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LA COLUMNA VERTEBRAL

 

Ramón Leonato tiene una rigurosa formación científica y forma parte de esa
generación que empezaba a vivir su primera juventud cuando murió Franco. Ambos
datos son relevantes.

Por sus conocimientos científicos está vacunado contra cualquier tipo de
fundamentalismo y sabe, por experiencia, que la búsqueda de la verdad es un largo
proceso donde se suceden los aciertos y los errores. Lleva, pues, aprendidas varias
lecciones que determinan su mirada sobre el mundo y que lo blindan ante cualquier
reclamo que establezca una lectura de la vida sostenida en cuatro fórmulas cerradas e
inamovibles. En algún remoto momento las cosas empezaron con una explosión y es el
azar el que gobierna una realidad caótica que flota a la deriva. El principio de
incertidumbre, la teoría de la relatividad, los agujeros negros, los conjuntos vagos, las
zonas colindantes: la ciencia actual ha mostrado cuán precario es finalmente nuestro
acercamiento a las cosas y, de esa manera, invita a la prudencia a la hora de pronunciar
la última palabra.

En cuanto a las marcas temporales que determinan su biografía, conviene recordar que
al final de la dictadura se rompió en España el dique que mantenía atada la libertad y que
esta explotó en una corriente salvaje que arrastró, muchas veces, a cuantos no
consiguieron embridar su torrencial fuerza. Sobre todo los más jóvenes. Fue una época
de fiesta y regocijo, de excesos, de dispersión, de fractura con los viejos modelos de
conducta y de descubrimiento de las inmensas posibilidades que ofrece una sociedad
democrática y abierta. La resaca fue dura. Hubo entonces confusión y desasosiego.

Fue en una de esas épocas de tribulación cuando Ramón Leonato descubrió a Gururaj.
O, mejor, cuando se encontraron. Llevaba ya tiempo ensayando, en el laboratorio de la
vida, con los delicados y peligrosos y explosivos materiales del espíritu. Ninguna de las
respuestas que daban las religiones terminaba por resultarle convincente, pero
seguramente no tanto por sus contenidos como por las prácticas que pretendían forzar o
las servidumbres a las que obligaban.

Las enseñanzas de Gururaj, en cambio, más que constreñirlo lo empujaron al mundo.
Y le proporcionaron las herramientas para seguir conservando lo que como científico
sabía, que no hay caminos fáciles ni esencias monolíticas, y la radical independencia que
una sociedad democrática le había permitido conquistar: nada de iglesias, ni de prácticas
prohibidas y condenadas, ni de amenazas veladas sobre el más allá, ni de miedo.
Además, Gururaj le enseñó a meditar. O lo que es lo mismo: a construir una fortaleza
interior para sortear las tempestades de fuera. Una columna vertebral. La reunión de esta
colección de pensamientos de su maestro es también, por eso, la crónica de una larga
amistad, conjugada siempre alrededor de dos sustantivos: la alegría y la sabiduría.
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ANTES DE COMENZAR
 

«Es tan simple ser feliz,
pero tan difícil ser simple.»

 

Este mundo de información globalizada en que vivimos esta preñado de opiniones,
religiones, filosofías de vida, creencias, anuncios, internet, realities, etc. La mayoría,
pensamientos que nunca podrán germinar en lo que nuestro corazón anhela. Ante esta
tormenta de ideas nos sentimos a la deriva, pero es posible retomar el camino y recuperar
la simplicidad esencial del espontáneo latir del corazón.

Este es el camino que nos enseñó el maestro Gururaj Ananda Yogi, con quien
compartí los momentos más sublimes de todos mis días, de toda mi vida, de todas mis
vidas. Era un ladrón de corazones, y el mío lo robó para siempre. Nos enseñó a amar
incondicionalmente y a amanecer cada día al fluir bello y armonioso de la vida.

Este libro recoge sus enseñanzas, que encontrarás estructuradas en forma de diario
para que te acompañen, día a día, en la andadura interior que te permitirá desplegar tu
ser y mostrarte ante ti mismo en complitud. Todo en la naturaleza se expresa con belleza
y tú eres una de sus flores más sublimes.

Si permitimos que el corazón y la mente se den la mano para andar por la vida,
entonces el corazón se convierte en nuestra brújula, y la mente, con sus capacidades y
aptitudes, sigue el norte que este le marca. Esto se puede conseguir a través del arte de la
meditación diaria. La meditación hace la vida bella, alivia la dureza existente y aporta la
dulzura que inspira el amor: enseña cómo amar, el significado del amor e incluso cómo
llegar a ser amor. Este es el cambio básico que el ser humano necesita hoy.

Cada mañana, al despertar y entrar en estado de vigilia, además de recordar las
memorias que tienes de ti mismo, de darle vueltas a las cosas que te cuentas a ti mismo
de la vida que vives, tómate unos minutos para leer estos pensamientos que inspirarán tu
corazón. Cada día trae su mensaje, es un mensaje universal que te guiará hasta el centro
de tu ser.

Todo esta vibrando, palpitando a tu alrededor. Tú no mueves tu corazón, ni te haces
cargo del intercambio de oxígeno entre la sangre y las células, no mueves ni una sola de
tus moléculas. Y, sin embargo, todas ellas bailan en una interdependencia tal que
manifiestan tu vida y la vida de todo lo que te rodea y sostiene. Ese «eso» que sostiene
la vida es el soporte de tu consciencia, tu verdadera naturaleza, tu «yo real».

Con la lectura de esta obra, y para acompañarla, te recomiendo que aprendas a
meditar. Vivir en las respuestas del corazón se hace posible con la práctica del arte de la
meditación. Lee estos pensamientos como si fuesen un espejo en el que te miras; léelos
en la calma de la meditación, hablarán a tu corazón y te reconfortarán. También te harán
pensar; ponlos en práctica cuando signifiquen algo para ti. Acuérdate que hoy es el único

5



día que puedes vivir. Sácale a este día todo el partido que tiene y el siguiente se cuidará
de sí mismo. En el apéndice tienes instrucciones para introducir la meditación entre tus
hábitos cotidianos.

¡Bienvenido a casa!, la casa que nunca has dejado, el «aquí y el ahora» de la
existencia que todos los corazones, en su palpitar, comparten.
 

RAMÓN LEONATO
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PRIMAVERA

 

La explosión de vida que nos trae la primavera despierta emociones, sentimientos,
nuevas motivaciones y proyectos. Es el tiempo de los enamorados. La primavera es el
principio y nosotros comenzamos una aventura muy especial. Día a día recorremos el
proceso de nacer a una nueva vida.

No pienses que esto es algo extraordinario; en realidad es algo tan ordinario, que
sólo por eso podemos decir que es extraordinario.

Acércate a estos pensamientos y nuevas perspectivas de la vida llenas de matices
que diariamente te propongo con un espíritu libre. Con mentalidad abierta y
honestidad, permite que la sabiduría contenida en estos pensamientos despierten tu
alma en profundidad.

Lo que la vida es, es; sin embargo, nuestra perspectiva de la vida puede ser
cambiada. Es nuestra interpretación de lo que la vida es lo que modela nuestra
existencia individual.

Me viene a la cabeza una anécdota que contaba Tony de Mello sobre una mujer
fuertemente deprimida y emocionalmente hundida por la muerte de su hijo que fue a
contarle al Maestro todo su dolor en busca de consuelo. El Maestro, después de
escuchar pacientemente cómo vertía su dolor, le dijo suavemente: «No puedo borrar
tus lágrimas, querida. Sólo puedo enseñarte a convertirlas en algo sagrado.»

Es solamente una cuestión de perspectiva. La perspectiva está en función del punto
desde el cual observamos.

En lo más profundo de nuestro ser hay un «algo» que nunca cambia, que siempre
está con nosotros y que es la base de la continuidad de nuestra experiencia. Es ese
sentimiento íntimo que tenemos de ser siempre los mismos.

Observemos desde ahí. Situados en este centro, contemplamos la totalidad de la
experiencia de nuestra vida. Contemplamos las capas superficiales de nuestra mente,
donde reside la parte consciente de nuestro ego, desde las capas más profundas y
refinadas de la mente, donde el alma individualizada se hace una con la existencia.

«Observad, observad, observad...», repetía el Maestro a sus discípulos. Uno de ellos
procuraba verdaderamente en serio llevar a la práctica las enseñanzas de su Maestro.
Un día, este discípulo llegó todo cubierto de sangre, su ropa estaba hecha jirones, su
aspecto era verdaderamente terrible.

«¿Qué ha pasado?», le preguntaron sus hermanos.
«Acabo de ver un accidente», respondió.
Contemplemos, observemos nuestra vida, pero con sentido del humor. Viendo no sólo

lo trágico, sino lo cómico de la vida.
Estos pensamientos te traerán cada día a ese lugar en tu interior donde reside el Ser

que eres; desde ese lugar, toda la perspectiva, y por lo tanto tu existencia individual,
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nace a una nueva vida: a la primavera del camino espiritual.
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MES I
EL COMIENZO

 

¿Podré transformar mi vida? ¿Podré profundizar en esa experiencia a la que ponemos
límites de nacimiento y muerte?

¿Qué inconveniente supone, para ese cambio de perspectiva, la experiencia ya vivida?
¿El pasado nos determina? ¿Qué es lo que debo modificar y qué es lo que debe
permanecer?

Vivir es un arte, el camino del arte. El mundo, el universo físico y mental que
aprendemos, y que también aprehendemos, es pura oportunidad: el Gran Juego de Dios,
siempre esperando para concedernos el primer premio. Eternamente, el mundo
así entendido es el amigo fiel, el amigo soñado: siempre dando, siempre en segundo plano
pero llenándolo todo con su existencia.

Y si nos es difícil dar un paso, es el hombro en que apoyarnos; y si ni siquiera nos
atrevemos a dar ese paso, son los brazos que nos llevan un poquito más adelante.

El mundo, la vida como interacción de un yo pensante y unas circunstancias, se
resume en la palabra ESPERANZA.

Esperanza es el concepto, dulce concepto, que resume ese palpitar continuo de lo
creado, esa energía primordial que mueve cientos de miles de millones ¿de seres...?; no,
de galaxias.

Continuamente pensante, no necesita de nuestra atención para perpetuarse. Diez,
veinte, treinta años podemos estar de espaldas a esa realidad vibrante, y cuando por
propia dejadez volvemos nuestra mirada hacia ello, ahí está... como si no hubiera pasado
un segundo de tiempo, tal y como la dejamos, eternamente esperando con sus mejores
ropas, perfumada y enamorada.

Eso es la fuerza que deberás utilizar para profundizar en tu vida. Sin Eso, somos
incapaces de mover un solo dedo. Eso nos hace grandes y pequeños a la vez y por ello
decimos con Cristo: «Hágase Tu voluntad así en la Tierra como en el Cielo.»
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21 de marzo: «El hombre es lo que piensa»
 

Los pensamientos forman nuestro ego,
nuestro pequeño yo, y de este punto partimos.

 
Aquello a lo que das importancia te gobierna.

Cualquier cosa que quieras en la vida depende de tu determinación. Ese poquito de
determinación impregnará tanto tu ser, que la determinación dejará de ser un
pensamiento para convertirse en ti mismo. Cuando te conviertas en la esencia de la
determinación, entonces te perderás a ti mismo en tu determinación, porque tú eres la
determinación misma.

Ese es el secreto de la fuerza del pensamiento, de que yo no soy Juan, María,
Concha...; no, ya no eres eso más. Sólo eres una forma de pensamiento. Y así tus
pensamientos se hacen la base de tu realidad personal. Este es el verdadero poder del
pensamiento.

Lo que obtienes puede que no sea lo que quieres, pero obtendrás lo que necesitas.
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22 de marzo: «Amistad no es necesidad»
 

Somos personas y nos relacionamos con otras
personas; con algunas desarrollamos amistad.

 
Le das una rosa a tu amigo, él la coge y la tira al suelo pisándola. Tú te sientes dolido.

Bien, pues piensa que aún no le has dado la rosa y sigue siendo tuya; sólo pretendías
negociar con ella.

Para servir a un amigo es necesario un sacrificio. ¿Qué es lo que realmente sacrificas?
Sacrificas los sentimientos que hay en ti, los pones a sus pies. En otras palabras, estás
sacrificando tu personalidad. Todo lo que a ti te conforma lo estás sacrificando por tu
amigo; y esto puede ser amor, enfado o cualquier otra cosa conectada contigo, cualquier
clase de emoción positiva o negativa. Sirviendo a un amigo, estás sacrificando todo esto
por él.

Cuando nos hacemos destructivamente críticos, de nuestro corazón surge odio en vez
de amor. Por eso en una verdadera amistad, decimos: yo te acepto por lo que eres, no
por lo que pienso que deberías ser.

La verdadera amistad, como el amor, no debe necesitar nada. Donde no hay necesidad
hay una total aceptación del amigo.
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23 de marzo: «En el “yo” no hay turbulencia»
 

Los conflictos se producen por la 
fragmentación que la mente individual, o ego,

crea. Éstos nos traen sufrimiento.
 

El conflicto se produce por esa cualidad esquiva, llamada mente, que contiene sus
propias impresiones y tendencias. De modo que lo que realmente tratamos de hacer es
volver a nuestro Yo Real, donde sólo puede existir armonía.

Cuando atravesamos sufrimientos y turbulencias, estamos únicamente experimentando
cambios en las formas. Ahora bien, esto es lo que tratamos de evitar con nuestras
prácticas espirituales y de meditación. Establécete en el interior del Yo del espíritu
mientras ves los nombres y las formas cambiar continuamente. Entonces no te afectarán
porque te habrás elevado por encima de ellas; entonces serás el perfecto observador y el
pequeño yo podrá decir: «Yo no soy el Hacedor, el Hacedor es el espíritu. Es esa
energía, esa fuerza; es la divinidad la que mueve todo. Yo soy sólo el instrumento.»

Preocupado por los valores superficiales, sólo te das cuenta de la turbulencia. En la
turbulencia las olas te empujan de acá para allá, de un sitio a otro.

Pero cuando te des cuenta de la calma que hay en la profundidad de ti, te anclarás en
el silencio; entonces disfrutarás de la turbulencia. Es bella. Mientras exista este universo,
existirá la turbulencia.
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24 de marzo: «La armonía»
 

En la solución de los conflictos
seguimos el camino de la integración.

 
El ser humano está siempre escapando de sí mismo porque no puede enfrentarse a la

realidad. Debido al desequilibrio en su interior o a la fragmentación que existe entre su
mente, cuerpo y espíritu, intenta encontrar algún alivio en el escapismo.

Tu crecimiento espiritual depende de tu honestidad y sinceridad y en querer encontrar
una cierta libertad interna sin dejar de ser parte de la sociedad.

El proceso y el propósito de unificarnos es encontrar felicidad y alegría. Esa es la
naturaleza inherente al ser humano.
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25 de marzo: «Lo que no cambia»
 

En este camino hacia la 
integración tenemos que aprender a 

discernir: hay que separar el trigo de la paja.
 

El poder de discernir tiene un objetivo: ser capaz de distinguir entre lo mutable y lo
inmutable, diferenciar lo relativo de lo absoluto. El absoluto que es nuestra esencia real
no cambia: el cambio no es más que una manifestación de lo que no cambia. Cuando
combinas en tu vida los valores de lo mutable y lo inmutable, entonces vives con
plenitud.

Ahora no vives plenamente, pero si comienzas el camino de la autointegración
haciendo un esfuerzo consciente en la vida diaria, llegarás al punto donde la vida es
alegría. Entonces, incluso si sientes dolor, te darás cuenta de que estás inmerso en un
universo compuesto de parejas antagónicas: placer y dolor, calor y frío, sol y nieve.
Siempre tendrás estas parejas; pero una vez que te des cuenta del valor del placer y del
dolor, ninguno de los dos te afectará.

El verdadero discernimiento sólo llega cuando uno puede estar realmente en silencio
consigo mismo.
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26 de marzo: «La vida como juego»
 

Discernir entre ilusión[1] y realidad.
 ¿Es la vida sueño?

 ¿Es la vida un juego?
 

¿Puede haber ilusión sin realidad? ¿Puede haber realidad sin ilusión? Aunque hay
factores de ilusión involucrados, todo esto es real. La verdadera ilusión es nuestra
interpretación de las cosas, aquello en lo que ponemos el mayor énfasis. ¿Estamos
poniendo el mayor énfasis en el Yo Real de nuestro interior o estamos poniendo el
énfasis en el ego? Nuestro énfasis está en la ilusión, no en lo que existe.

La vida sólo se puede considerar un juego si comprendes lo que significa «juego» y lo
que significa «vida».

Cuando uno piensa que la vida es un juego y al mismo tiempo satisface el ego, deja de
ser un juego.
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27 de marzo: «Sólo existe el ahora»
 

Y sólo este momento existe, sólo aquí 
y ahora eres: tú no eres tus memorias.

 
Si se vive bien cada momento, entonces el momento siguiente se cuidará de sí mismo.

Ser capaz de disfrutar el momento en su totalidad es disfrutar de la totalidad de la
creación.

No hay pasado, no hay futuro: sólo hay un AHORA. La eternidad sólo puede ser
expresada o experimentada en el Ahora de la vida.

Cuando vives en el momento y no en el pasado o en el futuro, vives en ese momento
toda la eternidad. La totalidad de la eternidad es el momento.
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28 de marzo: «El pasado nos hizo»
 

Pero nuestro aquí y ahora, cada 
momento, es el resultado de nuestro 

propio andar, que nos ha traído hasta aquí.
 

Hoy somos el resultado, la suma total de las acciones y pensamientos del pasado.
Nunca se destruye nada, todo permanece eternamente, todas tus acciones y
pensamientos están presentes; están presentes dentro del baúl de los recuerdos todas las
acciones que has realizado y los pensamientos que has tenido alguna vez. Eso es lo que
llamamos impresiones. No somos más que un puñado de impresiones que ha encontrado
su expresión en una forma mental y física.

No somos otra cosa que un manojo de acciones y pensamientos pasados que han sido
pesadamente impresos en nuestra psique.
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29 de marzo: «¿Quién soy yo?»
 

Porque queremos encontrarnos a 
nosotros mismos, porque buscamos 

nuestra felicidad: comenzamos la búsqueda.
 

La pregunta principal inherente a todos los seres humanos es: «¿Quién soy yo?» Esta
pregunta puede tener muchas capas superpuestas, y nuestra búsqueda comienza al
preguntar acerca de los diversos aspectos de la vida, tales como ciencia y arte. Para
encontrar la respuesta a la pregunta «¿Quién soy yo?», la persona comienza a buscar
fuera de sí misma.

Sin embargo, el científico moderno no es mejor que el hombre primitivo; la única
diferencia es que ahora pregunta de una forma más sofisticada. El hombre primitivo,
buscando fuera de él, creó los dioses del río, los dioses de la montaña, los dioses de las
nubes, los dioses de la lluvia y otros que podían responder a sus preguntas. La mente del
hombre primitivo se involucró en supersticiones, mientras que las mentes de los
científicos modernos se involucran en sueños diversos. La diferencia entre sueño y
superstición es muy fina: una superstición es una proyección, un sueño también es una
proyección. El científico proyecta un razonamiento lógico-matemático sobre la realidad
física. La diferencia está en que el hombre primitivo supersticioso creía lo que pensaba,
mientras que el sueño del científico no es creído hasta que puede verificarlo.

Es posible que el valor espiritual del ser humano no pueda comprobarse en un tubo de
ensayo, ¡pero puede experimentarse!
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30 de marzo: «Perseguimos espejismos»
 

 ¿Qué es lo real?, nos preguntamos.
Esa es la búsqueda.

 
Incluso el ego es Divino, porque todo lo que existe, tanto la ilusión como la no-ilusión,

tiene su propia realidad. Pues la ilusión no estaría ahí si no fuese por el factor de la no-
ilusión. Por eso decimos que las ilusiones están superpuestas sobre la «actualidad».
Todas las cosas son reales para ti porque tus sentidos pueden percibirlas: tus ojos ven,
tus manos sienten, tu lengua degusta, tus oídos oyen, tu nariz huele. Todo es real, ¿pero
es «actual»?... Esa es la pregunta.
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31 de marzo: «Cómo enreda la mente»
 

El instrumento del que disponemos
en esta búsqueda es la mente.

 
Cuanto mayores sean tus esfuerzos para controlar la mente o el pensamiento, más

pensamientos vendrán. Los pensamientos son como monos en un árbol. Si quieres
calmar a los monos, no lo conseguirás agitando el árbol: saltarán incluso más. Si dejamos
a los pensamientos en paz, se calmarán por sí mismos.

La mente sólo puede aceptar un principio cuando está en estado de calma. Sólo
cuando el cristal de la mente está claro puede la luz de la divinidad brillar a través de él.

La mente es un instrumento muy astuto. Dudamos de todo y de todos. De la única
cosa que no dudamos es de nuestra mente, y de eso es de lo que más tenemos que
dudar. ¡La mente es tan astuta! La mente es la que nos lleva por el camino equivocado.
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1 de abril: «El amor, un acontecimiento»
 

 ¿La salida a las trampas que nos 
tiende la mente? El Amor.

 
Realmente no es que el amor haga girar al mundo: el amor hace el viaje interesante.

Los sentidos (el olfato, el gusto, el tacto, la vista y el oído) aprecian la belleza de la
persona amada o de cualquier cosa que sea objeto de nuestro amor. La mente aprecia las
cualidades del otro. De esta manera el amor queda cualificado. Pensamos en nuestro ser
amado como dotado de bellas cualidades (buena esposa, bello cuerpo, es amable, es
simpática, compasiva, tierna...).

Así dividimos el amor en sus cualidades cuando el amor no tiene ninguna cualidad.
¿Podemos llamarle a esto amor? Sí, pero sólo hasta un cierto punto.

¿Qué es el verdadero amor? ¿Se puede cultivar el amor? No, nunca. El amor es un
acontecimiento, el amor es como la fragancia de una flor. La flor no transmite la
fragancia de forma consciente. Es la naturaleza de la flor dar fragancia, y esa fragancia es
amor; la naturaleza del fuego es dar calor, y el calor, dado espontáneamente por el fuego,
es amor. No cultivamos el amor, cultivamos las cualidades de nuestro interior que hacen
que venga el amor. En otras palabras, todo es una preparación para la venida del amor.
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2 de abril: «Para liberarse del miedo»
 

Pero nos da miedo amar, nos da miedo 
vivir en la libertad espontánea del amor.

 
La forma de liberarse del miedo es estar totalmente absorto en lo que uno hace,

porque el miedo no está nunca en el presente.

Todo miedo está basado en uno solo: la pérdida del yo. Esto es así porque has
asumido la idea de que: «Yo soy el cuerpo, yo soy la mente, yo hago esto, yo hago lo
otro.»

El volverse intrépido, sin miedo, es un proceso instantáneo: es el proceso donde uno se
centra en sí mismo en ese mismo momento.

Debemos decir: «Yo no estoy solo. Cogidos de la mano caminan la relatividad y el
absoluto. No estoy solo, ¿qué o quién puede hacerme daño?»

Cuando nos damos cuenta de esto y lo afirmamos ante nosotros mismos, cuando lo
sentimos dentro de cada hueso y cada gota de sangre en nuestros cuerpos, todo se vuelve
una oportunidad. No hace falta crearla, esta ahí. Oportunidad es belleza y hemos recibido
el regalo de la mayor oportunidad de la vida: ser capaces de vivir.
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3 de abril: «Dentro de ti eres Dios»
 

Y en un comienzo son nuestros 
miedos los que nos llevan a recurrir 

a Dios. ¿Es su voluntad la que hace 
que me pase lo que me está pasando?

 
¿Nos protege Dios? ¿Por qué debería protegernos? ¿Qué justificación le hemos dado

para que nos proteja? ¿De qué debe protegernos? ¿O es ese peligro sólo una creación de
tu mente?

El dios del que te hablo no es sino una fuerza, una energía neutra que ni protege, ni
perdona, ni castiga, ni premia... Esa es la divinidad de la que te hablo. Esa energía
neutra. Aun así, sí que existe una protección.

¿Qué te protege? Tú mismo. Tu Ser interior, ese ser que hay en ti más allá de la mente
consciente analítica que evalúa los pros y los contras. Ese Ser que existe en ti está
íntimamente conectado con la energía constituyente de la totalidad del universo. Ese Ser
es el Dios personal al que rezas.

Porque ¿quién conoce tus necesidades?; ¿conoces tú realmente tus necesidades en la
vida? No; sólo sabes lo que quieres, no lo que necesitas. La Divinidad conoce tus
necesidades; entonces: «Que Se Haga Su Voluntad».
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4 de abril: «La meditación libera»
 

En nuestra búsqueda entonces, la 
meditación y las prácticas espirituales se 

convierten en la principal herramienta.
 

La meditación cambia la personalidad. Quita la dureza existente y aporta la dulzura
que inspira el amor: enseña cómo amar, el significado del amor e incluso cómo llegar a
ser amor. Este es el cambio básico que el ser humano necesita hoy.

Si tienes un jarrón de agua sucia, ponlo debajo del grifo abierto. Al caer el agua limpia
en el jarrón, la sucia se irá limpiando poco a poco dejando sólo la limpia. Al hacer
constantemente nuestras meditaciones hacemos lo mismo: estamos añadiendo poder
divino a la mente y al cuerpo. Las energías positivas, al ser más poderosas, expulsan a las
negativas.

Si eres cristiano, hazte un cristiano mejor; si eres budista, hazte un budista mejor; si
eres judío, hazte un mejor judío; si eres ateo, hazte un hombre mejor. Las prácticas de
meditación que te propongo no tienen nada que ver con la religión.
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5 de abril: Dios no necesita expresarse
 

Nos preguntamos por Dios.
 ¿Es un concepto?, ¿es una realidad?

 
Un artista pinta un cuadro para encontrar su perfección, se expresa con su creación.

Así pues, debe ser imperfecto para dirigirse a sí mismo a la perfección y por eso requiere
de la expresión.

Cualquier cosa que requiere expresarse es imperfecta. La Divinidad es perfecta. ¿Por
qué tendría que expresarse a sí misma?

Si decimos que Dios es bueno, ¿cómo es que podemos encontrar algún mal en su
bondad? ¿Quién ha encontrado el mal, tú o Dios? ¿No es acaso el mal un concepto de tu
mente?, ¿o lo es de la mente de Dios? Lo bueno y lo malo son sólo dos caras de la
misma moneda, las dos caras de la polaridad. Pues no existe ni el bien ni el mal para la
persona que ha trascendido los pares de los opuestos.
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6 de abril: «La Gracia es sinónimo de Dios»
 

Y nos vamos dando cuenta
de que todo lo bueno de la vida

ocurre por su Gracia, por la Gracia de Dios.
 

Todo el secreto es la paz que va más allá de toda comprensión. La mente trata de
entender, pero la paz se siente, la paz se experimenta. Ese es el propósito del alma al
volverse relativa; en su relatividad trata de averiguar a dónde va. Esta es una búsqueda
válida. Porque la mente, al ser también parte del alma, sólo puede conocerse a sí misma
de forma muy limitada; necesita esa fuerza, la fuerza interior: necesita la ayuda de la
Gracia.

Todos sabemos que la Gracia es una cualidad abstracta. Gracia es sinónimo de Dios.
No hay diferencia entre Dios y la Gracia.

¿Cuál es el factor coordinante que da vida a una planta y la mantiene con la debida
proporción en todos sus elementos? Es la Gracia.

Para describir la Gracia podemos usar varios tipos de comparación. Sólo podemos
hablar acerca de ella; nunca podemos explicarla.
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7 de abril: «Mejorar los créditos»
 

Los pensamientos y las acciones que realizamos
en la vida reflejan nuestra personalidad y

constituyen nuestro acontecer.  ¿Cómo podemos
mejorar nuestro acontecer?

 
La ley de la causa y el efecto, o ley kármica, es el principio de «lo que siembres

cosecharás».

Al karma lo controla el hombre mismo. Si tus tendencias tienen una cierta dirección,
puedes cambiarla con tu propio pensamiento o con la acción adecuada y la devoción.

Hay una forma muy simple de autoanálisis. Si una persona atraviesa cinco segundos
de negatividad, que los seis siguientes sean de positividad, y así acumulará un segundo de
crédito positivo. Si luego pasan diez segundos de negatividad, que pasen once de
positividad para obtener dos segundos positivos de crédito. Si vivimos nuestras vidas
conscientemente, con la práctica de nuestro propio código ético, por la noche tendremos
el mejor de los sueños: no habrá insomnio. Dormiremos contentos porque a lo largo del
día habremos acumulado los minutos de crédito necesarios. Si tu total ha subido, el año
ha ido bien. Multiplícalo por sesenta o setenta, los años que esperas vivir, y esto es lo
que habrás evolucionado. Por lo tanto, dejarás este mundo como un lugar mucho mejor
que al que viniste, porque te irás de él como una persona mejor. Este es el resultado de la
autoevaluación, del autoestudio.
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8 de abril: «El Maestro está ahí»
 

Las impresiones que constituyen el ego y la
mente individualizada constituyen el karma 

de nuestra aparente realidad. Estamos
encerrados en este karma y queremos salir 

de él. Por eso buscamos a un maestro.
Necesitamos un guía, pues es fácil caer en

trampas en esta búsqueda de la verdad.
 

Cuando hay un anhelo verdadero, un fuerte deseo de encontrar el propósito de la vida,
la misma fuerza de ese deseo te atraerá hacia lo que te mostrará el camino.

Cuando un alumno está preparado, el maestro está ahí. El maestro externo viene de
muchas formas y figuras y todo su propósito es despertar al maestro interno. Como
maestro, yo soy sólo un canal, un medio. Llegará un día en que no necesites al maestro
externo porque se habrá despertado tu guía interno.

Si vas a hacer montañismo, el montañero experimentado va delante de ti. Cuando
llegas a un lugar difícil, extiende su mano y te sube. Ahora bien, tú no idolatras al
montañero pero tienes que confiar algo en él: «Sobre este precipicio está cogiéndome de
la mano y subiéndome, no va a soltarme ni a dejarme caer.»
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9 de abril: «Ya estamos liberados»
 

Queremos que el maestro nos guíe a la 
liberación. A la liberación que nos trae el Amor.

 
Fúndete en la belleza que te rodea, no te importe donde estés. Porque todo te sustenta:

la totalidad de los océanos, el amplio cielo azul, las praderas, los árboles, las flores. Mira
esos árboles del jardín. Están absorbiendo todo el bióxido de carbono, todos los venenos
que espiramos al respirar. Se sacrifican asimilando los carbonos y exudando de sí mismos
el oxígeno que te hace vivir.

Siempre existe dependencia entre unos y otros. Todas las cosas que aparentemente no
tienen ningún sentido se llenarán de sentido para ti.

La esclavitud es una superposición a la liberación. La superposición viene de lo que
llamamos mente. Cualquier esclavitud en la que asumas estar es creación tuya.
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10 de abril: «No cierres los puños»
 

Y es la mente la que se interpone en nuestro
camino a la liberación; así pues, empecemos por

aceptarnos a nosotros mismos tal como somos.
 

Deja de intentar progresar, porque la misma idea de intentar aniquila el propósito del
progreso. La progresión en tu vida, en cualquier circunstancia, debe ser automática y no
debida a que estés intentando progresar.

Cuando intentas algo estás produciendo una rigidez porque tu mente no estará
involucrada en la progresión, sino en el intento mismo, impidiendo así el progreso que se
produce en el fluir del aquí y el ahora. Mantén la idea de que quieres ir de aquí hasta allí,
pero involucra tu mente en este momento, en lo que este momento te trae, y entrega lo
mejor de ti mismo a este momento.

Cada persona es una entidad única, una totalidad en sí misma; cada una tiene que
aceptar la responsabilidad de sí mismo y sus debilidades. El día que se acepta esto
comienza el progreso.

Sólo cuando aceptemos el principio «yo he condicionado mi mente y me he hecho
dependiente de ese condicionamiento» haremos algo al respecto. Sólo entonces
dejaremos de anquilosarnos. Tenemos que «descondicionar» lo condicionado.
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11 de abril: «Como sirve la lluvia»
 

Rendir nuestro «sentido» de la 
individualidad en servicio de otro 

es un camino que el amor nos facilita.
 

Una pequeña tarea realizada con sinceridad vale mucho más que una gran tarea
realizada con motivos egoístas.

La vida está hecha para dar, no para tomar, porque es al dar cuando realmente
recibimos. A la vez que recibimos el verdadero conocimiento, que es inherente a nosotros
mismos, utilizamos sabiamente este conocimiento en servir.

Todo servicio realizado con humildad total volverá a ti multiplicado por diez, porque
hay sinceridad en el propósito.

En la vida todo es servicio; todo excepto la astuta mente, que prepara las cosas para su
gloria personal. ¿Qué gloria se pone a sí misma la flor cuando da aroma y belleza al
mundo? El viento silba a través de los árboles sus hermosas canciones, el sol brilla, la
luna refleja su luz. ¡Qué servicio! Las mareas del océano fluyen y fluyen, dando vida a
miríadas de seres. Las lluvias vienen y crece el alimento. Mira el servicio que nos da
siempre la naturaleza.

 

31



12 de abril: «El desapego abre al “yo real”»
 

En el camino del servicio desinteresado se 
interponen nuestros apegos. Estos apegos 

dirigen nuestras acciones egoístamente.
 

El Yo Real en nuestro interior está siempre abierto y comprende todo lo existente
tangible o intangible, animado o inanimado. Cuando hablamos de la apertura espiritual
nos estamos refiriendo a quitar el velo de los apegos a valores transitorios,
reconociéndolos en su justo valor. Gradualmente vamos más allá de las esposas que nos
sujetan a la relatividad. No es malo estar en la relatividad, pero sí estar atado y sometido
por ella; de esta condición es de la que estamos tratando de liberarnos.

El apego siempre es producido por la necesidad.

Ser capaz de amar sin apego es el mayor logro que el hombre puede alcanzar.
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13 de abril: «No estamos aquí para sufrir»
 

Trascendiendo nuestros apegos
empezamos a bucear en los misterios 

que se esconden en nuestro interior.
 

El hombre no está hecho para sufrir, el hombre es un producto de la alegría y aun así
entra en el mundo llorando. Venimos de la alegría y vamos a la alegría; el hombre está
hecho de luz.

A pesar de que el cristal de la lámpara esté a veces sucio, la verdadera luz debe brillar
a su través. Por lo tanto, hay mucha esperanza, mucho amor, y no hay realmente
problemas o sufrimientos. Pensamos que sufrimos, nos engañamos a nosotros mismos
pensando que sufrimos, lo cual es un producto del pensamiento.

Hay una diferencia entre placer y gozo: el placer es momentáneo, el gozo es duradero.

La felicidad y la alegría están siempre presentes en el corazón del ser humano. Todas
las cosas que hacemos (rituales, religiones, contemplación, meditación) son preparativos
para volver al hogar, al Padre que está en nuestro interior.
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14 de abril: «Nunca nos hemos movido»
 

Nos enfrentamos entonces con la dualidad
entre la Cualidad de Unicidad de la
totalidad de la existencia y nuestra 
aparente existencia individualizada.

 
Antes de nacer éramos silencio; después de morir somos silencio. Polvo eres y en

polvo te convertirás. Del silencio vienes y al silencio volverás. La pregunta es si en este
camino, del silencio al silencio, ha habido algún viaje o en realidad no hemos viajado en
absoluto. Y si ha habido un viaje, quién es el que lo experimenta.

El Ser no viene de ninguna parte ni va a ninguna parte. El Ser esta aquí y ahora. Este
es el factor más importante que tienes que reconocer en tu vida. Eres aquí y ahora, pues
ayer ya no es y mañana aún no es. Sólo ahora estamos donde somos.

La mente, sin embargo, a través de sus particulares formas, vive la experiencia de la
evolución como algo que tiene un principio y un final, como algo que existe en algún
espacio y a lo largo de algún tiempo reduciendo su existencia a esa ilusoria concreción,
como una burbuja en un lago se considera a sí misma independiente y única separada de
la existencia del lago.
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15 de abril: «Lo tienes todo dentro»
 

Este camino hacia la unidad es para valientes,
pero siempre tienes a tu disposición una 
fuente inagotable de energía: la energía

de la que se compone este universo.
Llamamos a esta energía Prana.

 
El Prana también podría llamarse Shakti. Shakti significa poder y poder significa

fuerza. Esta fuerza se manifestó al principio de la creación porque manifestarse es la
naturaleza de lo no-manifestado.

El Prana es la fuerza activadora existente detrás de todas las cosas.

Si piensas que él está lejos de ti, ¿qué eres tú entonces? No separes lo relativo de lo
absoluto, hazte consciente de esa fuerza viva, el Prana.

El Prana lo impregna todo, es omnipresente. La fuerza vital está siempre presente,
estuvo presente y estará siempre presente, porque a través de esta fuerza vital se
manifiesta la Divinidad.
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16 de abril: «Celebra la vida»
 

 ¿Por qué ser infeliz? ¿Por qué ser 
puñeteramente estúpido? ¿Por qué?

 
Sé feliz. La vida es una celebración. Todo a tu alrededor está celebrando. Mira fuera:

los árboles crecen, la hierba crece, las flores se abren. ¿Qué es lo que están haciendo?
Están celebrando la gloria de la divinidad espontáneamente. Así, si pones la caja de la
mente a un lado a través de la meditación y las prácticas espirituales, entonces tú también
celebrarás cada momento de la vida. ¡Todo momento es una celebración! Todo momento
es creativo, pues cada momento no es el momento de tu mente o de tu cuerpo. El
momento es el de la divinidad. La totalidad de la divinidad existe en este momento. ¿Ves
qué simple es?

En este día, minuto a minuto, examínate a ti mismo y a cuantas imágenes has creado
en tu pensamiento durante las veinticuatro horas que tiene el día. Eres el hechicero
conjurando diversas imágenes en el proyector de tu mente. Después, estas imágenes se
reflejan a sí mismas en las acciones que realizas durante el día. Acciones y pensamientos
van modelando tu existencia.

¿Eres realmente lo que es? No, no lo eres. Eres como una película proyectada en la
pantalla de la vida. Esa sucesión de imágenes proyectadas te hacen creer que lo que ves
en la pantalla es real.

La película proyectada crea una impresión en tu mente. Estimula la imaginación. La
imaginación puede ser estimulada muy fácilmente ya que la mente es muy susceptible.
Cualquiera cuya mente sea muy susceptible puede verse gobernado por su imaginación
con mucha facilidad.

Susceptibilidad significa inestabilidad, y cuando la mente no es estable, acuérdate de
esto, la mente te está gobernando y tú no gobiernas la mente.

Deja de conjurar, deja de proyectar todas esas imágenes que te han traído tanta
miseria. Siéntate en silencio y deja que la semilla del amor crezca en ti. Ella estabilizará
tu mente.

 

36



17 de abril: «Sólo mueres si tú quieres»
 

Para nacer a esta nueva vida que te propongo
tienes antes que morir, conocer la muerte.

 
Cuando una chispa salta del fuego piensa: ¡Oh, mira qué larga existencia la mía! Pero

en un abrir y cerrar de ojos se convierte en ceniza y cae otra vez al fuego.

Algo no puede venir de la nada. No hay un solo kilo de energía que se pueda quitar o
añadir a este universo; está ahí eternamente. Ese es el significado de la existencia.

Estarás muerto mientras no sepas lo que es la vida.

Incluso en una piedra hay vida; no está muerta. No hay muerte. Todo vibra con vida.

Las cosas que te enseño son útiles no sólo para esta vida, sino que te ayudarán cuando
mueras, porque las experiencias que puedes tener después de la muerte se pueden
condicionar ahora. El cielo y el infierno se pueden crear en el otro lado según tus
concepciones y tus ideas. Sigue creyendo que te vas a quemar en los fuegos del infierno,
y te quemarás en los fuegos del infierno; sigue creyendo que al otro lado todo va a ser
alegría, y el mismo condicionamiento mental que estás atravesando lo hará alegre.
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18 de abril: «Amor en la oscuridad»
 

Y siempre tenemos a los grandes 
maestros que nos han venido a ayudar: 

La Encarnación de Dios en la tierra.
 

Cuando alguien dice que uno sólo puede salvarse a través de Jesucristo, te digo: eso es
verdad. No hay salvación en la tierra excepto a través de Cristo. Pero, ¿qué queremos
decir con Cristo? Yo no hablo del hombre llamado Jesús, hablo de lo que es llamado
Cristo, «Consciencia de Cristo». Decir que sólo puedes alcanzar la divinidad a través de
Cristo es muy cierto. Es sólo una cuestión de terminología, porque la Consciencia de
Buda, la Consciencia de Cristo, la Consciencia de Krishna significan lo mismo. Se usan
diferentes palabras en diferentes culturas, pero básicamente nos estamos refiriendo a la
consciencia pura que ha tomado cuerpo para enseñar al mundo.

Cuando la Encarnación llega, al estar hecha de luz infunde por su mera presencia y
enseñanzas los valores sutiles y puros del Amor en la oscuridad existente.

Consciencia de Cristo significa la consciencia a la que tiene que aspirar el hombre; este
es el verdadero significado de las palabras: «Nadie va al Padre sino a través de mí.»
Significa: «Alcanza el estado de Consciencia que yo he alcanzado y te harás uno con el
Padre.»
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19 de abril: «La adversidad no existe»
 

Siendo prácticos comenzamos a
trabajar sobre nosotros mismos y nos

preparamos para un nuevo comienzo.
 

Todos nos tenemos que sacrificar a nosotros mismos. ¿Qué es lo que tienes que
sacrificar? Tus pensamientos, tus esquemas mentales, tus condicionamientos. Cuando te
puedas deshacer de tus condicionamientos personales, entonces te convertirás en la
divinidad personal que reside en ti.

Aniquilar estos esquemas es la verdadera terapia que te ayudará en tu existir y en la
búsqueda de la felicidad.

Vas por el mundo con problemas. Recuerda esto: los problemas no son tuyos, son
creaciones de tu pensamiento. Cuando comprendas el funcionamiento de la mente, el
estúpido y astuto animal que es la mente dejará de controlarte. Así, de esta manera,
adquirimos el dominio de la mente.

Dos hombres detrás de las rejas de una prisión: uno miraba el barro y el otro las
estrellas. Estos dos hombres están en la misma celda, en las mismas circunstancias, pero
uno sólo podía mirar el barro y el otro miraba la gloria de Dios.

No hay adversidad en la vida. ¡Sólo hay oportunidades! Aquello que consideramos
adversidad puede que sea la lección que necesitamos aprender.

En toda adversidad hay una maravillosa oportunidad.
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MES II
NOS SENTAMOS

 

Construir por el día y destruir por la noche, como Penélope. El ser humano arrastra en
su destino la necesidad de procurarse los medios para su sustento material aun sabiendo
que su realidad va más allá de lo concreto, del día a día, de la rutina.

El ser humano necesita instrumentos para realizar cualquier cosa; así América, como
Europa, además de un continente físico es una experiencia.

Experiencia a la que si se quiere llegar es necesario inventar un barco, que Colón
descubra, que Isabel lo financie...

Lo que el hombre alcanza es siempre a través del esfuerzo, de planes mitad sueños
mitad oficios, una combinación de creatividad y técnica, un santo equilibrio.

Quiero llegar allí y necesito esto, pero el medio no es el fin; al menos en esta etapa.
Medio y fin; caminante, camino y fin del camino llegarán a ser lo mismo, pero no ahora
que estamos empezando, sino cuando estemos envueltos por el cansancio del camino ya
cerca de la cima.

La palabra apropiada es «practicidad».
Necesitamos hacer acopio de materiales, que luego nos serán útiles durante el próximo

invierno que llegará. Hay que desarrollar una cierta habilidad que resuelva esas
necesidades básicas, esas preguntas iniciales, lanzadas como salvas a quemarropa, con la
ansiedad del niño que tiene ante sí un universo nuevo y quiere comprenderlo todo en
diez minutos para luego continuar jugando.

Cierta comprensión, cierta compasión, cierta disciplina, son imprescindibles para
continuar.

Para que el sueño se haga realidad, es decir, para que sea capaz de pertenecer a todas
las partes de la experiencia, no únicamente a la mental, se necesita la técnica, la práctica,
el sentido común de lo aparentemente pequeño.
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20 de abril: «Un puñado de pensamientos»
 

Asentamos primero un conocimiento de 
nuestro ego, del receptáculo a través del 

cual se refleja la luz de nuestro interior.
 

Todo el mundo siente que es algo y ese es el mayor problema, porque tan pronto
como una persona siente que es algo, en ese momento no es nada: porque está
simplemente envuelto en sí mismo, en su pequeño ego.

El ego es la suma total de todas las experiencias que has acumulado en esta vida o
incluso en vidas previas, si es que crees en ellas.

El ego no tiene otra sustancia que el pensamiento, y el pensamiento también es
materia.

El hombre no posee un ego: es el ego.
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21 de abril: «Soy como un imán»
 

Habiendo comprendido, hasta cierto
punto al menos, lo que constituye nuestro

ego, nos ponemos delante de uno de sus
principales productos: EL SUFRIMIENTO.

 
La insatisfacción es una necesidad en el proceso de la vida. El individuo deja de

progresar cuando está satisfecho. La insatisfacción es un proceso para estimular al
individuo hacia un mayor crecimiento.

El ser humano es el mayor imán que existe en el mundo: atrae lo que merece. Una
persona diría: ¿por qué me ha pasado esto a mí?, ¿por qué se me han pinchado las cuatro
ruedas hoy? Vale; pero... ¿cuándo revisaste las ruedas por última vez? Por favor,
recuerda que nosotros y nadie más que nosotros somos los responsables de todo lo que
nos acontece. Cuando tenemos problemas, siempre le echamos la culpa a alguien: a
nuestros maridos, a nuestras esposas, a los niños, a nuestros jefes, a nuestros amigos, al
Maestro, y si no podemos encontrar a alguien le echamos la culpa a Dios. Pero el
hombre no se da cuenta de que es él mismo el que atrae hacia sí toda fortuna o
infortunio.
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22 de abril: «Sólo hay oportunidades»
 

Y así, también comenzamos a aceptar que
nuestro sufrimiento es parte de la vida,

creado por nosotros mismos a lo largo
de nuestras experiencias, de nuestras

interpretaciones de lo que nos ha ocurrido.
 

No pienses que la vida está sólo llena de rosas. Si quieres tener una bella rosa recuerda
que hay espinas. Por tanto, acepta las espinas en la belleza de la vida. Estoy tratando de
enseñarte cómo aceptar. Porque la rosa nunca puede existir sin espinas. Pero, ¡ten
cuidado de una cosa!...: de no pincharte al sujetar la flor de la vida.

No hay adversidad en la vida. ¡Sólo hay oportunidades! Aquello que consideramos
adversidad puede que sea la lección que necesitamos aprender.

El ser humano debe darse cuenta de que cualesquiera que sean las circunstancias en
que esté colocado, estas son el resultado de sus propias acciones.

Es al aceptarse a uno mismo cuando uno puede verdaderamente sentirse a sí mismo.

 

43



23 de abril: «Amor imperfecto»
 

Gracias a Dios, tenemos amigos: otras
personas como nosotros, navegantes

en el mismo océano de la vida en esta
tierra que es nuestro hogar. Pero...

observemos lo que buscamos en la amistad.
 

Puede que tengamos ciertas cualidades en nosotros; sin embargo, queremos que el
objeto de nuestro amor tenga diez veces más cualidades. El hombre imperfecto quiere
amar a alguien que sea perfecto. Esto también es una falsa asunción de la mente con la
que nos engañamos a nosotros mismos.

Si yo soy imperfecto no tengo ningún derecho para exigir la perfección de nadie. En
este caso no me estoy evaluando a mí mismo como verdaderamente soy, sino que me
estoy proyectando en lo que no soy y por eso el objeto de mi amor ha de ser perfecto.

Si un hombre realmente ama a una mujer, miras a ese hombre y parece que estuviera
viviendo en otro mundo. Incluso hacemos chistes sobre ello. Porque el hombre se olvida
de esto y de aquello y de lo otro, y decimos: «Ah, es que tiene una cita con su novia...
¡Están tan enamorados!» Hay un montón de verdad en esto; puede que sólo sea un
reflejo del amor lo que está viviendo. Pero hasta la infatuación tiene su propósito.

El enamoramiento, siendo sólo un reflejo del amor, no es el artículo genuino; pero
conociendo el reflejo, uno puede llegar al artículo genuino.
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24 de abril: «Sé tú mismo»
 

Ponemos ahora nuestra voluntad al servicio
de nuestro crecimiento, pero nuestra

voluntad no es la única voluntad. También
está lo que llamamos Voluntad de Dios.

 
El libre albedrío es una criatura muy extraña. Al mismo tiempo que es el mayor regalo

que la Divinidad ha dado a la humanidad para su propio progreso y su utilización, puede
conllevar un gran sufrimiento. Pero este mayor sufrimiento puede ser más evolutivo para
ti. Puede que aprendas más de este sufrimiento, porque detrás del libre albedrío está la
Voluntad Divina que guía el destino del individuo.

Se te ha dado el regalo del libre albedrío; no lo uses de mala manera. Se te ha dado la
lámpara para iluminar el camino al hogar, pero no uses la lámpara para prender fuego al
bosque.

Sólo nosotros tenemos la culpa de utilizar mal nuestra voluntad libre. En nosotros
tenemos el mecanismo y el poder de unir nuestra voluntad con la Voluntad Divina y
movernos con la corriente de la naturaleza, no contra ella.
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25 de abril: «Fácil felicidad difícil»
 

Así pues que decidimos ser prácticos. Buscamos
una filosofía práctica que nos acerque a lo que

más queremos en la vida: LA FELICIDAD.
 

¿Ahora qué quieres? ¿Paz y gozo o turbulencia? La decisión es tuya. Yo te puedo
mostrar el camino, pero tú tienes que caminar con tus propios pies. Por lo tanto, tu
evolución personal depende completamente de ti.

Si en la vida no perseguimos las cosas de las que tenemos necesidad real, entonces
estamos malgastando una vida muy valiosa.

Cuando estés inmerso en ambiciones superficiales, en las cosas mundanas y materiales
de la vida, nunca abogaré para que las abandones. No; consérvalas pero permite que tu
actitud mental dé un giro de ciento ochenta grados: «Que todo esto es posible gracias a la
Divinidad.»

No podemos vivir sólo de creencias... ¿Qué tal si nos volvemos más prácticos?

Hemos nacido para esparcir alegría; esa debería ser la ambición de la vida y eso es
ambición espiritual.

Ninguna filosofía tiene valor en la vida si no se hace práctica. Si la filosofía no se hace
práctica no es nada más que gimnasia mental.

¡Es tan sencillo ser feliz pero tan difícil ser sencillo!
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26 de abril: «Por un agujero al Universo»
 

¡Ah, la Voluntad Divina! ¡Qué misterio es
ese! ¡Qué misterios escondemos en nuestro

interior! ¿Qué hay ahí? Que me acerque
a ti, mi amada, anhelo de mi corazón.

 
El anhelo debe estar primero en nuestro interior, y el poder de esa búsqueda abrirá

automáticamente todas las puertas.

No te apegues a la acción. Sólo es experiencia.

Reemplazar un hábito malo por uno bueno no tiene nada que ver con lo que realmente
eres, el ser Divino que eres.

Ver es enfocar un objeto determinado. Cuando enfocas un objeto determinado, la
mente empieza a analizarlo y estás perdido; cuando miras la totalidad, sólo mirando, sin
permitir que la mente interfiera en la mirada, entonces ves la verdad.

Al mirar solamente, evitas la mente consciente e inconsciente y miras con inocencia.
Cuando no ves con inocencia lo haces con un determinado enfoque de una mente
modelada.

Los Vedas preguntan: «¿Qué hay ahí que, conociéndolo, todo lo demás es conocido?»
«¿Qué hay ahí?» Los Vedas están equivocados. ¿Qué hay en todas partes que,
conociéndolo, todo lo demás es conocido?
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27 de abril: «¿Todo cambia?»
 

Y miramos y buscamos, pero vemos una
y otra vez esta realidad que parece tan
real. Pero... ¿no puede acaso ser sólo
ilusión? Imágenes creadas en nuestra

mente cuando la proyectamos sobre lo que es.
 

Cuando el hombre sabio dice que la vida no es más que un juego, es verdad, pero el
ignorante no debe decirlo. Debe tomársela con seriedad aunque no pueda salir vivo.

Una de mis comparaciones favoritas es: con un trozo de arcilla puedes hacer un ratón
y con la misma arcilla puedes hacer un elefante. El ratón es real, el elefante es real; ¿qué
es lo verdadero?: la arcilla.

Sabemos que los sentidos están siempre cambiando. Hoy ves algo de una cierta forma
y mañana verás lo mismo de forma diferente; la comida cocinada hoy te sabe rica,
mañana la misma comida puede que no te sepa tan rica; hoy escuchas una bella sinfonía
y la disfrutas, mañana puede que no la disfrutes, quizá has tenido una pelea con tu
esposa y estás enfadado. Por lo tanto, los sentidos están cambiando siempre. Lo que
sucede es que lo que cambia está percibiendo lo que cambia. Lo que cambia ahora está
percibiendo el objeto que está también cambiando siempre. Ahí está el maya.
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28 de abril: «La búsqueda del Yo»
 

Nos asentamos entonces en la búsqueda
de aquello que no cambia, de la eternidad.
Buscamos para encontrar la verdad y en el
proceso nos encontramos con la felicidad.

 
¿Quién soy yo? Esa es la mayor pregunta del mundo y ningún filósofo o metafísico ha

sido jamás capaz de responderla. La respuesta sólo puede venir de tu interior. Cuando
alcanzas ese estado integrado de cuerpo, mente y espíritu, la respuesta aparece
automáticamente.

El hombre siempre quiere saber. Incluso si la mente no lo pregunta, hay un impulso
interno que grita todo el tiempo haciendo sólo una pregunta: ¿Quién soy yo?

Siendo de naturaleza inquisitiva, una persona tiene que investigar, investigar e
investigar. Quiere saber la causa de todas las cosas, quiere saber por qué crece esa flor,
por qué esa pared permanece derecha y un millón de cosas de esta naturaleza. Piensa
que, conociendo las causas de las cosas externas, de alguna manera llegará a encontrar la
causa de su existencia. De nuevo su pregunta es sólo una: ¿Quién soy yo?

Entendemos por conocimiento un cúmulo de datos con los que cargamos nuestro
pequeño cerebro. Pero sabiduría es conocer, y este conocer, que surge de nuestro
interior, no puede adquirirse con media docena de doctorados. Si ello fuese posible, cada
catedrático de filosofía sería un hombre realizado, y no lo es. Después de haber
estudiado todas las filosofías posibles, un profesor de filosofía está con frecuencia más
confundido que antes y es menos capaz de responder a la pregunta crucial: ¿Quién soy
yo?
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29 de abril: «Tú solo te juzgarás»
 

En nuestra búsqueda de lo que soy, la
muerte aparece como el final de lo que soy.

Nos preguntamos entonces por la muerte.
Todas las religiones te han hecho diferentes

propuestas. La que te hago busca y está
totalmente comprometida con la verdad.

 
Entonces, ¿qué te parece tratar de morir mientras vives?

Si te familiarizas, a través de tus prácticas espirituales y de la meditación, con las capas
más sutiles de la mente, cuando te vayas estarás familiarizado con aquellas regiones
porque las habrás experimentado aquí y ahora en lo físico. Cuando te vayas dirás:
«¿Realmente me he ido?; es todo tan familiar...» Y eso quita la picadura, llamada dolor,
de la muerte.

En la muerte se desecha el cuerpo físico, pero el cuerpo sutil o mental continúa
recibiendo el poder o la energía del cuerpo espiritual.

Para refinarse, el cuerpo mental tiene que atravesar un proceso. En esta escuela de la
vida atravesamos un proceso hacia un mayor refinamiento. De la misma manera,
también el cuerpo mental atraviesa un proceso de refinamiento en la otra dimensión.
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30 de abril: «Nuestra carga de siglos»
 

El cuerpo mental, que constituye nuestro
ego, está formado por impresiones.

Esta estructura es la que tenemos
que refinar, es la que tiene que evolucionar.

A estas impresiones (conglomeradas
en una estructura que forma el modelo

que genera los patrones de nuestro
comportamiento) las llamamos samskaras.

 
Los samskaras son un conglomerado de las acciones que hemos realizado a lo largo

del tiempo; son las diversas impresiones que se han reunido en lo que llamamos mente.
La mente está modelada y esa misma estructura es la que forma los velos que ocultan el
Yo Real. El proceso es encontrar el Yo Real de uno mismo, y para encontrarlo tenemos
que deshacernos de los samskaras.

La extensión de la mente es tan vasta como el universo entero. Abarca cada
experiencia adquirida desde el átomo primordial, desde el tiempo de la gran explosión,
cuando fuisteis propulsados hacia adelante como un átomo minúsculo. Todas las
experiencias adquiridas desde ese estado a través de los reinos mineral, vegetal, animal y
finalmente humano, están en la mente. Todas esas experiencias permanecen en ella y son
indestructibles.

Todos los samskaras creados en las mentes individuales de los hombres están
interconectados. Una persona buena esparce, sin esfuerzo, bondad a todo su alrededor.
La naturaleza de la flor es ser bella, pero esto no es lo único que hace: también aumenta
la belleza del jardín. Por eso cada persona es responsable de la otra.

Así, cuando la teología te dice que has venido al mundo con pecado original, significa
que has venido al mundo con una carga, un saco lleno de impresiones pasadas que han
modelado y formulado las circunstancias en las que te encuentras aquí y ahora.
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1 de mayo: «¿De qué tienes miedo?»
 

Y en nuestra vana lucha por proteger y
buscar la permanencia de ese saco de

impresiones que constituye nuestra
realidad percibida, aparece el miedo.

Tenemos miedo de lo que pase con este saco
de impresiones que consideramos tan nuestro.

 
Cuando te sientes inadecuado dentro de ti, de forma natural se desarrolla el miedo

dentro de ti, sientes que no eres bueno. Cuando desarrollas ese miedo desarrollas
ansiedad. Así pues, la base de la inadecuación y de tu inseguridad es tu carencia de amor.

Vas por la vida con miedos y ansiedad. ¿De qué tienes miedo? Tienes miedo de la
inseguridad en un futuro. Debo tener una buena cuenta en el banco, y en vez de tener
una casa con tres habitaciones, necesito tener una con diez. ¿Acaso puedes vivir en diez
habitaciones a la vez? No; sólo puedes dormir en un dormitorio, en una cama. Disfrútala.
Todo gira alrededor de tu contentarte a través de la aceptación de las condiciones en que
estás.

El miedo es algo superpuesto a ti.

El miedo es la madre de todos los males de la vida.

Todos los miedos están basados en un miedo básico: la pérdida de uno mismo.
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2 de mayo: «El poder de discernir»
 

Discierne entre lo real y lo irreal. Así
ya no podrá haber ningún miedo.

Pues lo Real no necesita de ninguna
protección y lo Irreal no merece la pena

ser protegido. No habiendo nada que proteger,
necesariamente no hay nada que temer.

 
Compete a tu libre albedrío, a tu elección, el decidir qué es lo que aceptas y qué es lo

que rechazas.

El ser humano debe experimentar de qué va la vida y qué es la Divinidad. La filosofía
y el discernimiento no pueden alcanzar esta experiencia: es como explicar el color a una
persona que ha nacido ciega. No puedes explicárselo.

Puedes tratar de explicar a qué se parecen la belleza y la fragancia de una flor, pero
para saber, la persona tiene que ver y oler la flor. Puedes analizar en un laboratorio todos
los componentes químicos del azúcar, pero ¿qué sabemos del azúcar si no probamos su
dulzura? El azúcar está ahí por su dulzura, no para examinarla en un laboratorio.

No es necesario aceptar todo lo que yo digo sin criticar. ¡Sé crítico!, pero crítico con
una mente abierta.

Has sido criado en un cierto estilo de vida y algunas enseñanzas pueden parecerte
extrañas. Si algo te suena extraño, sé crítico con ello. Pero la crítica nunca debe ser
destructiva, ni ridiculizar ese «algo»; debe de aceptarse con mente abierta y evaluarse
con una crítica constructiva al aplicarlo a nuestro yo individual.

Esto se refiere no sólo a lo que te digo en este libro, sino a todos los libros que lees.
Puede que no estés necesariamente de acuerdo con el autor. A menudo, cuando leo
ciertos pasajes, me digo, por ejemplo: «Esto no es del todo así» o «Esto no es así», pero
respeto la comprensión adquirida por el autor. Cualquier autor encontrará siempre alguien
que no esté de acuerdo con sus pensamientos.

Por eso dijo Cristo de una forma tan bella: «Hay muchas ovejas, pero no todas son de
mi rebaño.»

 

53



3 de mayo: «Servir es un arte»
 

No pudiendo discernir con luz suficiente,
el servicio a otros se nos muestra como un
camino de entrega espiritual. Esto lo han

enseñado todos los Grandes Maestros y
Encarnaciones que esta Tierra nuestra ha tenido.

 
Cuando sirves a la humanidad, lo que sucede es que te sirves a ti mismo. Este servicio,

o el deseo de servir que existe en tu interior, no está siendo objetivado para ganancia
personal o para adular al ego.

¿Cuál es la motivación? ¿Se sirve por el engrandecimiento de uno mismo? o ¿es la
expresión del ego?... «Deben ponerme en un pedestal porque estoy haciendo esto...»:
esta clase de servicio no tiene valor para la persona.

Y verás siempre que las personas que tratan de servir a otros de esta manera tienen
sufrimientos y desequilibrios de todo género. La razón es que no están pensando en los
otros, sino en sí mismos. Esta clase de servicio no es humildad, es vanidad.

Cuando las personas fracasan en el servir es porque el servicio no es algo natural en
ellas. Debido a valores kármicos, pensamientos erróneos o acciones equivocadas, se han
olvidado del arte de servir. El servicio no tiene ninguna mecánica, se le debe dejar fluir.
Si aplicamos un mecanismo o un modelo, servir se transforma en una carga y deja de ser
servicio. Porque servir es un arte. Toda ofrenda es un arte.
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4 de mayo: «Nada sucede sin la Gracia»
 

Al entregar nuestra pequeña individualidad en
servicio a los demás aparece ante nosotros la

experiencia de una fuerza que está siempre
actuando a nuestro favor, que nos sostiene y

nos empuja: la llamamos Gracia de Dios.
 

La mente consciente evaluará los pros y los contras. Obtendrá el beneficio de un
pensamiento correcto, pero nunca podrá decidir teniendo en cuenta la totalidad de los
factores. Por eso nos ponemos en manos de la Gracia. Nada sucede sin la Gracia...
Nada, nada, nada. Teniendo la mente, utilicémosla para invocar esa Gracia y no para
rechazarla, no para rechazarla jugando en el torbellino de la mente. Con esfuerzo y
disciplina te puedes abrir a ti mismo al Poder de la Gracia. Y entonces la vida se vuelve
cada vez mejor.

La Gracia Divina está más cercana a nosotros de lo que pensamos: es la misma fuerza
de la vida en nuestro interior. A través de nuestras prácticas de meditación sentimos la
presencia de esa fuerza en la calma. Debemos ser sinceros y verdaderamente aplicados
en nuestro viaje, no simplemente unos curiosos incoherentes que quieren encontrar
soluciones inmediatas de la noche a la mañana.
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5 de mayo: «El ego te hace olvidar tu “yo real”»
 

Para activar esta fuerza que llamamos Gracia,
esta fuerza que conocemos como experiencia
vislumbrada, nos iniciamos en las prácticas

espirituales y las técnicas de meditación.
 

A través de la meditación y de las prácticas espirituales vas más allá del reino de la
mente, más allá del reino del cuerpo, vas más allá del reino de la relatividad más fina y te
fundes con el absoluto, donde la experiencia no necesita un factor externo, donde la
experiencia no necesita al experimentador, donde la experiencia se experimenta a sí
misma. Eso es la bendición, eso es el amor del que habla Cristo, y no es difícil llegar
hasta él.

La verdad es una, no existe nada más que la verdad. No existe la mentira, sino grados
de verdad, dependiendo de la percepción y de la conciencia del hombre. Cuanto más
consciente es el hombre, mayor es su percepción de la verdad. ¿Cómo desarrollamos esa
consciencia? Desarrollamos esa consciencia a través de las prácticas espirituales.

El ego te hace olvidar tu Yo Real, que es Divino. Pero cuando avanzas en la
meditación y las prácticas espirituales te encuentras a ti mismo acercándote más y más al
conocimiento del Yo Real que eres tú. Entonces desaparecen el miedo a la muerte y el
miedo a lo desconocido.
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6 de mayo: «Respiro energía divina»
 

La meditación y las prácticas espirituales
que te propongo te pondrán en contacto con esa

fuente inagotable de Energía: la Energía que
constituye este universo. La llamamos Prana

para considerarla como un factor neutro.
 

¿Qué respiro en cada aliento si no es Divinidad? Lo Absoluto y lo relativo son
inseparables.

Cuando la materia se hace muy muy fina, se puede observar como una forma de
energía. La energía es la otra cara de la moneda de la materia. Materia y energía son la
misma cosa. Por ser esto así, no las podemos destruir.

En cualquier acción, buena o mala, se usa la misma energía; es cuestión de dirección.
Si una persona se emplea en sentido destructivo, decimos que Satán la ha poseído, y si
va en sentido constructivo decimos que es bueno o que es un hombre de Dios. Aquí, sin
embargo, no hay bueno ni de Dios: hizo algo basado en sus propias tendencias y moldes.
Esa es una energía neutra. La energía Divina es neutra y el ser humano puede usarla
porque tiene libre albedrío.

Una vez que la energía que compone este universo fue liberada, no puede permanecer
quieta, pues la misma naturaleza de la energía es el movimiento, y donde quiera que haya
movimiento habrá evolución.
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7 de mayo: «Bendito “ahora”»
 

Y la energía de la vida sólo la encontrarás
aquí y ahora. Mi amigo, mi amiga, ven

aquí, donde yo estoy y siempre estaré, aquí
y ahora, en el mismo instante intemporal,

donde el lugar ya no tiene lugar.
 

Aquello que no cambia, no viaja a ninguna parte. Está siempre ahí. Porque está
siempre presente, la meditación nos enseña a conocer la presencia de aquello que está
presente.

Cada momento es bello en sí mismo. Un momento se vuelve feo sólo por asociación:
o lo asocias con el pasado o te proyectas en el futuro y sacas el momento de su contexto;
o lo engrandeces o lo haces más pequeño. Así, el momento se pierde y comienza el
siguiente; y lo mismo ocurre una y otra vez, siempre.

Estamos interesados en el AHORA, no en lo que sucedió hace millones de años en la
primera explosión, ni en lo que sucederá con la disolución de todo el universo, lo que
puede suceder en billones y billones de años en el futuro. Estamos interesados en el HOY
y en lo que podemos hacer en el presente para conseguir que nuestras vidas y las de los
de alrededor sean felices.

Gracias a Dios no podéis recordar vuestras vidas pasadas. Si no estáis siquiera
dispuestos a perdonar y olvidar lo que el tío Pedro dijo hace tres meses, ¿qué haríais si
pudieseis recordar lo que sucedió hace una o dos vidas? Vuestra mente se volvería loca.
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8 de mayo: «Todo en la vida es tu maestro»
 

Para atravesar todo el camino
—este camino que va desde aquí hasta aquí, pues es

aquí donde debo llegar, es aquí donde está
todo (definitivamente no puede estar en

algún lugar distinto de este en el que nos
encontramos)—, ¿necesitamos un guía?

 
¿Dónde empezamos? Realmente sólo hay un sitio donde empezar: tienes que empezar

contigo mismo. Así de simple. Y cuando puedes empezar en ti mismo, nadie puede hacer
eso por ti. El maestro sólo guía. Comienza contigo mismo para encontrarte a ti mismo.

El maestro sólo te puede mostrar el camino, pero tú tienes que caminar con tus
propios pies.

Todo el conocimiento del universo está contenido en ti. Esa sabiduría y conocimiento
están siempre ahí, eternos, sin principio ni fin.

Todo en la vida es un maestro; todo en la vida enseña algo.
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9 de mayo: «La vida, una escuela»
 

Guiados en el camino espiritual nos
preguntamos por la evolución de los

seres vivos. ¿Qué es la evolución? ¿He de
evolucionar?... ¿Para llegar a dónde? Y, en

todo caso, ¿he de ocuparme yo de mi evolución?
 

El ser humano tiene en sí la capacidad de experimentar, con la mente, la totalidad del
universo mientras que el espíritu permanece apartado, porque el espíritu no puede
experimentar este viaje. Por eso decimos: «Del silencio procedemos y al silencio
retornamos.» Significa que la mente, que ha sido manifestada como la fragancia de una
flor, va por este viaje, sea ilusión o no, y entonces vuelve a encontrarse a sí misma en
unión total con el espíritu. Este es el viaje; así pues, en realidad no ha habido ningún
viaje.

El hombre es el único animal que tiene el poder de acelerar su evolución. Todos los
otros reinos, mineral, vegetal y animal, tienen que fluir con la propulsión de la naturaleza
y dentro de las limitaciones creadas al comienzo de la manifestación de este ciclo.

Nadie puede hacer evolucionar a nadie; uno tiene que evolucionar por sí mismo.

Venimos a la Tierra como a una escuela. Hemos venido a aprender. ¿Por qué debemos
aprender? Porque queremos evolucionar. ¿Por qué queremos evolucionar? Porque
queremos escapar del sufrimiento. Queremos alcanzar el estado de paz primordial del
que hemos venido. Pero para alcanzar ese estado tenemos que ir a la escuela. Esta vida
es la escuela.
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10 de mayo: «Para superar el karma»
 

La evolución en el hombre está
condicionada por el factor que
llamamos karma. Asentémonos

ahora en el conocimiento del karma.
 

Recordar que siempre podéis superar cualquier cosa que hayáis hecho. El karma no
sólo significa que hechos negativos te traen resultados negativos, sino que hechos
positivos te traen resultados positivos.

No es sólo el karma malo el que te ha colocado en una situación difícil; el buen karma
también puede ponerte en una situación análoga. ¿Por qué estás en una situación difícil?
Para evolucionar más, para llevarte a un estado de mayor paz a largo plazo.

Viviendo en familia procuramos hacer las cosas lo mejor posible. No pasa nada malo
por cometer faltas. Intentar vivir al máximo de nuestra capacidad es algo grande.

Karma no significa sólo dolor; también significa placer. El buen karma te traerá, dentro
de sus límites, buenos resultados; el mal karma te los traerá, dentro de los mismos
límites, malos. Cuando el hombre se hace no-apegado, se eleva por encima de ambos, se
eleva al nivel donde no hay polaridad y todo es unidad; y ese es el estadio donde todo es
simplemente aceptado. Allí el hombre no ve el mal, no oye el mal, no habla del mal,
porque está aparte de él y aun así es parte de él. Esto puede parecer muy paradójico,
pero las verdades más grandes son paradójicas, porque una verdad es una totalidad.
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11 de mayo: «De nada eres propietario»
 

Como una pescadilla que se muerde la cola,
las acciones que realizamos egoístamente

generan impresiones. Estas impresiones,
que llamamos samskaras, estructuran

nuestro karma; éste nos pone en las
circunstancias que condicionan nuestro

apego. Por el apego volvemos a pensar y actuar
egoístamente, generando nuevas impresiones.

 
Hay una ilusión: el apego que os tenéis a vosotros mismos y a las cosas que os rodean.

Porque no posees nada. No posees a tu marido, esposa e hijos. Ni siquiera posees una
simple silla. La ilusión es el apego que tienes por las cosas. Cuando tienes apego por las
cosas te haces posesivo. En realidad estás poseído por la fuerza divina, llámala Dios o
como quieras. Por lo tanto, la verdadera ilusión es el sentido del apego. Cuanto menos
apegado te sientes a las cosas, más feliz estarás.

No te unas a ti mismo, a la atadura del pequeño yo. Siéntete libre para fluir y brillar
con el Ser. La atadura es servidumbre llena de ansias, melancolía y cuidados. Pero siente
la libertad que realmente eres..., si te atreves.

Toma parte de todas las cosas del mundo, lleva ropas, vive en una casa, ten esposo o
esposa, familia, y vive el teatro de la vida normalmente. Pero, aun así, puedes pararte y
observar. Pues, como decían Shakespeare y Calderón, ¿no es acaso este mundo un gran
escenario donde se representa el teatro de la vida?

Lo que ocurre con el apego es que te involucras más de la cuenta. Te involucras
emocionalmente y entonces sientes todos los dolores y todas las penas. Si desarrollas no-
apego, aunque las penas y los dolores de la vida llegan, te puedes apartar y convertirte en
el testigo de lo que ocurre.
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12 de mayo: «Uno con el Universo»
 

Desarrollando esa cualidad del no-apego
producimos una integración en nosotros

mismos. Integrándonos nos hacemos
hombres y mujeres completos, de una pieza.

 
El cuerpo físico y los pensamientos que pasan por la mente cambian; lo único

permanente en una persona es el nivel espiritual: eso es amor. El nivel físico o mental es
infatuación.

Tomar drogas lleva a la fragmentación; la meditación lleva a la integración.

No estamos separados. Hay millones de átomos flotando entre nosotros. ¿Dónde está
la separación? Cuando no hay separación sientes la unidad y el sacrificarte por otro no es
tal porque debido a la unidad te sacrificas a ti por ti mismo.
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13 de mayo: «La nueva dimensión»
 

Y qué integración más completa la que
produce el amor. Pueda tu alma verse

totalmente entregada al amor. Donde sólo
hay uno, ¿qué integración es necesaria?

 
El amor es sólo una esperanza al comienzo, pero al caminar juntos encontraréis la

culminación de lo que el amor realmente significa.

Amor, Gracia y Dios son etiquetas para la misma cosa. Si aceptamos como un hecho
que el amor es Dios y Dios es amor, entonces las etiquetas no son necesarias. Y como el
amor es Dios, el amor es indefinible. Sólo podemos hablar de él como inferencia.
Podemos inferir con la mente, pero experimentamos con el corazón.

Dejando ir al pequeño ego, te introduces en una dimensión diferente de la mente
inocente, pura, humilde, que está dentro de ti. Así que deja marchar el «yo» y
zambúllete en el gran «Yo», el «Yo Amor», porque el «Yo» supremo es Amor.

La naturaleza del corazón del hombre es expresarse. ¿Y qué es lo que expresa?:
expresa amor.

El corazón, en esta terminología, no es el pequeño órgano físico, sino el centro de la
personalidad humana o alma individual (si prefieres llamarla así).
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14 de mayo: «El cantor es el canto»
 

Y el amor indefectiblemente nos lleva a
Dios: Dios Personal, Dios Impersonal,

Divinidad como energía, Divinidad
Interior. Todos son pasos necesarios.

 
Yo soy un amante divertido: amo la vida, amo el amor y la risa. Porque esto es lo que

hay en este momento. Esto es el Dios viviente. En cada respiración coges esa fuerza de
vida, pero no necesitas ser consciente de ello. De lo que quiero que seas consciente es de
la fuerza de la vida. Porque esta es la fuerza absoluta. Esta fuerza de vida es Dios.

Dios existe porque tú existes, y tú existes porque Dios existe. ¿Cuál es la diferencia
entre el creador y la criatura? Ninguna; no hay diferencia. El creador es la criatura. El
cantor es el canto. El compositor la composición. El pintor la pintura. El novelista la
novela. Si no puedes verter todo tu ser totalmente en lo que haces, lo que haces no eres
tú.

El Dios Impersonal no crea, sólo se manifiesta, y su primera manifestación es el nivel
más sutil de la Mente Universal. Este es otro nombre del Dios Personal.

La creación es algo que se hace con la voluntad. La manifestación es algo espontáneo
y automático. Tomar el ejemplo del fuego: su naturaleza es dar calor y en este sentido
manifiesta calor. Nosotros somos la naturaleza de Dios, como el calor es la naturaleza del
fuego.
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15 de mayo: «Sin barreras»
 

En última instancia lo podemos llamar
liberación, ¿quién busca qué? Yo lo llamo
Dios, tú, liberación, tú, amor, tú, unidad;
pero todos buscamos de alguna manera la

liberación que nos trae la libertad y la alegría
de vivir. Todos en nuestra adolescencia,

con mayor o menor tino en nuestras
decisiones, buscábamos eso: liberación.

 
En esencia, el yo espiritual de cada uno está liberado. El espíritu está más allá de las

ataduras y tú eres el espíritu mismo.

Si tu cristal está limpio y toda la luz brilla a su través, no te darás cuenta de que hay un
cristal. El cristal existe, pero está tan infundido y lleno de luz que se vuelve como
inexistente y sin propósito. Esta es la fusión que buscamos.

Hay dos tipos de personas que se pueden sentir totalmente auto-satisfechas: la persona
auto-realizada y el vago. La persona auto-realizada no tiene ningún sitio al que ir porque
lo ha alcanzado todo. Se ha vuelto tan uno con toda la existencia, que no puede ir más
allá de la existencia misma; ha comprendido y cubierto la existencia entera por sí mismo
y no le queda ningún otro sitio al que ir. El vago se siente auto-satisfecho porque es vago.
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16 de mayo: «A lo que llamas material, lo llamo
espiritual»

 
La liberación a la que hacemos referencia

cuando hablamos del hombre auto-realizado
nos trae la experiencia de la Unidad. De la

consciencia del Uno, de la cualidad del Uno.
 

Llamamos materiales a estas flores porque son tangibles. Decimos que el florero es
material porque es tangible y perceptible por los cinco sentidos, lo podemos ver, tocar,
oír, oler y gustar. Pero más allá de los cinco sentidos, que hacen que estos objetos sean
materiales, hay una fuerza de unión que mantiene a dichas estructuras materiales juntas,
formando una unidad. Si esa cualidad de «mantener juntas», esa fuerza de unión, no
existiese, todo se desintegraría. La fuerza de unión, aunque imperceptible e intangible, es
el principal factor que está detrás de todas las formas de la materia. Cuando aprendemos
a reconocer que detrás de todas las formas de la materia hay una fuerza de unión, de
espiritualidad, sabemos que no hay diferencia entre materialismo y espiritualidad. Lo que
tú llamas material, yo lo llamo espiritual.

Si a las ambiciones humanas y mundanas les infundimos la cualidad espiritual, se
convierten en espirituales. Así es como alcanzamos el Reino de Dios que está en el
interior.
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17 de mayo: «Tú pones la belleza»
 

Esto nos lleva de nuevo a la pregunta
sobre lo Real: ¿Qué es lo Real?

 
La belleza se encuentra donde se encuentra el corazón.
¿Por qué encuentro fealdad en este mundo cuando todo lo que crea o manifiesta el

Manifestador es tan hermoso?
La culpa la tiene el hombre, que no es capaz de percibir que todo es hermoso. ¿Habéis

escuchado alguna vez a un bebé mamando del pecho de su madre? ¿El sonido que
produce al tragar? ¿Habéis visto u oído alguna vez el sonido de un arroyo correteando?
Corre y corre, es eterno, es el ritmo de una sinfonía. ¿Habéis oído alguna vez a un genio
tocar el piano y crear una sinfonía desde lo más profundo de su corazón? Es como un
manantial. ¿Habéis escuchado alguna vez los poemas que emanan de El Amado? ¿Qué
es? ¿Cuál es el secreto que oculta? ¿Qué es? Es una creación del Creador, una creación
inconsciente, porque la Creación no necesita consciencia alguna. La consciencia sólo
procede de la mente limitada, desde la cual percibís que sois conscientes de esta silla, que
sois conscientes de esta luz. Pero, ¿es la luz o la silla consciente de sí misma? No.
¿Cómo va la luz a ser consciente de sí misma? ¿Cómo puede la silla ser consciente de sí
misma?

Cuál es la realidad de tus formas de pensamiento cuando estas están por siempre
cambiando, cambiando, cambiando, y lo único que tiene la posibilidad de ser real es
aquello carente de cambios y que nunca cambia.
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18 de mayo: «El que trae la luz»
 

Hay una bella historia, de las que se cuentan
a los niños para enamorarles de la vida y

del vivir, para darles seguridad, para darles
fe, que es también un hecho real, que ocurre

entre nosotros cada cierto tiempo: la
Encarnación de Dios en la Tierra. Unos le

llaman Cristo, otros Krishna, otros
Alá. El Dios Personal. Vamos a

llamar Ishvara al Dios Personal, manifestado
como Jesús el Cristo, como Buda, como

Krishna, como Lao-tse, como Abraham...
 

De la Ishvara Pranidam es de lo que tratan todas las religiones...: entrega a la
Divinidad. Hablamos y leemos «Hágase Su Voluntad», pero es de boquilla. Mientras
tengamos esos «mi» y «mío», olvidaremos siempre el «Tú» y el «Tuyo». La entrega
implica el principio de: «Hágase Su Voluntad».

Ahora bien, si no puedes entregarte al Dios Impersonal, entrégate al Dios Personal
inmanente. ¿Quién es ese Dios personal? Lo puedes ver en todas partes: en tu niño, en tu
marido, en tu esposa, en tu amigo, en tu vecino, porque la Divinidad reside en todos
ellos. Es lo abstracto haciéndose concreto. Si la mente no puede concebir lo abstracto del
Dios Impersonal, concibámoslo como Dios Personal. Por eso creemos y amamos a
Jesús, Buda y otros maestros espirituales, pues eran las Encarnaciones de lo abstracto
hechos concreción para enseñarnos el camino, el camino que es vida.

Todos los valores kármicos y dhármicos de este mundo formulan una cierta demanda.
El magnetismo radiado por este planeta hace bajar automáticamente a alguien que está
inclinado a ayudar. Esta es la intención de la Encarnación.

Lo importante acerca del hombre llamado Jesús fue su espíritu, llamado Cristo. A
nosotros nos interesa no el hombre llamado Jesús, sino la consciencia de su interior, la
Consciencia de Cristo. Fue Jesús el hombre que gritó: «¿Padre, por qué me has
abandonado?» Pero Cristo nunca dijo eso, porque Cristo era uno con el Padre todo el
tiempo.

¿Quién lo pasa mejor en este universo?: la Encarnación. Para ella todo es un juego.
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La Encarnación no es nada más que EL QUE TRAE LA LUZ. Él es luz, nacido de la
luz, nacido del estado supraconsciente. Puede elegir fundirse en el Absoluto. Y a pesar de
eso, elige sentarse en la valla y ayudar a la humanidad.
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19 de mayo: «Dios + Mente = Hombre»
 

Pero comprender el concepto de Ishvara
es experimentar los niveles más sutiles

y finos de la mente, aun en el reino
horizontal de la manifestación relativa.

 
La mente es el mayor obstáculo para el desarrollo espiritual y para alcanzar la paz,

pero también puede ser utilizada como una gran ayuda en el progreso del individuo.

El ser humano tiene la capacidad de experimentar a través de la mente todo el universo
mientras el espíritu permanece apartado. Porque el espíritu no puede experimentar este
viaje.

El universo no es otra cosa que mente. Mente no es otra cosa que materia que existe
en diversas gradaciones, desde el grado totalmente sutil hasta el totalmente denso.

Dios más la mente hacen al hombre. El hombre menos la mente hacen a Dios.

Ser capaz de pensar profundamente es una espada de dos filos. Puede atarnos con
más nudos o puede cortarlos y liberarnos.
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MES III
CONTEMPLANDO MI VIDA

 

El análisis, los libros, la cultura. Una vez que nos hemos asentado en los primeros
pasos que dirigimos a profundizar en nuestra experiencia de vivir, es el momento de
intercambiar opiniones, ver lo que se dice fuera de mi círculo personal, entender puntos
de vista distintos, discutir, preguntar, compartir ideas o rechazarlas.

En una palabra, abrirnos a los demás, sanear nuestra decisión tomada mediante la
conversación y la polémica.

Impulso inicial al que sigue la práctica y posteriormente la ampliación de
conocimientos, la adquisición de información, el situar de una manera crítica lo que se ha
realizado, ver si estamos conformes con ello o si se nos ocurre que deberíamos modificar
o ampliar lo que ya sabemos y saboreamos.
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20 de mayo: «Encerrados en el yo pequeño»
 

Comenzamos por observar los cambios
que se producen en nuestro ego.

 
Uno tiene que enfrentarse a sus debilidades y hacer algo con respecto a ellas.

Cuando quedamos inmersos en el ego, nos centramos en nosotros mismos y
comenzamos a creer que todo el mundo gira a nuestro alrededor. Creemos que somos el
centro del universo y que todo el mundo nos debe prestar atención.

Cuando una persona dice que no necesita ayuda externa, no es el verdadero yo quien
lo dice, sino el ego. El ego asume la importancia de: «Yo soy todo y no hay nada más
grande que yo», y cuando el ego piensa que es autosuficiente no se hace ningún
progreso.

Hay una cualidad en nuestro interior invariable y eterna. En la preservación de nuestro
pequeño ego estamos aniquilando la Divinidad. ¡Eso es lo que hacemos! Llegamos a
olvidarnos de la Divinidad, pero sin esa Divinidad ni siquiera podemos mover un dedo.
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21 de mayo: «Bajo las olas, siempre la calma»
 

Nuestro ego, como idea que mantenemos
en algún lugar de nuestra memoria,

al ser cambiante y buscar su
permanencia nos coloca en una lucha

fútil que nos produce SUFRIMIENTO.
 

El hombre no está hecho para sufrir; el hombre es un producto de la alegría.
Todo sufrimiento puede ser visto como una ofrenda.

El objeto, el propósito de la vida, es encontrar el Yo Real que reside en tu interior.
Cuando se encuentra, la misión en la vida se completa, pero esto no significa que tus
problemas se vayan a acabar.

Habrá problemas mientras vivamos en el mundo relativo gobernado por los diversos
gunas; habrá subidas y bajadas. No puedes tener un mar siempre inmóvil. Algunos días
el mar estará en calma, otros días las olas serán grandes, pero por encima de todo ello tú
estás basado en el silencio y no en la turbulencia.
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22 de mayo: «Las fuerzas de la luz»
 

Para comprender nuestro sufrimiento tenemos
que comprender cuáles son las impresiones

que nos están condicionando y cómo nos
están condicionando. Introducimos el
concepto filosófico de los tres gunas:

sattva, rajas y tamas.
 

Los samskaras no son forzosamente malos, también pueden ser buenos; depende de
cómo y dónde fueron formulados y expresados. Si fueron formulados por una mayor
cantidad de tamas, que son inercia u oscuridad, entonces aparecerá una mayor
negatividad; si los samskaras que constituyen la mente individual son dominados por
sattva o las fuerzas de la luz, entonces naturalmente la vida será más placentera. Estos
dos gunas, tamas y sattva, tienen que ser activados por un tercer elemento que es el
rajas (la acción). Por lo tanto, hay una interacción continua entre tamas, sattva y rajas.

Llamamos gunas a tres energías básicas que operan en el universo: la energía de la
inercia, u oscura (tamas); la energía creativa o luminosa (sattva) y la energía activadora,
que actúa equilibrándose con las otras dos en cualquier proceso destructivo (de dominio
de tamas) o constructivo (de dominio de sattva).

Esta vida se produce por el impulso comenzado en vidas previas. Hoy somos la suma
total de lo que hemos sido y todo lo que nos sucede lo hemos creado nosotros. Cuando
el hombre empieza a aceptar el hecho de que «yo soy lo que soy porque me he hecho lo
que soy», se hace un hombre responsable. Y cualquier hombre que se vuelve
responsable puede ver todos los sucesos de la vida de forma objetiva, dejando de echar
la culpa a los demás.

El hombre se ha vuelto débil por su propio hacer, por su propio karma, por su propia
mente, por sus propios modelos de pensamiento y por las impresiones que ha creado
sobre su existencia. Y en realidad esta debilidad es sólo un reflejo, una superposición de
la mente, del pensamiento. Hablando de forma relativa hay debilidades, pero desde los
valores absolutos no hay ninguna debilidad.
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23 de mayo: «El miedo no cabe en la luz»
 

Al observar la constitución de nuestros egos y
nuestras vidas, los miedos que tanto nos

apelmazan comienzan a desaparecer.
 

¿Dónde está el lugar para el miedo cuando has dominado todas las vibraciones?
Cuando alcanzas la quietud del yo interior, te saturas de poder y de fuerza y el miedo no
tiene lugar. El miedo es oscuridad, no cabe en la luz.

Enfrentarse a uno mismo no es siempre agradable porque los niveles más bajos de la
mente tampoco lo son. Esto es debido a que están siempre en conflicto.

Mientras haya un conflicto en la mente no estarás totalmente sano, porque no habrás
alcanzado la totalidad.

Uno de nuestros miedos básicos, que está detrás de todos los miedos, es la pérdida de
la individualidad. Pero de lo que te tienes que dar cuenta es de que, al perder ese sentido
de individualidad y asumir la universalidad, te haces dueño del universo. Tú y el Hacedor
os hacéis Uno.
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24 de mayo: «La gracia al alcance de la mano»
 

Superando nuestros miedos, lidiar con el
karma se convierte en un juego de niños.

 
Con la ley del karma también opera la ley de la Gracia, pero para invocar la ley de la

Gracia tenemos que mejorar nuestro karma.

Cuando se combina la meditación y una forma correcta de vida, la ley de la Gracia
está siempre presente y acude a ti a través de distintos canales y caminos para que
puedas obtener al fin lo que mereces.

El karma no es sólo la acción del cuerpo físico, sino también la acción de la mente, y
ésta se hace a un nivel más sutil, pero también es acción. Si se regula la mente y se pone
en el canal adecuado con la ayuda de la meditación, automáticamente se obtiene la
Gracia. Funciona en un ciclo. Cuanta más Gracia obtenemos, nuestras acciones se hacen
mejores y más Gracia viene. Así es como evoluciona el hombre, así encuentra mayor y
mayor felicidad hasta que adquiere la totalidad, la auto-realización.
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25 de mayo: «Vivir por encima»
 

Después de la observación que hemos
realizado, se nos hace evidente que el
camino para librarse de los efectos de

nuestras acciones es librarse de los apegos.
La propuesta que te hago es el NO-APEGO.

 
Muchas cosas de la vida son paradojas. Uno puede estar completamente dedicado a

alguien y a pesar de ello estar «no-apegado». Ahora bien, hay una diferencia entre «no-
apego» y desapego: desapego es excluirse uno mismo de todas las actividades de la vida
y estar simplemente lejos, recluirse; mientras que el «no-apego» es ser capaz de
participar en cada actividad de la mente, del cuerpo y del espíritu y, a pesar de ello, estar
por encima de todo. Cuando uno se desapega podría estar practicando una forma de
escapismo para no enfrentarse a las responsabilidades que tiene.

Toda la infelicidad es producida por nuestro inútil sentido del apego, porque nos
apegamos a diversos aspectos y facetas de la vida que son transitorios. A medida que el
hombre se abre espiritualmente, no sólo buscará verdaderos valores en su interior y en el
entorno, sino que los encontrará en sí mismo. Esa es una señal segura de apertura
espiritual.
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26 de mayo: «Acéptate ahora»
 

La consecuencia del No-Apego es la
Aceptación; la consecuencia

de la Aceptación es el No-Apego.
 

Tienes que vivir tu vida, no hay más remedio; pero simultáneamente, mientras vives tu
vida, te conviertes en el observador de la vida. Cuando eres el observador, cualquier cosa
que suceda en la vida no te afectará.

Las personas no se aceptan por lo que son: esta es la raíz de todos los problemas y de
todo el sufrimiento superficial que atraviesa la gente. Una vez que aprenden a aceptarse a
sí mismos, al alcanzar las capas más profundas de la mente, todas las cosas que suceden
en el nivel relativo consciente se aceptan de forma automática.
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27 de mayo: «Montañas de granos de arena»
 

La aceptación nos abre a la
verdadera AMISTAD. Sin embargo,
la amistad que practicas ¿cuál es?

 
Miro a una mujer, la quiero muchísimo y veo que ella podría proporcionarme mucha

felicidad en mi vida... ¿Es esto realmente cierto? ¿Podría? Yo os prometo una cosa: en
tres semanas, cuando me conozca de verdad, va a estar verdaderamente harta de mí
porque soy muy exigente. Siete en punto de la mañana, quiero mi taza de té aquí y
ahora. Bien, y además tiene que tener exactamente una cucharada y cuarto de azúcar.
Muy bien, y si no está aquí y ahora, empiezo a gritar. Ahora quiero mi segunda taza de té
con tostada y la tostada está un poco quemada. Ella estaba cuidando al bebé y se ha
olvidado del tostador. Ligeramente quemada, así que empiezo a gritar como un
energúmeno: «¿Por qué está quemada la maldita tostada?» Y claro, como ella está tan
enfadada, no me ha sacado la camisa, ni la corbata, ni el pañuelo, ni nada, así que me
enfado más aún: «¿Dónde diablos está la corbata, dónde está mi pañuelo, dónde está mi
traje? Esta mañana tengo una reunión de negocios importantísima...»

Así empieza todo. De la estúpida taza de té, sin la que podría haber pasado
perfectamente, a la tostada, al traje, a la corbata, a los zapatos, a la hora de entrar a
trabajar, al coche que ese día no arranca. Bien.

Ya ves. De eso va la vida; así es como nosotros, los seres humanos, vivimos la vida.
En pocas palabras, hacemos montañas de granos de arena.

El mejor modo de llevar todo esto sería: «Cariño, ya sé que no me has traído la taza
de té; estoy seguro de que hoy estás cansada. No te preocupes, yo te traeré una a ti.»

Por lo tanto, la vida, tal como la vivimos hoy en día, se compone de estos elementos:
acción y reacción. La acción y la reacción se basan en un solo principio: la percepción.
¿Cuánto percibimos? Grito como un animal porque no se me ha traído mi taza de té a la
cama. Pero, ¿tenía conciencia en la mente de que quizá mi mujer había pasado una mala
noche o de que no se encontraba bien y no podía levantarse para traerme una taza de té?

Esto sólo puede ocurrir teniendo conciencia. ¿Y cómo desarrollamos la conciencia?
Para decirlo dos millones de veces: con las prácticas espirituales, con las prácticas
espirituales que expanden la mente, abren el corazón y nos hacen entender.
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28 de mayo: «Deja los modelos»
 

Con suavidad, poco a poco, vamos aprendiendo
a discriminar, a discernir, a elegir una vida

adecuada, a elegir lo que es bueno para
nosotros y para aquellos que nos rodean.

 
El propósito al que debe servir realmente el intelecto no es hacer diversas deducciones,

sino discernir de forma muy simple entre lo que es correcto y lo que es equivocado. Si
has despertado tu parte supraconsciente, encontrarás que todas las decisiones que tomas
son automáticamente correctas.

Discernir desempeña su papel en nuestra vida, pero el discernimiento también debe ser
desechado en el momento en que el amor y la devoción crecen.

Debido a los moldes producidos por experiencias y asociaciones pasadas, nuestro
razonamiento se distorsiona y la persona se siente insegura e inadecuada en su interior.
Por eso la mente tiene que ser remodelada.

A pesar de que todos tratamos de desmoldearnos, lo que sucede es que cuando
intentamos remodelar la mente utilizando la mente la remodelamos en un modelo
diferente. Lo que tenemos que hacer realmente es dejar todos los modelos. Esto es lo
que hacen las prácticas espirituales. Dejan de lado la modelación del alma y van
profundamente al interior, a las bases de pura inocencia. Este es el propósito de la
meditación, este es el propósito de la vida.
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29 de mayo: «Fluye con la naturaleza»
 

El verdadero servicio sólo viene tras un
discernimiento correcto. Sólo sabiendo lo que

es bueno para ti y para los demás puedes
llegar a servir apropiadamente a los otros.

 
Cuando servimos por servir, cuando el servicio se hace sin segundas intenciones ni

egoísmo, entonces el servir tiene valor y es evolutivo. Nunca se estanca, ya que si deja
de crecer muere.

El servicio genuino, como la vida de una flor, consiste en su florecer, porque este
florecer es la vida y la vida nunca se paraliza: fluye siempre todo el tiempo, porque la
vida es servir sin ningún interés.

El deseo de servir a la humanidad no crea apegos ni, por lo tanto, impresiones o
samskaras en la mente, porque ese deseo no tiene motivación. Todo deseo de servir no
tiene ego.

Al servir a la humanidad fluimos con las leyes de la naturaleza. Cuando fluimos con las
leyes de la naturaleza, todas nuestras necesidades se cubren de forma automática y
espontánea sin que nosotros lo lleguemos a saber.
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30 de mayo: «Vida, amor y risas»
 

Rindiendo nuestro ego en servicio al
mundo, integramos nuestra capacidad de

desear con nuestra capacidad de amar.
 

Tres cosas: vida, amor y risas. Ahí está el secreto de la vida, porque si dejas fuera una
de las secciones de la trinidad, entonces perderás algún aspecto importante de ti mismo.

¿Cómo desarrollas la cualidad de poder ser amado? A través de la integración.
Estáis fragmentados en trozos. Cuando los pongas todos juntos a través de las

prácticas espirituales, te harás integrado, completo y no fragmentado. Te convertirás en
un ser que puede ser amado, y entonces todo el mundo te amará.

El gran «Yo» impregna todos los pensamientos y todas las acciones del pequeño «yo».
El grado de impregnación del gran Yo depende enteramente de la apertura, desarrollo y
despliegue del pequeño «yo». Este es el objetivo, la finalidad y la lucha de todos los
seres humanos.
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31 de mayo: «Sé amor»
 

Y así, como quien no quiere la cosa, de
repente en nuestra vida amanece el amor.

 
Nunca debes sentir amor, pero sé amor. La razón es esta: cuando sientes amor la

mente se ve involucrada, pero cuando te haces amor ya no hay mente, ya no hay
sentimientos, no hay emociones; así es como nos elevamos al verdadero campo del
amor.

Todo en la existencia es amor, todo en el universo crece por ese amor. ¿Cuánto ama el
sol a esta tierra al darse a sí mismo para su sostenimiento? ¿Cuánto aman los minerales
de la tierra a la semilla al darse a sí mismos para sostenerla en su crecimiento? Amar
siempre sostiene, el amor es una cualidad bella; una ley eterna que incluso antes de que
el bebé nazca, la leche es provista en el pecho de la madre. Puedes llamar a todo esto
amor.

Atravesamos diversas facetas del amor hasta alcanzar el amor Divino, que es el
nuestro. Nacemos con él, pero debido a las limitaciones de nuestra mente y nuestro
corazón, no podemos expresarlo. Cuando se limpian las telarañas de la mente, según se
abre el corazón cerrado, la divinidad del amor empezará a brillar a su través y continuará
hasta que pueda brillar completamente.
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1 de junio: «La libertad es abrirse»
 

Y embriagados en la experiencia del amor,
libremente nos abrimos a la voluntad divina.

 
El mal uso del libre albedrío produce fricción y la fricción es sufrimiento. A pesar de

ello, ese mismo sufrimiento puede llevarte a la comprensión. Pero si tienes elección, ¿por
qué no elegir el camino más fácil? Porque todos y cada uno, consciente o
inconscientemente, tienen que volver al hogar como hizo el hijo pródigo. Todos y cada
uno de nosotros volvemos para fundirnos en esa luz de la que hemos venido.

La vida puede convertirse en ofrenda, una ofrenda a la Divinidad. ¿Para qué estamos
aquí? Estamos para glorificar a la Divinidad, y la expresión de la Divinidad no es otra
cosa que su gloria. Debemos utilizar ese privilegio con el libre albedrío que se nos ha
dado.
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2 de junio: «Malditos “mío” y “tuyo”»
 

Apliquemos todo lo observado a
la práctica. Observemos cuál es el

camino más práctico a seguir.
 

Para hacer a otros lo que esperas que te hagan a ti, tienes primero que conocerte a ti
mismo.

No sólo somos el producto de nosotros mismos: somos el producto del universo,
somos hijos de la luz producidos por esa luz, y todo lo que nos rodea, incluso lo
mundano, contiene esa luz.

La mayor maldición que pende sobre la cabeza de la humanidad es el «mi y mío».
Decimos «esto es mío..., esto es mío..., esto es mío», como si fuese realmente nuestro.
Estamos aquí de prestado. No nos pertenecemos ni siquiera a nosotros mismos;
pertenecemos al Todopoderoso.

Todos los deseos atan. Te llevan a la rueda del nacimiento y la muerte todo el tiempo,
una y otra vez. Pero cuando un deseo llega a ser un no-deseo, cuando el deseo no es
para uno mismo sino para los demás, entonces este deseo se sublima.
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3 de junio: «Mi gran ventaja: no estoy solo»
 

Esta practicidad nos trae de nuevo la
experiencia de la Gracia, el Espíritu Santo.
Nos relacionamos con esta Energía a través

del objeto elegido de nuestra devoción. Puede
ser Cristo, Krishna, tu Maestro Espiritual,

tu amada o amado.
 

Cuando fijamos nuestra atención en cualquiera de los personajes de las grandes
religiones —gurus, maestros reales o espirituales—, estamos abriendo nuestros
corazones, y al abrir el corazón penetra la fuerza universal. Se utiliza una imagen del
Gran Maestro solamente como punto de enfoque. Este proceso puede reunir esa fuerza y
la Gracia en una unión donde hay un fluir directo. De esta forma, la imagen actúa como
palanca.

Algunas veces un problema difícil de resolver es comparable a un gran bloque. Se
puede mover el bloque más grande si dispones de una vara lo suficientemente larga.
Contemplar el objeto de tu devoción o un ideal escogido, actúa como palanca. Esto
empieza normalmente con una concepción mental que reside en el interior de uno mismo
y llega al núcleo interno de nuestro ser, haciendo que nos sintamos mejor
inmediatamente.

Unido a esta concepción llega el reconocimiento de que «yo no estoy solo». Nos
damos cuenta de que este cuerpo y esta mente no son lo suficientemente fuertes para
tratar el problema. Pero: «No estoy solo, hay alguien conmigo, y con esta doble fuerza
puedo hacerlo.» Es la vieja historia del manojo de palos. Un palo solo se puede romper,
pero si se ata con otros y se forma un manojo, es más difícil romperlo.

Así es como evitamos rompernos, dándonos cuenta de que: «No estoy solo; hay una
fuerza mayor, una fuerza universal dirigida hacia mí a través del canal de mi Maestro, o
del ideal elegido, a quien amo tanto.»

Para encontrar el amor subjetivo que está girando en tu interior necesitas un objeto de
amor. Necesitas objetivar, y a través de este proceso despiertas la subjetividad en ti. Al
llevar la atención al objeto, estás automáticamente despertando al sujeto. Cuando el
sujeto y el objeto se encuentran en un nivel avanzado, se funden. Esto es auto-
integración, auto-comprensión, comprensión de Dios.
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4 de junio: «El propósito de la meditación 
es experimentar la verdad»

 
Para que nuestra radio (mente) pueda 

sintonizarse con la emisora, la Gracia, necesitamos
que todas las conexiones funcionen 

perfectamente. Con las técnicas de
meditación arreglamos la radio.

 
Estamos intentando abrir la consciencia de una forma más directa, más rápida.

Queremos encontrar la fuente de toda felicidad.

El propósito de la meditación es experimentar la verdad, no saber acerca de la verdad:
para eso vas a la universidad. Las universidades sólo os dirán de lo que trata una cosa, lo
que una cosa es. Lo que aprendemos a través de la meditación es a experimentar lo que
la verdad es.
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5 de junio: «Dios está vivo»
 

Pero ¿cómo podemos movernos en este camino
sin aquello que llamamos Dios? No podemos

estar solos, tenemos que desarrollar el
sentimiento de que NO ESTAMOS SOLOS.

 
La fe no es una cualidad impartida. Todo lo que se habla de la fe es sólo acerca de la

fe. La fe tiene que desarrollarse en uno mismo, por uno mismo.

Para conseguir la fe se requiere apuntar a un solo punto.

¿Quién puede concebir lo que es abstracto? Es mucho más fácil concebirlo a través de
lo concreto. Es a través de lo concreto como nos hacemos uno con lo abstracto.

¿Cuál es el motivo del apego a un ser superior? Es el querer algo. Y aun así nos
olvidamos de que la energía Divina lo impregna todo y conoce las necesidades de cada
criatura.

No queremos a un Dios muerto, queremos al Dios viviente.
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6 de junio: «El ser autorrealizado»
 

A través de su Gracia, el Maestro
nos acerca a la experiencia de

liberación que todos queremos.
 

Durante el tiempo de Buda, a pesar de todas sus grandes enseñanzas, el mundo no se
iluminó. Krishna tampoco podía iluminar el mundo entero, ni podía Cristo ni ningún otro
maestro espiritual. A pesar de ello, aquellos que son atraídos hacia un maestro espiritual,
que tienen el amor y sinceridad requeridos para su progreso personal, pueden moverse
hacia adelante para su propia mejora. En esta vida pocos lograrán la iluminación. Aun
así, los que no reciban la iluminación sentirán el beneficio del progreso realizado en el
camino.

La autorrealización está limitada a la relatividad más fina, en la que todavía eres un ser
individual pero limitado por las fronteras de la relatividad más fina. Conociendo la
totalidad del pequeño yo y de sus diversas ramificaciones, de la más densa a la más sutil,
te liberas de ellas, puedes distanciarte de ellas por el estado de equilibrio en que estás.

Un hombre autorrealizado es una persona que está más allá del apego a todas las
cualidades de la vida diaria. Pero el hombre autorrealizado, al tener todavía un cuerpo,
debe realizar sus funciones físicas y biológicas. Tiene que comer, tiene que descansar,
pero su actuación tiene una cualidad sutil en ella misma y su mismo aliento es importante
para la atmósfera del mundo.
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7 de junio: «El secreto de la vida»
 

La liberación nos pone en contacto con todos
los misterios que encierra nuestro interior,

que hacen de este camino la aventura
más apasionante que puedas tener jamás.

 
La búsqueda es el proceso de la plenitud.

Hay una diferencia entre placer y alegría: el placer es momentáneo, la alegría es
duradera.

La confusión radica en asumir que yo soy el que hace cuando en realidad yo no soy el
que hace. Yo soy el instrumento.

Lo que sucede a la mayoría de las personas es que se zarandean en el mar de la vida,
en el tiempo y en el espacio, sin darse cuenta de esto: «Yo produzco el zarandeo.»

Entonces, ¿qué es lo que hago con mi barca? Construyo un timón y ese timón procede
de la comprensión adecuada, de las apropiadas prácticas espirituales y de meditación. De
modo que entonces, incluso en el movimiento del tiempo y del espacio, que solía
zarandearme sin que yo pudiese hacer nada, dejo de ser su criado porque puedo estar en
calma. Ese es el secreto de la vida.
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8 de junio: «Poner límites a lo ilimitado»
 

Así pues, por qué no disfrutar del
teatro de la vida, de la ilusión de nuestra
cotidianeidad, donde Dios es inmanente.

 
Hay una fuerza viva..., consciencia pura..., Divinidad existente siempre... En el nivel

más fino de la relatividad, suma total de toda la creación, existe esa consciencia personal
a la que nos dirigimos. Es el Dios personal. Cristo, Krishna, Buda. Tu amado y también
tu amante. Él está en ti y tú en Él.

Todas las formas de análisis realizadas con la mente deben ser limitadas, porque la
mente es limitada. Por eso enseñamos meditación: para ir más allá de la mente. Lo que
sucede es que la mente, al reconocerse más y más y al ir más allá de sí misma, atrae esa
luz de la que es un reflejo. (Ved qué profundo es esto; requiere una gran cantidad de
comprensión.)

Cuando hemos entrado en el silencio, que es nuestra verdadera naturaleza, no hemos
ido a ninguna parte, hemos estado en el silencio todo el tiempo, y es este mismo silencio
el que experimentamos otra vez. Al alcanzar este silencio, todo el ruido y el caos del
universo se vuelven inexistentes. Cuando nos damos cuenta de eso, decimos: «Este es un
sueño sin propósito.» Pero no hasta entonces, porque si consideramos antes que esta
existencia no tiene propósito, sólo llega el caos. Puede aparecer otro Hitler, puede
aparecer otra docena de «Hitleres» que destruirán la estructura entera no sólo de este
mundo, sino de este sistema solar completo.

Poner límites a lo ilimitado es la ilusión, que también llamamos maya.
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9 de junio: «Ojo con los sanadores espirituales»
 

 ¿Cómo podemos extraer de la energía
de la vida ese prana que está siempre ahí?

 ¿Hay alguna manera de extraer ese prana?
 ¿Puedo poner esa energía a mi servicio?

 
La fuerza magnética es la emanación irradiada por el cuerpo, la mente y la mente

subconsciente de cada persona. Es una emanación continua, y una persona puede
adquirir la habilidad de transmitir su fuerza magnética personal a otra persona. El peligro
de esto está en que el sanador magnético, al no ser un canal, usa sus propias energías.
Ahora bien, las energías propias del sanador pueden estar llenas de suciedad y de polvo;
puede tener una mente y unos pensamientos impuros. Incluso aunque una persona no
tenga pensamientos impuros, sus problemas físicos y mentales se unen y se transmiten
como fuerza magnética.

Por lo tanto, hay que tener mucho cuidado al utilizar los servicios de sanadores
espirituales o sanadores magnéticos, porque el sanador magnético puede quitarte un dolor
de cabeza que puede acabar más tarde en un dolor de muelas.
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10 de junio: «Cruza ahora el puente»
 

Aquí y ahora en este instante, es en el único
sitio que encuentro la complitud de la vida.

 
El tiempo vuela. Me pregunto si el tiempo vuela. ¿Me lo puede decir alguien? El

tiempo parece volar debido a nuestra pequeña mente. El tiempo no existe, sólo hay
eternidad y la eternidad no puede ser medida en el tiempo.

Cualquier decisión que he tomado, cada momento, será al final para mi bien: estaré
aprendiendo algo de ella.

¿Por qué malgastar el tiempo en filosofía? ¿Por qué malgastar el tiempo en la idea de
qué pasa cuando he abierto todos mis chakras? Primero, ábrelos. Cruzamos el puente
cuando llegamos al puente. ¿Cuál es el propósito de toda esta creación? Venimos del
agujero negro y volvemos a entrar en el agujero negro, pero puede que ya no sea negro
cuando lleguemos. ¿Quién sabe?
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11 de junio: «Somos un nosotros»
 

¿Sueño de unión? Observa ese sueño,
observa lo Real que hay en él.

 
En la calma no sólo encontramos nuestro ser individual, sino que encontramos nuestro

ser universal. Porque la extensión de cada hombre es tan vasta como la extensión del
universo entero. El universo entero está dentro de cada uno. Sólo cuando la
individualidad se funde en la universalidad, cruzamos la barrera del tiempo y nos
volvemos ilimitados e intemporales.

No hay nada en la tierra que te pueda dar la felicidad: sólo te puede dar placer
temporal.

Si una persona habla de «mi» y «mío» y de «tú» y «tuyo», es porque encuentra una
separación entre «tú» y «yo». Esto ocurre a un nivel muy relativo. Pero si nos
desarrollamos espiritualmente, manejamos el asunto desde un nivel más profundo, más
sutil, y en esa sutileza el «tú» y el «yo» terminan. Se convierten en «nosotros».
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12 de junio: «La alegría, mejor que el placer»
 

Lo Real es lo que los comprometidos con la
verdad buscan hasta encontrarlo de forma plena

y completa. Lo Real es siempre completo en sí
mismo. Incluye la totalidad de la existencia.

 
La naturaleza y el centro interno de la personalidad humana es el amor, que está

intentando encontrar su expresión siempre. No hay un solo hombre o mujer en este
mundo que no quiera amar o ser amado, pues sus naturalezas son esa cualidad del amar.

Todo placer tiene, como constituyente en sí mismo, dolor. Y todo dolor contiene en sí
mismo placer.

En el no-apego no experimentas ni placer ni dolor. Experimentas gozo. Esto es algo
totalmente diferente al placer.

El gozo es una cualidad eterna.
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13 de junio: «Deja ser a la vida»
 

Nuestra búsqueda se transforma así en
vida. En Vida, Vida que te quiero Vida.

 
Permitamos que nuestras vidas sean como las flores, siempre dando fragancia.

No tener ningún apego es el secreto de la vida: ser capaz de vivir, amar y ser libre. El
secreto de la vida es ser capaz de fluir, fluir. ¿Quieres hacer algo? Hazlo. ¿No quieres
hacer algo? No lo hagas. Sé tu mismo.

Si puedes encontrar esa pureza en tu interior te darás cuenta de que te haces más y
más feliz interiormente y empiezas a dar tu felicidad interior a todo lo que te rodea.
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14 de junio: «Vivir es estar despierto»
 

Y así la muerte se transforma en una
experiencia cotidiana: con cada respiración
morimos, con cada respiración vivimos y no

hay muerte, sólo hay vida en ese fluir.
 

Cuando alcanzas las mayores alturas de meditación, tú mueres; pero estás vivo y te
levantas después de cada meditación de las cenizas de la llamada muerte, y encuentras
una nueva vida.

Vivir es estar despierto y alerta a todas las fuerzas de la naturaleza a nuestro alrededor.
Alerta profunda es esa vasta consciencia donde está comprendido todo el universo.

Todo, desde lo más grosero a lo más sutil, tiene que emanar una fuerza, como el fuego
emana calor o la flor aroma. Todas esas emanaciones juntas forman la emanación de la
mente universal. Todas las mentes están conectadas entre sí.

No se puede evolucionar hacia lo que no tiene ni principio ni fin. No se puede llegar a
lo que está en ninguna parte siendo en todas las partes. No se puede ir al sitio que es aquí
y ahora. Por eso no hablamos de desarrollo espiritual, de evolución espiritual, hablamos
de apertura espiritual. El secreto está en abrir el corazón a la experiencia del Ser. Es una
apertura a lo que Es sin principio ni fin, eternamente en sí mismo.
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15 de junio: «Vivir es compartir»
 

Maestro mío, ¿dónde estás tú
sino en mí, en mi interior?

 
Cada palabra que yo digo viene de una profunda experiencia. Yo no hablo de algo que

no haya experimentado por mí mismo. Si hablase de algo que no he experimentado yo
mismo, eso invalidaría el propósito de presentar la esencia de la verdad.

El deber del maestro es dar lo que tiene, sabiduría; y depende enteramente del
aprendiz tomar lo que pueda. El maestro viene y va dando sus enseñanzas, y cuanto más
iluminado está, más profunda es la sabiduría. El viento sopla aire fresco; nosotros
decidimos si abrimos las ventanas.

Yo cumplo con mi deber y mi misión en la vida es dar lo que he obtenido. Si he
obtenido alegría, doy alegría; si he obtenido sabiduría a través del poder de la Divinidad,
es mi dharma impartir esa sabiduría; si estoy lleno de amor, es mi deber dar ese amor.
Pues la vida misma no es nada más que compartir.

Yo les digo a mis maestros, aquí y en todas partes: «Las semillas que estáis plantando
no son para que las disfrutéis vosotros. Disfrutar de la fruta no es vuestro dharma, esa
no es vuestra ambición, ese no es vuestro propósito en la vida. Servir a la humanidad,
plantar la semilla del amor, abrid los corazones de la gente de modo que sus ambiciones
también puedan volverse hacia arriba.»
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16 de junio: «Siempre he sido divino»
 

Sorpréndete: si ya estas aquí, donde tienes que
estar, ¿dónde esta la cuestión de la evolución?

 
Yo siempre he sido divino. Vosotros asumís diferentes formas para aprender vuestra

propia Divinidad. Es eso lo que estáis haciendo, pasar por esta vida y todos sus
espasmos, alegrías y agonías para aprender que sois Eso. E-S-O, Eso.

En la vida cotidiana, el estado de nuestro desarrollo espiritual se muestra en la forma
en que nos enfrentamos a nuestros problemas. Cuando podemos transformar lo que
antes era infelicidad en felicidad, hay un verdadero signo espiritual.

Cada movimiento debe ser controlado para obtener el máximo beneficio. Al hacer el
movimiento físico estás llevando la conciencia a ese movimiento. Así, al llevar la
conciencia a cualquier cosa que hagas durante el día, lentamente te haces más y más
consciente. Entonces, sed conscientes de todo lo que hagáis durante el día. Por ejemplo,
si tienes hambre y en vez de tragar la comida eres consciente de ella, disfrutarás más.
Cada cosa de la vida está influenciada por la habilidad de pensar y por la conciencia.
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17 de junio: «Yo y mi Padre somos uno»
 

A lo largo de los tiempos, de edad en edad,
la Encarnación, el Gran Maestro, ha venido,

se ha hecho hombre, para ayudarte a descubrir
tu humanidad. Recurre a él, recurre a Ella.

Siempre estará ahí. Siempre estaré ahí.
 

Algo que me duele mucho es que se represente siempre a nuestro bienamado Jesús
con lágrimas corriendo por sus mejillas. Una cosa que os puedo decir es que era uno de
los hombres más alegres de la tierra. Él dijo: «Sed alegres», y no podía predicar nada que
no practicase. Recordad eso, seamos alegres y riamos.

Jesús, cuando su consciencia se hizo universal, dijo: «Yo y mi Padre somos Uno», y
no sólo Jesús, sino todos y cada uno de vosotros, tenéis la habilidad de haceros uno con
el Padre. Entonces alcanzas ese estado de gozo total. Jesús alcanzó ese estado en la cruz.
Debido a la gran turbulencia que atravesó se dio cuenta de su divinidad y aun así unos
pocos momentos antes dijo: «Padre, ellos no saben lo que hacen.» Porque todavía había
esa dualidad, rezaba al Padre. Pero cuando llegó al momento final se fundió con el Padre
y dijo: «Yo y mi Padre somos Uno.»

Cuanto mayor es la espiritualidad que viene a este mundo, mayor es la resistencia. El
propósito de esta mayor resistencia es hacerte empujar con más fuerza.
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18 de junio: «No controles tu mente»
 

Y preparando un nuevo comienzo volvemos
a la mente, la forma que evoluciona
hacia expresiones más y más sutiles.

 
¿Cómo controlas la mente? No intentes controlar la mente, pues eso sólo producirá

mayores inhibiciones, pero permite que la mente se controle a sí misma y mantente como
observador de lo que está ocurriendo en la mente. Cuando te vuelves el observador de
cómo funciona la mente, entonces el estúpido y astuto animal que es la mente no te
controlará a ti. Así, de esta manera, adquirimos el dominio de la mente. Así que no
necesitas controlar la mente, porque cuanto más trates de controlarla, reaccionará más y
más sobre ti.

Cuando se produce la calma en la mente, la mente es subyugada. Cuando las ondas
del estanque se calman, los reflejos del fondo del estanque aparecen claros ante nuestros
ojos. Calmar la mente es como calmar esas ondas para tener una visión nítida del fondo.
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19 de junio: «La mente está condicionada por las
impresiones»

 
Las acciones y pensamientos humanos crean muchos bloqueos. Estas impresiones

acumulables forman un complejo estructurado. Estos son los velos de nuestro acontecer.
Forman una pared alrededor del corazón, y es esta pared la que impide al corazón
expresarse a sí mismo.

El fruto de las impresiones contenidas en la mente no puede ser destruido, porque
ninguna impresión o pensamiento es destructible; puedes dejarlas ir, pero no las puedes
destruir. Puedes descartarlas, pero no aniquilarlas.

La mente está condicionada por las impresiones que ha acumulado. Lo que tenemos
que hacer es descondicionar la mente. Es como coger una cuerda y enroscarla alrededor
de tu dedo. El proceso, a través de las prácticas espirituales, es el de desenroscar la
cuerda y liberar al dedo. Así es como dejas ir a las impresiones contenidas en la mente.
Dejar ir significa descartarlas.

La salida de la cárcel que han construido nuestras impresiones agitándose
constantemente es olvidarnos de la agitación de la mente.

Vivir y existir son dos cosas totalmente distintas. La mayoría de las personas
simplemente existen. Muy pocos viven, porque vivir la vida es un gozo total, porque la
vida es amor y el amor es vida.

 

103



20 de junio: «Vuelve tu ego transparente»
 

Empezamos por transformar nuestro ego,
nuestros conceptos y preconcepciones,

nuestros juicios de valor. El ego es siempre
nuestro punto de partida cada mes.

 
Tú eres el maestro del mundo, todos sois maestros del mundo, nada os puede

controlar; así, ¿por qué ser pequeños? Sed hombres, sed mujeres. Has crecido ya, tienes
la fuerza, la habilidad y la divinidad que hay dentro de ti para conseguir cualquier cosa
con motivación o sin motivación, con ambición o sin ambición.

La única manera de manejarte con las impresiones de las que el ego está compuesto es
refinar el ego. Tienes que llevar al ego desde su opacidad a su transparencia. Cuando es
transparente, esa misma fuerza espiritual que reside en ti puede brillar a su través
trayéndote gozo.

Un ego centrado en sí mismo, o el ego que se vuelve hacia sí mismo pero que no va
más allá de sí mismo, queda atrapado en la red de su propio deshacer. Es como un
gusano de seda que hila hasta quedar envuelto en su propia seda y no puede escapar.
¿Cuál es la solución? Todas las impresiones adquiridas por lo que llamamos ego
producen ataduras que atan a uno a un modelo de acción específica. La mente es ego y
el ego está modelado. Tenemos que deshacer el modelo de la mente o deshacer el
modelo del ego; no destruirlo. Si se destruye el ego no se puede existir.
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VERANO

 

En el verano todo llega a su plenitud: el sol domina las horas del día, es el tiempo
de la recolección de los frutos, de poner en práctica una nueva perspectiva sobre la
vida.

De nada nos sirve ninguna filosofía si no la podemos poner en práctica. Vamos a
concretar tanto el método como los conceptos básicos de esta enseñanza:

1. El ego es un conglomerado de pensamientos e impresiones que, debido a los
conflictos que contiene, nos hace sufrir.

2. Nuestra falta de aceptación y nuestros apegos nos meten en un círculo vicioso en
el cual los conflictos del ego se llegan a hacer más intensos.

3. Las prácticas espirituales y técnicas de meditación (en el Apéndice encontrarás
un método a seguir) nos sirven para ir más allá de los conflictos del ego.

4. La asistencia de un maestro o guía espiritual nos ayudará, en este camino, a no
caer en las trampas que nuestros apegos nos ponen.

5. Desarrollar devoción hacia un Ideal, hacia la Encarnación, en cualquiera de sus
formas, es una palanca y una conexión con la Gracia, el Espíritu Santo que opera
junto con la Ley del karma, ayudándonos en nuestro camino.

Estos son los puntos principales del camino propuesto, pero tenemos que
comprender también el concepto de maya o ilusión, aquello que consideramos real
pero cuya realidad ponemos en duda.

 

La naturaleza del mundo de apariencias
 

Cuando decimos que aquello que consideramos real es irreal (el mundo de los
pensamientos y de la materia), no queremos decir que sea no-existente. Momento a
momento mantenemos en la cabeza una idea sobre nosotros mismos basada en
memorias que proyectamos a un hipotético futuro que nunca llega en toda su plenitud.

Dedicando nuestro tiempo a hacer de esta idea una «realidad permanente» vivimos
en el mundo, percibimos el mundo a través de este filtro mental al que llamamos ego.
El mundo de apariencias se experimenta en este estado de nuestra consciencia
cotidiana.

Esto no se experimenta en el estado de samadhi (éxtasis divino), y cesa de existir
desde ese punto de vista. No consideramos las experiencias no-existentes mientras
sean experimentadas, pero marcamos una línea divisoria entre las ilusiones privadas
del individuo, la Ilusión Universal y el estado en que el universo fenomenal cesa de
existir. Así pues, aquí nos vemos confrontados a una paradoja: el mundo es y no es. Ni
es real ni es no-existente.
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El porqué del camino espiritual
 

En última instancia, ya estamos aquí y ahora, donde todo lo que es en este universo
se manifiesta momento a momento, en un instante que es eternidad. Sin embargo,
nuestra privada ilusión de la vida se ha interpuesto entre nosotros y esta experiencia.

Queremos beneficiarnos de los efectos de establecer una conexión entre nuestra
mente consciente y analítica, donde reside el ego, y nuestra mente supraconsciente,
donde reside el Yo Universal, el corazón o centro de la personalidad humana, desde el
cual la experiencia de lo Real alcanza sus cualidades más sutiles. Para ello empleamos
un método, el yoga o religión, que nos lleva a la unión o re-unión con nuestro Ser
Real.

El yoga o religión tiene cuatro métodos básicos:
El bhakti yoga o camino de la devoción es desarrollar devoción hacia un Ideal que

hacemos objeto de nuestro amor. Es un camino seguido por grandes santos de todas las
tradiciones, como Santa Teresa de Jesús o San Juan de la Cruz. Camino que todos
nosotros de alguna manera seguimos en la devoción a nuestro amado, a nuestra
amada, nuestra esposa, esposo, familia, amigos. En este camino te entregas por amor,
sin porqué, porque el propio fluir del amor te lleva a esa entrega. Sujeto, objeto y amor
se hacen uno en la culminación de esta entrega.

En el karma yoga, o camino de la acción, nos hacemos uno con la acción que
realizamos trabajando sin egoísmo para el bien de nuestro entorno, considerando toda
actividad como una ofrenda sacramental a Dios, cumpliendo en cada momento con
nuestro deber sin la ansiedad que la preocupación por los frutos que traerá nuestra
acción genera y sin vernos afectados por alabanza o condena en nuestro actos. Como
un carpintero puliendo la madera, disfrutando del más mínimo de sus movimientos.
Totalmente consciente de cada olor, de cada sonido, entregado totalmente a la acción
que realiza, ¡qué mesa más bonita resulta como fruto de su acción! Sin embargo,
mientras estaba puliendo la mesa su mente no estaba en el resultado, sino en la acción
misma de pulir. Ese es el camino de la acción, que la tradición vedanta llama karma
yoga.

Jnana yoga, o camino del conocimiento, es para aquellos intelectos austeros que
desconfían de la emoción y el fervor de la devoción. Es el camino de la pura
discriminación, que también podemos llamar el de esto-no, esto-tampoco. Cualquiera
que sea la idea que produzcamos para describir la realidad, esa tampoco es, pues
siempre podrás producir una mejor. Es un proceso que nunca llega al final, ya que lo
limitado no puede contener lo ilimitado; ese ilimitado, límite, integra el absoluto con
lo relativo, el finito con lo infinito.

Raja yoga, o camino de las prácticas espirituales y técnicas de meditación, que la
tradición oriental también llama sadhana o actividad cotidiana, combina y activa los
otros tres. Está compuesto por las prácticas espirituales y técnicas de meditación que
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alguien cualificado diseña para ti, para tu práctica cotidiana y regular. Es la oración
que tus preceptores espirituales te han enseñado; son las técnicas de meditación que
practicas o has recibido de tu guía espiritual, maestro o guru para realizar y vivir.

Dicen que cuando el discípulo está preparado el maestro aparece. Y siempre tendrás
la guía que necesitas si sigues el camino espiritual con sinceridad y devoción.
Recuerda que siempre tendrás lo que mereces, y merecer verdad, sinceridad y
honestidad requiere verdad, sinceridad y honestidad.
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MES IV
LA TRANSFORMACIÓN

 

En la propia naturaleza existen situaciones que requieren una acumulación de energía
previa al paso de un estado a otro. Así ocurre en la ebullición de un líquido, la sencilla
sopa de nuestras cocinas o en el más sofisticado salto del electrón de una órbita estable a
otra.

Aquí el proceso de transformación requiere de un tiempo en el que se absorbe energía
sin cambiar de estado, para posteriormente y de forma repentina dar lugar a una nueva
situación (normalmente el estado en el que la leche entró en ebullición y se derramó,
manchando la cocina).

En el proceso de maduración personal, de tanto en tanto, pero siempre de una forma
recurrente, aparecen momentos que responden a una ley o norma similar.

Como la mariposa, debemos ser crisálida antes, acumulando para posteriormente
avanzar.

La cuestión es que desde nuestra perspectiva esto parece una pérdida de tiempo. No
entra en nuestros esquemas que el movimiento hacia adelante requiera de vez en cuando
un paso atrás. Pero así es.

La acumulación es un paso previo a la transformación: es el propio bosque el que
acumulando sustancias nutritivas en sus propios desechos (ramas, hojas, semillas secas,
frutos, etc.) se prepara a sí mismo el camino para alcanzar su clímax, que en nuestra
latitud es el hayedo.
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21 de junio: «Disciplinar la mente»
 

El Ego está compuesto por impresiones pasadas
que se estructuran modelando nuestra mente

individualizada y condicionando nuestra
respuesta individual e interpretación de la vida.

 
Los samskaras no pueden ser destruidos. Esos samskaras (formas o fuerzas de

pensamiento) que limpiamos irán donde sean atraídos con más fuerza. Por eso, mientras
más pensamientos negativos tengas, más pensamientos negativos atraerás hacia ti. Si
piensas positivamente, más pensamientos positivos vendrán a ti. ¿De dónde vienen?
Atraes aquellos que han sido descartados por otras mentes individuales; de hecho te
conviertes en un imán que los atrae. Así es como aumentas la negatividad o la
positividad, porque todo existe por siempre, nada puede ser destruido jamás, ni un solo
pensamiento, ni un solo samskara.

Lo que produce los samskaras es el motivo o la motivación que hay detrás de cada
acto. Uno puede estar totalmente dedicado a lo que está haciendo y aun así no estar
apegado a la acción, porque la acción es realizada por sí misma y no por los frutos que
trae. La causa es activada, pero la causa se vuelve una causa sin causa, por lo que no
tendrá efecto.

Puedes tener samskaras buenos o puedes tenerlos malos. Siendo de una naturaleza
relativa, estarán dentro de los confines de la ley de los opuestos. No podemos escapar o
deshacernos de los samskaras, pero nos podemos elevar por encima de ellos. Los
samskaras son como una carga que el hombre lleva a la espalda. Disminuyendo la carga
no destruimos su contenido: lo dejamos al borde del camino.

Si no es posible disciplinar la mente, es posible disciplinar el cuerpo. El cuerpo se
disciplina por la acción adecuada, y según lo disciplinamos, la mente también se hace
disciplinada. El efecto de esta disciplina es el refinamiento de los samskaras y que la
mente llegue a un nivel mucho más sutil. Y cuando la mente alcanza un nivel más sutil,
las acciones del hombre se vuelven más puras.
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22 de junio: «Cómo andar sin pisar el lodo»
 

Y el modelo estructurado que forman nuestras
impresiones constituye lo que llamamos

karma. Karma significa acción, la
acción que condiciona este modelo.

 
Sólo la persona integrada puede desarrollar fuerza. Cuando tenemos que pagar nuestro

karma es mucho más fácil si tenemos esta fuerza.

Las impresiones de millones y millones de años no necesitan ser re-experimentadas. Y
este es el mayor regalo que nos ha hecho la Divinidad: el regalo del olvido.

No hay atajo para deshacerte de tu karma, pero la meditación te ayudará a adquirir
fuerza para enfrentarte a los frutos de lo que has sembrado, y el sufrimiento será menor.

Debemos ir más allá del lodo de nuestros karmas, porque ambos karmas, bueno y
malo, producen ataduras.

No son sólo las circunstancias o el entorno en el que te mueves lo que confunde al
ego. Es una combinación de las impresiones en la mente del Ser interior, mezcladas con
el entorno, lo que a su vez refuerza estas impresiones. Esto funciona como un círculo
vicioso, uno reforzando al otro. Por eso el ego está sujeto a las leyes del karma.
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23 de junio: «Tu alma es una campana»
 

Como causa de nuestro karma, el ego se ve
sometido a una serie de circunstancias

en las cuales las impresiones que debemos
depurar son afectadas, y esto nos
produce algo que subjetivamente

consideramos malo: el sufrimiento.
 

Ninguna persona con un cuerpo físico puede existir sin amar o ser amado. Cuando no
amas ni eres amado te sientes inadecuado e inseguro. Cuando te sientes inadecuado,
dentro de ti naturalmente se desarrolla miedo, sientes que no eres bueno, y cuando
desarrollas ese miedo desarrollas ansiedad. Así pues, la base de tu inadecuación y de tu
inseguridad es tu carencia de amor.

El espíritu en el interior del hombre nunca sufre porque es la Divinidad misma y
siempre está llena de Gozo y de Felicidad. La única porción que sufre dentro de ti es la
modelación de tu propia mente.

La felicidad no depende de las cosas materiales, sino de tu reconocimiento interior.

Cuando te haces consciente de tus discrepancias realizas un esfuerzo para vencerlas.
Te enfrentas a una cosa después de otra y eres una persona completamente diferente.
Entonces podrás decir que estás realmente mirándote a ti y descubrirás en ti la divinidad.
Y el resultado es el amor, el gozo y la felicidad.

El problema básico de la vida humana es que andamos enredando a nuestro alrededor
removiéndonos a nosotros mismos y removiendo también a los demás. ¿Por qué? ¿Por
qué tienes que andar enredando con el ser? ¿Por qué tienes que andar enredando a los
demás? No es necesario. ¿A qué propósito sirve? Es realmente estúpido, estúpido.

La cura es esta: amaros los unos a los otros como hermano y hermana. Te prevendrá
de revolverte a ti mismo y de revolver a otros a tu alrededor. Mejor tintilinéate a ti
mismo, tintilinea las cuerdas de tu corazón y encontrarás tanto gozo que podría durar
para siempre.
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24 de junio: «Un salto contra el miedo»
 

Al temer el sufrimiento que en un futuro
puede enfrentarnos, desarrollamos miedo.

Pero queremos dominar el miedo,
queremos transformar el miedo al

futuro en alegría del momento.
 

No tener miedo es tener fe en uno mismo; tener fe en uno mismo significa tener fe en
la Divinidad, porque el ser humano es Divino.

¿Cómo vivir con el miedo? Sólo hay una respuesta a la pregunta: alcanzar la quietud
interna de la mente. La fuerza del nivel supraconsciente de la mente ahoga todo el
trabajo más denso y más pequeño de esta.

El miedo no debe controlarse ni aniquilarse, porque esos intentos sólo acaban en
inhibiciones y represiones. Cuanto más tratas de controlar algo con la mente consciente,
más fuerte se hace.

La cosa más grande que puede conseguirse en esta vida no es siempre tener cuidado al
dar un paso, sino al dar un salto. Las cosas más grandes creadas en este mundo (de los
puentes más fantásticos al rascacielos más alto) existen porque una persona estaba
dispuesta a dar el salto.
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25 de junio: «En el mundo sin ser del mundo»
 

Y son nuestros apegos los que no
nos permiten liberarnos del miedo,

los que no nos dejan dar el salto de la
entrega del sentido de la individualidad.

 
Al realizar cualquier acción hay cierta cantidad de deseo. El deseo produce apego, pero

hay distintos tipos de deseo: el deseo de ganancia, nombre, fama o poder, incita a uno a
actuar de una cierta forma para alcanzar ciertos objetivos; el otro tipo de deseo es el
deseo de servir, que produce «no-apego».

El no-apego es algo totalmente distinto, es algo donde eres parte de todo tu entorno,
donde participas de todas las cosas que hay en él, donde puedes amar, donde uno puede
volverse uno con el otro, donde la individualidad cesa del todo, donde no hay «tú» ni
«yo», sólo hay un «nosotros». Todo esto lo produce el «no-apego». Como dice la Biblia:
«Estar en el mundo y no ser del mundo.» Esto es el no-apego.

En el estado de no-apego nos enfrentamos a nuestros problemas. Los vemos y
tratamos de encontrar soluciones, y si somos suficientemente sinceros las encontraremos
porque no hay ningún problema que no tenga la solución autocontenida.
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26 de junio: «Acéptate frágil»
 

El primer paso que realizamos en nuestro
proceso de transformación es la aceptación de
las circunstancias en las que nos encontramos.

 
La aceptación es la forma mental de aproximarnos al problema del miedo;

aceptándonos como somos hemos comenzado a subir la escalera de la evolución. Hemos
comenzado a subir la escalera para mejorarnos a nosotros mismos más, más y más.

Si no aceptamos los retos que tenemos delante, nuestra vida comienza a estancarse. Si
nuestra vida se estanca nos lleva a una mayor y mayor miseria.

Nos miramos a nosotros mismos en el espejo de la vida y preguntamos: ¿Este soy yo?
Y si este yo es incompleto y está lleno de fallos y fragilidades, ¿qué es lo que voy hacer
conmigo?
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27 de junio: «¿Sabes nadar?»
 

En el proceso de aceptación tenemos que
aprender a discernir entre aquello que puede

ser cambiado y lo que no puede ser cambiado.
 

Había un pueblecito al lado de un río y al otro lado del río había una ciudad. Cada día
la gente tenía que cruzar el río en barca para ir a trabajar.

En una barca había unos campesinos y un pandit; un pandit es un hombre que ha
aprendido las escrituras, y este era un hombre vanidoso pues conocía todas las escrituras
y esto le producía vanidad. Estaba orgulloso de todos los libros que había leído y de
todos los estudios que había hecho. Así, en la barca, el pandit preguntó a los
campesinos: «¿Habéis estudiado el Vedanta?» Ellos respondieron: «No, reverendo
señor.» «¿Habéis estudiado Sankya Yoga?» «No, señor.» «¿Los Upanishads?» «No,
reverendo señor.» Y él se ufanaba: «Yo soy un hombre de conocimiento», y todo el
mundo lo llamaba «señor».

Un día estalló una tormenta, y como la barca se estaba hundiendo, los campesinos
comenzaron a tirarse de ella. Antes de tirarse, uno de ellos le preguntó al pandit:
«¿Sabes nadar?»

Cada día, los habitantes del pueblo tenían que cruzar el río dos veces, al ir y al volver
de la ciudad. El campesino era un hombre práctico, y considerando la posibilidad de una
tormenta que volcase la barca, pensó en aprender a nadar y aprendió a nadar. El pandit,
aun sabiendo todas sus escrituras y sus libros, se ahogó.

Este es el valor de ser un hombre práctico. Todas las escrituras, todas las enseñanzas y
todos los gurus se pueden meter en un paquete y arrojarse al río.
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28 de junio: «Nada hay imposible»
 

En el proceso de discernir entramos
en el camino de nuestra autointegración.

 
No son sólo las palabras las que transforman a las personas, sino que es la fuerza

interna, la esencia, lo que transforma la vida de las personas.

La meditación es un proceso a través del cual primero te integras contigo mismo y
después te integras con el mundo. Por lo tanto, comienza primero contigo mismo, luego
proyectas la propia integración para integrar el mundo entero dentro de ti, y tú no sólo
integras el mundo entero dentro de ti sino que todos vosotros tenéis la habilidad de
integrar el universo entero dentro de vosotros. Por lo tanto, una vez que estamos
integrados dentro de nosotros mismos, no hay nada imposible.

La peor adversidad de la vida se puede transformar en una oportunidad; los odios más
grandes se pueden transformar en amor. Así es como nos mejoramos a nosotros mismos
y a nuestro entorno, así es como progresamos a través de la vida, así es como una mayor
armonía desciende sobre nosotros y la vida se vuelve bella, buena y divina. Haced el
bien, sed buenos, ¡es tan fácil!
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29 de junio: «La felicidad es pertenecer»
 

Como seres integrados, nuestras relaciones de
amistad se transforman en relaciones plenas.

 
El secreto de la felicidad no está en tener pertenencias, sino en pertenecer.

Si encontramos una falta, no es de la otra persona, es tuya. Tú eres la falta y por eso
la ves. Nos proyectamos en otros porque no podemos manejarnos a nosotros mismos.

Sería bueno ver nuestras faltas en otros y entonces mejorarnos a nosotros mismos,
pero no lo hacemos.

Cualquier dificultad que exista en la vida entre dos personas, marido y mujer, puede
ser superada.

Si el esposo y la esposa quieren desarrollar la comprensión para aceptarse el uno al
otro como son, para rendirse el uno al otro, entonces todas las dificultades son
superadas.

No sólo es cuestión de dar amor a un amigo, sino también enfado. Porque entonces
eres un verdadero amigo.
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30 de junio: «Enseñar y servir aceleran la apertura»
 

Al desarrollar verdadera amistad,
rendimos nuestra individualidad

entregándola a nuestro amigo en servicio.
 

La Divinidad está presente, como te dicen todas las escrituras; está más cerca de lo
que crees. Está más cerca de ti que tu propio aliento, está ahí. Ábrete y déjala fluir.
Enseñar y servir son dos de los caminos que aceleran la apertura, y cuando la sangre
corre y el corazón se acelera, el amor se vierte en nosotros y a través de nosotros.
Recuerda: cuando riegas el jardín, antes de llegar el agua a la tierra limpia primero la
manguera. Cuando enseñamos o servimos con pureza, la energía divina fluye en nosotros
antes de llegar al alumno.

Servir es un arte y el arte es libertad. Por lo tanto, cuando servimos con espíritu de
ofrenda, lo que expresamos es libertad desde nuestro fuero interno. El servir no ata,
libera a la persona. Esta libertad tiene su propia recompensa, no necesita pago puesto que
lo tiene en la satisfacción obtenida al remodelar y cambiar el estilo de nuestras vidas. Este
es el gran beneficio. Tal remodelación y tal cambio de estilo sólo puede llevarnos a una
mayor felicidad.
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1 de julio: «Amar es perderse en un tú»
 

El servicio desinteresado a los demás
nos lleva a la realización del amor.

 
Amar es el mayor regalo que uno puede impartir porque el amor es Dios y Dios es

amor. Si puedes impartir amor lo recibirás de vuelta diez veces más, y si hay amor, ¿qué
más quieres en la vida? Y cuanto más amor das, más recibirás, diez veces más de vuelta.
¿No es acaso el secreto de la vida? ¿Qué es la vida? La vida es amor; no hay nada en
este mundo más que amor.

El amor nunca puede ser forzado. Eso sería presuntuoso. Simplemente fluye por sí
mismo.

Yo prefiero que alguien me ame a que me racionalice. ¿Cuál es mejor? ¿Cuál está más
lleno de alegría?

El secreto de ser capaz de amar está en perderse a uno mismo totalmente. Dejemos de
pensar: «Yo soy el centro del universo.» No yo, sino Tú: eso es saber lo que es el amor.
Cuando llega esa paz que sobrepasa toda comprensión, todo análisis y toda
racionalización, entonces comienzas a saber lo que es el amor. Por tanto, el pre-requisito
del amor es ser capaz de abandonarse.
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2 de julio: «Sed vosotros mismos»
 

Amar verdaderamente nos lleva a hacernos
uno con la Voluntad de Dios que es Amor,
que eres tú cuando te conviertes en Amor.

 
Que la Divinidad descienda sobre vuestros corazones. No tiene que descender, ya está

ahí; sólo necesita que abráis el corazón, no hace falta que hagáis nada más. He aquí la
belleza, he aquí la simplicidad: limitaos a ser vosotros mismos, sed sinceros con vosotros
mismos, sed vosotros mismos. Eso es todo.

No necesitas tirar todo e irte a una cueva para vivir la Voluntad Divina. Ten cosas
materiales, pero que no sea por avaricia o por una necesidad que engendre un mayor
sentimiento del ego, un mayor auto-engrandecimiento.

Haz todo lo que puedas, incluso en las ambiciones materiales, de forma que otros
puedan beneficiarse.

El lenguaje es tan limitado que nunca podrá expresar lo que es verdadera entrega. Para
entregar nuestra voluntad a la Voluntad Divina o Divinidad tenemos que entender lo que
queremos decir al hablar de nuestra voluntad o de la Voluntad Divina. Sin entender esto,
¿cómo nos vamos a entregar? No se trata de fe ciega sino de una fe que razona, una fe
razonable, porque sólo con una fe racional puedes estimular esa entrega.
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3 de julio: «Basta con abrir la puerta»
 

La entrega a la Voluntad de Dios nos
trae la experiencia de la Gracia.

 
Cuando se abren la mente y el corazón, no pueden permanecer vacíos. Se llenan con

la Gracia.

La Gracia es una fuerza universal que existe en todas partes y penetra todo lo que
existe. ¿Cómo activamos esa fuerza universal? Hay ondas de sonido flotando en cada
habitación emitidas por miles de emisoras. La única razón por la que no podemos oír la
emisión es que no tenemos una radio. Cuando tenemos el receptor de radio podemos
sintonizarlo con Francia, Alemania o cualquier otro sitio que queramos.

El propósito del verdadero Maestro es ser sólo la radio, el instrumento. La estación
transmisora es otra cosa. El Maestro actúa como una radio y sintoniza con la fuerza
transmisora de modo que puedas disfrutar de la música. El Maestro es simplemente un
instrumento.

Llega un punto en que nos damos cuenta de que estamos funcionando desde esa
fuente que está siempre fluyendo. A través de nuestras prácticas de meditación y del
poder de la Gracia avanzamos automáticamente. Esto se produce porque hemos abierto
la puerta (hemos llamado y la puerta se ha abierto). Por ello, la Gracia impregna cada
una de nuestras acciones, da alegría a cada una de ellas, y todo lo que parecía tan difícil
se vuelve fácil.
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4 de julio: «El amor se vive, no se define»
 

Y vivir la Gracia es vivir a Dios,
el Dios Viviente, el Dios Encarnado.

 
Cuando realmente aprendes a escucharte a ti mismo entonces encuentras la divinidad

que reside en ti.

Todo es simplemente la gloria de Dios reflejada en la existencia relativa.
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5 de julio: «Mil caminos»
 

Pero llegados a este punto tenemos
que ser prácticos; ninguna idea,

ninguna filosofía realmente vale para
nada si no la podemos hacer práctica.

 
No os confundáis con el amor y la devoción. La devoción podría ser una creación de

la mente, pero el amor es producido por el corazón.

Yo no digo «cree». Cree si debes, si tienes un temperamento devocional. Si tienes un
temperamento intelectual, pregunta. Y si no tienes ni un temperamento intelectual ni un
temperamento devocional, entonces simplemente vive..., en el sentido de «Haz el bien,
sé bueno».

No existen personas vagas; existen sólo personas que no están en el lugar adecuado.

Cuando un hombre se cierra al conocimiento o a la sabiduría del mundo, se anquilosa,
lo que significa que no progresa.

La naturaleza es perfecta. Es sólo el hombre (que también es perfecto) quien ha traído
la imperfección hacia sí mismo. Ha superpuesto esta imperfección sobre sí mismo, y al
ser sólo algo superpuesto puede eliminarse fácilmente.
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6 de julio: «Meditar, una bella manera de morir»
 

Siendo prácticos, la meditación
y las prácticas espirituales

se convierten en nuestro mejor
aliado en el camino espiritual.

 
Cada vez que me siento a meditar, yo muero. El cuerpo muere, la mente está muerta;

y yo he muerto miles y miles de veces, porque la mente no está ahí para pensar nunca
más. Incluso si la mente va hacia un pequeño pensamiento, yo soy el observador de esos
pensamientos y esos pensamientos no me afectan. Los dolores corporales no me afectan,
ya que en la meditación o en las prácticas espirituales nos situamos en un estado de
conciencia más elevado, el nivel supraconsciente, y todas las cadenas desaparecen.

Meditamos sin hacer esfuerzo, pero nuestra vida diaria debe estar llena de esfuerzo.
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7 de julio: «La conciencia cósmica»
 

La meditación de forma científica y sistemática
nos lleva a la experiencia de 

LA LIBERACIÓN.
 

La consciencia cósmica llega cuando la mente, en su nivel más fino, se reconoce a sí
misma como una mente, separada sin embargo del Absoluto, y reconoce la fuente de
energía. Con el reconocimiento de la fuente de toda luz y energía empieza la apreciación.
La apreciación trae siempre consigo amor y devoción por la luz y la fuente. El
reconocimiento es consciencia cósmica. La apreciación de la luz y de la fuente es
consciencia de Dios. Eres consciente con la totalidad de tu mente, cuyo alcance es tan
vasto como el universo. Con la totalidad de la Mente Universal que está en tu interior
aprecias al Manifestador, de quien el universo es la manifestación.

El hombre desarrollado puede distanciarse del mundo y de todos los conflictos y
turbulencias que quizá tenga que atravesar.

De forma consciente o inconsciente el hombre busca la libertad. Quiere liberarse de
todo sufrimiento e intenta hacer esto dentro del tiempo. ¡Qué contradicción! Es una
contradicción porque la libertad real sólo puede encontrarse cuando nos damos cuenta
del sentido del no-tiempo. Tenemos que ir más allá del tiempo.
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8 de julio: «La conciencia crística»
 

La liberación nos abre a los misterios
internos, la aventura más grande de la vida.

 
Todas las prácticas espirituales son para despertar la consciencia de Cristo en tu

interior. No es algo que se obtenga del exterior. Está ahí, en tu interior, todo el tiempo.

El espíritu eterno en el interior del hombre está más allá de toda experiencia de
movimiento, sólo es. Es una cuestión de superposición. El sol siempre está ahí; puede
que lo cubran las nubes, pero siempre está ahí. En la meditación estamos tocando esta
calma eterna y la parte en calma de nosotros mismos.

La verdad básica enseñada por las grandes Encarnaciones del mundo es: «Busca
primero el Reino de los Cielos en tu interior y todo lo demás se te dará por añadidura.»
Toda la paz vendrá a tu mente; el cuerpo se curará a sí mismo por el poder del Ser
interno, el Dios que está en el interior, y todo lo demás se te añadirá.

Si consideramos que el hombre es divino, ¿cuáles son los velos que ocultan la
consciencia de Divinidad en el nivel mental? Los velos reconocidos por la mente los
reconoce un velo, porque la mente también es un velo. De este remolino no hay
escapatoria: la única forma de encontrar solución a los misterios de toda la existencia es ir
más allá de la mente.
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9 de julio: «Una flor hace bello al jardín»
 

Y así entramos en relación con la
energía que constituye la totalidad

del universo; de esta energía neutra
nosotros somos manifestación y al mismo

tiempo estamos sostenidos por ella: el Prana.
 

Cuando una persona alcanza el nivel de la manifestación primordial, alcanza y se hace
uno con el Shakti, que es Prana, la fuerza viva.

La energía sutil de nuestro interior es tan potente que si, a través de la meditación, le
diéramos la oportunidad de desplegarse, nos beneficiaría en todos los aspectos. Nos
beneficiaría a nosotros y a nuestro entorno. Si nos hacemos mejores a nosotros mismos,
propagamos una cierta vibración a nuestro alrededor y el entorno también mejora. Si una
flor se hace bella, embellece al jardín.

No hay milagros. Todo son leyes naturales, pero como no las comprendéis, las llamáis
milagros.
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10 de julio: «Las diferencias son sólo de nombre»
 

Y comprendemos la cualidad
del UNO: La Unidad.

 
Debemos ir más allá de la ley de los opuestos o dualidad..., placer y dolor, dulce y

amargo. Cuando comenzamos a ir más allá de esas leyes de los opuestos, encontramos el
objetivo y finalidad de toda existencia, el punto donde todo se vuelve simplemente uno.
Cuando existe esa unidad, ¿quién puede odiar a quién? ¿Cómo te puedo odiar cuando tú
eres yo? Este es un breve vislumbre del propósito de la vida.

El propósito de la vida es encontrar la unidad. Al encontrar la unidad, la mente
fragmentada consigue una unidad que sólo puede producir felicidad. Cuando la mente de
una persona se fragmenta, perdiendo toda focalización de propósito, la vida se queda sin
propósito. ¿Qué haces cuando la vida no tiene propósito? Simplemente flotas a su través.
No vives, sólo existes. Todo existe, pero la existencia ha de ser avivada. Por eso
ponemos vida en la existencia y, por consiguiente, avanzamos en el camino hacia la
totalidad.

Cualquier cosa que es plena no puede ser dual. La plenitud en sí misma es unidad.

Toda existencia está compuesta de unidad, y esa unidad se puede llamar Divinidad.
Sólo es una. Todas las diferencias que vemos son sólo de nombre y de forma.
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11 de julio: «No te instales en la apariencia»
 

Pero no podemos permanecer
constantemente en la experiencia

de unidad; por eso volvemos a nuestra
cotidianeidad, a la ilusión en que vivimos.

 
Todos vosotros estáis viviendo una vida de falsedad. Eres falso porque tu énfasis está

puesto en algo que es falso, o muy modelado, o muy limitado. Si tu atención está puesta
en algo limitado, entonces es falsa. Si tu atención es limitada, entonces no conoces la
totalidad, y si no conoces la totalidad de la vida entonces eres falso.

Tus pensamientos te hacen pensar que existe un caldero lleno de oro por ahí; pues no
hay ningún caldero lleno de oro porque el arco iris sólo se hace visible a través del prisma
de tu mente, ya que no existe.

El maya está limitado a la estructura nacida de conceptos.

Cuando alcanzamos el Absoluto, todo se vuelve una ilusión, pero cuando no estamos
allí, el maya es real. Tiene que ser real, de otra manera el maya no podría existir, porque
el maya también es una existencia en forma de maya. Una ilusión existe como tal porque
una ilusión también es realidad. Ilusión es realidad porque para conocer la ilusión tienes
que encontrar su opuesto.
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12 de julio: «Viajas de aquí a aquí»
 

Y para superar la ilusión que la
mente ha creado de su existencia,

aprendemos a vivir en el aquí y el ahora.
 

No hay eternidad en el tiempo, por eso decimos que la eternidad no tiene tiempo. Y
este mismo segundo es un sin tiempo donde encuentras la unidad con la Divinidad; en
ese segundo te das cuenta de que mi Padre y yo somos uno. Y ese darse cuenta en ese
segundo es eterno: eso es eternidad, eso es realización, eso es iluminación, eso es
despertar.

Hay una existencia inseparable de lo que consideráis que es el Padre. Esto puede
practicarse en cada momento del día, soñando, despierto y durmiendo.

¿De dónde vienes?, ¿a dónde vas? A ninguna parte. Progresas de aquí a aquí.
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13 de julio: «De paso en tu propia casa»
 

Viviendo aquí y ahora transformamos la
ilusión de la vida en lo Real de la vida.

 
Había un rabí que vivía en un pequeño pueblo de Israel. Era un rabí muy conocido y

respetado. Un hombre que pasaba por el pueblo oyó hablar del rabí y decidió ir a
visitarlo. El hombre fue recibido, invitado a sentarse y el rabí le ofreció un vaso de agua.
La casa del rabí estaba vacía, no había nada, ni muebles. Sentados en el suelo, charlaron
un buen rato hasta que el hombre le dijo: «Rabí, yo pasaba por aquí y decidí venir a
visitarle, pero ¿por qué su casa está tan vacía?» Y el rabí contestó: «Yo también estoy
pasando por aquí.»

En realidad no hay ningún pasado ni ningún futuro.

¿Qué es la eternidad? ¿Puedes medir la eternidad en los términos del tiempo? Si mides
la eternidad en términos de tiempo entonces naturalmente tienes que añadir el espacio,
pues el tiempo y el espacio coexisten.

 

131



14 de julio: «Todas las religiones confluyen»
 

Esa es nuestra búsqueda: la búsqueda
de la verdad, la búsqueda de lo Real.

 
Krishna dijo: «Hay varios tipos de personas que quieren llegar a mí: el que sufre, el

que desea riquezas, el que busca, y el último, aunque no el menos importante, el que
tiene verdadero conocimiento espiritual y quiere estar para siempre en contacto con su
Hacedor, el que quiere estar en casa todo el tiempo, no vagar por ahí.»

Nosotros no predicamos ninguna religión, pero tratamos de movernos en la
profundidad de toda religión. Yo he encontrado, como diría Ramakrishna, que aunque
difieran los caminos, todos son como ríos que vienen de diferentes direcciones y al final
se hacen uno en el mismo océano; por lo tanto, la base de todas las religiones es Una.

Si eres cristiano, hazte mejor cristiano; si eres budista, hazte mejor budista; si eres
hindú, hazte mejor hindú. Porque en todas las religiones subyace el mismo principio
básico, la misma pregunta básica: ¿Quién soy yo?

Si tienes un temperamento inclinado al amor, a la acción adecuada y a las prácticas
espirituales, encontrarás el camino directo al yo interior, donde reside toda la paz.
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15 de julio: «El papel del Maestro»
 

En nuestra búsqueda requerimos de un
guía, pues es muy fácil caer en trampas que

nos tiende la mente durante el andar de
este camino espiritual que te propongo.

 
La cosa más grande que puede hacer un guía espiritual es activar la fuerza espiritual

que ya está en ti. Al activar esa fuerza en un nivel sutil sientes algo, y cuando sientes ese
algo comienzas a tener fe. No fe en el hombre, sino en sus enseñanzas y en lo que aquel
representa. La fe puede mover montañas.

La presencia del guía espiritual es tan importante no sólo porque trae con él sabiduría,
sino porque también trae una fuerza, de forma muy tangible, que nos ayuda a lo largo del
camino a una mayor y mayor alegría.

Cuando subes las escaleras tienes la barandilla para agarrarte. Puede que seas lo
suficientemente fuerte como para subir las escaleras sin la barandilla, pero la barandilla
está ahí como una protección a la que agarrarte si tu pie resbala.
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16 de julio: «No seas una imitación»
 

Y tenemos siempre a los grandes
maestros espirituales, conocidos como

Encarnaciones de Dios, que nos han
dejado sus enseñanzas y de ellas bebemos siempre.

 
La Encarnación está en estado de equilibrio y permanecerá para siempre en estado de

equilibrio. Él es el Maestro que controla los tres gunas porque se ha elevado por encima
de los mismos.

Las grandes Encarnaciones no pueden juzgarse. Cuando Jesús iba a las posadas y
tomaba un vaso de vino, no significaba que no fuera esa Conciencia de Cristo.

Jesús el hombre y Jesús el Cristo eran entidades distintas y, aun así, el Cristo tomó
cuerpo en el cuerpo de Jesús.

La Encarnación es la forma de tomar cuerpo de todos los samskaras del universo,
pero en su nivel más puro, más sutil, más sátvico. La Encarnación emite gran poder y
fuerza en forma de amor y de cualquiera de las otras grandes virtudes que puedas
imaginar.

Las personas de todas las filosofías y éticas morales del mundo te dicen: «Sé como
Cristo; sé como Buda; sé como Krishna; sé como Mohamed.» Pero nadie te dice: «Sé tu
mismo.» Puedes ser como Buda, puedes ser como Krishna o Cristo; puedes emularle,
puedes imitarle, pero, recuerda, serás una imitación de Cristo o Buda, y ¿quién quiere
imitaciones?
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17 de julio: «Al otro lado te encuentras contigo»
 

La experiencia de la muerte es la puerta
a la experiencia de la universalidad

del Ser. Esta puerta se abrirá antes o
después a cada uno de nosotros.

 
En el estado sutil de muerte permaneces estático. Funcionas dentro de ti mismo y de la

evaluación, pero no hay evolución ni progreso. Para que una entidad progrese necesita
sus tres aspectos: físico, mental y espiritual. Por eso nuestros cuerpos son necesarios.
Por eso la teología puede decir: «Tu cuerpo es el templo de Dios.»

Cuando deja el cuerpo, la mente o cuerpo mental se unifica con la mente universal y, a
pesar de ello, retiene su individualidad. ¡Resulta tan grato! Tu cuerpo mental se unifica
tanto con la mente universal, que sientes alegría y te das cuenta de que no hay nada en el
otro lado sino tú. Al estar sintonizado con la mente universal tienes una visión
panorámica de la totalidad. ¡Por eso es agradable morir!

Entre vidas puedes experimentar también el fruto de una acción. Experimentas la
totalidad de un modelo particular creado por un cierto grupo de tus acciones. Ahora bien,
la mente humana no es más que modelo sobre modelo sobre modelo. Viviendo esta vida
y habiendo adquirido muchas experiencias, uno puede completar muchos ciclos de
modelos diferentes. Cuando un cierto modelo (que por supuesto ha tenido sus estímulos
en tantas vidas anteriores) ha sido totalmente experimentado en esta vida, tú puedes, en
el estado sutil, experimentar el resultado de la totalidad de los varios ingredientes que
entraron en ese modelo. Y cuando experimentas esto, el modelo se completa.

El cuerpo sutil es el depositario de todas las experiencias que habéis adquirido hasta el
momento de la partida (muerte). Hasta el momento de dejar el cuerpo físico, el sutil ha
adquirido y retenido todas las experiencias no sólo de esta vida, sino de todas las vidas
que la persona pueda haber vivido desde el átomo primordial. El cuerpo sutil continúa,
por tanto, con dichas experiencias, que permanecen en forma de impresiones llamadas
samskaras.
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18 de julio: «Haz lo que quieras y encontrarás lo que
eres»

 
Y así, vida tras vida, nuestra forma

va evolucionando. ¿Podemos
acelerar nuestra evolución?

 
El alma individualizada, según progresa, tiene un objetivo. Este no es consciente, pero

debido a su propulsión, su propósito es fundirse con su origen: el Ser Universal.

Nunca se desperdicia una vida. Siempre aprendemos algo.

Soy un maestro inusual, pues no digo «haz esto, haz aquello». Tú haces lo que quieres
y en el proceso encontrarás lo que eres.

El hombre no quiere adaptarse a la verdad, sino moldearla a sus necesidades. Eso
nunca puede ser evolutivo.

La semilla existe en el árbol y el árbol entero existe en la semilla. Lo que sucede en
medio, entre la semilla y el árbol, se llama evolución. Todo puede existir en el estado
evolucionado y también puede existir en el estado de involución.
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19 de julio: «La pura consciencia»
 

Y lo que evoluciona desde la semilla es
nuestra mente individualizada, a la
que también podemos llamar alma.

 
Según nos abrimos, extraemos más conciencia pura del nivel del supraconsciente, pura

consciencia, y esa fuerza es muy poderosa. Todas las cosas, en su nivel más sutil, son
infinitamente más poderosas que cualquier cosa a un nivel más denso. Si dejas caer una
bomba de dos mil toneladas puede que haga un gran agujero quizá de un kilómetro
cuadrado, pero desintegrando un átomo diminuto destruirás todo un país. Cualquier cosa
existente en su nivel más sutil es infinitamente más poderosa.

La mente, al ser finita, nunca podría conocerlo todo. Los científicos, por ejemplo, han
estado investigando el átomo, y según han investigado en él han llegado a varios niveles
subatómicos, pero incluso al llegar ahí sienten que hay materia todavía más fina; y la
búsqueda continuará y continuará. La verdadera causa, la esencia de la materia, nunca se
encontrará con la mente.

Hay religiones que nos enseñan que debemos creer, creer, creer. No están
equivocadas. No es equivocado para el niño que está en el primer grado recibir lecciones
del primer grado. Pero sabemos que llegará un momento, cuando el niño alcance el grado
duodécimo, en el que hay diferentes lecciones que aprender. Las lecciones de primer
grado son sólo un comienzo necesario.

Creer proviene de la mente; por eso las escrituras y la mayor parte de las religiones
empiezan diciéndonos que creamos, que creamos en algo abstracto que está más allá de
nosotros y que no puede probarse con la mente. La creadora de la creencia es la mente
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MES V
LA AFIRMACIÓN DE NUESTRO SER

 

¿Qué es lo que parece ser y qué es lo que Es? El matiz es tantas veces tan difuso que
estamos siempre dispuestos a trazar fronteras y aplicar métodos que nos aporten esa
tranquilidad de perfiles tantas veces sentida como algo imprescindible.

Es cierto, sí; necesitamos, necesitamos trazar líneas rectas entre dos puntos, aunque
para ello tengamos que olvidarnos de las leyes del universo curvo.

¡Necesitamos tantas predicciones inapelables, impuestas sobre la más elemental
incertidumbre de las cosas existentes!

Es cierto: estamos tan íntimamente condenados al continuo acontecer de la
manifestación, que inevitablemente imponemos algunas leyes. Y casi siempre no tenemos
más remedio que sacarlas de la manga..., y cuando las sacamos de la manga, miramos
hacia otro lado para no ver las trampas que hacemos. Entonces decimos: «Bueno, ¿qué
le voy a hacer? Era necesario, no podía ser de otra manera.»

Lo llamamos mente analítica, pero casi siempre es una mera justificación para ir
tirando. Todos lo hacemos.

Todos somos progenitores de nuestras propias construcciones, que damos a luz. Nos
sirven, eso sí, para ir adelante; al menos, nos lo parece. Y cuando nos preguntamos, ¿qué
sentido tiene mi vida?, lo mejor es que no tengamos una respuesta inmediata, aunque
peor aún es que tengamos que inventar un volumen lleno de artificios con «sentido
trascendente».

Pero la única respuesta, al final, Es. Lo que Es, es, y no necesita nada añadido ni nada
sustraído. Pero así y todo, vamos desarrollando planteamientos, construcciones, castillos
en el aire, aires de grandeza ¡por tan poco!, que un solo suspiro de sentir real lo supera
infinitamente.

Pero, eso sí, ¡construye!, no dejes de construir. Pero construye con un criterio
práctico, buscando esa esquina soleada donde sentarse al atardecer a contemplar el
milagro.

Y en esa confortable casa, nacida del esfuerzo y el cálculo, sienta a tus amigos a cenar
y dale gracias a Dios por el sustento y los dones que disfrutas en el momento existente.
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20 de julio: «“Eres” más allá de un esquema mental»
 

La atención oscila entre el ego y capas
más sutiles de la mente, en un proceso

de afirmación de la existencia individual.
 

La humildad es un sacrificio donde coges todas tus preconcepciones y las tiras. En ese
proceso estás tirando tu ego, y al deshacerte de tu sentido de individualidad, emergerás a
la universalidad. Desde esa universalidad que existe en tu interior, tu individualidad se
expresará de forma automática.

Todos nosotros nos tenemos que sacrificar a nosotros mismos.

¿Qué es lo que tenemos que sacrificar?: los pensamientos, los esquemas mentales, los
condicionamientos. Cuando te puedes deshacer de tus condicionamientos personales,
entonces te convertirás en nuestro Señor Jesús el Cristo. Entonces le conocerás.

El verdadero valor de la vida es simplemente ser. Sé tú mismo, eso es todo lo que
tienes que hacer; simplemente ser tú mismo, natural, normal, ordinario. ¿No somos acaso
todos gente corriente? Somos gente corriente, viviendo una vida corriente a la que
podemos añadir ese reino de amor que esta ahí dentro de nosotros. Encontrándolo, lo
podemos expresar a cada uno de los que nos rodean, a todo nuestro entorno.
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21 de julio: «Sólo pido amor»
 

Expandiendo nuestro ego, en el fluir
de la vida desarrollamos la amistad

profunda. Los amigos, las amigas, la
pareja, son ahora un baile de amor.

 
¿Cómo encuentras y eliges el objeto de amor?
Estás completamente perdido, te has salido de la carretera.
No encuentras ni eliges el objeto de tu amor; cuando se encuentra, simplemente se

encuentra. La abeja irá a la flor adecuada automáticamente. Así es como funciona. Yo no
elegí a mi esposa. Yo estaba allí y ella estaba allí. La flor y la abeja se juntaron.

Si podéis embriagarme, si me emborracháis con vuestro amor, me diré a mí mismo
que merece la pena vivir la vida.

Yo no pido que la luna brille y nunca pediría al sol que se vertiera sobre mí, no pediría
a las aguas en las que nado ni a las olas en las que fluyo que me envuelvan con dulzura...

Yo sólo pido que vosotros me améis, y en ese amor no necesito ni a la luna ni al sol,
porque me ahogo en el éxtasis del amor que me dais.

Ser capaces de amar en total pureza es el mayor regalo que nadie puede tener, porque
amar en pureza total es fundirte con Dios.
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22 de julio: «El regalo de poder olvidar»
 

Pero a veces las amistades nos traen
sufrimiento. ¿Cómo puede el amor traer

sufrimiento? ¿Había amor? Esa es
la pregunta que nos tenemos que hacer.

 
Sonríe, trata de sonreír. Cuesta menos trabajo sonreír que estar enfadado. Los cuatro

principios que yo trabajo son: informar, educar, divertir y elevar. Hacerte ver las cosas
desde una perspectiva distinta, cambiar los viejos modelos para que veas las cosas de
diferente forma.

El mayor regalo de Dios a la humanidad es la habilidad de poder olvidar. Debemos
conseguir ese estado de olvido. Hay una plenitud en el olvido, y en esa plenitud del
olvido el pasado cesa y la proyección del futuro cesa también; porque el futuro no existe,
sólo este momento existe.

Ser verdadero significa no sólo decir la verdad, sino actuar de forma sincera. Ahora
bien, sabemos lo fragmentado que el ser humano es: su mente piensa una cosa, su boca
dice otra y hace todo lo contrario. Eso es no ser sincero con uno mismo. No ser sincero
con uno mismo significa que dices una cosa, piensas otra y haces una tercera, de forma
que tú mismo te rompes en trozos. Ahora bien, si combinamos conscientemente la
palabra, el pensamiento y la acción, entonces estamos siendo verdaderos con nosotros
mismos, y cuando somos verdaderos con nosotros mismos lo somos con los demás.

 

141



23 de julio: «Bucea en el fondo de ti»
 

Con esa actitud ante los sufrimientos
vamos integrándonos como

personas totales. En ese estado fluimos
en nuestra creatividad.

 
Te sorprenderá ver lo creativo que te puedes volver al bucear profundamente dentro

de ti, porque esa profundidad que está en nuestro interior contiene el conocimiento del
universo entero.

Sólo hay un pensamiento creativo: el pensamiento que se crea a sí mismo, y eso es la
Divinidad.

Absorción total conlleva creatividad y originalidad de pensamiento. Todo lo que vemos
a nuestro alrededor, todo lo que observamos, incluso cada migaja de alimento que
comemos, es creado por el pensamiento, y el pensamiento es una energía. ¿Sabes que
ese alimento que comes es creado por el pensamiento? Está compuesto de pensamiento
porque incluso el plantar ese alimento requirió pensamiento, y ese pensamiento estará
permeando la planta, o el trigo, o el grano.
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24 de julio: «El poder de la fe»
 

Desarrollar fe y confianza en uno
mismo, en la divinidad que reside
en el interior, es fuerza en acción.

 
Toda la vida está basada en la fe y en la confianza. Lo único que falta es la fe en la

divinidad. ¡Con toda la fe que tenemos en todas las cosas superficiales de la vida y aun
así no tenemos fe en la divinidad!

La divinidad está a mi servicio si hago mi parte, si me ayudo a mí mismo; si doy un
paso hacia adelante, la divinidad da diez pasos hacia mí.

Cuando se reúne todo esto a través de la meditación y prácticas espirituales, de forma
muy espontánea recibes el poder de la fe, porque la fe es un poder, y ese poder que
habéis obtenido lo podéis utilizar sin ninguna duda de forma buena y adecuada.

No sabemos si es una solución en nuestros tiempos modernos, pero una cosa es
ciertamente conocida: que si queremos podemos desarrollar fe en cualquier cosa que
hagamos; podemos desarrollar esa confianza.
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25 de julio: «Persigues un arco iris»
 

Cuando en nuestro discernimiento nos
afirmamos en la fe, entendemos la
ilusión que representa lo que hasta

ahora hemos considerado vida.
 

La vida no tiene ningún propósito porque tú lo eres todo. Pero cuando encuentras
fallos en tu interior por los que dices que tienes que alcanzar algún objetivo, entonces te
permites creer en algún propósito.

El factor del propósito está recreando el despropósito en el propósito. Así pues
persigues el arco iris, ¿no es verdad? De todas formas, el arco iris está ahí, y es muy
bello con sus siete colores que empiezan en ninguna parte y terminan en ninguna parte.

Pero a través de nuestras prácticas de meditación vamos más allá de la relatividad,
somos capaces de ver la relatividad en su perspectiva adecuada. Así es como cesa maya,
así es como el apego, la madre de maya, deja de existir para nosotros.
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26 de julio: «Ya eres uno con él»
 

Y entonces nuestra realidad cobra sentido
cada momento, momento a momento.

 
La semilla tiene que reventar para librarte de tu pequeño ego y que dejes de darle

importancia. Cuando alcances este punto podrás tener la experiencia del Ahora de la
vida.

En esa «actualidad» está la Unidad absoluta dentro de nosotros mismos, donde la
acción de la vida diaria se hace una con lo absoluto de nuestro interior, no habiendo
separación entre la vida y Dios.
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27 de julio: «Penetro en una luz más sutil»
 

Tenemos que refinar las impresiones acumuladas
en nuestra mente, que formulan nuestro karma

y por consiguiente nuestro ego.
 

Para elevarse por encima de la ley de los opuestos hay un cierto proceso: el de
refinarse. Los samskaras no se pueden destruir, pero se pueden llevar a un nivel mucho
más puro, mucho más sutil, y eso viene a través de la acción. Toda acción que se realiza
está gobernada por el pensamiento. Si los pensamientos pueden formularse de forma
bondadosa, las acciones también serán buenas.

Cuando la mente, el cuerpo y los procesos del pensamiento del hombre se hacen más
refinados, este comienza a explorar los niveles más profundos de su mente. Según la
mente desciende a sus niveles más profundos y se encuentra con su yo más sutil, penetra
más luz. Al penetrar más luz, los samskaras más densos que nos constituyen se hacen
más ligeros, la carga se hace más ligera. A la vez que la carga se hace más ligera y el yo
más denso del hombre adquiere una cualidad más sutil, cada acción que se realiza no
deja esa impresión profunda o esa cicatriz que constituyen los samskaras.
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28 de julio: «Volvamos al ser que fuimos»
 

Nuestra búsqueda cobra sentido entonces, como
un proceso que nos libera de la atadura de

nuestros apegos cada momento.
 

Somos pajarillos, pero sin el nido no podemos encontrarnos a nosotros mismos, así
que acudimos a mamá, al nido. Porque Él y Ella siempre nos protegen, y nosotros,
pequeños pajaritos, nos relajamos en los brazos de nuestra madre en el nido.

¿Sabéis cuantas molestias se tomó en hacer ese nido para que un pajarillo como yo
pudiera ir allí a descansar? ¿A que mamá me diera calor? Así pues, ¿qué tengo que
hacer? Entregarme a papá y mamá. A la Madre y al Padre Universal, que cuidan de
nosotros como de todos sus pajarillos.

La Divinidad está ahí. La única cualificación que necesita una persona para encontrar
su yo interno es la búsqueda sincera.

Volver a nuestra inocencia primordial es el deber y el propósito de la vida.

El propósito de la adquisición de conocimiento es encontrarse a uno mismo; todo lo
demás es secundario.
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29 de julio: «El hombre creó a Dios»
 

En esta búsqueda nos afirmamos en
nuestra experiencia de lo REAL.

 
Todo está en movimiento. Incluso mientras estás ahí sentado, billones de células de tu

cuerpo están en movimiento todo el tiempo. Y todo lo que tiene movimiento tiene que
pasar.

¿Sabes quién hizo a Dios? El hombre hizo a Dios. El hombre hizo al Dios que concibe.
El ser humano ha hecho al Dios con su propia mente, con sus propias concepciones, con
sus propias percepciones, con sus propios ideales, existiendo en su mente y
proyectándolo hacia el exterior. Esta proyección bien podría ser una ilusión.

Como una película proyectada sobre una pantalla, el Dios que es concebido por una
persona es una proyección de su propia mente. No hay nada incorrecto en esto; puede
ser un primer paso muy útil, porque una persona tiene que empezar por algún lugar. Se
encuentra a sí misma en un lugar salvaje lleno de oscuridad y está buscando algo de luz.

Decimos en una respiración que Dios es omnipresente, y entonces lo dividimos y
decimos: «Bueno, esto es el hombre y esto es Dios.» Separas la omnipresencia. ¿Cómo
puedes llegar a dividir la omnipresencia cuando Él está presente en todas partes, en todas
las cosas? En la omnipresencia de la divinidad no puede haber lugar para ninguna otra
cosa; de otra manera, la «omnipresencia» no sería.
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30 de julio: «Una emoción más allá de la mente»
 

Poco a poco realizamos estas verdades
y les damos concreción a través del

vehículo de la mente.
 

La mente es necesaria, pero precisa refinarse para experimentar la esencia real de la
divinidad.

Mucha gente dice: «Yo pienso», pero no son pensamientos en estado puro. Los
pensamientos siempre están mezclados con algún tipo de emoción. Cuando una emoción
está involucrada con un pensamiento, la cualidad de la emoción se hace muy importante.
Si nuestro corazón no tiene la cantidad adecuada de purificación, decolorará la emoción.
Cuando la emoción pierde su pureza se puede transformar en odio, avaricia y tacañería.
La única emoción pura es la emoción del amor.

La Conciencia no es otra cosa que una energía sutil que siempre quiere estar dirigida
hacia nuestro propio bien y hacia el bien de los otros.
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31 de julio: «Si quieres amar, no analices»
 

En este estado de total apertura
surge la experiencia del amor.

 
Hay cierta verdad en el dicho de que el amor es ciego, porque el verdadero amor no

conoce el análisis.

El amor no sabe nada ni de la química física ni de la química mental, sino que es una
cualidad interna que brilla.

Cuando alguien dice: «Yo no amo a tal o cual persona», la falta no está en el objeto.
La falta está en el sujeto, porque el sujeto no ha conseguido reconocer lo que es amor.

Comprender no requiere análisis. El análisis sólo puede traer conocimiento adquirido,
que es muy diferente del conocimiento interior: el conocimiento interior es sabiduría. El
amor siempre se expresa en la sabiduría que florece del interior, por sí misma, para su
propia gloria. Eso es amor.
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1 de agosto: «El “Gran Yo” no necesita nada»
 

Tenemos miedo a perder nuestra
individualidad, a que nuestras necesidades

no sean satisfechas, pues nos engañamos
a nosotros mismos en la creencia de que

somos nosotros los que las cubrimos.
 

Todos los miedos suceden debido a una necesidad, y la necesidad no es de nuestro ser
real, el Ser Real que es Eterno, el Gran Yo. El Gran Yo no tiene necesidades, sino que es
el pequeño yo, el yo del ego, el que tiene esas necesidades.

El espíritu inmortal permanece sin cambios, por siempre no tocado. Yo soy yo y yo
me levanto. Cualquier cosa que haya sido destruida no soy yo. Yo nunca soy destruido;
yo me levanto y de pie me enfrento al duro mundo. Esta es la forma en que la mente
humana debe pensar.
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2 de agosto: «Abre la puerta a tu fuerza interior»
 

De nuevo es entregándonos a la Voluntad
Divina como superamos el miedo que

generan nuestros apegos y necesidades.
 

La ley de la naturaleza está siempre presente para apoyarnos y ayudarnos. La
naturaleza nunca está contra el hombre, porque el hombre es un producto de la
naturaleza. Al tener una voluntad libre, a veces vamos contra la naturaleza, y es ahí
donde comienza el problema.

Una vez que reconoces que la debilidad es un obstáculo para tu felicidad en la vida, la
cura ha comenzado. Una vez que admites la debilidad, te aceptas a ti mismo. Cuando te
aceptas a ti mismo, te deshaces de la idea de culpa. Dices: «Hay una fuerza en mi
interior que está esperando salir y yo he tenido las puertas cerradas.» Entonces, cuando
intentamos abrir las puertas nos sorprende cómo entra la luz en nuestras vidas y lo hace
brillar todo. En el fluir torrencial de esa riada de luz, tu libre voluntad no es jamás tu libre
voluntad: se unifica con la Voluntad Divina.

Nuestra voluntad es voluble, pero si la entregamos a la Voluntad Divina por el proceso
de la meditación, cada acción en nuestra vida se encamina automáticamente a la vía
correcta. Automáticamente somos felices; florecemos en plenitud.
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3 de agosto: «La experiencia del éxtasis»
 

Sin duda que en este camino las
técnicas de meditación y prácticas

espirituales son necesarias, pues si no,
¿cómo podríamos equilibrar y refinar

nuestra mente hasta tales alturas?
 

La meditación y las prácticas espirituales son una prevención, no una cura.

Cuando una persona entra en samadhi (éxtasis divino), si es una meditación real no
será consciente de su mente ni de su cuerpo. En ese momento el espíritu existe en sí
mismo; el cuerpo respira y la mente se queda vacía; como uno ha trascendido la mente y
el cuerpo, hay un bache. Sólo cuando sales del samadhi te das cuenta: «He estado en
samadhi.» La experiencia de ese samadhi es de alegría, de felicidad; es la percepción de
ti mismo sin necesidad de reflexionar... Pura luz.

Cuando es elegido adecuadamente por un Maestro espiritual, el mantra de una persona
incorpora el momento en que el alma individual salió del alma universal
individualizándose. Esa misma acción, ese mismo movimiento, creó un sonido. Así, el
mantra que se da a una persona incorpora el primer impulso de un ser individual desde
que se individualizó, su estado presente de evolución y todo el rango de aquello que
puede conseguir.
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4 de agosto: «Un tren sin tren que ya ha llegado»
 

Dios empieza a dejar de ser un concepto para
ser una experiencia vivida diariamente.

 
Cuando vamos más allá de los límites de la mente encontramos el Infinito, que es

inexplicable pero que se puede conocer y experimentar.

Algunos dicen que la vida es como montar en un tren. Pero yo os digo que, en vuestro
viaje en tren, no vais a ningún sitio porque no hay tren, no hay tú y no hay ningún sitio a
donde ir.

Inicialmente comenzamos con la actitud dualista de que lo material está separado de lo
espiritual. Pensamos que el mundo está aquí y que Dios está allí. Cuando la mente llega a
la comprensión, nos damos cuenta de que Dios no es sólo trascendente sino también
inmanente, y que está en todo lo que es material.
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5 de agosto: «Compartir expande el corazón»
 

Convirtiendo a Dios en una experiencia
vivida momento a momento, la Gracia

es nuestra fiel compañera de la vida.
 

Al abrir el corazón y la mente de las personas ocurren dos cosas: cuando el corazón se
abre, comenzamos a amar, y cuando la mente se abre, se abre la conciencia y entonces
podemos mirar algo en su totalidad.

Sólo puedes compartir si tienes algo, y en este compartir tiene lugar una expansión. El
corazón y la mente se expanden en una mayor consciencia y todo lo que nos rodea
adquiere una forma que nunca habríamos soñado antes, todo se vuelve hermoso y
divino. En esta belleza nos fundimos con otro mundo o dimensión y traemos el poder y
la fuerza desde esa dimensión a la nuestra.

La Gracia es intangible; también el Amor es intangible pero se puede expresar y en su
expresión esta Gracia fluye. Eso es evolución, así es como una persona evoluciona. El
objetivo de la evolución es encontrarse a uno mismo de nuevo.
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8 de agosto: «Cuando tú creces, el mundo crece»
 

La Gracia se combina grácilmente
con el karma y se genera lo que llamamos

dharma: la unión de nuestra Voluntad
con la Voluntad Universal o Divina. Sólo

así mejora la sociedad en que vivimos.
 

El karma es una ley que opera individualmente, y como cualquier colectivo está
compuesto de unidades habrá también, naturalmente, un karma colectivo.

La forma de mejorar el karma colectivo y de mejorar la sociedad es mejorándose uno
mismo.

Las acciones no se pueden juzgar en sus valores superfi-
ciales.

En el dharma trabajas por el hecho de trabajar y las recompensas vienen por sí
mismas. Cuando llegan estas recompensas se aceptan para las necesidades de la vida
diaria, pero cuando se hace el trabajo, se hace con un sentido de ofrecimiento. Todo lo
que se hace es una ofrenda a la Divinidad.
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7 de agosto: «Todo se hace nuevo»
 

Ya se ha hecho necesaria la presencia
de un guía espiritual que antes que yo

ha realizado este camino y que me pueda
guiar hasta donde Tú estás. Mi Dios,

mi Amor, mi Dharma, mi Felicidad.
 

A cada palabra que te digo, yo añadiría: «No aceptes lo que no es apropiado para ti.
Acepta únicamente lo que es ahora apropiado para ti. Sólo aceptamos las cosas según
nuestra comprensión.»

Dentro de algunos años, cuando te cruces otra vez con las mismas palabras,
encontrarás en ellas significados diferentes. Conforme se ensanche vuestra comprensión,
aumentará vuestra comprensión de la Biblia, del Gita y de todas las escrituras.

No necesitáis adorar gurus. ¡No; es erróneo! ¿Por qué vais a adorar a un guru? Pero
puedes estar dedicado a un guru si lo quieres, y esa devoción se experimenta cada día.
Es una cosa muy natural.

Estáis dedicados a vuestros niños, estáis dedicados a vuestra madre, estáis dedicados a
vuestro padre y podéis estar dedicados a un amigo. Después de todo, ¿quién es un guru?
Es un amigo que dice: «Mira, yo he estado en este camino. ¿Quieres viajar por él? Ven,
dame la mano, yo te guiaré. Conozco las dificultades ocultas porque ya he cruzado esta
carretera.»
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8 de agosto: «Si no os hacéis como niños...»
 

¿Qué más podemos necesitar
para llegar a la Liberación que

encontrarnos a nosotros mismos?
 

La persona desarrollada es humilde. Con la humildad le llega un sentimiento total de
entrega y se vuelve muy corriente, más corriente de lo ordinario, y esto se puede
considerar extra-ordinario. ¡Es todo tan simple! Sólo necesitamos cultivar unas cuantas
virtudes para llegar a ese desarrollo, pero no deben cultivarse para que sean una fachada
o una escenificación ante los demás, sino como un ejemplo vivo de lo que es la
humildad, de lo que es la entrega, de lo que es el amor.

Volver a la esencia de uno mismo significa descondicionar. Cuando uno cesa de ser
complejo y se vuelve simple, entra entonces en el Reino de los Cielos. También dice esto
la Biblia: «Sé como un niño y entrarás en el Reino de los Cielos.» Esto es lo que
significa.
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9 de agosto: «Hágase tu voluntad»
 

¡Qué aceptación total de uno mismo hay
cuando somos uno con nuestra esencia
y la ponemos al servicio de los demás!

 
Al aceptar las acciones de otro estás entregando tu yo a ti mismo, no al otro. ¿Quiénes

somos nosotros para decir «yo necesito esto» o «yo necesito aquello»? Mucho mejor:
«Señor, Tú conoces mis necesidades y sé que las satisfarás. Creo que tienes tus razones
para hacer esto y quizá estás tratando de enseñarme algo. ¿Quién soy yo para enseñarte
y exigirte? ¿Soy capaz de mandarte? Mejor mándame Tú a mí. No mi voluntad..., sino la
Tuya.»

Cuando te esfuerzas por cambiar eso que está cambiando siempre, produces conflictos
y esos conflictos te atan más y más.

La persona más cualificada para aceptar lo que dice el maestro es aquella que tiene
devoción en su corazón. Cuando hay devoción, hay aceptación. Si uno carece de
devoción, entonces la evaluación no vendrá del corazón, vendrá de la mente. Pero no se
pierde la esperanza porque nuestras prácticas están diseñadas para expandir el corazón.
Con la apreciación y la expansión del corazón se da la expansión de la mente de forma
natural; entonces desarrollamos las cualidades de aceptación, creencia y fe.
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10 de agosto: «Fluye y da tu fragancia»
 

¡Que ni siquiera tengamos consciencia
del servicio que realizamos! ¡Este es el

verdadero servicio! ¡Pura Vida! ¡V-I-D-A!
 

El mundo puede no conocerte, pero tu corazón, que está fluyendo hacia todo el
mundo, conocerá el amor que fluye en él. ¿Qué más quieres en la vida? ¿Quieres dejar
que tu amor fluya o quieres bloquear tu corazón? Porque bloqueando tu corazón no eres
más que un animal, pero abriéndolo te haces humano y divino. Si puedo combinar mi
corazón con el tuyo, eso me traerá el contentamiento de la vida y el aceptar. ¿A qué nos
referimos con aceptar? Aceptar significa que estoy dándote todo mi ser, y cuando te
estoy dando todo mi ser entonces te estoy aceptando. Cuando esto ocurre comienza la
felicidad.

Nacéis con una cualidad interior; solamente hay que descubrirla y abrirse a ella.
Es como irse a la cama. Cuando te metes en la cama, primero abres las sábanas y

entonces duermes de una forma confortable. Así, abrir el corazón es como abrir las
sábanas de la cama. Entonces te sientes calentito. ¿No es eso acaso lo que necesitas, el
calor del amor? ¿Qué te puede dar ese calor? Tu amigo, el príncipe que llevas dentro.
Por lo tanto, métete en la cama, retira las sábanas y las mantas, luego te cubres y ese es
el calor que necesitas, porque los que no estáis ahí dentro estáis en el frío. Y lo que yo os
enseño es el calor del amor. Tenéis que meteros en la cama.

Permitamos que nuestras vidas sean como las flores, siempre dando fragancia, y esto
lo podemos hacer. ¿Qué estoy haciendo yo sentado aquí y ahora? Dar la fragancia de mi
corazón a través de la Gracia de Dios.

 

160



11 de agosto: «Unidad en la diversidad»
 

Con esta fuerza, esta realización, nuestros
apegos pierden todo su poder sobre nosotros.

 
Si dirigimos nuestra creencia y nuestra fe hacia cosas mundanas, conseguiremos cosas

mundanas, conseguiremos cosas transitorias que nunca nos podrán satisfacer. La
necesidad siempre estará ahí, y al satisfacer una necesidad mundana, esa necesidad
generará otras dos y estas dos crearán cuatro.

No miramos de forma suficientemente profunda. No hay nada en este mundo que sea
feo: todo es bello porque es creado y es producto de la Divinidad. Una vez que vamos
más allá del valor superficial de cualquier cosa, vemos la belleza dentro de todas las
cosas.

El no-apego llega cuando encuentras unidad en la diversidad y, a pesar de ello, eres
consciente de toda la diversidad existente a tu alrededor. A pesar de toda la diversidad
que tu mente consciente ve, existe ese Yo interior dentro de ti que brilla en toda su gloria
y comprende todo el universo en unidad. Entonces dices: «Tat Tuamasi», que significa
«Tú eres Eso». Progresas aún más lejos al decir «Brahmasmi», «Yo soy Brahma» (Dios
Padre), «Yo soy el universo entero; nada me separa de nada.» Y ese es el estado de
Cristiandad, ese es el estado que el hombre Jesús alcanzó cuando podía decir: «Mi Padre
y yo somos uno», porque el Padre es omnipresente. El hombre Jesús alcanzó el estado
en el que podía hacerse uno con la Omnipresencia. Esto es lo que quiere decir «Mi Padre
y yo somos uno.»
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12 de agosto: «Lo disfrutamos todo»
 

Y todos los misterios internos se
desvelan ante nosotros.

 
La mente supraconsciente sólo puede funcionar en su nivel más completo y más

profundo cuando el cuerpo, el subconsciente y la mente consciente están en reposo.

A través de la meditación comenzamos a dar un giro de ciento ochenta grados en
nuestra interpretación de la vida: las mismas cosas suceden cada día pero se hacen más
agradables. Mirad las pequeñas cosas de las que nos quejamos a diario: si brilla el sol,
«¡qué calor hace hoy!»; si hace frío, «¡qué frío!»; si llueve, «¡oh, se me va a estropear
el peinado!» Pero cuando nos establezcamos en el silencio disfrutaremos del frío, de la
lluvia y del brillar del sol. Lo disfrutaremos todo porque nos daremos cuenta de que todo
es necesario.
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13 de agosto: «Yo soy el destino»
 

Y el mayor misterio que se nos
desvela es la consciencia del Uno.

La unidad que sólo existe, pues nada
más existe sino la unidad que Yo Soy.

 
Si la Divinidad está en todas partes, ¿hacia dónde se puede proyectar? Porque la

Divinidad, para proyectarse, debe tener un lugar, algún sitio donde hacerlo, y por eso
decimos que el proyector y la proyección son uno. Lo no manifestado y lo manifestado
son uno y todo está dentro del campo de la conciencia pura. Por lo tanto, todo es
conciencia pura.

Soy el dueño de mi destino porque puedo cambiarlo; sin embargo, el mayor logro llega
cuando no hay separación entre el destino y yo. Yo soy el destino. Yo soy lo que soy.

La separación que encontramos entre Dios y la vida es sólo una creación de nuestras
mentes.
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14 de agosto: «Respiro al Dios viviente»
 

Así pues, que respiremos la energía
de la Divinidad; o quizá debíamos

decir: «Hagámonos conscientes de que
siempre hemos estado respirando

el prana», la energía que nos sustenta.
 

Cuando hay una mayor armonía en nosotros, estamos llevando los tres gunas a un
mayor estado de equilibrio por medio del prana. Estamos regresando al estado primordial
fino y sutil que está en nuestro interior. A medida que se refina, todo el ego adquiere la
expansión máxima.

Tú quieres al Dios viviente, al que respira contigo, al que fluye contigo en todo el
prana que consumes. En cada respiración, ¿qué respiras sino la Divinidad? Respiras ese
prana, esa fuerza vital que permea cada célula de tu cuerpo, esos billones de células que
funcionan de esa bella y rítmica manera y con tan maravillosa precisión: eso es Dios, el
Dios viviente que permea cada una de tus células y las hace funcionar, que preserva esa
precisión.
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15 de agosto: «No hacer caso al dolor»
 

Ya el sufrimiento no tiene
sentido y deja por lo tanto de existir.

 
Tu problema es que la mente está centrada en el sufrimiento en vez de estar centrada

en la alegría. Tu actitud debería ser: «Si tengo que pagar (karma de acciones pasadas),
pues bien, ¿y qué?»
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16 de agosto: «El amor no muere jamás»
 

En esa total entrega
la muerte es un divertimento.

 
Cuando una persona muere, ¿qué es lo que se va? El amor no se va. Sólo el cuerpo se

va, pero el amor estará por siempre ahí y el amor no conoce de ninguna separación.
La persona que ha muerto, realmente no se ha ido; sólo su cuerpo ha sido descartado.

Si amas a esa persona realmente, verdaderamente, sin egoísmo, sin motivo, entonces tu
amor aquí y ahora llega hasta ese alma donde quiera que esté. Así pues, el amor nunca
se pierde.

El amor es tan poderoso, tan fuerte, que puede trascender cualquier barrera. Incluso
va más allá de la muerte. El amor que tienes hacia una persona que nace profundamente
en tu interior puede trascender cualquier barrera en todo tiempo; incluso cuando estás
durmiendo ese amor está operando.

Cuando una persona ha muerto o está en el otro lado, como normalmente decimos,
nos sentimos tristes. ¿Por qué? No nos sentimos tristes porque la persona haya fallecido;
esa es sólo la razón superficial. Nos sentimos tristes por nuestro apego a esa persona.
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17 de agosto: «Cómo convertirte en Buda»
 

La encarnación ahora eres tú, tú, tú, tú.
 

Si aprendes a ser tú mismo, automáticamente te conviertes en un Cristo o en un Buda,
porque estarás siendo totalmente honesto contigo mismo. Todas las acciones se hacen
espontáneas y actúas de una manera que tiene motivación sin motivo.

Si no hubiera degeneración en la vida del hombre, ¿por qué iban a venir maestros
espirituales como Krishna o Cristo para regenerar al hombre? Krishna dijo: «Cuando el
mal crece yo vengo, edad tras edad, para restablecer el equilibrio y traer el bien.» El mal
inspira al bien. Si no te pusieras enfermo nunca llamarías al médico.
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18 de agosto: «Un papel en el teatro»
 

Y, como siempre, somos prácticos
en prepararnos para un nuevo comienzo.

 
Al hacerte una persona mejor has hecho de la sociedad en la que vives una sociedad

mejor, porque son las unidades las que componen la sociedad y no la sociedad la que
compone las unidades.

El mundo que nos rodea está gobernado por nuestras concepciones y nuestras
percepciones. El mundo que nos rodea lo crean nuestros miedos y esperanzas.

Cuando estás representando un papel, tan pronto como dejas el escenario deberías
olvidarlo porque era sólo un papel. Estamos representando en la vida, estamos
representando, representando, representando... Es sólo un papel que hemos asumido.
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19 de agosto: «Por encima de las leyes morales»
 

La moralidad es el fruto del árbol
de la ciencia del bien y del mal.

La pureza es el fruto del amor expresado.
 

Las diversas leyes morales son necesarias sólo con un propósito: para traer cierta
estabilidad a la sociedad.

Los mayores moralistas son los mayores pecadores del mundo. Aquellos que predican
la moralidad saben más de la inmoralidad que lo que tú y yo sabemos.

No queremos moralidad. Todos los «debes hacer» y «no debes hacer» que nos han
sido enseñados por todas las escrituras y filosofías del mundo han hecho más daño que
ayuda.

Para mí, un asesino, un violador, los peores pecadores y los mayores santos, son lo
mismo. Quizá el asesino tiene más espiritualidad en él que aquel que veneramos como
santo.
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MES VI
ANALIZANDO INTELECTUALMENTE

EL CAMINO

 

El príncipe protegido se pregunta qué habrá más allá de su reino de placeres y
diversiones. Su padre intenta evitar que se acerquen a él la vejez y la pobreza, pero
Sidharta desea conocer la realidad sin maquillar, el origen del sufrimiento, del fin de la
vida.

La leyenda dice que abandona el palacio y se lanza a la búsqueda de la respuesta, a las
infinitudes que la atenazan: el análisis, la discriminación, la comprensión del medio que le
rodea.

La disciplina intelectual se convierte en fundamento indispensable de la evolución
posterior. Pero como en la vida del propio Buda, es un medio y no un fin en sí mismo.
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20 de agosto: «El ego tiene una luz prestada»
 

Cada vez nos acercamos con más cariño
a las cosas que nos rodean. Al ego también.

Con la mirada llena de comprensión nos
acercamos y le reconfortamos como a

nuestro amigo, compañero de un largo
camino recorrido. Pero le ponemos en su sitio.

 
El ego no puede existir por sí mismo, no tiene luz propia; el ego toma la luz prestada,

vive de gloria prestada y, por lo tanto, se engaña a sí mismo pensando que puede
encontrar permanencia en el tiempo y el espacio.

Es la conservación del sentido del ego lo que causa toda la infelicidad.

Lo que nos ata no es otra cosa que nuestro ego. Es el ego el que tiene la percepción
del tiempo y el espacio, es el ego el que tiene la percepción de todos los sufrimientos.
Todas nuestras acciones están dirigidas a alimentar el ego para su conservación. El ego
quiere aferrarse a la vida porque piensa que este tiempo y este espacio son permanentes.
Esta es la ilusión: pensar que, al conservar el ego, uno ha encontrado el secreto de
conservar el tiempo y el espacio según la propia necesidad egoísta.

Vanidad: otro nombre para el ego. Y si tienes vanidad, recuerda: no tienes cordura, y
esto es verdad.
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21 de agosto: «No analices la oscuridad»
 

El sufrimiento de nuestro ego existe
al experimentarlo. Analizarlo,

comprenderlo, sublimarlo, descartarlo...:
 ¿qué hacemos con el sufrimiento?

 
¿Para qué sirve analizar la oscuridad? Esto no resuelve el problema. Analizando la

oscuridad sólo encontramos oscuridad. El elemento que falta es la luz del
supraconsciente. Enciende la luz y la oscuridad desaparecerá: el ser humano tiene esa
posibilidad.

Casi todos los problemas son por cosas pequeñas. Obsérvalos. No permitas que te
bloqueen.

Todos los sufrimientos son prestados, no son tuyos. Los tomas prestados de las
circunstancias que te rodean, porque el dolor y el sufrimiento no son tu verdadera
naturaleza: tú no eres tú mismo. Esa es la falsedad de la vida. No te valoras en tu justa
medida. ¿Y por qué no?: porque no te conoces a ti mismo.

Nunca encontraremos en la tierra a una persona feliz que tenga pensamientos
negativos o malos. Son dos cosas incompatibles.

La naturaleza de los conflictos es tamas, que significa inercia u oscuridad. El origen de
nuestra propia oscuridad es la inercia que producen nuestros diversos pensamientos.
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22 de agosto: «El gran pensamiento surge solo»
 

Los pensamientos están ahí, las
circunstancias están ahí. Las

experimentamos y no podemos escapar de ellas.
Por eso andamos el camino de la aceptación.

 
Tu mente tendrá pensamientos y no los puedes destruir, pues cuanto más intentas

controlarlos más te controlarán a ti.

Para encontrar el pensamiento realmente creativo descendemos a las raíces más
profundas de nuestro interior. El verdadero pensamiento tiene originalidad, no requiere
planearlo, es algo que surge.
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23 de agosto: «Un solo corazón»
 

En el camino de la devoción nos
entregamos a nuestro amigo y se

despliega el amor que reside en nuestro interior.
 

Si alguien me pregunta por qué le amo, yo responderé: «No lo sé.» Porque cuando el
amor se encuentra con el análisis deja de existir. El amor no viene de la mente; el amor
que viene de la mente está lleno de análisis, pero cuando el amor viene del corazón no
hay ningún análisis. El corazón trabaja con el hemisferio derecho del cerebro y el análisis
trabaja con el izquierdo. El hemisferio izquierdo se dedica al análisis, mientras que el
derecho está conectado con el ser intuitivo. El amor es el origen de ese ser interior.

Si una persona me dice: «Encontré una chica y me enamoré», yo no me lo creo. El
amor, como las flores, tarda en crecer. Cualquier semilla que se siembra no puede
producir una planta inmediatamente. La semilla que cae en la tierra tiene que explotar, y
en esa explosión comienza a crecer la flor. Así pues, todo se convierte en una
experiencia.

¡Qué comunicación tan bella puede producirse con el fluir de corazón a corazón, pues
las energías que emanan de todos nosotros se hacen una, se funden, y el maestro siente
que es el discípulo y el discípulo siente que es el maestro. ¡Hay sólo un corazón!

 

174



24 de agosto: «El órgano interno»
 

La entrega amorosa, la amistad que se consolida...,
nos rinde a una fuerza que fluye como un río en

nuestras vidas. La Voluntad de Dios es grácil,
simple, plena. No tiene nada que ver con un

pesado manual de comportamientos y moralidad.
 

Cuando la ausencia de miedo llega a tu vida, la entrega no está en cuestión porque se
hace automática. Entonces dejas de pensar en ti mismo. Cuando no piensas en ti mismo,
entonces «Hágase tu Voluntad» también es algo automático. Es muy simple.

Un ser humano puede con su fe mover montañas.

Los sentidos son los instrumentos externos de un órgano interno de percepción. Es
este órgano interno el que realiza la apreciación y la aceptación de las impresiones.
Después, ese órgano interno las pasa a su vez al intelecto para que evalúe los pros y los
contras de los impulsos recibidos. Cuando la evaluación está terminada, esos impulsos
han de ser enviados al juez que reside en nuestro interior. Es este poder, esta fuente, la
que ayuda al intelecto a decidir. Este poder le da al intelecto su libre albedrío.

Lo que ocurre en la vida práctica es que si nuestra atención está sólo en lo material,
olvidando lo espiritual, entonces el valor material de todas las cosas siempre estará
cambiando, cambiando. Cuando cualquier cosa está cambiando todo el tiempo,
rápidamente nos damos cuenta de que no es permanente... y de que no hay nada.
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25 de agosto: «La verdadera sabiduría»
 

Así vamos entendiendo; al entender,
decidimos con sentido común,

con un sentido práctico de las cosas.
 

Todo está siempre en actividad, no hay nada no-activo. Si pudiéramos encontrar en el
universo un solo milímetro cúbico de espacio no-activo, el universo entero se colapsaría
en ese momento.

Si deseas conocimiento adquirido, por favor, adquiérelo si crees necesitarlo. Y utilízalo
de tal manera que se enriquezca con esa profundidad que hay en ti.

La verdadera sabiduría se obtiene cuando te deshaces del conocimiento adquirido.

Hablemos del hombre común de la calle, que no conoce nada sobre estas cosas. Su
vida es muy mundana. Espera ciertas cosas de las otras personas. Por ejemplo, un
hombre puede desear cosas específicas de una mujer y esperar que ella actúe de alguna
forma, o sea de cierta manera. ¿Qué es lo que esto significa? Significa que tiene una idea
preconcebida. Cuando hay una idea preconcebida no puede haber amor.
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26 de agosto: «Una luz siempre encendida»
 

Todo lo que necesitas en cada momento
está en ti. Todo, absolutamente todo.

 
A través de nuestras prácticas extraemos y nos apoyamos en eso que está en nuestro

interior. Permitimos a esa luz interior brillar en los oscuros recovecos de la mente e
iluminarlos. La luz está siempre encendida, brillando; siempre ahí, resplandeciendo en
toda su gloria, amor y gracia.

El propósito de la meditación es encontrar la fuerza, porque en las modificaciones que
el alma tiene que atravesar uno necesita soportar las consecuencias de los cambios, y eso
no es siempre muy agradable. Pero el cambio tiene que llegar antes o después, y si uno
adquiere la fuerza interior a través de la meditación, los cambios que ocurren en la vida
se llevan fácilmente. Cada uno tiene que llevar su propia cruz, pero eso tiene sus propias
recompensas. He aquí una gran verdad.

En todo problema, la solución está inherente.
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27 de agosto: «La vida es una aventura, no un problema»
 

Entendiendo la naturaleza de maya como
interdependencia entre nuestras ilusiones
privadas y el mundo fenomenal, nuestra

mente se calma de sus muchas ansiedades.
 

El maya es y no es porque está siempre cambiando. ¡Descifrad eso!

La existencia Es y no Es. Es en el sentido de nombre y forma, pero el nombre y la
forma en que son percibidos por los cinco sentidos no son su esencia. Por lo tanto, es en
sentido relativo, pero no en sentido absoluto: esta sería la disputa de los mayaístas. Pero
para comprender nombre y forma tendrían que decir que todo lo que cesa no es real
(esta teoría fue expuesta en particular por Shankaracharya, que vivió hace l.300 años).
Pero la ciencia moderna ha probado que hasta la materia es indestructible. Por lo tanto,
la materia contenida en esta mesa y en esta silla debe ser real, porque la materia también
es eterna, nunca cesa.

La vida es una aventura, no un problema. Una aventura llena de matices. Si eres un
aventurero disfrutarás más de la vida. El propósito con el que nacéis en este mundo es
uno: disfrutar de la vida con pureza, sinceridad, honestidad y amor.
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28 de agosto: «De la fe al conocimiento»
 

También entendemos el camino, la búsqueda
en la que nos encontramos. Poco a poco

nos estabilizamos en la dirección correcta.
 

Hoy en día, la gente opera más en el nivel de la mente y menos en el nivel del
corazón. Ahí es donde nuestras enseñanzas difieren de la mayor parte de los sistemas
existentes en el mundo: con nuestras prácticas hay un desarrollo simultáneo de la mente y
el corazón; el corazón siente la alegría y la mente la aprecia. Este es el mensaje de hoy,
ancestral pero presentado en su contexto moderno.

Las preguntas sobre los diversos aspectos y facetas de la vida no se deben parar,
porque si una persona tiene tendencia intelectual, este puede ser su punto de partida. A
medida que analiza cosas diversas, sabrá por sí mismo que esto no es, que hay algo más.

Hay una comparación que explica la diferencia entre creencia, fe y conocimiento. Si te
sientas en una habitación con aire acondicionado y alguien te dice que hay un fuego al
otro lado de la puerta y que la habitación contigua está caliente, puedes creerlo. CREES
eso. Pero al acercarte a la habitación contigua y sentir cómo viene el calor, empiezas a
tener FE: el fuego es caliente. ¡Cuando entras en la habitación y realmente experimentas
el fuego, entonces CONOCES lo que es el fuego!

Por tanto, todo empieza por la creencia; la creencia lleva a la fe y la fe al
conocimiento. Ahora bien, hay un preludio a todo eso: es el llamado escepticismo. Yo me
he dado cuenta de que los más escépticos se convierten en los más ardientes seguidores.
No seguidores míos (¡yo no quiero seguidores!), sino seguidores de la verdad.
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29 de agosto: «Meditar es morir y morir es gozar»
 

La rueda de nacimiento y muerte lo es de la
mente que experimenta ambos. Al establecer una

distancia entre nosotros y la experiencia, nos
acercamos a una nueva perspectiva de la muerte.

 
¿Por qué algunas teologías dicen que te encuentras con tus amados en el otro lado?

¿Qué significa esto realmente? No hay ningún encuentro real en esa forma particular.
Una vez que dejas esta tierra, la persona, el objeto de tu amor, puede haberse encarnado
otra vez. Pero si tienes un verdadero y profundo lazo de amor con alguien, entonces sin
ninguna duda te volverás a encontrar de nuevo con ese alma en una forma encarnada.

Es tu mente la que condiciona lo que ocurre al otro lado. Es tu mente la que crea el
cielo, es tu mente la que crea el infierno.

Si tu mente está llena de pensamientos sobre la Divinidad, te garantizo y te aseguro
que cuando mueras estarás en el cielo.

El miedo a la muerte es el miedo a lo desconocido. La muerte es una de las
experiencias más agradables que puedes tener, especialmente para los meditadores.
Cuando vosotros estáis en ese estado profundo de meditación, estáis muertos. Te has
retirado de los sentidos y entonces no hay entrada sensorial, el cuerpo se pierde, sólo
permanecen la mente y el espíritu, y esto es lo que sucede cuando ocurre la muerte. Por
lo tanto, la preparación para el día que dejemos este cuerpo empieza ahora.
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30 de agosto: «Para enfadarnos bien»
 

La luz en nuestro interior proyecta
nuestro ego sobre el exterior como

una película sobre una pantalla de cine.
 

¿De dónde viene la fealdad? No viene del objeto; la fealdad viene de tus impresiones o
samskaras presentes en tu mente subconsciente. De eso es de lo que tenemos que
librarnos.

Aprender lecciones no significa adquirir conocimientos. Lo que nosotros llamamos
aprender significa limpiar... Y así es como alcanzamos un estado de pureza. Toda la
suciedad tiene que limpiarse; la suciedad de los samskaras, que es la combinación y
permutación de las diversas impresiones.

Si tenemos estabilidad en nuestro interior podemos acoger nuestro enfado por sí
mismo y considerarlo como una experiencia en sí misma, sin proyectarla sobre ese pobre
compañero que tenemos delante. Este conocer viene por sí mismo si permitimos que la
luz interior se filtre a través de nosotros. Entonces el enfado pierde su aguijón y no deja
ningún samskara, no deja una impresión duradera que tengas que resolver de alguna otra
forma.
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31 de agosto: «Lo malo no es la muerte, sino el miedo»
 

Sin embargo, la pérdida de la individualidad,
que para nuestro ego significa la muerte,

nos sigue produciendo miedo.
 

La muerte no causa ningún daño; lo que causa daño es el miedo a la muerte. La
muerte no produce dolor; el miedo es doloroso.

Cuando nos demos cuenta de que en toda adversidad hay una maravillosa oportunidad
—y esto es verdad en cualquier circunstancia de la vida—, entonces el miedo
desaparecerá. Estaremos pensando en la oportunidad que tenemos delante.

La mayor parte de los miedos nacen de sentimientos de culpa.

Tú no tienes miedo a la muerte. Tú tienes miedo a lo desconocido.
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1 de septiembre: «El discernimiento»
 

El poder de discernir es una herramienta
muy sutil que tenemos que comprender

para saber usarla adecuadamente.
 

Cuanto más sensible seas en la percepción de cosas buenas, serás más capaz de
percibir cosas malas.

El ser humano tiene la consciencia para apreciar que está creado a imagen de Dios,
porque el ser humano tiene la capacidad de pensar. Los estadios previos de existencia no
pueden discernir. Nosotros, como seres humanos, podemos discernir y, por lo tanto, es
tontería nuestra el no diferenciar entre lo que siempre cambia y lo que nunca cambia.

Las cosas que no están en armonía con el fluir de la naturaleza las consideramos
malas.

La acción mental requiere del pensamiento y el pensamiento puede cambiar. Ahí estás
dentro de las leyes humanas que gobiernan y modelan tu mente.
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2 de septiembre: «Vuélvete espontáneo»
 

Entiéndelo bien: el servicio verdadero
es una acción espontánea donde el Yo Real
trasluce en tu acción de forma automática.

 
No necesitas ser conscientemente compasivo, conscientemente amable o

conscientemente amoroso. Si realmente amas, entonces eres automáticamente amable,
automáticamente compasivo. Deja de ser un esfuerzo y se convierte en tu naturaleza.
Esa espontaneidad es lo que queremos conseguir aunque ni siquiera pienses en ella.

En la espontaneidad hay motivación carente de motivos. Si estás con amigos,
simplemente serás tú mismo y tus acciones, sin pensarlo, serán buenas y, al estar de
acuerdo con la naturaleza, también serán buenas para los otros. Estarás sirviendo a los
demás sin ni siquiera tener el deseo de servir. Ese es el servicio verdadero.

Lo único que se requiere es inocencia.

 

184



3 de septiembre: «Tú eres el que tienes que caminar»
 

Nuestro ideal, el Dios Personal al que nos
devocionamos, nuestro Maestro Espiritual al que

nos devocionamos, es el ideal que necesitamos
para sintonizar con la energía de la Gracia.

 
El Maestro es la radio; la fuerza que está siendo transmitida es la fuerza que ayuda a

traer el efecto integrador al meditador individual. Es la fuerza de la Gracia.

Cuando una persona se cruza con un obstáculo en su camino, su profesor o guía no
tiene que andar el camino por él. Tu guía ilumina el camino que tienes que andar para
que no tropieces, pero eres tú el que tienes que caminar.

Tu maestro agitará tu corazón, tu alma y tu mente; te dará el valor para seguir el
camino de los héroes. Te enseñará cómo llegar a casa por el camino más rápido, te dará
un empujón. Y si hay un agujero, o si hay una colina, te ofrecerá su mano para ayudarte.
Pero tú tienes que mover tus condenados pies.

Cuando apoyado por las prácticas espirituales que tu guía te da aprendes a ser tú
mismo, se produce tan bella humildad que incluso dejas de pensar acerca de lo que
haces. Deja de haber pensamientos premeditados detrás de lo que haces. Es sólo actuar,
sólo trabajar por el gusto de trabajar.

Nadie ayuda a nadie en el verdadero sentido de la palabra. Sólo podemos enseñarles a
que se ayuden a sí mismos.
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4 de septiembre: «Importa la paz, no las visiones»
 

Nuestras prácticas espirituales y técnicas de
meditación nos impulsan, de forma metódica y

sistemática, por el camino espiritual.
 

Las visiones espectaculares en la meditación no son una señal: estás simplemente
despertando ciertas capas de la mente que producen todo tipo de estrellas y colores. Se
pueden lograr muy fácilmente con un mazazo en la cabeza.

El propósito de la meditación es crear armonía entre la mente, el cuerpo y el espíritu.
La armonía ya existe, pero requiere el reconocimiento consciente y la experiencia. ¿Qué
queremos decir con experimentar armonía? La respuesta es simple: sentir paz contigo
mismo, tanta que pueden venir todos los problemas y tú permanecer tranquilo. Es como
el poema de Kipling «Si» (If): todo puede volverse loco y girar a tu alrededor, y a pesar
de ello tú conservar la paz y la tranquilidad.

Esto es lo que la meditación trata de conseguir por medio del proceso sistemático de
conducir tu mente a capas más profundas de tu interior. Extraes automáticamente paz de
tu calma interior.

Aunque esto sólo requiere aquietar la mente, no es todo lo que sucede. Al activar esa
fuente interior en tu vida cotidiana, empiezas a vivir adaptado a las armoniosas leyes de
la naturaleza, que son el más verdadero reflejo del Dios indescriptible. Porque estás
trayendo ese recurso interno, la energía interior, a tu estado de vigilia, ésta se convierte
entonces en un proceso espontáneo: ¡Vives a Dios!

 

186



5 de septiembre: «Jesús, de tan ordinario,
extraordinario»

 
Pero, ¿cómo podemos discernir entre un

guía espiritual verdadero y los falsos guías?
 

Es verdad que vienen muchos diablos en nombre del Señor. ¡Tantos! El diablo te
engaña, pero la culpa no es suya, es tuya. ¿Por qué te dejas engañar por el diablo?

El hombre espiritualmente desarrollado tiene que ser humilde, debe conocer el
verdadero valor de la humildad. Puede identificarse con el ser altamente evolucionado y
al mismo tiempo con el simple gusano que se arrastra por el suelo. Esta identificación se
produce porque ha reconocido la Divinidad existente en todas las cosas: ha conocido al
Dios inmanente en todas las cosas a su alrededor.

Un verdadero maestro se vuelve más normal de lo ordinario. Por eso Jesús se volvió
extraordinario.

No se sigue una enseñanza. El ideal es vivir la enseñanza y volverse enseñanza.
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6 de septiembre: «La religión, aguada»
 

El guía espiritual no sólo nos prescribirá unas
prácticas espirituales y técnicas de meditación

apropiadas a nuestro estado evolutivo, también
proyectará su luz sobre nuestro camino.

 
Muchas enseñanzas profundas se han perdido. Hoy en día la religión se ha aguado, y

no sólo se han aguado las enseñanzas, sino también las tradiciones. La religión tiene
ahora un setenta por ciento de tradición y un treinta por ciento de religión. Cuando
seguimos las cosas de forma tradicional, cuando añadimos el setenta por ciento de
tradición, hay que eliminar entonces un setenta por ciento de religión para que la
tradición pueda acomodarse.

El deber, el dharma del guru, es despertar el guru interno en tu interior; y cuando se
despierte sabrás que el guru externo y el interno son el mismo.

El maestro actúa como un pasamanos: tú subes la escalera y te apoyas en él para no
resbalar y caer.
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7 de septiembre: «Todos tus cabellos están contados»
 

Ten confianza en lo que te digo: acércate a un
guía espiritual debidamente cualificado y él te

ofrecerá su ayuda para andar este camino.
 

De modo que hace falta ese poquito de confianza hasta que ésta se asiente en tu mente
y en tu corazón. El escepticismo se desvanece de igual forma que la oscuridad cuando se
enciende la luz.

Yo me ocupo de cada pelo de la cabeza de todos mis discípulos. Es responsabilidad
mía cuidar de que abran y desarrollen la alegría inherente a ellos, apreciando la Divinidad
que hay en su interior.

La cualificación necesaria para presentar las verdades filosóficas más altas en su forma
más sencilla es que el profesor debe saber lo que está diciendo.

Un verdadero maestro, de la clase de Buda, Cristo o Krishna, siente el dolor de
vuestras ataduras. Por eso dicen las escrituras: «Él murió por vuestros pecados, él sufrió
por vuestros pecados.»
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8 de septiembre: «Un mismo átomo, diversa expresión»
 

Para que la forma en que existimos haya
llegado al modelo que es el hombre, ha necesitado

un largo proceso evolutivo. El Ser que eres
y la forma a través de la que se expresa

conviven desde el principio de los tiempos.
 

El átomo primordial, conteniendo en su interior el alma individual, vino a su
individualidad a través de una vasta explosión al comienzo del presente ciclo del
universo. Antes de que ocurriese la explosión las cosas estaban en equilibrio, y en este
estado de equilibrio había finas corrientes venidas de un ciclo previo del universo.

Son estas corrientes las que se avivaron, llegando a un estado en el que la explosión se
hizo inevitable.

Cuando ocurrió la explosión, todas las partículas atómicas y subatómicas volaron. Ahí
es donde el alma adquirió su individualidad. De modo que del Ser Universal, que
componía todo el universo, saltaron pequeñas partículas de individualidad.

Conforme evoluciona, el átomo se multiplica. Se producen combinaciones ulteriores y
éstas a su vez forman diversas clases de materia. La esencia del átomo primordial es la
misma, pero su expresión es diferente.

Un ser humano no puede nunca renacer en un reino inferior. Una vez que uno ha
alcanzado el estadio humano, siempre será humano, pero en el abanico de la humanidad
puede fluctuar arriba y abajo. Este movimiento está determinado por nuestras acciones y
nuestros pensamientos. Estos influyen, guían y nos condicionan a experimentar niveles
más y más altos de humanidad.
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9 de septiembre: «Elegimos a nuestros padres»
 

El valor energético del estado evolutivo
en el que estamos es el karma. Éste actúa
impulsando el juego de acción y reacción
en función de su propio valor energético.

 
Nosotros no elegimos a nuestros hijos, nuestros hijos nos eligen a nosotros. Cada uno

de nosotros elige a sus padres. Cuando encontramos a las personas con la combinación
genética adecuada y el nivel de evolución más compatible con las lecciones que tenemos
que aprender, esos son los padres a través de los cuales elegimos nacer. A causa de ello,
una persona nace en la felicidad y otra en la infelicidad o en circunstancias diferentes.
Esto está gobernado por el karma.

El karma es esa tendencia; parte de las leyes relativas de la vida por las cuales
cosechas aquello que siembras.

Si estás en circunstancias negativas es debido a tu propio karma, que a su vez es parte
de tu ego.

En sánscrito hay una bella palabra —sanchita karma— que significa «aquello que está
ya ahí, requiriendo expresarse», y todo en la vida, como puedes observar, está por
siempre encontrando su expresión; sin expresión, nada puede sobrevivir. El ser humano
también tiene que expresarse a sí mismo.
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10 de septiembre: «La felicidad del no-apego»
 

Si desarrollas no-apego, la atadura a las
cosas externas tal y como las experimenta

nuestro ego, cesará de existir, y por lo tanto
también cesará nuestra esclavitud a lo externo.

 
Buscamos la felicidad en el exterior, pero la felicidad externa es temporal. Sólo

encontrando la felicidad interna podríamos tener alguna permanencia en aquello que es
temporal, porque entonces vamos más allá del nombre y de la forma para vivir la
esencia, que es eterna.

¿Podrías realmente poseer algo alguna vez? Especialmente un ser humano, que es una
entidad pensante individual.

El desapego no es lo opuesto del apego; lo opuesto del apego es el no-apego. En el
desapego tú te haces desapegado del mundo, de tu entorno. Ahora, esto puede ser muy
bien una forma de escapismo. Cuando algunas personas se convierten en marginadas, o
fallan en la vida, o no pueden aguantar los problemas de la vida, entonces se recluyen en
sí mismos, se convierten en ermitaños. Muchos de los llamados yoguis y sadhus de la
India no son más que «colgados».

Teniendo no-apego puedes elevarte, ir más allá de las polaridades, más allá de la ley de
los opuestos. Es en el apego donde opera la ley de los opuestos.

Cuando te apegas a cualquier cosa material, o a un familiar, o a una persona, te debes
dar cuenta que ese apego no tiene ningún valor porque todo es transitorio. Todos los
placeres y dolores son transitorios. Todos pasan.
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11 de septiembre: «Sumergido en el Dios-Ayuda»
 

A veces nos sentimos solos, pequeños y
débiles y necesitamos el abrazo protector de

mamá y papá, buscamos protección. Mira
ese sentimiento de necesidad de protección

desde la fuerza y no desde la debilidad.
 

¿Quién protege a los pájaros?, ¿quién protege a las abejas?, ¿quién protege los
árboles?, ¿quién ha de protegerte a ti y de qué?

Sería un paso atrás en la evolución de uno el estar buscando protección todo el
tiempo, pues la misma idea de querer estar protegido no es otra cosa que un reflejo de tu
propia debilidad.

Si pido protección —«¡Ay, Dios; ay, Dios, protégeme, protégeme!»— demostraría
miedo en mi mente por buscarla. Ese mismo miedo, por ser un pensamiento muy
poderoso, atrae el peligro del cual deseamos protegernos.

Así, ¿qué protección necesitas? La protección está por siempre ahí si tan sólo
hiciéramos nuestras prácticas espirituales y fuéramos conscientes de esa fuerza que nos
rodea, que está en nosotros y fuera de nosotros permeando cada célula de nuestro
cuerpo, cada gota de nuestra sangre. Y cuando se retiene esa consciencia, toda
protección está automáticamente ahí.

Algo que puede parecer no demasiado bueno en el momento puede que sea muy
bueno para ti a la larga.
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12 de septiembre: «Encontrarte a ti es encontrar a Dios»
 

En la plena integración que produce
el fluir del verdadero AMOR, la

cuestión de la protección desaparece.
 

Cuando encuentras paz total dentro de ti mismo, tu corazón se llena de amor. ¿Y no es
ese acaso el propósito de la vida: encontrar paz y amor? Porque si aprendes a encontrarte
a ti mismo entonces encuentras a Dios, porque Dios es paz y amor. Por lo tanto, lo que
debes hacer es ser tú mismo. Es muy simple. Cuando te encuentras a ti mismo,
encuentras a Dios, la Divinidad, y si permites que la Divinidad permée tu vida, entonces
no necesitas buscar la felicidad, porque la felicidad nace en ti. Sólo cuando puedes mirar
el corazón o el centro de la persona comprendes el significado del dicho bíblico: «Ama al
prójimo como a ti mismo.» Entonces empezarás a practicar otro dicho bíblico: «Haz a
los otros lo que esperas que te hagan a ti.»

Amar real y sinceramente a un enemigo cambiará a ese enemigo.

Cuando hacemos todo lo posible por vivir una vida buena, suceden muchas cosas.
Cuando realizamos la acción correcta se genera devoción y amor. En la acción correcta
hay tanto amor que nuestra acción se vuelve dedicación, y esa dedicación se vuelve
ofrenda, y esa ofrenda no es otra cosa que devoción y amor.

La raíz de la devoción está en el sujeto, no en el objeto.
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13 de septiembre: «Ni vas ni vienes: estás»
 

Y el Amor es Dios, y Dios es Amor.
 

Cuando dices vengo de Dios y estoy volviendo directamente a Dios, estás midiendo
bajo los términos de la mente, que sólo puede pensar bajo los parámetros del espacio y el
tiempo, mientras que «Eso» está más allá del tiempo y el espacio. No hay ningún ir ni
venir; solamente estás ahí.

No se te puede enseñar..., el conocimiento está ahí. Lo importante es redescubrir y
despertar otra vez esa fuerza. La Divinidad está ahí.

Muchos dicen que la persona ignorante, al no tener conocimiento, nunca puede
encontrar la Divinidad. Eso no es verdad. Puedes ser completamente ignorante y estar
muy cercano a «Eso» que reside en ti.

La verdadera consciencia proviene necesariamente de la verdad que está en nuestro
interior, y es una cualidad de la verdad ser absolutamente incondicionada.
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14 de septiembre: «Deja que el pájaro vuele»
 

Y la experiencia del Dios
viviente es la liberación.

 
Existe una diferencia entre comprender y realizar. Puedes comprender un concepto

intelectualmente con la mente, pero la realización[2] es una asimilación total. La
realización permea cada célula, cada poro de tu cuerpo, y así de esta manera te
conviertes en la realización misma.

Las expectativas y los apegos bloquean el fluir del amor.

Las limitaciones que se nos imponen sobre lo que es bueno y lo que es malo son uno
de los mayores obstáculos en el camino del hombre hacia su liberación. Tienes que
liberarte a ti mismo y elevarte por encima de aquello que es bueno y de aquello que es
malo.

¿Puedes controlar a un pájaro en el cielo? Sólo lo puedes controlar cuando lo tienes en
la jaula. Creyendo en el pensamiento de que «yo y Dios estamos separados» te estás
metiendo a ti mismo en una jaula; esa jaula está hecha de tus propios pensamientos. Deja
que el pájaro vuele y volará aquí y allí y a todo lugar en su libertad. ¡Y sus alas se
moverán con tanta belleza, con tanta gracia! Siente la belleza de la gracilidad de esas alas
en tu mente.
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15 de septiembre: «Todos los opuestos son verdad»
 

¡Entiende la paradoja de la
unidad en la diversidad!

 
Los opuestos son todos verdad y se vuelven Uno a la vez que permanecen como

polaridades. De igual modo, donde hay un Manifestador ha de haber manifestación.

Queremos ir más allá de la ley de los opuestos; ir más lejos de la ciencia y la no-
ciencia; más allá del odio y el amor mundanos. Pues todo eso no son más que cualidades
de la mente.

El tiempo es sólo real en sentido relativo. El tiempo es una medida asociada al
movimiento en el espacio. De una forma muy lineal procederá de A, B o C a Z; es
horizontal. Por otro lado, la cualidad intemporal es vertical. Y en esa verticalidad de la
cualidad intemporal se encuentra la totalidad de la existencia.

Vienes de ninguna parte y vas a ninguna parte. Simplemente estás aquí. ¡Si pudieras
entender bien este concepto! Si pudieras realizarlo y asimilarlo en ti como comida
digerida y asimilada en cada célula de tu cuerpo, te encontrarías de repente en unión con
la Divinidad. Cuando llegas a esta realización la puedes llamar autorrealización o
realización de Dios.
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16 de septiembre: «Tu mente crea la separación»
 

Vamos así desgranando poquito a poco,
mientras nuestra comprensión se expande

en una nueva perspectiva de lo Real.
 

Estamos dormidos, estamos inconscientes, no estamos viviendo en la consciencia.

La eternidad no es cuestión de tiempo.

En el mundo relativo siempre habrá expansión y contracción.

La única diferencia entre el animal-humano y el animal-animal es que el animal-
humano puede pensar.

Normalmente dividimos las cosas. Porque la separación es parte de la naturaleza del
hombre. Siempre dividimos las cosas: «Este libro está separado de mí» y «tú estás
separado de ella», o cualquiera que sea el caso. Por el sentido de separación tú creas, al
mismo tiempo, la separación de tu pequeño yo del Yo Real que eres tú.

El Yo Real, el gran Ser, es la realidad que existe en ti.
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17 de septiembre: «Todo el mundo es sacerdote»
 

¿Y cómo de real es la Encarnación?
Existe en tanto en cuanto la experimentas,

como toda forma. Pero no te dejes
engañar por los charlatanes.

 
¿Por qué hubo un Buda? ¿Por qué hubo un Krishna, un Rama, un Cristo? Ellos eran

maestros... Vinieron a despertar eso que está ya en el interior.

Nashrudin atendió a la misa el domingo. El sacerdote que oficiaba era conocido por la
tediosidad de sus largas homilías. Al terminar de oficiar la misa, el sacerdote, buen amigo
de Nashrudin, se acercó a pedir su opinión sobre la homilía. El sacerdote sabía que
Nashrudin era un hombre muy sabio:

—¿Te gustó la homilía?
—Sí; ha sido como la paz y la misericordia del Señor.
El sacerdote quedó boquiabierto ante el comentario.
—¿Cómo puedes hablar de esa manera de mi homilía?
—Fue, como la paz de Dios, más allá de toda comprensión. Y fue como la

misericordia de Dios, que parece que nunca termina.

Mucha gente piensa tener una llamada para predicar la Palabra del Señor. Muchos de
ellos se engañan a sí mismos. Están bajo un cierto estado de autohipnosis: «Yo he sido
elegido.»

Salen de entre la muchedumbre y dicen: «Yo he sido llamado.» No. Todo el mundo es
llamado. Todo el mundo tiene la llamada para hacerse uno con la Divinidad. Esa es la
verdadera llamada.
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18 de septiembre: «Piensan que piensan»
 

Y preparándonos para un nuevo comienzo
evaluamos los contenidos de nuestra mente.

 
Nuestros temperamentos son tales que aunque estemos buscando e investigando,

curiosamente nosotros hacemos la búsqueda y es la Divinidad la que nos encuentra. Esto
sucede porque nuestra búsqueda se hace desde la mente.

La mente consciente está asociada invariablemente a sus sentidos: vista, tacto, olfato,
gusto y oído. Por lo tanto, cuando una experiencia de naturaleza sutil viene al nivel
consciente, también está conectada con alguno de los sentidos.

Las personas dicen que piensan. Sólo piensan que piensan. No piensan realmente. La
parte más pequeña de experiencia en el presente dispara una memoria de experiencia del
pasado a través de la ley de asociación.

Uno de los medios que utiliza la mente para proyectarse en el futuro es la expectación.
La expectativa de futuro se vive entonces en el presente.

La expectación es la causa raíz del sufrimiento. El pasado se puede revivir en el
presente y esto es lo que hacen los seres humanos. Se hacen a sí mismos miserables
llenando sus mentes con pensamientos circulares la mayor parte de los cuales son del
pasado.
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19 de septiembre: «La existencia existe en sí misma»
 

Este es el estado al que se debe llegar: aquel donde no hay Padre y donde no hay tú,
sino solamente una cualidad de Ser, una existencia inseparable de aquello que
consideramos ser el Padre, de aquello que consideras eres tú. Esto puede ser practicado
en cada momento del día soñando, despierto y dormido.

Al principio pensamos: «Quiero ser uno contigo.» Entonces, según vamos progresando
en el camino encontramos que yo soy tú. Más adelante no hay ni tú ni yo porque en el
«yo» y en el «tú» existe una dualidad y se da un conflicto. Cuando «yo» y «tú» se
hacen uno, el conflicto cesa pero la consciencia de «yo» permanece. De eso también te
tienes que deshacer.

Entonces, más adelante aún en el camino, nada permanece. La existencia permanece
no en el sentido de que «tú existes» o «yo existo», sino sólo como existencia, y ese es el
nivel de la consciencia pura que no puede diferenciar. No hay discriminación (viveka)
porque la discriminación viene sólo del análisis desde un nivel muy bajo.

Tú puedes encontrar ananda (gozo divino del amor) en viveka (puedes encontrar
bendición en la discriminación), pero sólo hasta un cierto límite.

Cuando vas más allá, más allá y más allá del área de la discriminación, donde tú y yo
nos hacemos uno, e incluso aún más allá, donde ninguno de los dos existimos, entonces
¿qué existe? La existencia existe en sí misma.
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20 de septiembre: «Utiliza el ego, que no te utilice él»
 

Equilibrio en el ego. Y la palabra
equilibrio implica la palabra «dos».

 
No necesitas reconocer el ego para ir más allá de él. Eso sería un proceso mental y la

mente misma es ego. Así, el ego estaría tratando de encontrar el ego. Es como decir que
verás tus propios ojos: no puedes; necesitas un espejo.

Tratamos de subyugar al pequeño yo de muchas maneras en función de nuestro propio
temperamento. Con la mente utilizamos la devoción y el buen proceder, y esto nos
ayudará hasta cierto punto. Pero si lo respaldamos con las prácticas espirituales y la
meditación, el pensamiento se hará más poderoso y la devoción más fuerte y sincera.

La meditación nos enseña a separarnos del ego y a visualizarlo de forma objetiva. El
fluir del mundo también es algo objetivo: depende de nosotros, de nuestra perspectiva y
de cómo lo vemos. Cuando tenemos la fuerza interior creada a través de las prácticas
espirituales, vemos primero el verdadero valor del ego, y entonces vamos más allá de las
alabanzas o las condenas, del placer y el dolor.

Utiliza el ego, pero no permitas que él haga un mal uso de ti.

Rezamos «No nos dejes caer en la tentación», y ¿qué es la tentación?: el ego dirigido
en la dirección errónea. Libérate de todo lo que te lleva a ninguna parte. Deja que
durante tus prácticas espirituales tu mente se centre sólo en el corazón.
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OTOÑO

 

La muerte que anuncia el otoño es también el camino a un nuevo renacer. La vida
transcurre en ciclos de nacimiento y muerte en todos sus niveles. La muerte es
transformación y la transformación de nuestra vida es el período que nos trae el otoño.
Morir para nacer a una nueva vida.

Ese es el símbolo de la muerte y resurrección de Nuestro Señor Jesús el Cristo.
Cada día, como has hecho hasta ahora, lee estos pensamientos como si fuesen un

espejo en el que te miras. Déjate penetrar por el mensaje que te traen. Nacen del
corazón de la Mente Universal. Es como un diapasón. Al hacer sonar un diapasón, el
del mismo tono comienza a resonar excitado por las vibraciones del sonido del
primero. De la misma forma, estos pensamientos, resonando en tu mente consciente,
que los envía a su vez a la mente subconsciente, excitarán como un mantra los
pensamientos de la mente supraconsciente que esta allá, en las profundidades de tu
interior.

La luz que reside en ti irá inundando poco a poco la mente subconsciente hasta que
el nivel de luz sea lo suficientemente fuerte como para que, como burbujas, los
pensamientos, desde el supraconsciente que es el corazón del ser humano, comiencen a
inundar tu mente consciente.

¡Y qué bella es esta experiencia!
Es el nacimiento al amor, ese desconocido que toda persona anhela.
Desde que nacemos buscamos y, como dice la psicología moderna, nos

acostumbramos a todo tipo de subproductos del amor. Teñimos ese fluir de la vida con
todo tipo de emociones positivas y negativas. Pero el impulso permanece ahí. Desde el
primer big bang hasta el momento presente, y hasta que esa cualidad o energía
indefinible no fluya libremente en su máxima expresión, el impulso continuará. El
camino espiritual no es otra cosa que el desplegar de ese impulso, que es amor.

Lo que los hombres y mujeres de hoy en día necesitan es amor: necesitan oír hablar
del amor, leer sobre amor, escuchar historias de amor...

La sociedad de finales del segundo milenio se ha focalizado tanto en el dinero y los
placeres que se siente vacía porque no hemos dejado ningún espacio para el amor.

Ábrele tus puertas, establece en tu vida las condiciones para que la semilla del amor
pueda germinar y tu vida se llenará y completará. Y si estás lleno, llenarás a las
personas a tu alrededor sin ni siquiera darte cuenta de lo que estás haciendo.

No hay mejor forma de hacer tu vida provechosa que llenándola de amor.
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MES VII
ALCANZANDO EL EQUILIBRIO

 

Se acabó la persecución de fines concretos; se han buscado salidas, soluciones.
Primero por lugares que nos parecían conscientes; luego los abandonamos al descubrir
sus incoherencias, intentamos otros horizontes, nos empeñamos en mil batallas,
buscamos una explicación, la explicación, lo definitivo. Aquí está la respuesta: el
equilibrio.

El equilibrio incluye la capacidad de matizar, de tolerar, de integrar. No es perseguida
la solución única que excluye a las demás; por el contrario, es la capacidad de aceptar la
experiencia común que subyace en todas las soluciones. Equilibrio es el arte de vivir, de
desarrollar «cintura», de generar la posibilidad de enfrentarnos a la diversidad de
situaciones vitales sin que se quiebre nuestra comprensión. Equilibrio es el respeto a la
vida por ser lo que es: experiencia, no entendimiento; fluir, no limitar.

Mi vida, tu vida, nuestra vida, la vida, VIVIR.
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21 de septiembre: «Creces incluso cuando duermes»
 

Las impresiones en nuestra mente se
encuentran en conflicto. Al purificar nuestra

mente restablecemos el equilibrio perdido.
También purificamos la mente con el sueño.

 
Los esqueletos que tienes colgados en el armario de la mente se liberan con las

pesadillas. Es una experiencia que resuelves durante el sueño, lo que habría sido mucho
más difícil si la experiencia hubiese ocurrido mientras estabas despierto.

Las experiencias de los sueños son incluso más válidas que las experiencias de la
vigilia, porque cuando estamos despiertos tenemos ciertos prejuicios, condicionamos
nuestras experiencias por nuestros procesos de pensamiento. Pero cuando soñamos no
tenemos el poder de ordenar nuestros pensamientos, y vienen según su propia necesidad
de expresarse a sí mismos y encontrar su liberación.

Cuando el sueño parece muy vívido, significa que ciertas experiencias del día o de la
semana han dejado una profunda impresión en tu mente. Esa impresión, a su vez, ha
agitado un samskara que está profundamente oculto.

Estás evolucionando incluso cuando duermes. Sin querer, los samskaras están
liberándose y, al ser liberados, salen de sus agujeros. Es más fácil liberar un samskara
cuando se está soñando que cuando se está despierto.
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22 de septiembre: «Armonía entre acción y reacción»
 

Encontramos el equilibrio entre
nuestras acciones, nuestro pensamiento

y la fuerza espiritual que reside en
nuestro interior. Esta armonía, este

equilibrio, te permite existir sin karma.
 

Siempre que hay acción, sea física o mental, hay reacción, lo cual significa que donde
hay causa hay efecto. Esto se debe recordar sólo en el contexto de la vida relativa.
Cuando se trata del aspecto absoluto del hombre no hay karma. El espíritu está libre de
karma.

La armonía te lleva al «no-apego», donde el karma se convierte en algo que no te ata.
Tú PUEDES existir sin karma.

Todo sufrimiento por el que pasamos es debido a nuestro propio hacer, nosotros
hemos sido los sembradores. Hemos sembrado y tenemos que cosechar. Esa es la ley del
karma.

Mientras nos hallamos dentro de los límites de nuestra actual existencia, estamos
limitados y tenemos que aceptar lo bueno y lo malo, la felicidad y la miseria. Están ahí,
son reales porque nosotros somos relativos.
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23 de septiembre: «Empieza donde estés»
 

Tenemos que equilibrar nuestra devoción
y nuestro conocimiento a través de su

expresión en nuestras acciones.
 

Para que el bhakti yoga y el jnana yoga sean prácticos tienen que estar expresados
externamente, y sus expresiones vienen a través del karma yoga. Repitiendo, en la
práctica tienen que encontrar su propia expresión física. Y la expresión práctica del
karma yoga sólo se puede hacer a través de la acción de tu propia vida.

Empieza donde estés. Si eres una persona de mente devocional empieza por el bhakti
yoga; si estás orientado intelectualmente empieza por el jnana yoga, y si eres práctico
empieza por el karma yoga, que significa «sé bueno y haz el bien». Repitiendo, la
combinación de todos ellos te lleva al raja yoga.
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24 de septiembre: «Todo maestro dice: “tú”»
 

Según llegamos a un equilibrio con
nosotros mismos descubrimos la misteriosa
belleza de la vida, y el objetivo de la vida

comienza a aparecer claro ante nuestros ojos.
 

Considera la vida simplemente como vida, sin ningún propósito; porque el mayor
propósito que uno pueda imaginar es alcanzar el objetivo. Entonces también piensa una
cosa: ¿a dónde tienes que llegar?, porque ya has llegado allí. Estás allí. Eres la totalidad
de la existencia. Así, di: «Tengo que experimentar que soy todo Existencia.» Entonces el
propósito desaparece desvelándose como tu propia «actualidad».

Todo tiene que venir de ti y no de una fuente externa. Todos los grandes maestros
dicen la misma cosa: tú, tú, tú.

El ser humano ha perdido la habilidad de pensar. Piensa que piensa, pero no lo hace.
El entorno influye todas sus acciones. Las prácticas espirituales hacen que una persona
piense por sí misma. Desarrollan en ti la fuerza para evaluar lo que el entorno alimenta
todo el tiempo. Una vez que puedas evaluar, desarrollas la fuerza para aceptar o rechazar
y la mente se hace más poderosa.

Lo único que no es ficticio es el aquí y el ahora de la vida, y toda la alegría de la vida
depende del descubrimiento del aquí y el ahora.
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25 de septiembre: «Un recuerdo te puede hacer polvo»
 

En el equilibrio nos mantenemos no-apegados,
pues el apego es un producto de la ausencia de

equilibrio que genera aún más desequilibrio.
 

Dos monjes zen caminaban en peregrinación. Al llegar hasta un río que tenían que
cruzar, una mujer les pidió ayuda para cruzarlo. Estos monjes pertenecían a una orden
que les prohibía tocar a ninguna mujer; sin embargo, uno de ellos cogió a la mujer en
brazos y cruzó el río. Los dos monjes siguieron su camino. Tres horas después, por fin,
uno de los monjes le dijo al otro: «¿Sabes? Has hecho algo terriblemente incorrecto: has
cogido a esa mujer y la has llevado encima para cruzar el río.» El otro monje contestó:
«Yo llevé encima a la mujer mientras crucé el río y la dejé al otro lado de la orilla. Tú
aún la llevas encima.»

No vivir el presente y tener tus pensamientos bien en el pasado o bien en el futuro, es
producto del apego.

Las personas nos tenemos que responsabilizar y dejar de ser dependientes incluso de
nuestro maestro espiritual. ¡Depende sólo de tus propios pies para andar!

Si le dije una palabra desagradable a Juan la semana pasada, revivo esa palabra
desagradable al pensar en ello hoy. Y por pensar hoy en lo que ocurrió la semana pasada,
estoy impresionando con ese pensamiento desagradable aún más a mi mente
subconsciente. ¿Ves cómo una persona se condiciona a sí misma? El ser humano se
condiciona a sí mismo permitiendo que la mente siga repitiéndose a sí misma las cosas
todo el tiempo, incluso después de que hayan pasado.
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26 de septiembre: «La fe se hace comprensión»
 

La fe en una u otra enseñanza se equilibra
con nuestra experiencia cuando ponemos

esta enseñanza en la práctica.
 

Ahora bien, nosotros no decimos que tengas fe ciega, que es lo que enseñan algunas
religiones. Nosotros somos buscadores de la verdad, buscadores de la esencia de la
verdad, y por lo tanto utilizamos nuestras facultades intelectuales. Evaluamos la verdad
hasta el punto en que podemos comprenderla. Si se presenta una proposición, puede que
muchas mentes no la comprendan porque no han alcanzado el nivel de comprensión. No
hay nada de malo en esto, ya que todos deben trabajar dentro de su propia capacidad.

Hubo tiempos en el pasado, por ejemplo hace dos mil años, en los que el Maestro
espiritual tenía que tratar con los campesinos porque el Sanedrín o el clero ilustrado no le
habían escuchado. Se veía obligado a hablar a los campesinos, y no podía entrar en
discusiones filosóficas con esas gentes incultas que no podían comprender. Por lo tanto,
dijo: «Creed, creed en el Padre que está en los cielos.» ¿Por qué dijo «Creed»? Porque
las personas eran sencillas, poco cultivadas, incapaces de comprender lo que las
sofisticadas mentes de hoy en día pueden entender; por eso enseñó bhakti yoga. El
camino de la devoción consiste en desarrollar la fe hasta que esa fe se hace realidad. Y
esto es verdad, podéis probarlo en vuestra vida diaria: si creéis en algo con suficiente
fuerza se hace realidad. Siempre.

Nunca destruyáis la fe de nadie. Si tenéis fe en un cierto ideal y vuestra fe es sincera,
yo os estimularía en esa fe. Si creéis en Jesús, yo no os diría: «Eso es equivocado, debéis
creer en Krishna.» Eso sería un terrible crimen perpetrado contra la persona. No
destruyáis nunca la fe de nadie, hagáis lo que hagáis. Si una persona tiene una creencia
determinada, recordad que es así porque esa persona sólo es capaz de esa creencia en
ese momento. Cuando destruyes la fe y la creencia de alguien, le estás sobreimponiendo
tus pequeñas creencias personales; destruyendo las creencias de una persona estás
poniendo su mente en un molde particular y ese molde es tu molde, creado según tu
mente y no según el molde divino.
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27 de septiembre: «Elévate sobre el placer y el dolor»
 

Discernimos entre placer y dolor, entre
interno y externo, entre bien y mal,

encontrando el equilibrio en el intelecto.
 

Comes una estupenda comida y sientes placer. Vas a ver una buena obra de teatro y
sientes placer. No sientes gozo, porque placer y dolor son infligidos sobre ti y por lo tanto
requieren de un soporte externo, mientras que el gozo es algo que nace de tu interior.

Llegas a casa después de haber pasado una noche estupenda. Has ido a una fiesta con
tu pareja. Has pasado unas horas maravillosas. Aun así, llegas a casa y sólo una pequeña
cosa que ocurre puede desatar una fuerte discusión. ¿Ves lo conectados que están el
placer y el dolor? Sólo cuando te elevas por encima del placer y del dolor nace el
verdadero gozo, la bendición de vivir. Entonces estás funcionando desde un nivel
totalmente diferente.

¿Qué es el bien y qué es el mal? Ninguno de los dos existe, pues bien y mal son sólo la
interpretación de la mente limitada de la persona.

Cuando hablamos del bien, estamos hablando de moralidad. En distintos tiempos y en
diferentes lugares geográficos, la definición del bien varía.

Un acto que aparentemente pueda parecer malo a lo mejor es bueno.
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28 de septiembre: «La verdad es armonía»
 

En el estado de equilibrio, la
interdependencia entre todas las

cosas entra en calma. En ese
momento se produce el encuentro

entre el corazón y la mente.
 

Funciona en dos direcciones: la mente empuja hacia abajo y el corazón empuja hacia
arriba y se produce un encuentro. Cuando tiene lugar este encuentro entre la mente y el
corazón, los dos funcionan como un todo, y eso es lo que llamamos expansión de la
mente y expansión del corazón.

En todo el sistema orgánico del ser humano, desde la célula primordial, encontraréis
que hay siempre factores de equilibrio. Hay billones de células en nuestro cuerpo, hay
miles de millones de células en nuestra mente. En su nivel celular, debido a las leyes
naturales, están siempre tratando de crear un equilibrio: las leyes de la naturaleza están
justamente ahí para aportar y mantener este equilibrio. El poder del pensamiento del ser
humano lo rompe y crea una separación, y esta misma separación es causa de la
enfermedad.

No queremos una independencia total ni una dependencia total; lo que queremos es
una interdependencia de lo relativo con lo Absoluto. A través de las prácticas espirituales
y técnicas de meditación nos unimos con una fuerza más elevada, con un Ser más
elevado.

La verdad en sí misma no es nada más que armonía contigo mismo y con todo lo que
te rodea.
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29 de septiembre: «Reconocer con el corazón»
 

Es muy sencillo. Determínate a descubrirlo.
 

La entrega es ser capaz de ver una cosa tal y como es, no lo que asumes que es. Esa
es la verdadera entrega.

El pensamiento debería ser: «Pensar en algo que realmente quiero saber, y permitir
que la mente contemple lo que está alterando el corazón.»

Si pudiéramos reconocer con el corazón, no con la mente, todo sería hermoso y
dichoso.

Tenemos que pensar en pureza y no en moralidad. ¿Vas a vivir tu vida según las leyes
del hombre o las leyes de Dios? Esa es la pregunta que uno debe hacerse a sí mismo.

Recuerda siempre que cuando haces daño a alguien te estás haciendo más daño a ti
mismo porque lo recordarás siempre, y eso te torturará y te ocasionará sufrimiento.
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30 de septiembre: «¿Cómo me ayudan “los malos”?»
 

Este equilibrio no lo queremos sólo
para nosotros; también para

todas las personas que nos rodean.
 

El verdadero servicio siempre es ofrecer sin un motivo. El que sabe verdaderamente
cómo servir trabaja por trabajar sin pensar o anticipar el resultado. Ese es el karma
yogui.

Había un sacerdote que se apresuraba hasta su iglesia. Llegaba tarde y sus fieles le
esperaban para que comenzara su servicio matinal. En el camino se encontró con un
hombre que estaba muriendo: había tenido un accidente y estaba tirado a un lado del
camino. El sacerdote llegaba tarde pero su consciencia le estaba llamando la atención.
Pensó: «¿Debo llegar a la iglesia o debo ayudar a este hombre?, ¿qué es más
importante?» Así pues, se encontraba bajo los efectos de este conflicto. Algo en su
interior le hizo tomar la decisión de echar un vistazo a aquel hombre. Cuando levantó al
hombre del suelo y vio su cara, le recordó a un cuadro que había visto del diablo. Dijo:
«Eres el diablo. No te puedo ayudar. Debo ir a mi iglesia y atender a mi rebaño; ellos son
buenos.» Decidió no prestar su ayuda al hombre moribundo, pero, según se alejaba, el
hombre moribundo gritó: «Sí, soy malo, pero es a través de mí que tú produces el bien.»

Pues si no hubiera mal, ¿cómo se podría producir el bien?
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1 de octubre: «He nacido para disfrutar»
 

La esencia del equilibrio, de esa
fabulosa precisión, es el amor, hilo

que mantiene juntas las perlas del collar.
 

La esencia de nuestra enseñanza es el desarrollo de este amor: cómo desplegar el
núcleo central de tu ser de forma que no sólo expreses, sino que también vivas el amor.
El amor está para vivirlo.

El hombre no ha nacido para sufrir. El ser humano ha nacido para disfrutar. Es nuestro
derecho innato, porque la alegría está en nuestro interior. Somos los hijos de la luz,
somos la manifestación de esa esencia eterna que sólo se puede llamar amor.

Si quieres que te amen comienza amando, porque si amas, automáticamente te
amarán. Tendrás una fuerza magnética, tu misma presencia creará una atmósfera de
amor.
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2 de octubre: «El amor no se crea, se descubre»
 

El equilibrio entre la Voluntad Divina y
el libre albedrío se establece en el fluir del amor.

 
El amor es la esencia de nuestro ser; no hay que crearlo, sino meramente descubrirlo.

Nuestros corazones están llenos de amor, pero hemos construido paredes a su alrededor.
Si podemos quitar esas paredes... y combinar todo lo que el corazón puede expresar y
todo lo que la mente puede conocer, entonces fundiremos verdaderamente nuestra
voluntad con la Voluntad Divina y fluiremos con la naturaleza en vez de contra ella.

Cuando intentes hallar el significado de la vida, no lo encontrarás porque la vida no
tiene ningún significado. Sólo es el sentimiento lo que se suma a la vida, no su
significado.

¿Qué significa realmente la vida?... Trabajar, dormir, hacer otras cosas.
¿Es ese el significado de la vida? No; no es eso.
La verdad es que no encontrando significado en la vida y no tratando de encontrarlo,

encontrarás todo el significado en la vida. Sólo entonces sabrás cómo vivir. Vivirás
entonces la vida en todo su sentimiento, momento a momento.
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3 de octubre: «No confundas al sol con la luna»
 

Tenemos que encontrar el equilibrio entre
el amor y su reflejo: el enamoramiento.

 
No puedes escapar de las emociones, pero puedes ir más allá de ellas.

No confundáis los rayos del sol con los de la luna. Los rayos de la luna son blandos y
los del sol son duros. No rechacéis ninguno. El aspecto lunar no es otra cosa que un
reflejo de la emanación del sol. La luna y el sol se combinan en la vida diaria sin causar
eclipses. Todo esto sólo significa una cosa: la clave es la armonía.

Veo una bella mujer y me enamoro profundamente de ella. Pienso: ¿acaso me ama?
No, porque entonces sólo estoy preocupado por mí, ...y que quiero esto y quiero lo otro.
Y cuando llegamos al punto del «yo quiero», «yo necesito», entonces el sufrimiento se
asienta de forma natural.

Una mujer puede estar muy enamorada de un hombre, pero éste no le corresponde y
la mujer se siente herida. ¿Dónde se origina el dolor? No desde la otra persona: el dolor
se origina dentro de ella misma. Ella necesita analizar: «No tengo ningún derecho a
esperar que fulanito de tal me ame.» Si alguien es mi amigo, no quiere decir
necesariamente que me ame. Hay muchas clases de amistad. Al esperar que esa amistad
se convierta en un profundo amor hacia ella, sufre, pues lo que está expresando es una
forma de apego y dependencia, no de amor.
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4 de octubre: «Mi Dios en ti»
 

El equilibrio entre relatividad y Absoluto,
entre verticalidad y horizontalidad, entre

Dios y el hombre: ese es el símbolo de la cruz.
 

El vehículo del Absoluto es la relatividad.

Cuando te das cuenta de la verdad y la experimentas, te comprendes a ti mismo.
Cuando te comprendes a ti mismo, comprendes la Divinidad.

La honestidad es la Divinidad. La honestidad trae muchas cosas: humildad, amor,
simpatía y compasión. Así, las cualidades de honestidad y sinceridad traen consigo todas
sus hermanas de sangre, y el resultado final es que te conviertes en una persona mejor y
más feliz.

Déjame decirte una cosa: yo no quiero encontrar a la Divinidad, se puede ir al infierno.
Ahí es donde fallamos, buscando fuera algo que ni siquiera llegamos a concebir. Yo lo
que quiero es encontrar la Divinidad en ti, en ti, en ti.... Debo reconocer el poder divino
que existe en todos vosotros, y así es como puedo encontrar a Dios; de otra manera es
sólo un concepto mental.
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5 de octubre: «Amor y odio, dos caras de una moneda»
 

El equilibrio es algo práctico
para nuestra cotidianidad.

 
Todo gira alrededor de tu contento personal. Encuentras ese contento a través de la

aceptación de las condiciones en que estás.

¡La vida es tan simple!, pero ignoramos las simplicidades y hacemos las cosas difíciles
para nosotros y para los demás. Esto es debido a la memoria; todas las llamadas
negatividades siguen los pasos de las memorias: el miedo, la inadecuación y la
inseguridad.

Hasta que te has elevado por encima de ambos, la negación del bien y del mal podría
convertirse en algo tipo «James Bond 007-licencia para matar»; eso es un error.

Dejad que nuestros hijos aprendan por el ejemplo lo que deben y no deben hacer en la
vida, en vez de martillear la mente del niño con «haz esto» o «no hagas esto».
Haciéndolo así estás dañando la mente del niño. Tiene que haber disciplina, pero
disciplina mediante el ejemplo de cómo vivimos en nuestros hogares. Así, el niño
aprende mucho más que a través de sermones.

Hay circunstancias en la vida de las personas donde el trigo y la paja coexisten, el
amor humano y el odio son la misma cosa, dos caras de la misma moneda. La línea
divisoria es muy fina; quita el fino velo y verás la otra cara inmediatamente. Esos dos
lados están tanto en nosotros como en los demás. ¿Quiénes somos, pues, para juzgar?
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6 de octubre: «La meditación crea belleza»
 

La meditación y las prácticas
espirituales nos traen el equilibrio.

 
La meditación es el camino fácil para limpiarse uno de samskaras, las impresiones que

se han juntado en tu propio ego.

La meditación adecuada crea esa apertura del corazón a través de la que buceas
profundamente en tu interior, y buceando profundamente en tu interior desarrollas y
expresas olas de amor más y más grandes en tu entorno y en tu hogar. La meditación
hace la vida bella.

Encontrar la felicidad real no es una búsqueda externa, es una búsqueda interna. Por
eso meditamos.

La meditación no sólo te da consciencia..., también te da sabiduría.
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7 de octubre: «Deja en calma el lago de la mente»
 

La liberación se produce en el equilibrio.
 

Usemos la esclavitud como una palanca para encontrar la libertad. Porque el hombre
que descubre la libertad en la esclavitud y la esclavitud en la libertad, es el alma realizada.

Cuando tenemos este sentimiento de liberación en nuestro interior, aunque estemos
involucrados en todas las cosas, encontramos la paz que sobrepasa toda comprensión. La
comprensión viene de la mente, la paz viene del corazón, y el corazón es tan poderoso
que sobrepasa todas las ondas de la mente y aquieta el estanque. Cuando el estanque de
la mente se calma, la luz interior brilla a través de él en su plena gloria. Y de esto es de lo
que trata la vida.

Así pues, ¿dónde está la respuesta a este panorama de vida en este tiovivo? ¿Dónde
está la respuesta? Porque la mente siempre está dando vueltas y vueltas, como el tiovivo.
Cuanto más y más vueltas da, más nos mareamos. Así pues, la consecuencia o solución
natural sería saltar del tiovivo, y esto significa ir más allá de la mente.
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8 de octubre: «Desde el avión, ¡qué pequeño es todo!»
 

 ¡Qué belleza! ¡Qué mesa llena de exquisiteces!
 ¡Qué misterio desvelado! ¡Qué alegría de vivir!

 
Hay una estupenda mesa llena de todas las exquisiteces del mundo. Pero no necesitas

ser un glotón. Si comes demasiado, tendrás una indigestión. Cuando has sido egoísta en
tu glotonería, la consecuencia es la indigestión. Se aplica en ambas direcciones, pues las
fuerzas espirituales son siempre neutras. Depende de ti cómo quieras utilizarlas.

Perder el sentido de la individualidad no significa que estés perdiendo la identidad de ti
mismo. Esto es la fusión, lo que expresó Cristo al decir: «El Padre y Yo somos uno.» La
individualidad se funde en la universalidad de la existencia entera. Para cumplir este
propósito necesitamos, como seres humanos, maestros y guías.

Cuando estás a la orilla del mar, éste parece agitado con olas altas y turbulentas. Pero
desde un avión a uno o dos kilómetros de altura, el mar parece tranquilo. De la misma
manera, cuando comenzamos a expandir nuestra consciencia a través de las prácticas de
meditación, nuestros problemas diarios adquieren perspectiva.
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9 de octubre: «Tú eres tu propio médico»
 

Equilibrio en nuestro organismo,
equilibrio entre pensamiento, palabra

y acción. Pero desequilibrio total
en el amor, sin ninguna moderación.

 
Ningún doctor puede curar tu enfermedad. El organismo que llamamos sistema

humano está equipado con diversos factores que siempre tienden a equilibrarse para que
pueda haber salud. Lo que hace el médico es darte una medicina para acelerar la
restauración del equilibrio.

Si podemos combinar de forma consciente la palabra, el pensamiento y la acción,
entonces somos sinceros con nosotros mismos y podemos serlo con los demás.

Una de las cualidades de la verdad es la sinceridad, porque una persona que es
verdadera tiene que ser sincera. Cada acto, palabra o pensamiento, debido a la sinceridad
que tiene en su interior, fluirá con la naturaleza y nunca irá contra ella.

Viviendo una vida buena, tu mente tiende naturalmente hacia el Yo más elevado.

El amor es dar, no tomar; dar sin pedir, darlo todo al amado de corazón: eso es bhakti
yoga. Rendirse con el pensamiento, la mente: «¡Yo no soy nada, él lo es todo!» Cuando
eso os ocurra a todos vosotros, entonces encontraréis la devoción a vuestras mujeres, a
vuestro guru, a Dios; es lo mismo, bhakti yoga.
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10 de octubre: «Emanas lo que eres»
 

El equilibrio es interdependencia.
Interdependencia es una unidad entre las partes.

 

La vida no puede separarse de la espiritualidad.

Hoy tienes un amigo y confías en él; mañana puede ocurrir algo que le transforma en
tu enemigo y pierdes la fe en él. Estas son sólo cualidades mentales que siempre están
cambiando, mientras que nosotros buscamos lo Eterno, buscamos la Conciencia Crística
en todo lo que nos rodea. Pues Eso está eternamente ahí, trascendiendo la fe, la creencia
y el compromiso. En esa Conciencia no hay opuestos.

Si eres de naturaleza alegre, atraerás hacia ti gente alegre;
si eres de naturaleza triste, ese será el tipo de persona que atraerás.

Si permaneces siempre en compañía de gente pesimista, tú terminarás siendo
pesimista. Si estás con gente optimista, te terminarás haciendo optimista. Si estás entre
gente alegre, tú también te alegras.

Todo el mundo irradia algo que emana de sí mismo. Si eres una persona llena de odio,
emanas odio. Si eres una persona llena de amor, emanas amor.
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11 de octubre: «La expansión que libera»
 

Vivimos la ilusión de la vida, nuestra ilusión
privada y la Ilusión Divina, equilibradamente.

 
La ilusión no puede aniquilarse sin aniquilar la realidad, pero sí puede expandirse

porque ego, ilusión o pensamiento no son más que una superposición en lo que es real.
La superposición no la crea un agente externo, el mismo manifestador crea la
manifestación: ambos coexisten. Con la expansión de nuestro pequeño yo hasta el Yo
universal adquirimos una idea de lo que es la vida, y entonces empezamos a vivir, hay
una vida viva. Esta vivacidad es la de conocer la realidad y, a pesar de ello, tomar parte
en todas las realidades del mundo y disfrutar de las no-realidades. Este es el secreto: no
aniquilación, sino expansión.

Cuando soñamos, el sueño es completamente real. Puede ser un sueño bueno o un
mal sueño. Es sólo al despertar cuando decimos: «¡Ah, era sólo un sueño!» De la misma
forma, la vida del ser humano se puede comparar a un sueño. Creamos pequeños
mundos en nuestro interior y tales mundos no son otra cosa que mente. Cabría decir que
toda manifestación o todo el universo es una creación de la mente.

Cuando andas, ¿te das cuenta de que estás andando? No; es sólo un movimiento que
produces. Pero...: siente el terreno sobre el que estás andando, entonces sabrás «que mis
pies están firmemente plantados en esta tierra y hago de mis pies y del terreno que piso la
base de mi realidad personal».
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12 de octubre: «Todo en la vida es un mantra»
 

Las técnicas de meditación no sólo nos
traen todo tipo de experiencias, sino que

además facilitan que las circunstancias nos
enfrenten a la solución de nuestros problemas.

 
Cuando una persona no tiene ninguna experiencia durante la meditación, nunca debe

sentir que no hace progresos..., pues el progreso está presente.

Cada acción en la vida, cada pensamiento y cada palabra no es otra cosa que un
mantra.

Hay una vía directa, que va desde la pequeña mente consciente por las diversas capas
del subconsciente y mas allá incluso del supraconsciente, para entrar en el área donde
existe todo el conocimiento. Con la meditación adquirimos el acceso a este camino.

Las prácticas espirituales y técnicas de meditación no requieren de ningún esfuerzo.
Pero en su ausencia de esfuerzo ciertos efectos, a veces, pueden llegar a ser un poco
abrasivos. Es sólo frotando con un buen estropajo como llegamos a limpiar la cazuela.

El acero de mejor calidad se hace en el horno más caliente.
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13 de octubre: «Yo, tú, nosotros, el uno indivisible»
 

Lo Real es un equilibrio entre Absoluto
y relativo, entre Dios y el hombre.

 
De hecho, el tiempo nunca comenzó realmente. El tiempo te parece que hubiera

comenzado ya que piensas en términos relativos solamente. Tú te olvidas del Ser
Absoluto, te olvidas de la cualidad del Absoluto que reside en ti. El Absoluto y el relativo
son inseparables: si tú no existes, Dios no puede existir, y si Dios no existe, tú no puedes
existir. ¡Qué bella mezcla hay aquí entre el Absoluto y el relativo!

Aquello que cambia ha de tener sus bases en aquello que no cambia. ¿Pues cómo
podrías conocer el cambio si no existiera el no cambio? ¿Cómo podrías conocer el calor
si no existiera el frío? ¿Cómo podrías conocer el blanco si no existiera el negro?

Este pequeño cuerpo de carne y sangre no significa nada de nada. No es nada. Y aun
así, ¡nos preocupamos tanto por él! Intentamos hacerlo bonito y nos ponemos coloretes,
pintura de labios y todo tipo de cosas. Considéralo intemporal. Desarrolla ese sentido de
intemporalidad y pronto te encontrarás muy cerca de la inmortalidad que en realidad
eres, que es tu naturaleza.

No hay ninguna división, no hay tú ni yo. No hay nosotros. Porque «nosotros» tendría
que tener su cualidad opuesta. Cuando dos personas, tú y yo, se combinan decimos
«nosotros». Pero cuando el espíritu que reside en el interior es realizado, incluso la
cualidad de «nosotros» desaparece porque sólo eres uno. El uno indivisible. Indivisible.
Invencible.
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14 de octubre: «Dudar es bueno»
 

En la quietud y en la calma buscamos el
equilibrio. Dudas y certezas son vistas

objetivamente desde la calma que trae el equilibrio.
 

Dudar es bueno. Las dudas surgen de la mente; recuerda que no tienen nada que ver
con el profesor. Si superas la duda, estás superando las discrepancias de la mente. Por lo
tanto, la duda es buena porque es un trampolín hacia preguntas ulteriores. Según
preguntas y preguntas y preguntas, encontrarás que tienes que llamar a la puerta para que
se abra. Para encontrar tienes que buscar.

Una persona que duda realmente debe ser un gran buscador. La duda no debe ser
engendrada por la curiosidad, sino que debería proceder de una búsqueda sincera y
genuina. Cuando busques sinceramente, superarás tus dudas.

La marcha no puede ser siempre suave, igual que la rosa es bella pero tiene espinas.
Todo en la vida es así, todas las cosas.

Muy raramente aquellos que tienen conocimiento y están orgullosos de ello alcanzan el
Reino de los Cielos.

Ten siempre esperanza, ten siempre valor, ten siempre la fuerza de levantarte sobre tus
dos pies. Siéntete siempre responsable y date cuenta de que «todo lo que me está
pasando está ocurriendo por mí y por nadie más». Cuando comprendemos esto estamos
verdaderamente en el camino de la felicidad. Estamos en el camino del compañerismo.
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15 de octubre: «Los grandes maestros»
 

El Maestro externo y el Maestro interno
también encuentran su equilibrio en este camino.

 
Un principio importante que siempre olvidamos: primero merece, luego exige.

No hay diferencia entre la Consciencia de Krishna y la Consciencia de Cristo. Es la
misma consciencia y cada uno puede decir: «Yo tengo esa Consciencia», pero no todo el
mundo puede decir: «Yo expreso esa Consciencia». Por eso se dice que Cristo vive
eternamente, que Buda vive eternamente, que Krishna vive eternamente, porque la
Consciencia Divina es eterna y la Encarnación la expresa o manifiesta en su totalidad. De
vez en cuando esa misma Consciencia toma un cuerpo para ayudar al mundo.

Buda, Cristo o Krishna retienen un sentido muy fino o ligero de individualidad y a
pesar de ello conocen simultáneamente la universalidad de todo. Esos grandes maestros
tienen la elección de fundirse en el vacío o nacer, una y otra vez, en diferentes formas y
tamaños, en diferentes climas y tiempos. Vienen a enseñar, a traer el mensaje a casa.

¿Qué necesidad hay de que nazcan en esta tierra grandes personajes como Jesús y
Krishna para enseñar principios más elevados? ¿Qué propósito hay en ello? ¿Por qué
debe suceder todo esto? ¿Por qué debéis sufrir vosotros? ¿Por qué no estáis totalmente
integrados? ¿Estamos buscando algo que se ha perdido en nuestras vidas? ¿Por qué
estamos aquí? Estamos buscando algo, estamos buscando un propósito. Ese propósito
puede que no sea una búsqueda consciente porque la mente es un animal muy gracioso;
la mente te puede confundir para que digas que no hay propósito, pero si nos
preguntamos profundamente en nues-
tro interior, sentimos que hay algo y estamos intentando encontrar qué es ese algo.
Entonces la pregunta surge de nuevo: ¿Quién soy yo?
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16 de octubre: «Tus expectativas son un muro»
 

En nuestra sociedad nos han
enseñado a ser objetivos. Es importante

aprender a ver las cosas con objetividad.
 

La mecánica de la objetividad es comenzar con esa tranquilidad de la mente. Cuando
algo está sucediendo, si miramos un pensamiento o cualquier cosa que ocurra interna o
externamente como si lo estuviésemos viendo en una pantalla de cine, objetivándolo y
observándolo, automáticamente nos separamos del suceso, y cuando nos separamos del
acontecimiento éste no nos afecta.

Cuando una persona está preocupada por ciertos pensamientos y desarrolla la
capacidad —por medio de la meditación y su forma correcta de actuar— de separarse de
lo que está sucediendo, todo el dolor del acontecimiento desaparece.

Nunca esperes nada y menos de tus meditaciones, pues sólo entonces puede ocurrir lo
más grande. Son tus expectativas las que construyen el muro que te separa de lo que
quieres. En otras palabras, tu mente es tendenciosa, siempre está esperando y deseando
algo. Y ese afán por conseguirlo es lo que te impide tenerlo.
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17 de octubre: «El placer de morir»
 

La muerte es sólo parte
del equilibrio de la vida.

 
Es preferible no interferir con aquellos que se han ido. Tenían que irse y no puedes

hacer nada. Ellos encuentran su propio camino a través de las leyes eternas que
prevalecen en todo el universo y que no las podéis cambiar, pues son incambiables. La
muerte tiene que llegar: no es un período transitorio sino una continuación de lo que sois.
El alma que se ha ido está en otro estado, es una combinación de las impresiones que ha
reunido en esta vida con el cuerpo sutil, y las fuerzas vitales mantienen el alma viva y
funcionando.

Hagamos el bien a aquellos que viven porque no puedes hacer nada por los muertos:
no has alcanzado esa dimensión.

Cuanto menos apego tengamos en la vida, más fácil y placentero será pasar a la otra.
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18 de octubre: «La meditación dura todo el día»
 

A veces sentimos que el camino espiritual se
contrapone con nuestra vida cotidiana. A veces

es difícil encontrar el equilibrio entre nuestra
cotidianeidad y el camino del amor y el corazón.

 
Parece que la meditación te lleva por un camino, mientras que tus acciones en la vida

diaria aparentan llevarte por una ruta diferente. Ambos senderos parecen salir en
direcciones opuestas y, sin embargo, son sólo el comienzo de un gran círculo en el que
los dos caminos se encontrarán.

No hay separación entre la acción y la meditación. Una y otra están estrechamente
unidas. Medita para encontrar la unidad en tu interior, en el que se integren mente,
cuerpo y espíritu. Eso es bueno y debéis hacerlo, pero también esa Unidad deberá
encontrar su expresión en nuestros actos cotidianos.

Os sentáis media hora a la mañana y media hora a la noche y os creéis meditadores.
Así es en cierta medida. Pero esa hora de meditación sólo es para que carguéis vuestras
baterías. Esa meditación debe durar las veintitrés horas que restan del día. Debe durar
durante vuestros sueños y durante esas horas llenas de actividad en las que estáis
despiertos.

Un día, esa actividad se transformará de tal modo que ya no parecerá actividad;
entonces encontraréis el secreto de la no-acción en la acción, y de la acción en la no-
acción.
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19 de octubre: «La indigestión mental»
 

El equilibrio se produce en el cuerpo mental,
al que también llamamos alma.

 
La mente subconsciente está siempre agitada por las corrientes que han creado en ella

todas las impresiones que contiene. Debe producirse un proceso de equilibrio. Aquí los
tres gunas (tamas, rajas y sattvas) existen en su forma más poderosa porque la mente
subconsciente es muy sutil y alcanza todo el universo. Habéis conocido el universo
entero, que está contenido en vuestra mente. Habéis recorrido un largo camino a través
de las formas de existencia hasta alcanzar el estado de hombres.

Todos los desequilibrios son causados por la fricción y la fricción es causada por el
conocimiento, pero conocimiento no en su verdadero sentido sino a medio cocer, donde
sabes un poco de esto y un poco de aquello. Lo juntas todo y la mente crea un conflicto
en su interior y se engaña pensando que no está bien. El conocimiento puede ser
peligroso, pues si se dirige de forma inadecuada produce indigestión. No sólo hay
indigestión física, sino que también hay indigestión mental. Esa es la causa de todas las
enfermedades.

La madurez mental es la primera condición para la auto-realización; esto no significa
tener grandes capacidades intelectuales, no significa tener que volverse un Einstein. Esto
no es necesario porque si la Divinidad está infundida en el interior de la mente, entonces
ese intelecto limitado también se vuelve ilimitado. No es necesario expresarlo en términos
verbales ni en análisis, que es lo que hace el intelecto todo el tiempo. Es un valor
experimental para la mente que está completamente impregnada por el ser espiritual, por
la Divinidad.
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MES VIII
MORIR A NUESTRA ANTIGUA VIDA PARA

NACER A UNA NUEVA

 

La experiencia/vivencia acumulada nos llevó a considerar la propia vida de cada uno
como algo conscientemente aceptado en equilibrio y respeto hacia los demás. Yo soy
esto, tú eres aquello, pero ambos somos en igualdad.

En cualquier caso, cada vivencia personal, cada vida en nuestra pequeña historia, no
deja de ser un molde donde se vierte una experiencia más profunda, más trascendente,
que sobrepasa los límites que circundan lo que expresamos. Esa profundidad no se agota
en la forma, esa forma que tanto trabajo nos ha costado mantener en equilibrio.

Primero hay que obtener la forma, mi forma en equilibrio con las otras formas, con los
demás. Pero hay un paso más allá, y ese paso es la destrucción de la forma, de MI
forma, como fin común a todas las formas; es decir, la muerte de mi forma como
sustento, como materia prima de la que surgen las formas. Así, la vida se perpetúa a sí
misma en la multiplicidad mediante la aniquilación de lo que aparenta ser individual y
único.

Es un canto continuo a lo profundo de la experiencia, ese decaimiento que va seguido
del nacimiento de algo nuevo. La base y el fundamento de lo permanente se manifiesta
no en la no-mente, sino en el ciclo de nacimientos y muertes.

Para que salga lo mejor de nosotros tiene que morir lo peor de nosotros: no hay
espacio para los dos personajes. Así que nos vamos puliendo mediante la extinción y el
nacimiento de nosotros mismos.

Que todo cambie para que nada cambie. La muerte es un canto a la vida.
Ha llegado el momento de dejar que nos abandone aquel que creíamos ser, aquel que

con tanto mimo alimentamos y cuidamos durante años, para darnos cuenta que somos
algo más que esa personalidad finita. Para crecer es necesario dejar de ser niños y
aceptar ser adultos.

¡El Rey ha muerto; viva el Rey!
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20 de octubre: «Mírate al espejo, verás a Dios»
 

Me dejo morir a mi pequeña vida,
pues quiero nacer a la Vida con «V»

mayúscula. Estoy lo suficientemente loco
como para anhelarte más que a nada. No

sé qué eres, pero siento que estas ahí.
 

¿Te has mirado alguna vez en el espejo para preguntarte «quién soy yo»? No; no lo
has hecho. Te miras en el espejo para ver qué aspecto tienes, para ver tu apariencia
externa, lo que esta pequeña cosa física parece; por eso te miras en el espejo. Y, claro,
luego empiezas a ocuparte de tu cara con la maquinilla de afeitar o con los coloretes y el
pintalabios. ¿Dónde está la mente? Concentrada en la estúpida y pequeña cara que todos
tenemos. Pones un poquito de colorete aquí y allá para realzar las mejillas; un poco de
sombra por aquí y por allá. Lo que en realidad estás haciendo es sombrear al Yo real,
pues tu mente sólo está funcionando en el nivel superficial. Y ¿cuánto va a durar este
nivel superficial?

Todos tus males vienen de que no reconoces tu verdadera valía, no reconoces quién
eres. A causa de la mente no quieres aceptar el hecho: «Yo soy Divino, soy una
manifestación de lo Divino.» El calor nunca puede ser separado del fuego. La Divinidad
no se puede separar del hombre.
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21 de octubre: «¿Cómo le encuentro?»
 

¿Pero cómo le encuentro? Enamorado,
loco que estoy, me da igual. Le buscaré

en todas partes, en cada mirada, en
mis amigos, en esta mesa, en este libro.
Sé que mi anhelo me llevará hasta Él.

 
No queremos a un Dios muerto, queremos al Dios viviente.

¿Quién dice que Dios está en el Absoluto? Yo quiero encontrarle en el aquí y ahora, en
el relativo.

¿Cuál es la composición del ser humano? ¿Por qué intentar llegar ahí arriba a lo
abstracto para encontrar el Absoluto? Cómo puede lo concreto llegar a encontrar jamás
aquello que es abstracto, aquello que es inconcebible, inexplicable, inefable, indefinible?
Yo quiero conocer a Dios en lo relativo. Ahora la pregunta sería: ¿cómo le encuentro?
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22 de octubre: «Todo es perfecto, todo es Dios»
 

He traído muchos problemas a mi vida y
por eso me considero imperfecto. Si busco,

algo me falta; si algo me falta, no soy
perfecto. ¡Y qué perfección encuentro de

repente! Este ego se va perfeccionando
gracias a lo que su imperfección le trae,

pero yo no soy el ego. Yo soy el amante del
ego, y el amado de él también. El Dios Personal.

 
¿Cómo puedo casar al relativo con el Absoluto? Ya están casados. Están casados

desde el comienzo de los tiempos.

No hay absolutamente ninguna diferencia entre Dios y el hombre.

¿Quién dice que Dios es todo perfección?, ¿quién dice eso? ¿Y cuál es tu definición de
la perfección? ¿No es acaso tu mente la que dice que tal y tal cosa es perfecta o no
perfecta? ¿Quién dice que Dios es todo perfección cuando no existe ningún estándar para
comparar la perfección excepto tu propia mente, que tiene limitaciones y fronteras?

Aquello que llamamos Dios es una mezcla de perfección e imperfección.

Aquello que ves como imperfecto es tu concepción. Aquello que ves como imperfecto
es perfecto también.

En este proceso de la vida todo es perfecto. Y si todo es perfecto, puede ser llamado
Dios.
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23 de octubre: «Padre Nuestro»
 

En mi locura de amor utilizo un punto focal:
A mi Dios Personal, a Ishvara, a Cristo. Le

llamamos con muchos nombres pero le
adoramos como a Uno. Él es mi ayuda, y es

tan real como lo más real que puedas imaginar.
 

«PADRE NUESTRO QUE ESTÁS EN LOS CIELOS, SANTIFICADO SEA TU
NOMBRE, VENGA A NOSOTROS TU REINO.» La misma palabra «nuestro» significa
que estamos muy cercanos a Él.

Su nombre es bendito porque sólo a través de su recuerdo puedo expresar en mi vida
diaria esa fuerza divina.

¿A dónde tiene que venir Su Reino? Su reino está en nuestro interior. Pero cuando
decimos «que venga a nosotros Tu Reino», significa que exprese exteriormente Tu Reino
en mis acciones diarias.

Todas las oraciones a este respecto pueden tener su propia y bella interpretación si se
entiende la verdad que hay detrás de toda verbalización. Pero luego alcanzas un estado
de no-verbalización donde únicamente sientes. Únicamente sientes y viertes no con
palabras, sino a través de tu corazón, pues ahí no hay nada más. Ese es el significado de
por qué el corazón de nuestro Señor sangró, para que Su sangre pudiera mezclarse con la
sangre que hay en ti y darte el ímpetu de la vida que refresque tu sangre por medio de Su
Divinidad. Él continúa sangrando constantemente, pero depende de ti recibir esa sangre y
considerarla la Esencia de ti mismo que te da la Vida.
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24 de octubre: «Cuando seáis vosotros mismos, le veréis»
 

Entonces miro a tus ojos y le veo a Él,
y no veo ninguna diferencia entre tú
y yo. Enamorado locamente me veo

en tus ojos. No al pequeño ego. A Él.
 

La Divinidad no tiene que descender sobre vuestros corazones, ya está ahí. Sólo
necesita que abráis el corazón, no hace falta que hagáis nada. He aquí la belleza, he aquí
la simplicidad: limitaos a ser vosotros mismos. Sed sinceros con vosotros mismos, sed
vosotros mismos, eso es todo.

Y cuando seáis vosotros mismos, Dios estará ahí. La Divinidad está ahí porque no
existe nada más en el mundo excepto eso que llamamos Él, y vosotros sois ese Él, sois
«Eso», sois divinos.

Asumís diferentes formas para aprender vuestra propia Divinidad. Es eso lo que estáis
haciendo: pasar por esta vida con todas sus alegrías y penas para aprender que sois Eso.
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25 de octubre: «Ahora realmente sabes»
 

Venga, amigo mío, no estás solo en
este camino, yo estoy contigo, todo está

contigo. Todo te asiste cada momento.
 

Realiza Eso que está presente en tu interior permanentemente.

La vida es una aventura, la búsqueda de Dios es una aventura; de lo pequeño
conocido a lo vasto desconocido, y cuando te vuelves uno con Eso, ¡entonces realmente
sabes!

¡Oh, Señor, Padre, quienquiera que seas, que la gente deje de creer en tu presencia,
que la gente experimente Tu Presencia!

La Existencia sólo puede tener un propósito, y ese propósito es existir. Y cuando
encontráis que el propósito de la existencia es existir, entonces conocéis a Dios, porque Él
es Existencia.
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26 de octubre: «Nos liamos con propósitos»
 

Es paradójico el propósito de la vida,
pues lo que no es tiene un propósito,

mientras lo que es, es sin ningún
propósito. Pues nada existe separado de Él.

 
Sin propósito no puedes existir y, sin embargo, la existencia en su propio Ser, por sí

misma, no tiene la pretensión de ningún propósito. Añadimos el propósito a todo lo que
hacemos y entonces nos liamos intentando hallar demasiados propósitos en las cosas que
hacemos.

Es tu forma de pensar, son tus pequeños pensamientos los que crean propósitos de la
nada.

La idea es irse del ego y llegar a esa eternidad de la espiritualidad.

El cuerpo es un vehículo para la mente y la mente es la que crea los problemas que
forman una barrera entre la consciencia pura, o Divinidad, y el cuerpo. El proceso es
clarificar la mente; la mente debe conseguirlo. La consecución de la pureza es lo que
llamamos evolución.
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27 de octubre: «Extiende el ego hasta que sea
transparente»

 
Si la entiendes bien, esta es

una propuesta revolucionaria.
 

Entonces, ¿qué hacemos con el ego? Os voy a presentar una proposición
completamente nueva. Muchas filosofías os dicen: «Aniquilad el ego y cuando esté
destruido brillará vuestro yo real. Destruid el pequeño yo y el grande se presentará.»
Esto es una falsedad. Yo digo: no destruyáis el ego, preservarlo, y aun así encontrad
aquello que carece de ego.

No podemos aniquilar el ego, es indestructible. Sin embargo, lo podemos extender
como un pedazo de goma, podemos estirarlo hasta hacerlo transparente. Cuando está
contraído es opaco y no podemos ver la luz a su través, pero cuando está
suficientemente extendido adquiere una transparencia por la que toda la luz del Reino de
los Cielos interior brilla a través del yo individual. La ventana no tiene manchas y la luz
brilla a través de ella con toda su fuerza. La luz es tan potente que el cristal no se nota
aunque todavía existe. Viviendo como un ser individual, uno puede encontrar en su
interior el Yo real, el auténtico Reino de los Cielos y, aun con las limitaciones
individuales, vivir en el silencio, la paz y la felicidad del Universo.

Estamos tan involucrados en nuestros asuntos externos, que nos rodean. Es la
externalidad la que está influenciando nuestras vidas. Y todo lo que es externo tiene la
cualidad del movimiento, y donde hay movimiento tiene que haber cambio, como
cualquier ciencia te explicará. Y así..., mientras las cosas externas a tu alrededor
cambian, tú estás al mismo tiempo siendo influenciado por tu ego, que está siempre
cambiando; y son los cambios en el ego los que te hacen ver los cambios a tu alrededor.
Y así todo está interrelacionado.
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28 de octubre: «La muerte es divertida»
 

Ven, amable muerte, pues la Vida quiere
salir. Difícil o fácil, al fin y al cabo es una

interpretación. Ven, amable muerte,
que quiero morir para que Tú nazcas.

 
El ego es como un huevo: tienes que romper la cáscara para que salga el pollo, el pollo

de la vida, la espiritualidad. El espíritu interno, cuando está listo, golpea contra la cáscara
para salir, y esos son tiempos difíciles.

Después de dejar el cuerpo físico, lo que queda es la combinación del cuerpo sutil
(mental) y el cuerpo espiritual. Aquí en la tierra funcionamos en tres aspectos: mente,
cuerpo y espíritu. En el otro plano funcionamos en dos aspectos: mente y espíritu, sin el
cuerpo.

El proceso de refinamiento en ese estado no es evolutivo. Funciona en un plano
horizontal, no vertical. Ahí, la función principal del cuerpo sutil es evaluar qué se ha
hecho mientras se tenía el cuerpo físico. Evalúa, valora y se prepara para nacer otra vez
en esta tierra o en otro planeta, de modo que pueda encontrar mayor refinamiento hasta
que el cuerpo mental se vuelva transparente y claro.

Cuando dejas este cuerpo y ves toda tu vida frente a ti, tu viaje comienza. ¡Es muy
divertido! Es muy bello. En el estado sutil, el cuerpo mental, al estar más cerca del
cuerpo espiritual, experimenta una mayor alegría porque está más cercano al Ser que
todo lo impregna. Por lo tanto, la muerte es algo de lo que nunca hay que tener miedo.

La reencarnación es una teoría: la teoría de la reencarnación.

 

243



29 de octubre: «Caminar simplemente»
 

Estoy en el camino como tú, quizá
un poco más adelante o quizá

siguiendo tus pasos detrás. ¿Delante?
 ¿Detrás? En el espacio, en el tiempo.

 
El ideal es convertirse en amor. Como decía Jesús: «Yo y mi Padre somos uno»; esa

conciencia de la unidad es el propósito de la vida.

Ni siquiera en el camino espiritual puede haber satisfacción con uno mismo, porque las
fuerzas en nuestro interior, las mismas fuerzas que constituyen el ego, los tres gunas, son
siempre turbulentos, y es esta turbulencia la que empuja a uno hacia adelante. No hay
descanso para el hombre hasta que alcanza la auto-realización.

Brahmacharya[3] es la palabra peor interpretada que se ha dado al mundo. Muchas
personas sienten que la palabra brahmacharya significa celibato, continencia completa,
no-complacencia en el sexo; pero brahmacharya no significa tal cosa: Brahma significa
divinidad y achar significa camino, sendero. Por lo tanto, ser un brahmacharya,
practicar brahmacharya, significa caminar en el sendero de la Divinidad. Este es el
verdadero significado de brahmacharya.
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30 de octubre: «El foco de la conciencia»
 

Estamos en el mundo y hay que
ser un héroe para no pertenecer a él.

 
Como antes dijimos, arriba es lo mismo que abajo; lo que está debajo, está arriba.

Sólo es un nivel distinto de existencia, y el hombre puede vivir en un nivel más elevado
de consciencia. La gente llama a esto un estado alterado de consciencia, pero no hay tal
cosa. No puedes alterar La Consciencia; sólo puedes vivir en un nivel más elevado de
consciencia. La Consciencia permanece la misma; lo que cambia eres tú, tú mismo.

El propósito de la vida, o la consecución de cualquier valor superior en ella, se obtiene
por medio de la concentración focalizada.
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31 de octubre: «La belleza está en tu interior»
 

A veces complicamos las cosas al
buscar fuera lo que no lo está. Deja que

las cosas de fuera cumplan su cometido. Y no
temas. Tu verdadero Yo no puede ser destruido.

 
¿Estamos buscando algo que nos falta en nuestra vida? ¿Por qué estamos leyendo este

libro, por ejemplo? Porque estamos buscando algo, estamos buscando un propósito.

Entonces, de nuevo la pregunta aparece: ¿Quién soy yo? Si todo carece de propósito y
está dando vueltas, flotando a mi alrededor sin ningún fin ni objetivo, azarosamente o en
el caos, si tu mente piensa así, entonces estás en un error.

El propósito relativo de la vida es encontrar la felicidad.

Cuando miréis al espejo mirad profundamente dentro de vosotros mismos, porque ese
es el reino de los cielos que todo el mundo tiene y lo habéis olvidado. Lo habéis olvidado
porque vuestra mente está concentrada en la parte externa, en los sentidos exteriores, en
la vista externa. Ahora mirad dentro de vosotros mismos, intentadlo, hacerlo por mí.
Cuando tengáis una visión del interior, ese es el lugar donde encontraréis la belleza.
Cuanto más mires en tu interior más belleza encontrarás, porque la realidad que hay en
tu interior no es otra cosa que belleza.
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1 de noviembre: «El camino del héroe»
 

Fíjate cómo vida tras vida, desde los
estadios más primitivos a los más

sofisticados, no has dejado de buscar.
 

El camino a Dios es el camino de los héroes: no es para debiluchos.

La búsqueda empezó con el hombre primitivo mientras intentaba encontrar a ese Dios
fuera de sí mismo, en algún lugar lejano. El hombre primitivo inventó a Dios de acuerdo
a su propio primitivismo: el Dios del río, el Dios de los árboles, el Dios de las flores, el
Dios de la montaña, el Dios de la lluvia. Creó todos esos dioses porque había perdido el
sentido de la auto-dependencia e intentó encontrar algo externo de lo que pudiera
depender. Por eso sentía que necesitaba algún poder externo. Buscaba algo que le
pudiera ayudar. Si había sequía quería lluvias, y así rezaba al Dios de la lluvia; pensaba
que ese poder era externo.

La búsqueda que comenzó con el hombre primitivo continuó, y el ser humano
encontró que esta búsqueda en el exterior le conducía más y más hacia el plano relativo.
Así es como comenzaron los ideales materialistas, y mira hasta dónde hemos llegado hoy.
¿Por qué una persona se quiere hacer millonaria? ¿Por qué quiere tener una mansión de
diez o veinte habitaciones? Sigue buscando en el exterior la misma cosa: el sentido de
seguridad.
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2 de noviembre: «Busca primero el Reino»
 

Vivimos unos momentos de gran
turbulencia, pero también son

momentos de renacer espiritual.
 

El ser humano ha empezado ahora a darse cuenta que su búsqueda en el exterior ha
llegado a sus límites y el único camino que ahora puede seguir es hacia su interior. Ha
comenzado a darse cuenta que su mente y su intelecto no pueden funcionar por sí
mismos; esa bombilla no puede encenderse sin el poder de la electricidad que reside en el
interior.

El hombre civilizado —quizá, hasta cierto punto, podríamos decir el hombre pensante
— ha comenzado a buscar, buscar y buscar. Ha encontrado infelicidad e insatisfacción en
todo. Por encima de toda la riqueza que haya podido acumular a su alrededor, su
corazón ha estado anhelando una sola cosa: la felicidad. Quiere salir del torbellino de la
infelicidad. Esto ha motivado a su mente para comenzar la búsqueda.

Cuando la búsqueda al exterior se hizo fútil, comenzó a dirigirse hacia el interior. Así,
toda su energía comenzó a concentrarse hacia esa cualidad del interior. Como dijo
nuestro Señor Jesús: «Busca primero el Reino de los Cielos en tu Interior, y todo lo
demás se te dará por añadidura.» Todas esas mansiones, todos esos millones, toda esa
riqueza te será añadida. Pero fíjate bien que no dice «encuentra primero...»; sólo indica
«busca primero». Ese mismo proceso de búsqueda es el proceso de llenado. La jarra de
agua está llena, pero no siempre estuvo llena. Comenzó a llenarse poco a poco según
vertíamos agua en ella. El proceso la llenó.
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3 de noviembre: «Quita el polvo al diamante»
 

Para estos momentos, mi consejo es que
acudas a un guía espiritual que te dé

técnicas de meditación y prácticas
espirituales adecuadas para tu crecimiento.

 
No puedes creer en la Divinidad, porque toda creencia viene de la mente y la mente es

demasiado limitada para ser capaz de comprender esa vastedad... Aun así tenemos que
comenzar por alguna parte.

Un maestro como Cristo sirve muchos propósitos: trae al mundo esa conciencia pura
que aporta el equilibrio, inspira a las personas hacia esa conciencia pura y, por medio de
la Gracia que emana de Él, afecta y toca la conciencia pura del interior de las personas.
Él enciende y comienza la chispa; tú tienes que avivarla de modo que pueda crecer y
hacerse un violento fuego de amor.

El diamante está siempre ahí con su belleza, solamente cubierto de polvo. Con las
prácticas espirituales quitamos el polvo, de modo que el diamante brilla en su pura
belleza.
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4 de noviembre: «Utiliza la adversidad»
 

La evolución también puede ser divertida.
 

En cada vuelta hay una oportunidad de aprender y evolucionar. Al ser la evolución
inherente a nosotros, no podemos pararla; es una fuerza que nos lleva hacia adelante.
Incluso todas las pruebas y tribulaciones de la vida no son otra cosa que oportunidades.
Utilizando la adversidad desde este punto de vista, el escozor de la llamada adversidad
desaparece, porque lo que nos hace sufrir es nuestra propia mente, nada más.

El poder eterno es el manifestador, el Yo Real, y el ego es lo manifestado.

Para permitir que la manifestación se vuelva pura y poderosa hace falta refinamiento.
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5 de noviembre: «El huevo y la gallina»
 

Queremos comprender, y te traigo ideas
filosóficas profundas expuestas de forma simple.

 
Debido a la creación, también hay disolución...; no destrucción, sino disolución. Antes

de la creación de este universo había silencio. Todo el propósito de la expansión es
alcanzar otra vez el silencio, y esto es lo que queremos decir con evolución.

Cuando el universo se disuelve se llama pralaya, que en sánscrito significa período de
tranquilidad. Para este período de tranquilidad podemos usar la analogía de un mar
suave, tranquilo. Este mar, el universo, no está enteramente tranquilo, pero ha alcanzado
la forma más sutil del nivel sátvico. Si observas el mar cuando está muy tranquilo, sin
olas u ondas, aún hay una corriente funcionando en él, no está inmóvil. Por lo tanto,
cuando este universo alcanza el pralaya o tranquilidad, todavía hay finas corrientes que
llevan esa tranquilidad de vuelta a la actividad, y así es como comienza el siguiente ciclo.

El verdadero significado del problema de si fue primero el huevo o la gallina es que la
vida es eterna, que continúa perpetuándose a sí misma a través de la disolución y la
recreación. El universo entero, que es una manifestación del Manifestador, es eterno.
Pero debido a que el universo sólo puede operar en ciclos, su cambio se ve sólo en los
ciclos y no en su totalidad. La totalidad de la creación, aunque cambiante, permanece
eterna.
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6 de noviembre: «Los ciclos de la vida»
 

Todo es un nuevo comienzo. Como para la
enamorada cada cita con su amante

es nueva, todo es nuevo, todo es
un comienzo. Otros comienzos son

sólo filosofía para ayudarte a comprender.
 

Dentro de este universo, el planeta Tierra no es único. Hay muchas tierras similares a
esta Tierra, con la misma clase de gente. Por lo tanto, no debemos considerarnos como
los únicos poseedores del conocimiento. Más allá de este estado de evolución hay
todavía estados ulteriores de evolución. Esto continuará hasta que nuestro ciclo presente
termine, pero el fin de este ciclo será el comienzo de otro. Por eso decimos que el
universo es infinito y eterno: dentro del esquema del infinito hay más ciclos.

Cuando un ser humano toma su primera encarnación, llevando con él el recuerdo de
todas las existencias materiales previas, se forman ciertas tendencias. Ni siquiera los
animales tienen las mismas experiencias: un gato puede ser un gato callejero (que tiene
que mendigar para vivir), mientras que otro puede ser adorado y recibir la mejor silla de
la casa. También los animales atraviesan diferentes clases de experiencias. Las
impresiones de esas experiencias están contenidas en la mente del ser humano cuando
toma su primera encarnación.

La primera encarnación está compuesta en su mayor parte de conciencia del yo físico.
Es consciente de sus necesidades de comida, agua y de realizar otras funciones
biológicas. Estas necesidades, a su vez, crean necesidades ulteriores, y así es como se
produce una mayor y mayor atadura.

Hoy va a cazar un ciervo y consigue uno pequeño, pero querrá tener uno mayor al día
siguiente. Ya que todas estas impresiones comienzan a formarse, no penséis que vuestra
primera encarnación está libre de karma.
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7 de noviembre: «El azar no existe»
 

Nuestra privada ilusión queremos que sea
gozosa. La cuidamos también. Es importante,
es concreta, existe porque la experimentamos.

También la llamamos destino.
 

El azar no existe: todo ocurre según un plan. Hablando en el plano relativo, tú creas tu
propio destino. Pero para tener un destino puro y gozoso, limpias y purificas tu mente
para que tu voluntad se haga una con la voluntad divina. Ese es el objetivo de todas las
personas en este mundo.

Tú no eres el dueño de tu destino: eres el destino.

La madre es la controladora del destino de mañana no sólo de su niño, sino del
mundo. La mujer es la controladora del destino de la humanidad. Conforme mejora una
persona, da mejores hijos que producen un mundo mejor.
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8 de noviembre: «Como un puzzle»
 

Determinémonos a construir un destino
gozoso. Y hasta el sufrimiento cobrará un

sentido que le quitará el aguijón del dolor.
 

¿Cuál es el propósito del sufrimiento? Si Dios es amor, ¿qué propósito hay en ello? El
propósito es tu propia evolución. El propósito es aclarar y deshacer todo lo que has
hecho, no lo que Dios ha hecho.

La existencia es un deber y en esa existencia infundimos vida, que es Divinidad. Esa es
la única manera con la que podéis traer felicidad a vosotros mismos.

Todo en este universo es como trozos de un puzzle; tan confuso, tan difícil. Pero
cuando las distintas piezas se unen unas con otras, ¡qué imagen más bonita!
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9 de noviembre: «El progreso marcha solo»
 

 ¿Cómo medimos el progreso espiritual?
 

El camino espiritual no tiene señales que se puedan percibir con los cinco sentidos:
vista, oído, tacto, olfato y gusto. Pero ¿te es necesario juzgar tu progreso? Cada vez que
te paras a analizar tu progreso, éste se interrumpe porque haces que funcione la mente, y
el progreso, en el camino espiritual hacia la paz, está vacío de toda lógica y
ramificaciones mentales, de todas las vueltas que sólo produce la mente. El espíritu está
tan inmóvil y en paz, que no le hace falta mostrarte los signos según progresas.

Los cambios en el camino espiritual no los percibes tan fácilmente porque son muy
sutiles, no son groseros.

Pero a pesar de esto desarrollas ciertas actitudes mentales por las que te puedes hacer
una idea. Puede que ayer encontrases algo feo, y hoy puede que encuentres lo mismo
más bello. De la misma forma que te puedes dar cuenta de esos pequeños cambios en tu
interior, tus modelos de comportamiento te pueden mostrar cómo te comportas. De
hecho, puedes sentir cómo surge de ti la amabilidad sin tú tratar de ser amable, porque
tratar de ser amable no es amabilidad. Debe ser una expresión espontánea, porque si
tratas de ser amable, de ser caritativo, ¿qué está actuando? No actúa tu ser espiritual,
sino tu ego.
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10 de noviembre: «Mientras trabajas permanece atento»
 

En las cosas concretas y pequeñas de la vida,
pasito a pasito, Tu luz se va reflejando.

 
Así pues, uno no se preocupa por el progreso. Uno debería preocuparse más de cómo

se ha cambiado a sí mismo, si se ha vuelto más amable, más compasivo, si se vuelve
más y más consciente de la comunicación que tiene con las personas y de qué tipo es.
Ese es el progreso que hay que buscar. Porque ese es el progreso tangible, mientras que
el progreso sutil no lo puedes reconocer. Es como tus ojos, que no se pueden ver a sí
mismos: necesitas un espejo para verlos.

El camino espiritual no te quema, te energetiza y dura para siempre.

«Llévame paso a paso a Tu amable luz.» La gente quiere dar todos los pasos en un
instante y no se puede; tienes que subir la escalera. Progresas paso a paso y la vida se va
abriendo. Siempre habrá turbulencia en este mundo, pero tienes que ser constante, tienes
que perseverar. No es un camino fácil, pero es un camino que merece la pena, que es
permanente, en vez de la no permanencia que encuentras en la materialidad.

Esto no significa que tengas que ignorar la materialidad; no es eso. Pero tu atención
principal debe estar en «Eso» que es permanente.
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11 de noviembre: «Naciste para aprender»
 

Es verdad que el hombre y la mujer de hoy
tienen que volver sus ojos a la espiritualidad.

 
En la espiritualidad no te quedas bloqueado: continúas y floreces como una flor. No lo

puedes impedir, no puedes parar el crecimiento de un árbol cuando está bien establecido
en la tierra. De esto trata el progreso.

El progreso también implica la aceptación de las cosas, pero mirándolas de forma
totalmente distinta. Mirándolas bajo una luz que te da mayor fuerza y coraje, que no te
hace decir «soy débil», sino que te hace decir «soy fuerte, fuerte, fuerte».

Cada cosa es una lección en la vida de la que tenéis que aprender; así es como
progresáis.

Cuando preguntas «¿para qué he nacido?», la respuesta es sencilla: necesitabas nacer
para aprender. Si no tuvieses necesidad de nacer ni de aprender nada más, serías una
persona auto-realizada. No te hace falta comer si no estás hambriento.
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12 de noviembre: «Sé el ser que eres»
 

Ábrete a esta nueva perspectiva.
Busca la verdad que contiene. Si

no la encuentras, descártala.
 

Es muy fácil amar a un amigo, pero si amas a un enemigo es porque no ves ningún
odio. Esa es otra señal de progreso.

Dar las gracias por haber nacido y por haber venido a la escuela de la vida, porque esa
es la única forma en que puedes progresar. El nacer es una necesidad para progresar, lo
reconozcas o no.

Sentir dentro de vosotros mismos y oiréis la voz interior diciéndoos lo bellos que
realmente sois, lo divinos que sois. Y, ¿cuál es realmente vuestra misión en la vida?:
alcanzar el objetivo, fundiros en la Divinidad, volveros uno con la Divinidad. Esa es la
culminación de todas vuestras pruebas y tribulaciones, gozos y felicidades.

Habéis cambiado cuerpos de tiempo en tiempo en vuestro proceso de evolución.
Habéis estado existiendo desde la eternidad y sois eternos, absolutamente eternos, tu Ser
Real es eterno. Si eso puede ser recordado, encontraréis que todos vuestros problemas, o
lo que sea, no os golpearán tan fuerte. Sé consciente de tu Ser Real.
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13 de noviembre: «Vive el ahora y no tendrás miedo»
 

El concepto de karma es una idea. El
karma es acción. Actúa sin miedo, esto
es el teatro de la vida y todos hacemos

nuestro papel lo mejor que podemos.
 

Dios ha cooperado también con tu karma: cuando sembraste, Él proveyó de todo el
sol, las lluvias y los minerales de la tierra necesarios para que tu semilla creciese. Es tu
función elegir qué tipo de semilla siembras. Mala semilla, mal fruto; buena semilla, buen
fruto. No puedes plantar patatas y esperar tomates a cambio. Pero Él siempre está
contigo; Él está en el tomate y en la patata.

El miedo sólo viene de los recuerdos y de la memoria, porque proyectando el pasado
tenemos miedo del futuro. «¿Qué me va a pasar?» El presente se olvida completamente.

Cuando estás en el presente no tienes miedo porque sólo dan miedo los recuerdos.

Tenemos que aprender a vivir con el miedo. Si puedes hacerte observador de los
constituyentes del miedo, observando el proceso de lo que está sucediendo en la mente
para crearlo, entonces aprenderás a vivir con él y se desvanecerá automáticamente.
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14 de noviembre: «Lo irreal es lo real»
 

Es el camino, la verdad y la vida. Yo estoy
comprometido con la verdad, con lo Real.

 
Y así llegamos a nuestra premisa de partida. «Yo no sé quién soy. Yo no conozco la

fuerza que está involucrada en la creación o manifestación de la vida.» Estos son temas
vitales de los que la gente no sabe nada. «¡Despierta, levántate y no pares hasta llegar a
tu objetivo!» y, aún más: «¡Sé valiente!»

Déjame contarte un pequeño secreto y comprende esto bien: «Aquello que piensas que
es real, no es real para nada. Aquello que piensas que es irreal es la verdadera realidad.»

La verdadera realidad es «Eso» que no puede encontrar ninguna confirmación en tu
mente que diga que es Real. No puedes.
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15 de noviembre: «Un vacío que llena»
 

Él está siempre llamando; ábrele
la puerta. Él es tu príncipe, tu princesa.

 
El pensamiento con sus propias formas nunca podrá concebir aquello que no tiene

forma.

El apego es ilusión.

Los opuestos se funden en un cierto momento en su propia verdad, donde cesan todos
los engaños, donde el amante y el amado simplemente se funden en unidad, en una
fusión divina. Donde hasta se pierde el tiempo. ¿Qué es lo que hay sino ese abrazo de
amor que te lleva más allá de ti mismo?

La autorrealización, fundirse en la Divinidad, es encontrar otra vez el vacío que está
vacío de todas las superimposiciones, de todas las ataduras que constituyen tu mundo en
su no-realidad.
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16 de noviembre: «Caminos, verdad y vida»
 

Hombre, conócete a ti mismo.
 

Conocer el verdadero ser de uno mismo es conocer la totalidad de este pequeño
universo en el que vivimos. Porque hay universos sobre los universos. Cuando utilizamos
la palabra universo la utilizamos de forma figurativa, como expresión de la totalidad de la
manifestación o creación. Pero todo funciona en ciclos. Hay universos y universos. Y
por lo tanto toda la existencia se vuelve sin comienzo ni fin. Todos están ahí todo el
tiempo, funcionando dentro de ellos mismos. Funcionando por el poder primordial que
poseían al comienzo, y cuando ese poder se enlentece, cuando el movimiento se
enlentece, entra otra vez en juego hasta que se regenera y rejuvenece para volver a vivir
otra vez.

Por lo tanto, lo que está ocurriendo ahí está sucediendo dentro de ti. Siempre los
mismos principios, las mismas leyes inevitables, inmutables, en lo que conocemos como
existencia. Debemos conocer la existencia en su verdadero valor y no en nuestro valor
imaginario, porque cuando nos metemos en nuestros propios valores imaginarios creamos
ilusiones.

El ser humano, debido a los problemas consigo mismo y a la falta de integración de
cuerpo, mente y espíritu, atraviesa sufrimientos. Entonces llegan los grandes maestros.
Es su deber, su dharma, mostrar cómo restaurar el equilibrio entre la mente, el cuerpo y
el espíritu. Cuando una persona entiende eso, entiende verdaderamente el significado de
«Yo soy el Camino, Yo soy la Verdad, Yo soy la Vida.»

El mensaje de la verdad será eternamente el mismo. Pero según cambian los tiempos,
se tiene que propagar de forma distinta para que las personas puedan entenderlo,
aceptarlo y practicarlo. Cuando practican, se benefician; cuando se benefician, se están
desarrollando. Toda la alegría del universo es suya, y ese es, como siempre ha sido, el
camino.

Los tiempos cambian, las enseñanzas no. Las verdades eternas permanecen eternas,
pero se deben presentar y enseñar de forma apropiada a los tiempos.
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17 de noviembre: «Ama a tu próximo como a ti mismo»
 

Tú realizas tu camino. Nadie puede hacerlo
por ti, pero sí contagiarte de fuerza espiritual.

 
El corazón es el núcleo de la personalidad humana y es universal. Esta es la causa de

tanto beneficio al reunirnos con nuestros compañeros de viaje en el camino espiritual,
donde se irradian y se concentran esas energías, donde tantas mentes individuales e
intelectos se sintonizan con un propósito: conocer lo que significa realmente el mandato
«Hombre, conócete a ti mismo.»

El maestro dirige a la persona desde su sentido de dualidad y separación al sentido de
la unidad, de que todo el universo es uno. Cuando el ser humano comienza a reconocer
esa fuerza Divina interior, comienza a reconocer la Divinidad en otros.

Sólo entonces puede practicar lo de «ama a tu prójimo como a ti mismo». Lo demás
sólo es gimnasia mental.
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18 de noviembre: «El jardinero no es la semilla»
 

El crecimiento de la semilla del amor es una
responsabilidad enteramente nuestra.

 
El verdadero Maestro muestra el camino, pero es tu labor limpiar las faltas que tengas,

y sólo puedes hacerlo cuando empiezas, despacio y gradualmente, a reconocerlas.
Limpiar tus faltas es algo que te corresponde hacer a ti; el Maestro sólo te mostrará la
manera de hacerlo.

Todo se nos deja enteramente a nosotros. Debemos agradecer el tener esos Guías. Sus
palabras pueden o no penetrarnos en este o en otro momento, pero eventualmente lo
harán. La semilla ha sido plantada y esa es la belleza del jardinero: su siembra. Eso es
todo lo que hace. La semilla ha de reventar en la tierra para que la planta pueda empezar
a crecer.

El crecimiento de la semilla depende de sí misma, y reventando en la tierra atrae hacia
sí todos los elementos minerales que requiere para crecer. El jardinero siembra la semilla.
Si ésta crece o no depende de sí misma y no del Maestro. Él ha hecho su trabajo y, sin
embargo, está pendiente de regar y fertilizar la planta, pues tiene el deseo de verla crecer.
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19 de noviembre: «Una comedia divina»
 

Cuando hemos experimentado la realidad en la que la existencia en sí misma existe,
entonces podemos volver a este pequeño hogar corporal y descubrir por nosotros
mismos el bello juego que todo esto ha sido. Un juego, una divina comedia; nos damos
cuenta de lo siguiente:

«Pensé que existía, pensé que tú existías. Intenté encontrar la unidad entre tú y yo.
Había sólo existencia.» Y al realizar esto vuelves a completar el ciclo, y al completar el
ciclo te sientas, ríes y piensas: «¡Qué bonita comedia!»

Esto es en lo que todos estamos involucrados. Reconocer, eso es lo que queremos
decir por «dejarse ir». ¿Por qué pasar por todo esto? (por lo que normalmente pasa)
cuando hay un camino directo para conocer la comedia. Incluso antes de que la comedia
se represente y sea escrita, eres capaz de conocerla, pues ¿quién es el escritor, el director,
el productor? ¿Quién es el actor?...

La conoces incluso antes de que los actores hayan ensayado, antes de que el guionista
haya escrito el guión, incluso antes de que el productor haya juntado todas las piezas y
haya financiado todo, antes de que el director la haya dirigido y el decorador haya creado
la atmósfera adecuada en el escenario.
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MES IX
EL AMOR

 

El mundo de la forma nace y muere dejando su mensaje de trascendencia. Si la forma
no permanece, ¿qué es lo que permanece?, ¿qué es lo que me hace igual a Platón?
¿Cómo puedo entender lo que escribió hace 2.500 años?

El ser humano se ve así impelido a buscar un más allá, eterno Ulises errante por
universos exteriores e interiores. A caballo entre la incredulidad y su destino, mercader o
místico, algo en él le empuja hacia adelante: emoción, placer, arte, religión.

Mundos irreales, paraísos artificiales, maestros, maravillas, el culto al momento del
poeta o su desprecio por el ermitaño.

Es el aventurero, el descubridor, el Rey Mago siguiendo a su estrella a través de
desiertos. Instantes fugaces, destellos, teorías, morales, culturas. La ebullición de ser en
todo, de existir en todo. El empuje juvenil de conquistar el ideal, de ser el ideal. Y el ideal
más elevado es el Amor.
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20 de noviembre: «¿Qué digo cuando digo “te amo”?»
 

Lo primero que tenemos que mirar es qué
es eso que llamamos amor, y si lo que

experimentamos es el Amor puro y
no-condicionado o subproductos del amor.

 
Cuando dos personas se juntan y experimentan amor, ¿cuál es el significado de esta

experiencia de amor? Tan pronto como comienzas a experimentar amor lo estás
limitando, pues todas las experiencias son necesariamente limitadas. Cuando
experimentas amor sólo una fracción de tu consciencia está puesta en la acción. Por eso
no es esto la totalidad del amor.

Hemos llegado al punto en el que podemos apreciar la probabilidad de que el amor que
sentimos, o que pensamos que sentimos, es condicional y limitado, pues en nuestro amor
hay muchas condiciones añadidas consciente o inconscientemente. Si no hubiera
condiciones añadidas no habría riñas ni discusiones en ningún lugar.

¿Qué es lo que estamos haciendo cuando decimos «te amo»? ¿Qué es lo que significa?
¿Realmente te estoy amando? No. Cuando una persona dice esto, lo que realmente está
diciendo es: «Amo el ideal que tengo en mi mente de ti.» Así pues, no te está amando a
ti: está amando el ideal que hay en su mente, y todos lo ideales son limitados, pues han
sido condicionados y modelados por experiencias del pasado.

¿Puede el hombre llegar a ser consciente de la totalidad del amor? La respuesta es no.
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21 de noviembre: «Dios, atrapado en tu corazón»
 

¿Cómo podemos abrir nuestros
corazones? ¿Qué es abrir? ¿Qué

es cerrar? ¿Qué es el corazón?
 

El centro de la personalidad humana es lo que llamamos el «corazón»: la suma total de
todos tus sentimientos, tus emociones. Todos los sentimientos y emociones que
experimentas no son necesariamente del corazón; muchos de ellos están mezclados con
la mente.

El corazón es una cualidad o forma de existencia que podría existir sin la mente, sin
sentimientos ni emoción y sin los procesos del pensamiento: podría existir
independientemente. Sin embargo, los diversos mecanismos de la mente son necesarios
para que puedas apreciar lo que está ocurriendo en el corazón.

El corazón está por siempre radiando una energía, una fuerza. Cuando digo que el
corazón es el centro de la personalidad humana significa que el corazón es aquello que
está más cercano a la Divinidad.

La Divinidad está entrelazada, atrapada, como si dijéramos, en el corazón.
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22 de noviembre: «Tu corazón no son tus emociones»
 

 ¿Están mi mente, mis pensamientos,
condicionamientos y apegos

limitando mi corazón?
 

El corazón tiene una cualidad universal, por eso se dice de un hombre bueno que tiene
un Gran Corazón. Pocos nos damos cuenta de lo grande que esa grandeza es. Su
extensión es la de todo el universo.

El hombre, al tener una mente, persiste en limitar el corazón. Y al limitar el corazón a
su ser individualizado, a su individualidad, está cerrando su corazón, y por eso aparece la
pregunta de cómo abrir el corazón.

Para abrir el corazón, ¿cómo empezamos? Si una persona dice: «Tengo que ser más
amable, tengo que ser más cariñoso, tengo que ser más considerado...», ¿dice acaso el
corazón eso?... El corazón no dice eso. La mente dice eso porque la mente reconoce, o
siente, la cercanía del corazón. El corazón está pulsando tan poderosamente todo el
tiempo, que esas pulsaciones o impulsos son sentidos por la mente y la mente empieza a
preguntarse: ¿Por qué está mi corazón cerrado?, ¿por qué no puedo sentir?

Los sentimientos no han de ser medidos bajo los términos de las emociones de cada
uno, porque las emociones pueden ser buenas o malas, pueden ser positivas o negativas,
pero la radiación del corazón es siempre pura.
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23 de noviembre: «Ama más allá de tu mente»
 

Mi corazón está cerrado, mi mente
esta cerrada a su fluir. ¿Por dónde
comienzo para abrirme a su fluir?

 
Tienes que tener mucho cuidado al comprender este principio. Para abrir el corazón no

es necesario abrir la mente. Empezamos con la mente al intentar abrir el corazón. Nos
traemos a nosotros mismos, o nos afirmamos a nosotros mismos, cualidades positivas
que tienen un efecto en el proceso de apertura.

Pero la forma adecuada de abrir el corazón, y aquí está el secreto, es ir más allá de la
mente y no dejar que la mente interfiera.

Un hombre dice a una mujer, o una mujer a un hombre: «Te amo.» El amor del que
se habla aquí no es el amor del corazón aunque esté generado por el corazón. Está
energetizado por el corazón. Pero lo que habla es la mente.

La mente aprecia la forma de su nariz, de sus orejas o de sus tobillos, y dice: «Te
amo.» El corazón no tiene ojos, no tiene oídos, no tiene sentimientos, y aun así decimos
que el corazón siente. La mente siente, no el corazón.
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24 de noviembre: «Brille tu corazón a través de tu
mente»

 
Con las prácticas espirituales y las

técnicas de meditación dejamos la mente
a un lado y establecemos una conexión

directa con las fuentes de ese torrente de vida.
 

El corazón es un poder pulsante e irradiante.

Cuando el corazón está abierto, implica que la mente esté abierta; el corazón no
necesita ser abierto.

Utilizamos la analogía del corazón como la gasolina en el tanque del coche, siendo el
carburador la mente. Así, cuando la mente es expandida, el corazón, la gasolina,
automáticamente fluye a su través.

En las prácticas espirituales que te propongo, lo que hacemos es dejar la mente a un
lado y nos ponemos en contacto con la fuente que puede superar todas las discrepancias
de la mente.

Es muy duro, muy difícil, comenzar con la mente. Abrir la mente para que el corazón
pueda brillar a su través. Pero es mucho más fácil que el corazón brille a través de la
mente en su propia cualidad de ser, y todos los recovecos de la mente, toda la suciedad,
es automáticamente limpiada por esta fuerza, el torrente de esa energía del corazón.
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25 de noviembre: «Tu naturaleza es amar»
 

Ese es «El Reino de los Cielos»
que reside en tu interior.

 
Al estimular el corazón, la mente automáticamente se abre. Y la energía fluye a su

través. La pregunta es: ¿Cómo uno estimula el corazón? ¿Cómo llega uno al centro de la
personalidad? ¿Cómo cogemos el sentimiento individual que reside en nosotros y lo
infundimos con esa cualidad universal del Uno que es el corazón? El proceso se realiza a
través de prácticas espirituales y técnicas de meditación.

Buceando profundamente en nuestro interior llegamos al rango del corazón, donde
está el «Reino de los Cielos» que reside en ti.

El corazón ha sido tan mal interpretado porque el centro de la personalidad humana es
el espíritu, y el espíritu es el corazón.

¿Qué ama? El corazón ama.
No porque el corazón quiera amar, sino porque la naturaleza del corazón es amar.
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26 de noviembre: «No pienses que amas, ama»
 

No dejes que la mente te haga trucos.
No pienses que amas, deja que el

amor fluya libremente. Él es un
poder que está por encima de ti.

 
Nos engañamos a nosotros mismos al pensar que amamos. Porque en el momento en

que piensas que amas, has dejado de amar.

Graba esto en tu mente con mucho cuidado: En el momento en que piensas «Yo
amo», has dejado de amar. Porque aunque la mente interpreta es demasiado imperfecta
para interpretar aquello que es tan infinito, tan poderoso, tan universal. ¿Cómo podría ser
capturado entre los estrechos confines de la mente?

Amar por el hecho de amar, no porque seas rica o bella. O amar porque tienes algo
que necesito. La mente sabe de necesidades, el corazón no.

Puedes tener la necesidad de depender, puedes tener dependencias emocionales,
puedes tener dependencias físicas. Ves a personas que permanecen juntas durante años
por dependencias físicas. Y esto no es otra cosa que la mente involucrada con los
sentidos. O el ser sensual del hombre. Eso no es amor.

La mente gasta bromas consigo misma, sobre sí misma. Entonces nos empezamos a
creer que «Yo amo».

No puedes creer que amas. El amor simplemente es; no requiere de ninguna creencia.
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27 de noviembre: «El amor es ciego»
 

El amor es ciego. Cuando no
amas, ¡ves tanta imperfección!

 
La gente dice que el amor es ciego, y es muy cierto. El amor no ve, no oye, no piensa.

Cuando amas a alguien no llegas a ver sus defectos porque esa fuerza le sobrepasa a uno
tanto que todos los fallos y debilidades que la mente es capaz de apreciar no son vistos
en absoluto.

Cuando no amas a alguien, ¡todos los fallos de la persona quedan tan magnificados!
Quedan magnificados fuera de toda proporción no por el corazón, sino por la mente.
Estos son los trucos que nos hacemos a nosotros mismos cuando pensamos que
amamos.
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28 de noviembre: «El reino es el corazón universal»
 

Sentir amor, sentimiento
anhelado desde que naciste y mucho

antes..., desde que tomaste forma.
 

La idea es no pensar sobre el amor; la idea es sentir amor.
¿Cómo siente uno amor?: cuando nos llevamos a nosotros mismos a ese estado de

inocencia. Sé inocente como un niño y el «Reino de los Cielos» se abrirá por siempre.
Eso es el corazón.

Ese Reino es el corazón. No el corazón individualizado que hemos distorsionado tanto
con los procesos de la mente, donde la mente intenta, con muy poco éxito, limitar el
corazón.

Lo que ocurre cuando cometemos el fallo de intentar limitar el corazón es que
aparecen los conflictos. Y un conflicto trae más conflictos y continúa, siguiendo un
círculo vicioso.

Cuando un hombre ama a una mujer o una mujer ama a un hombre, en la presencia o
proximidad del uno al otro (y tú puedes haber experimentado esto) la mente no funciona,
te olvidas del cuerpo, y ocurre algo distinto donde te sientes transportado: te pierdes en el
amor. La mente, el pensamiento, desaparecen. El cuerpo es olvidado y solamente está
ese estar. Eso es amor.
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29 de noviembre: «El orgasmo del universo»
 

En vez de perseguir las relaciones sexuales,
«haz el amor», «haz el amor». Sí; el sexo,
al fin y al cabo, es el mejor vehículo para

expresar amor al objeto de tu amor.
 

Las personas ni siquiera saben hacer el amor; hacen el amor con sus cuerpos y la
mente estimula el cuerpo. Unas personas requieren más estimulación física, otras
requieren más estimulación psicológica. Y, por supuesto, la mayor parte del tiempo la
mente y el cuerpo funcionan conjuntamente, y a eso le llaman hacer el amor. Eso no es
hacer el amor; eso es hacer la lujuria.

El verdadero «hacer el amor» llega solamente cuando el ser interior, el espíritu o el
corazón, y la mente y el cuerpo quedan totalmente infundidos y en esa fusión el poder
mayor toma el control y el cuerpo no es sentido, la mente no es sentida: sólo la Unidad
es sentida en un Orgasmo tan extenso como la totalidad del Universo.

Cuando amas de esta manera, amas a través de la divinidad, expresas a la divinidad y
ese «hacer el amor» se convierte en una meditación.

En ese instante la mente, el cuerpo y el espíritu son experimentados como una unidad,
como un todo integrado donde el amante, el amado y el amor se hacen uno. Eso es
amor. Eso es amor. El resto es sólo una preparación para el amor.

Si el hombre infunde el espíritu a la mente y al cuerpo, encontrará la totalidad al hacer
el amor a su esposa.
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30 de noviembre: «¿Cuál es el sentido de la vida?»
 

Si sientes que tu corazón está cerrado,
 ¿qué piensas hacer al respecto?

 
Cuando hablamos de abrir el corazón, estamos admitiendo estar cerrados a nuestro

corazón.
El corazón parece estar oprimido, y cuando digo que el corazón parece estar oprimido

significa que toda tu personalidad está oprimida. Está pasando por una contracción sin
expansión. Y en esta contracción, en este estar oprimido, se sienten todo tipo de dolores.
Se sienten todo tipo de decepciones. En esta contractura, ¡uno pasa por tantas
desilusiones! Y la vida nos engaña, y nos preguntamos: ¿Cuál es el sentido de esta vida?

Es bueno preguntarse sobre el sentido de la vida. Porque sólo preguntándotelo, sólo
reconociendo la futilidad de nuestra situación presente, es como realmente podemos
progresar más.
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1 de diciembre: «Actores en el escenario»
 

No te dejes engañar por la astuta mente, por el
astuto ego, que en realidad no sabe de lo

que habla. Es sólo un conglomerado de impresiones
y condicionamientos, de pautas aprendidas.

 
Algunas personas se mantienen autosatisfechas y piensan que han ganado todo el

mundo, que han ganado la totalidad del Universo. Eso también es un autoengaño. Porque
solamente cuando el corazón está expandido a la totalidad de su ser es cuando realmente
nos llegamos a conocer a nosotros mismos.

Hombre, conócete a ti mismo. «Ti mismo» es el centro de la personalidad. El centro
de tu personalidad es el corazón.

Jugamos con nosotros mismos y jugamos con otros, pero ese es el camino porque la
vida en sí misma no es más que un juego. La vida en sí misma es un juego. Somos
actores en el escenario y todos los distintos papeles son necesarios para que podamos
experimentar la expansión del corazón.
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2 de diciembre: «Atraemos lo que nos merecemos»
 

 ¿Qué hago entonces? ¿No hay nada que pueda
hacer para abrirme a la experiencia del amor?

 
Cuando preguntamos cómo abrir el corazón, pensamos necesariamente en las

circunstancias que nos encontramos. «Estoy en tal posición... ¿Qué hago?» Yo te diría:
no hagas nada.

No intentes excitar al corazón porque no puedes. Lo que puedes hacer es vivir y
pensar correctamente. Vivir de acuerdo a los mandamientos de las escrituras, de tal
manera que creas un marco en tu existencia. Viviendo positivamente, siguiendo los
consejos de cualquiera que sea la religión que sigas, porque ninguna de ellas te enseña a
ser malo, crearás situaciones que te conducirán a la experiencia de lo que es el verdadero
corazón.

A través de una vida donde te esfuerzas plenamente por ser positivo, a través de una
vida discriminativa, creamos a nuestro alrededor un «aura», una fuerza magnética, un
tirón magnético que nos traerá lo que necesitamos para ese momento.

El hombre sólo atrae hacia sí mismo lo que merece. Eso es todo, ni más ni menos.
Nada por nada y muy poquito por seis peniques.
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3 de diciembre: «Acéptate y sé positivo»
 

Comienzas el proceso con la
aceptación y entrega a uno mismo.

 
La manera más fácil de vivir y pensar de una forma positiva, de modo positivo, es a

través de dos cosas que las personas parecen no querer hacer: número uno, aceptación;
número dos, entrega a uno mismo.

Ahí lo tienes en dos palabras: aceptación y entrega. Estas dos palabras contienen todos
y cada uno de los elementos de la vida práctica en los que jamás puedas pensar.

Uno se acepta a sí mismo como es. «Mi corazón está oprimido.» Si está oprimido, si
está contraído y el deseo en mí es expandirlo, ¿qué es lo que hago?

Intento desarrollar una perspectiva adecuada sobre la vida dentro del marco de admitir
lo que hay en el momento.

«Siento con mi mente que mi corazón está oprimido.» «Entiendo que el corazón tiene
una cualidad Libre y Universal y la estoy estrechando con mis procesos de
pensamiento»: Aceptación.

Todo pensamiento que estrecha esa fuerza que reside en ti, necesariamente es
limitante, y todo lo que limita es negativo. La positividad tiene una cualidad expansiva; la
negatividad tiene la cualidad de la contracción.
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4 de diciembre: «La fuerza toma posesión de ti»
 

Y así, en el camino del amor, que es el
camino espiritual, nos encontramos

con aquello que llamamos Dios.
 

En la aceptación te entregas primero a ti mismo, asumiendo tus bloqueos y
debilidades. Cuando haces esto, y si eres honesto contigo mismo, inmediatamente la
fuerza interior toma posesión, enfrentándonos y golpeándonos directamente en la cabeza.
Está ahí, es tangible. Entonces nos rendimos a esa fuerza. Y esta es la realización de
«Hágase Tu Voluntad». Eso es lo que quiere decir «Hágase Tu Voluntad».

Cuando nos entregamos a nosotros mismos, a nuestras condiciones presentes,
entonces una energía interior surge y sientes el efecto de esa potencia en ella, y
reconoces una fuerza superior. Algo que está por encima de ti.

El autoexamen no es suficiente: uno tiene que hacer algo con respecto a las soluciones
que encontramos. Y si nuestras mentes no son capaces de encontrar soluciones, tienes
las Escrituras, tienes a personas sabias, grandes personas siempre dispuestas a prestarte
su asistencia.
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5 de diciembre: «Ver todo el amor desde el pequeño
amor»

 
El corazón está por siempre abierto, es el

centro de la personalidad humana. El centro
de la personalidad humana es divino, no

requiere abrirlo o cerrarlo, está por siempre
ahí, existe porque existe. Es lo que es.

Lo que tenemos que remodelar es nuestra
mente, nuestros procesos de pensamiento.

 
Cualquier cosa modelada puede ser desmodelada. Eso es lo que hacemos en el camino

del crecimiento espiritual, el camino del amor. El camino espiritual es el camino del amor,
no es otro. Por eso los Grandes Maestros del mundo no enseñaron otra cosa que no
fuese Amor. Eso es lo requerido.

¿Qué es la consciencia? ¿Qué parte de tu anatomía mental es consciente o puede
experimentar la consciencia? No podrías vivir en el estado supraconsciente de la vida
durante más de veintiún días seguidos, pues todo tu cuerpo se desintegraría. Si vivieras
en el subconsciente serías la persona más atormentada del mundo, porque el
subconsciente es sólo un almacén de experiencias pasadas. Es un archivo, un punto de
referencia, en relación con el cual aquello que ocurre en la pequeña mente consciente
queda corroborado. Las experiencias de la pequeña mente consciente, incluyendo las
experiencias del llamado amor, han de referirse a sí mismas, a aquello que está oculto
profundamente en el subconsciente. Sólo entonces ocurre la cognición de la experiencia.

Ahora, cuando llegamos al amor, ¿necesita éste un punto de referencia? No. En el
pasado puedes haber anhelado a alguien o pensado que amabas a alguien. Cuando en
esta vida estás situado en circunstancias similares, entonces tiras en tu mente de los
ficheros de esas experiencias placenteras archivadas y dices: «Ah, esto es lo mismo. Por
lo tanto amo a esta persona.» Eso no es amor. El 99,99 por ciento de la población
mundial que dice amar está diciendo mentiras, pues no es toda la verdad, sino sólo una
verdad parcial, y una verdad parcial es una mentira. No es completa: 99 centavos nunca
serán un dólar.

La mente consciente y subconsciente juntas crean los sentimientos y emociones que
residen en ti. Sientes que amas y quedas emocionalmente excitado en tu interior; tan
pronto como ves el objeto de tu amor, tu corazón palpita alocadamente. Sin embargo, el
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amor es sosegado, suave y sin excitación. Nunca puedes ser consciente del amor, pues el
mismo factor de ser consciente implica la no-totalidad del amor.
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6 de diciembre: «Camina conmigo, mi amor»
 

La unidad puede ser encontrada, sí,
pero... ¿es la unidad la totalidad?

 
En la relación de amor entre dos personas, la experiencia de la cualidad del Uno, de la

Unicidad, es para la mayor parte de las personas sólo un destello, un vislumbre. Sin
embargo, ese vislumbre puede ser tan revitalizador que haga que la vida de esas dos
personas sea aún más compatible, de tal manera que en sus vidas aparece una mayor
comprensión mutua. Al no encontrar fallos en el otro, la fricción desaparece. Cuando la
fricción desaparece, no quedan problemas entre los que se aman. Pero esto aún no es la
totalidad. Aún queda un largo camino por recorrer.

Escucha la voz interior de tu corazón. Escucha al corazón de tu compañero de viaje
por la vida: ¿Cómo te lo puedo decir? ¿Cómo puedo explicarte mi amor?

Camina conmigo, mi amor, y andando conmigo el camino de la vida quizá comprendas
el significado de mi amor por ti. Si no caminamos juntos, ¿cómo podremos
comprendernos? El amor es sólo una esperanza al comienzo, pero al andar el camino
juntos encontraremos la culminación de lo que el Amor realmente significa. La carretera
puede ser corta o larga, pero andando cogidos de la mano encontraremos el objetivo.

Cuando piensas en un cierto objeto en esos términos amorosos, con un sentimiento
profundo —con profundidad de sentimiento; no superficialmente, sino con verdadera
profundidad—, entonces el objeto al que este amor es mostrado siempre responde. Así
operan siempre las leyes naturales. Y esto es parte de la naturaleza y está propulsado por
leyes naturales.
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7 de diciembre:
«Si no puedes ser amigo de Dios, sé amigo del hombre»

 
Vamos a mirar ahora cómo es nuestra amistad.

 ¡Ah!, los amigos, ¡qué bien tan preciado!
 

El hombre sabe que no puede existir sin la amistad y, a pesar de ello, abusa de la
amistad porque en ella se involucra el yo en vez del no-yo.

Es tan fácil amar a un amigo; cualquiera puede hacerlo. Pero ama a un enemigo:
entonces eres un hombre. En palabras de Shakespeare en Julio César: «...los elementos
estaban tan mezclados en él que la naturaleza misma podría haberse puesto en pie y
gritar al mundo: ¡He aquí un hombre!» Ese fue Jesús.

La verdadera amistad extendida a otro es un camino que nos lleva a la verdadera
amistad con Dios. ¿Qué mejor amigo quieres?

Si no puedes ser amigo de Dios, sé amigo del hombre. Porque si eres amigo del
hombre en la forma en que he dicho, automáticamente te haces amigo de lo que se
conoce como Dios. ¿Ves qué simple es?
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8 de diciembre: «Cuando te abras, jamás serás negativo»
 

Con amigos, pareja, familia, nos
ejercitamos en la expresión del amor.

 
El apego puede existir en la forma de un sentimiento sincero. En esta compañía

caminamos hacia la unidad. ¿Cómo podemos ser uno en cuerpos separados? Esto ocurre
sólo cuando el corazón se funde por completo. Es solamente a través de las prácticas
espirituales como el corazón se abre en su totalidad. Cuando dos corazones totalmente
abiertos se funden uno en el otro, la fusión toma un hermoso brillo, igual que ocurre en
una función de teatro con dos focos a los lados del escenario. Estos focos no dan tanto
brillo cuando lucen solos como cuando unen sus luces. Esto es unidad.
Desgraciadamente, a la humanidad, tal y como está, le queda mucho para encontrar esa
unidad.

Cuando tu corazón se abra serás incapaz de proyectar negatividad. Proyectarás sólo
amor.

Cuando reaccionamos, estamos actuando desde la periferia, pero cuando
respondemos, estamos respondiendo desde el centro. Ahí está la diferencia. Al ser la
mente periférica actúa desde la periferia, mientras que la respuesta viene del centro; y es
ahí donde queremos estar, en el centro. Al ser tú el centro del universo, no hay ninguna
limitación para ti.

No te entregas a tu amado, sino que te entregas a ti mismo. Aun así, tu amado siente
que te has entregado a él o a ella.

Es la falta de entrega lo que crea incompatibilidad.

 

286



9 de diciembre: «Empieza por la amistad»
 

Y el amor se expresa desde los niveles
más densos hasta los más sutiles.

 
El amor tiene varios niveles, desde el más simple hasta el más elevado. Como

personas que vivimos en familia, es parte de nuestro dharma elevar la atracción inicial
física, mental y mundana y dirigirla suavemente hacia una atracción espiritual.

Se tiene que trabajar en el amor durante un período de años para que dos personas
empiecen, despacio, a comprenderse. Comienzan a comprender las faltas y debilidades
del otro y, al comprenderlas, las aceptan. Cuando uno acepta las faltas y debilidades del
otro, nace una hermosa amistad. Esa amistad, ese compañerismo, es uno de los
constituyentes del amor.

La causa mayor del problema sociológico del divorcio es que la mayoría de los
matrimonios se contraen o se abordan desde un nivel superficial. En vez de llevarlo a un
nivel superior, las dos personas permanecen en ese nivel superficial, y ninguna cosa
superficial puede durar.
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10 de diciembre: «El mayor robo: robar la paz»
 

La vida con nuestra pareja es muy
importante y concreta. Deja que el

amor tome posesión en esa relación. Te
llevará a niveles más y más altos de felicidad.

 
El amor no es algo que te cae en el regazo; tienes que trabajar por él. Y esto ha sido

probado una y otra vez. Si fracasa mi matrimonio tengo que aceptar el hecho. Si
hacemos algo constructivo para vencer esas debilidades, entonces el matrimonio no
fracasará, porque incluso la debilidad del marido o de la esposa será aceptada con amor,
por amor, en el amor ¿Por qué? Para preservar este amor.

Según progresamos en el camino de la vida de casados, hay un montón de subidas y
bajadas. Aunque dos personas estén muy cercanas y comprendan y sientan internamente
que «Esta persona es la más adecuada para mí», hay altibajos. Estos altibajos son el
sentido del ego: «Yo soy mejor que ella, ella es mejor que yo, yo soy mejor que él.» El
pequeño ego se interpone, bloquea el camino del fluir natural del amor y la comunicación
de corazón a corazón.

Cuando somos injustos con alguien, estamos siendo violentos con él. Al ser violentos
le estamos robando la paz. ¿Qué mayor robo puede haber que robarle a alguien la paz?

Amar al marido o a la esposa es servir. Cuando este servicio existe, se desarrolla
automáticamente la bella cualidad de la devoción, y esa devoción puede llevarte a la
oración. Podemos adorar lo abstracto a través del medio concreto de amar a quienes
están más cerca de nosotros.
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11 de diciembre: «Si expresas tu odio, perderá fuerza»
 

No confundas amor con infatuación, con fuegos
fatuos que no tienen ninguna permanencia.

 
Si una persona me dice: «Encontré una chica y me enamoré», yo no me lo creo. El

amor, como las flores, tarda en crecer. Cualquier semilla que se siembra no puede
producir una planta inmediatamente. La semilla que cae en la tierra tiene que explotar, y
en esa explosión comienza a crecer la flor. Así pues, todo se convierte en una
experiencia.

Si puedo combinar mi corazón con el tuyo, eso me traerá la alegría de la vida y el
aceptar. ¿Qué entendemos por aceptar? Aceptar significa que estoy dándote todo mi ser,
y cuando te estoy dando todo mi ser entonces te estoy aceptando. Cuando esto ocurre
comienza la felicidad.

Si sientes odio, exprésalo. No lo expreses hacia la persona, ya que le podrías hacer
daño, pero dale salida a ese odio que reside en ti con un pensamiento al fondo: «Estoy
deshaciéndome de este odio, experimentándolo en toda su intensidad.» Así el odio
perderá su fuerza.

Si alguien te hace algún mal y todavía tienes fuerza para amar a esa persona tanto
como antes, entonces tendrás alguna idea de lo que significa el amor.

Cuando desarrollamos la idea de dar amor, la idea de recibir amor desaparece.
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12 de diciembre: «El amor nunca juzga»
 

Medita sobre estos pensamientos. Ellos
resonarán en tu interior despertando ese

torrente eterno de energía que reside dentro de ti.
 

El amor recibido tiene que ser espontáneo: un proceso automático desde la otra
persona sin ninguna forma de coerción.

Cuando obtenemos la suficiente fuerza interior a través de la meditación, el que la otra
persona no responda a nuestro amor no nos afecta.

¡Toda persona en este mundo es tan divina! ¿Por qué decir que esa persona no es
buena, o que esa otra es mala? Quién soy yo para juzgar su bondad o no-bondad. Yo sé
que toda persona es la Divinidad encarnada.

El amor humano y el odio son dos caras de la misma moneda.

Cuando una persona muestra amabilidad o compasión con el pensamiento, eso es una
acción mental; pero cuando una persona muestra amabilidad, compasión, ternura y todas
esas cosas sin pensar sobre ellas, entonces eso es una acción espiritual.

Es muy fácil decir: «No juzguéis y no seréis juzgados». Es tan fácil decirlo y tan difícil
hacerlo porque sólo puedes dejar de juzgar si puedes amar realmente. El amor nunca
juzga, sólo ama, sólo es.
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13 de diciembre: «Puedes conquistar el mundo con
amor»

 
Y celebra, celebra la vida.

Pues es la felicidad lo que buscas.
 

El amor es celebración. Todo está celebrando siempre. La flor está celebrando, el
árbol está celebrando, la hierba está celebrando. Todo está celebrando, celebrando la
gloria de su creación, de su propia manifestación.

Te puedes olvidar de toda la Biblia si aprendes una sola cosa: ama a tu prójimo como a
ti mismo. Esa es la enseñanza más importante, es la nata o la mantequilla que se extrae
de esa inmensa vasija de leche. Pero para amar verdaderamente a tu prójimo como a ti
mismo debes reconocer la unidad entre tú y yo: no hay tú ni yo.

La apertura del espíritu se expresa como el desplegar del amor.

Si te quiero hacer feliz sólo puedo hacer una cosa: amarte. Puedo apelar a tu mente
lógica, pero eso no es lo que queremos. Nuestra mente se complace en cualquier tipo de
cosas. Tu mente estará de acuerdo con una cierta teoría o una proposición filosófica,
pero según pasa el tiempo encontrarás que esa teoría no tiene ningún valor para ti y la
cambiarás, porque la mente cambia. El contacto mental tiene un valor muy limitado; el
contacto más grande que se puede hacer no es de mente a mente, sino de corazón a
corazón.

Realmente el amor no se desarrolla, está ahí. Tienes toneladas de amor en ti.
Simplemente debes permitir que éste se vierta hacia afuera.

Puedes conquistar el mundo por amor.
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14 de diciembre: «Todos somos Hitler»
 

En esa celebración dejarás de intentar
negociar con el amor. Las prácticas

espirituales y un pensamiento y acción
correctas te ayudarán en este camino.

 
Las personas parecen no terminar de entender de lo que va el amor debido a que están

centradas en sí mismas. Siempre estamos pensando: «¿Qué puedo obtener de esto?»
«¿Cuánto me ama?» Esto se convierte en el pensamiento predominante en nuestra
mente, y así bloqueamos el flujo del amor.

En el amor, el pensamiento debería ser este: ¿Cuánto amo y cuál es la cualidad de mi
amor?

Todos somos «Hitlers» en miniatura, porque todos queremos conseguir nuestros fines
personales por encima de cualquier otra cosa.

Cuando realmente amas a alguien estás llevando a la unidad la Divinidad que reside en
ti y la Divinidad que reside en el objeto de tu amor.

¿Cuál es el objeto de tu amor? No es la persona. El objeto de tu amor es el amor. El
objeto de Dios sólo puede ser Dios. Ahora, ¿cómo podría haber dos dioses?

Aquello que reside en ti está en unión con aquello que reside en mí. Cuando realizo
esto, amo verdaderamente.
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15 de diciembre: «Primero ámate a ti mismo»
 

Medita sobre el amor. Contempla el amor.
Reflexiona sobre el amor. Eso no es amor, pero

es una llamada que lo atraerá hasta ti.
 

No caes enamorado; te elevas con el amor.

No puedes intentar amar; el amor es espontáneo.

Para mucha gente el amor es coger, adquirir, arrebatar, gratificar las necesidades de
uno. Te pregunto: ¿produce eso felicidad?

Sin la apertura del corazón no puedes andar el camino de la realización espiritual,
porque ese es el camino, esa es la vida. No hay que vivir con la mente y el cuerpo, hay
que vivir en el reino del corazón. Ese es el Camino, la Verdad y la Vida.

Progresas de la frialdad al calor del amor. Pues el amor es caliente quizá no
físicamente, en tu corazón está el calor. Ese calor es lo único que te mantiene vivo de
verdad, porque si te enfrías estás muerto.

Mucha de la gente de este mundo, los más desafortunados, sienten que no son
queridos, que no son amados, y sufren muchísimo. Es una falacia total y el producto de
la propia inseguridad e inadecuación. ¿Por qué quieres que otros te quieran? ¿Para
hacerte sentir muy bien? ¿Para alimentar tu ego? No; primero ámate a ti mismo y el
amor exterior vendrá automáticamente. Y al mismo tiempo te desharás de tus
inseguridades, de tus inadecuaciones.
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16 de diciembre: «Dios también es ella»
 

Y el Amor es Dios, y Dios es Amor.
 

No sé por qué dicen que Dios es masculino; también podía ser ella, porque es una
energía neutra. Es una energía neutra que perpetúa la vida, que da a la vida su ímpetu,
nada más. Lo demás son valores superficiales. El resto está hoy aquí y mañana
desaparece. Ese amor, esa energía divina siempre permanecerá, y cuanto más
experimentes esa energía divina, más profundamente bucearás en tu interior. Y cuanto
más profundamente bucees en tu interior, más profundamente bucearás en el objeto de
tu amor.

Por lo tanto, antes de que ames a alguien recuerda una cosa: que primero estás
amando a Dios. Porque Él te inspira incluso esa atracción superficial.

Una vez que te das cuenta de esto, entonces ves a Dios en todo y amas a todo el
mundo.

Por lo tanto, el verdadero amor surge del interior. Eso es lo que os estoy diciendo. No
es un valor superficial, porque los valores superficiales cambian constantemente, pero
cuando tocas esa fibra profunda encuentras la armonía, y en esa armonía la vida se
continúa para siempre.
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17 de diciembre: «Cuando ya no hace falta rezar»
 

Dios, que es energía neutra, no te
protege, pero si te acercas a esa

energía ya no necesitas protección.
 

Un pequeño pájaro estaba perdido en el océano y volaba buscando la costa; al ver un
barco lo siguió, pero el barco no llegaba a la costa. Otro barco se cruzó en su camino y
decidió seguirle, pero el barco no llegaba nunca a tierra, y así, volando, volvió a cruzarse
otro barco que de nuevo decidió seguir. Una y otra vez cambiaba el barco que seguía y
nunca llegaba a la costa. Por fin, extenuado, se sentó en el mástil del barco que seguía y
finalmente llegó a la costa. ¡Tan fácil y lo hacemos tan complicado!

El deseo de protección de algo externo no debería aparecer en la mente del hombre. El
hombre ha de pensar siempre: «Si requiero algún tipo de protección, entonces la ley del
karma aún tendrá sus maneras y formas para dar otra salida al acontecimiento del que
me quiero proteger.»

Rezar a Dios es un paso muy necesario. Pero cuando te haces uno con Dios, cuando
desarrollas ese estado de unión, entonces hay consciencia pura no desordenada por el
concepto mental del tiempo. Te haces eterno porque te has fundido con la eternidad.
Entonces la necesidad de rezar desaparece.

Si la protección es necesaria, entonces demostraría una debilidad no sólo del hombre,
sino de Dios. Porque Él, que tendría que proteger, también tendría el inconveniente de tu
peligro, y teniendo conocimiento de tu peligro Él estaría sujeto al peligro también. Así,
sin tener un conocimiento previo del peligro nadie puede reconocerle.
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18 de diciembre: «Siempre estás protegido»
 

¿De qué queremos estar protegidos
si todo en el Universo es Paz?

 
Cuando alguna vez intuitivamente has tomado la dirección que te ha evitado un

accidente..., ¿quién ha hecho eso? Tú, tú mismo. Tu Ser, ese Ser que hay en ti y que
está más allá de la mente consciente analítica. La mente que evalúa los pros y los contras
más allá del yo consciente, en niveles más sutiles de la mente. La mente superior. Eso te
da la protección o la habilidad intuitiva para alejarte del peligro.

Si el hombre puede llegar a tocar los niveles más finos y sutiles de su mente estará
protegido siempre.

El nivel más fino y sutil de la mente es de tal pureza que poniéndote en ligero contacto
con ella sus energías fluyen. En otras palabras, estás activando el hemisferio derecho del
cerebro, permitiendo que las energías de este hemisferio influencien las capacidades
analíticas del hemisferio izquierdo.

Alimentándote de esta fuerza que está en todas partes, tú estás siendo
automáticamente protegido.

El camino espiritual está hecho de esto. Nosotros no merecemos ninguna protección.
Nosotros no podemos exigir ninguna protección. Pero si hemos llegado a tocar la fuente
de la mente sutil, entonces la protección esta ahí de forma automática.
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19 de diciembre: «Deja que las cosas ocurran»
 

El análisis mental jamás puede
anticipar las infinitas posibilidades

de la Vida en su expresión más amplia.
 

La mente analítica no puede protegerte. Evaluará pros y contras. Quizá obtengas los
beneficios de pensar apropiadamente, ya que son temporales, pero no serán beneficios a
largo plazo.

Los beneficios a largo plazo se obtienen de los niveles superiores de la mente, del nivel
más sutil de la mente.

A través de las prácticas espirituales automáticamente nos ponemos en contacto con
esa fuerza. Y esto constituye lo que conocemos como la protección que el camino
espiritual te ofrece.

Ahora miremos el asunto desde otro punto de vista. ¿Por qué queremos protección y
por qué deberíamos ser protegidos? Y ¿de qué deberíamos ser protegidos? ¿Ocurre algo
en nuestra vida? ¿Cómo puedes evaluar con tu pequeña mente consciente que lo que ha
ocurrido no es lo que debería ocurrir? Puede ser un despertar, nos puede estar llamando
a un pensamiento más profundo, a un mejor pensamiento, a un pensamiento lleno de
energía divina.

¿Por qué buscar protección?... Deja que las cosas ocurran.
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20 de diciembre: «Suéltate del pequeño ego»
 

Construimos nuestro ego expandiéndolo.
 

Este universo no puede existir sin el ego, porque el universo mismo es un ego. Según
progresas, el ego se vuelve sólo una idea, una forma de pensamiento en su estado más
fino. Entonces uno trasciende esa forma de pensamiento y en el estado impersonal se da
cuenta: «¡Oh! Sólo era un pensamiento.» Todo desaparece, porque entonces tú,
individuo, te has fundido con lo impersonal y no queda nada del ego; porque, en primer
lugar, el ego era sólo un pensamiento, sólo un sueño. Pero en lo relativo tenemos una
batalla con el ego y no podemos negarlo. Por lo tanto, tenemos que aceptar que lo que
nos puede llevar más lejos en la expansión del ego es su misma aceptación.

Cuando nos olvidamos de nosotros mismos, no nos olvidamos del ego. Sabemos que
mientras una persona tenga un cuerpo, siempre quedará un resto del ego. Pero nos
damos cuenta de que «aunque tengamos este ego, estamos ocupados refinándolo».

Libérate de tu pequeño ego. ¿A quién estás intentando salvar con tus oraciones? Es
sólo tu pequeño ego, el ser de tu cuerpo, que como todos sabemos es muy temporal.
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INVIERNO

 

El invierno es el momento de construir, de trabajar, de preparar la próxima
primavera. Como arquitectos y constructores de este camino espiritual necesitamos
disponer de herramientas adecuadas. Todo arquitecto necesita sus herramientas, y
cada profesor debe construir su enseñanza alrededor de una estructura básica. Para
enseñar el arte de vivir esta estructura es una comprensión de la naturaleza de la
mente, el alma y el mundo fenomenal.

 

La naturaleza del alma
 

Empezamos por examinar la naturaleza del alma y el viaje que experimenta. ¿Qué
es el alma?, ¿de dónde vino?, ¿quién la creó? Mucho se habla del Creador y su
creación, pero vamos a enfocar esta cuestión desde un ángulo diferente.

En vez de Creador y creación, hablemos de manifestador y manifestación. Esto
aclara un poco las cosas, pues el creador requiere de la voluntad de crear, mientras
que es la naturaleza del manifestador manifestarse. El creador es un concepto
personal, el manifestador es un concepto impersonal. El manifestador no puede evitar
manifestarse, pues este proceso es inherente a él. De la misma manera que la
naturaleza del fuego es dar calor, la naturaleza del manifestador es manifestarse. El
manifestador no puede existir sin la manifestación. La Divinidad contiene en sí misma
la semilla de la totalidad de la manifestación de la misma manera que todo árbol está
contenido en la semilla. El alma es simplemente la forma individualizada de la
manifestación, suma total de todos los procesos que han ocurrido desde la explosión
primordial hasta su estado en el momento presente.

 

La naturaleza de la mente
 

La palabra «mente» se utiliza de muchas maneras. Algunas veces se emplea para
hablar del «cerebro», o del «intelecto», o de la capacidad de «pensar/sentir» del
hombre. El concepto mente que utilizamos es más amplio que esto.

Distinguimos primero entre mente universal y mente individual. De la misma
manera que el alma individual es una individualización del espíritu universal o
Divinidad, la mente individual es una individualización de la mente universal. La
mente universal forma la estructura que contiene todos los modelos del universo, la
estructura en la que todo está contenido. Es consciente de sí misma y por lo tanto
omnisciente y omnipresente.
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El consciente, el subconsciente y el supraconsciente
 

La mente individual puede dividirse en tres secciones: la mente consciente, la mente
subconsciente y la mente supraconsciente. La mente supraconsciente está situada en
los niveles más finos y sutiles de la mente individual. La barrera que separa la mente
supraconsciente y la mente universal es fina y transparente. Toda la luz de la
Divinidad baña la mente supraconsciente y ésta es totalmente consciente de esa fuerza
universal. La mente supraconsciente es el centro de nuestro ser y nuestra verdadera
esencia.

La mente subconsciente está formada por capas y capas de impresiones o samskaras
que han sido impresas sobre el ciclo existencial del alma individual. Lo que los
psicólogos llaman subconsciente es de hecho sólo las capas superiores de la mente
subconsciente, que contiene las impresiones almacenadas durante nuestra actual vida.

La mente consciente es el nivel activo, racional y «tomador de decisiones» con el
que estamos en relación durante nuestra vida cotidiana. Este sector de la mente está
gobernado por la mente subconsciente y por la proporción de mente supraconsciente
que se puede filtrar a través de la mente subconsciente.

 

La naturaleza del pensamiento
 

La mayoría de pensamientos que llenan nuestra mente nacen de la mente
subconsciente y están condicionados y modelados por nuestras impresiones. Pensamos
que pensamos, pero la mayor parte del tiempo no estamos realmente pensando, pues el
pensamiento puro viene del nivel supraconsciente de la mente y es siempre creativo.
Surge de las profundidades de nuestro interior y es un proceso continuo de expresión
de nuestra propia esencia. Estos pensamientos emanan del nivel supraconsciente como
burbujas que se desprenden desde el fondo de un lago. Cuando llegan a la superficie
son conocidos por la mente consciente. La cantidad de esas burbujas que llegan a la
mente consciente depende del nivel de claridad y equilibrio que haya en la mente
subconsciente.

 

La libertad de ser
 

Poco puedo decirte de tu libertad de ser, pues esa libertad es tuya, solamente tuya.
Por eso este mes, día a día, sé tu mismo. Libre como el viento. Despliega tus alas y

vuela, vuela, vuela.
¡Sopla, viento, sopla!
No te canto ni odas ni alabanzas.
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Sopla sobre la montaña oscurecida por negros nubarrones,
despeja la suciedad, la inmundicia de la mente enferma,
llévate con tu fuerza la turbulencia no querida
que cierra la calma del corazón.
¡Sopla, viento, sopla!
La basura vuela, aún sujeta firmemente por tu agarrar,
las ventanas se cierran, el pañuelo de la mujer vuela perdido;
la mansión de piedra protegida, pero ¿y la chabola...?
Pero sopla si puedes llegar a mi mente,
llévate la suciedad, la basura de edades pasadas,
¡Sopla, viento, sopla!
Sopla, sopla, sopla.
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MES X
ARQUITECTOS DEL CAMINO ESPIRITUAL

 

Ideales convertidos en hechos, experiencias integradas, concretadas. Al fin y al cabo
qué es una catedral sino un monumento que se construye ladrillo sobre ladrillo en
homenaje al misterio.

Símbolo concreto, tangible, de la búsqueda de lo trascendente. Recuerdo de lo etéreo
que atraviesa los siglos presidiendo la plaza del mercado, lo cotidiano. Cadena que une
las aspiraciones de distintas generaciones. Símbolo, espiritualidad decantada.

Es el tiempo de asentar lo que se ha encontrado, el reposo que necesita el viajero, el
peregrino. Fin de etapa, encuentro y no búsqueda.

Resumen y sustancia del pensamiento y la emoción, es momento de poner a prueba lo
experimentado, de practicar lo conocido, de actuar en el mundo como ejemplo para los
demás.
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21 de diciembre: «Las decepciones»
 

Intentando mantener la construcción
del ego, traemos inevitablemente
sufrimiento a nuestra percepción.

 
Los sufrimientos padecidos por las personas pueden vencerse. Cuando se pone en

movimiento una tendencia, ésta tiene que alcanzar su culminación. Pero si tenemos la
actitud de aceptación reforzada por las capas más sutiles de la mente supraconsciente,
entonces nada duele y todo se acepta. Incluso si duele, conocemos el valor del dolor
porque también éste es pasajero... «Esto no es la totalidad de mi pequeña existencia.» Es
cuestión de dar importancia a las cosas adecuadas.

Nuestros fallos y debilidades pueden ser utilizados como instrumentos de nuestro
crecimiento.

¡Tenemos tantas decepciones en la vida! Las decepciones son creadas por un
sentimiento de inseguridad, que a su vez trae un sentimiento de inadecuación, que a su
vez te hace actuar en contra de tu propia naturaleza, que es el Amor. El círculo vicioso
comienza.

¿Qué podemos hacer para salir de este círculo vicioso? No podemos hacer nada sino
sentar la cabeza, darnos cuenta de cómo nos estamos comportando y quizá empezar a
pensar las cosas bajo una nueva luz para llegar a una nueva perspectiva en la vida.
Tenemos que intentarlo para ver cómo nos beneficia.
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22 de diciembre: «Luz en el supraconsciente»
 

Nosotros somos los arquitectos de
nuestras impresiones. También

arquitectos del proceso que las descarta.
 

La mente supraconsciente está en el nivel más fino de la relatividad y representa la
cualidad de la «luz». Nuestro condicionamiento depende completamente de cuánta luz de
la mente supraconsciente se filtre. Cuanto más claro está el paso para esa luz, la
experiencia es más genuina, porque en el poder de la luz los condicionamientos
desaparecen, son superados y se siente la pureza de la experiencia. Por lo tanto, para
adquirir la verdadera experiencia uno tiene que clarificar la mente.

Si la mente se hace más clara, la experiencia se hace más válida y verdadera. Y eso es
lo que queremos: la verdadera experiencia de nosotros mismos.

¿Cómo descartamos estas memorias o impresiones? No son algo que podamos sacar
por los oídos y tirar a la basura. No. Tienes una tercera fuerza, la fuerza que está
siempre contigo. Esa fuerza, que viene de tu ser interior, puede ser utilizada. Puede ser
conscientemente activada para que los bloqueos de las impresiones en la mente sean
empujados hacia afuera.
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23 de diciembre: «Tu y yo “tontito” es el inseguro»
 

La protección que tenemos la
construimos nosotros mismos.

 
Yo estoy en este momento protegido de algún problema o acontecimiento

desafortunado. Bien; esto es debido a las energías desprendidas por mi karma, que me
han llevado por una dirección distinta. Pero yo voy a pagar por mi karma de una forma o
de otra.

Cuando rezamos para pedir protección a cualquiera y por cualquier cosa, esto proviene
de un pensamiento lleno de deseos, nace más del miedo que de cualquier otro
sentimiento. Solamente deseas protección si tienes miedo.

El miedo es el mayor obstáculo para la felicidad del hombre. El miedo es la causa de
todas las desgracias que el hombre atrae sobre sí mismo.

¿Quién es el que realmente se siente inseguro? Nuestro pequeño y tontito yo.
Pequeño, tontito, avaricioso, que quiere todo para él. Esa es la causa de todas las
inseguridades.

Inseguridad con el amor, inseguridad con el dinero. Estas son las dos principales
inseguridades que el hombre tiene.
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24 de diciembre: «Vive la gracia y cambiarás»
 

Conjugando el karma con la Gracia
llegamos al dharma. Así es como

quemamos las semillas del karma.
 

Mientras uno sea un ser encarnado, no-realizado, el karma siempre tendrá subidas y
bajadas. Pero podemos, con esfuerzo, tener más subidas que bajadas. Cuando esto
sucede, ten por cierto que hay una fuerza empujándote, y esa fuerza es la Gracia.

Si decides hacerte a la idea y no tener un motivo egoísta en NINGUNA circunstancia,
todas las circunstancias cambiarán para ti: vivirás la Gracia.
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25 de diciembre: «Acepta y tendrás paz»
 

La construcción que realizamos con los apegos
es la eliminación de éstos. Construirlos no

es el arte de vivir, es el sinsentido de sufrir.
 

El pequeño «yo» no es el Hacedor; el Hacedor es Él. Cuando tienes esa idea te
vuelves no-apegado a tus acciones, y entonces ninguna acción que realices añadirá
samskaras a tu mente, sino que gradualmente te librarás de las impresiones que te
encarcelan. Cuando tus acciones y pensamientos no te atan, entonces entras en el reino
de la libertad.

Es en esta misma aceptación de lo que ha ocurrido donde está la lección necesaria para
nuestro avance, una lección que nos dirige hacia una mayor y mayor paz en nuestro
interior.

A veces, cuando la gente está enferma, yo digo: «Bien; descansa en la cama. Piensa. Y
tus pensamientos serán más sobrios durante la enfermedad que mientras estás tan
ocupado yendo de aquí para allá. Están en ti: sólo necesitas abrirte, y si no te puedes
abrir con la mente tengo mi bastón para darte en el trasero. El trasero es muy
importante... Eliminar es más importante que introducir. Esto significa que elimines toda
tu negatividad y obtengas más positividad.»
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26 de diciembre: «La paz no procede de tu entorno»
 

Desde la aceptación construimos
el siguiente paso a dar.

 
No llames a las mariposas: haz tu jardín bello y las mariposas vendrán a ti. Así, cuanto

mas bello te haces en tu interior, más belleza vendrá hacia ti.

Somos responsables de todo lo que nos ha sucedido. Este principio debe ser aceptado
no sólo como un concepto mental, sino que debemos sentirlo realmente en la
profundidad de nuestro interior: «Lo que me ha sucedido es debido a mí y no debido a
ti...» Habiéndome responsabilizado y una vez aceptado este hecho, entonces hacemos la
segunda pregunta importante: ¿Qué voy a hacer al respecto? Y cuando hago esta
pregunta, en la tranquilidad de mi mente se activa el poder de la Gracia y llega la
respuesta.

Las demás personas no tienen que cambiar para que nosotros experimentemos paz
mental.
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27 de diciembre: «Tu mujer es tu reina»
 

Algo muy importante y muy concreto:
construir una buena relación con nuestra pareja.

 
Cuando nos casamos, al principio hay una atracción mutua. Uno tiene que mejorar

esta atracción para que el amor dure. La razón de los divorcios que vemos es que la
gente es sólo romántica: ven una cara bella y se sienten atraídos. Piensan de forma
parecida y tienen gustos similares: los dos juegan al tenis, al golf o escuchan la misma
música.

Pero los gustos cambian cada día: un año puede que te guste mucho jugar al tenis y
otro te puede gustar otra cosa. Esos gustos no son del corazón, son de la mente, y la
mente, al ser tan variable, está sujeta al cambio. Cada mente es individual, y cuando
cambian tus gustos no significa que también cambien los de tu pareja.

Cuando la mente cambia y desarrolla otros gustos, nuestra pareja se vuelve
incompatible. Sin embargo, este proceso puede modificarse si hay entrega, autosacrificio
y servicio.

Esto es el hacer del amor. Démosle una oportunidad. Esa fuerza del amor que
transforma nuestra vida está por siempre esperando que le des la oportunidad de
expresarse.

Cuando un hombre desarrolla profundo respeto hacia su amada, entonces ella se
vuelve su reina, su majestad. Eso es amor. Y cuando la mujer tiene un profundo amor
hacia su amado, él se vuelve su rey. Así es como hay que vivir la vida: consideras a tu
mujer como tu reina y ella te considera como su rey. Hay una intimidad y al mismo
tiempo un profundo respeto. Así es como hay que vivir la vida.
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28 de diciembre: «Algo más que verse guapo»
 

El discernimiento: ése no se construye,
ése llega con la claridad de la mente.

 
Muchas personas piensan que piensan y muchas personas piensan que aman. Este no

es el camino espiritual.

No es la acción. Es la motivación que hay detrás de la acción lo importante. Este es el
criterio que cada persona debe aplicarse a sí misma. ¿Cuál es mi motivación al realizar
esta acción?

Cuando llegamos a la bondad, si te fuerzas a ti mismo para ser bueno, ¿qué es lo que
estás consiguiendo? ¿Crees que estás consiguiendo mucho? No. Un poquito, sí; te da una
pequeña satisfacción mental, porque el bien y el mal son productos de la mente. Nada
más.

Hacer buenos actos teniendo una buena motivación —que también es un producto de
la mente— trae una cierta cantidad de paz a la mente. Esa es tu recompensa.

Las personas tenemos algo llamado discriminación que es una gran cualidad.
Discriminar es poder elegir entre lo adecuado y lo que no lo es. Puedes ver claramente la
diferencia entre negro y blanco, pero hay cosas más sutiles donde te es más difícil
discriminar, y la dificultad surge porque el cerebro no está funcionando de forma
coordinada. Cuando se trata de una decisión sutil necesitas más la habilidad intuitiva, más
coordinación que la necesaria para una pequeña cosa material.
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29 de diciembre: «La vida no es dura»
 

No construimos el servicio a los demás,
construimos las circunstancias que permiten

que el servicio surja de forma natural.
 

El secreto reside en intentar lograr integrarse con uno mismo; entonces el servicio a la
humanidad se vuelve automático y espontáneo, no programado.

El servicio a la Divinidad es el servicio a la humanidad en su forma física, en su forma
mental, en su forma espiritual; ved esa Divinidad incluso en el leproso, incluso en el
paralítico, incluso en el ciego. Es más fácil verla en las personas que amáis. ¡Comenzad
por ahí!

La mayor parte de la gente considera que la vida es dura, ardua: consideran la vida
como una tarea. ¡Hay tantos deberes que cumplir!: hay que ir a casa, hay que cocinar,
cuidar a los niños, limpiar la casa y lo que tengas. ¡Es tanta faena! Pero no lo es. Si te
puedes apartar de ti mismo y observarte fregando el suelo, entonces habrás conseguido
algo, porque tu Yo Real, tu Ser Real, no hace absolutamente ningún esfuerzo. Si puedes
mirar con los ojos de tu Ser Real al esfuerzo del pequeño yo, entonces verás que hay
ausencia de esfuerzo en el esfuerzo. Y cuando encuentras la ausencia de esfuerzo en el
esfuerzo, entonces dejará de ser una tarea, una faena. Se convertirá en un gozo.
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30 de diciembre: «No piedras, caminos empedrados»
 

Arquitectos de nuestra integración,
hacemos del proceso un disfrute creativo.

 
Para que un receptor de radio sintonice y capte adecuadamente la emisión tiene que

funcionar bien; los tubos y diodos de la radio han de trabajar bien y en armonía. Esta
armonía, en nuestra terminología, se llama integración. Por lo tanto, cuando nuestra
«radio» está totalmente integrada, o trabajando en armonía, se puede sintonizar a sí
misma para recibir el shakti —esa fuerza, ese poder que llamamos Gracia— y así
pasárselo a los demás.

El énfasis debe ponerse en la integración de la mente, el cuerpo y el espíritu. El énfasis
ha de estar en alcanzar el Reino de los Cielos que reside en el interior, en alimentarnos de
esa fuente infinita. Entonces nuestras vidas se vuelven más armoniosas, más suaves, más
completas: llenas de amor, amabilidad, compasión y de todas las virtudes que conllevan.

Para la persona espiritualmente desarrollada no hay piedras que bloqueen el camino,
sólo hay caminos empedrados. Esas piedras que bloqueaban el camino se han
transformado en piedras del empedrado. Saber que cada experiencia en la vida no es más
que una piedra donde pisar para ir hacia arriba y siempre hacia delante. Esta es una de
las señales de la persona desarrollada.
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31 de diciembre: «El amor no es un negocio»
 

Y habiendo construido esta integración,
el amor surge de forma espontánea.

 
Hay varios niveles de amor, desde el más denso al nivel espiritual más alto. Uno puede

amar de forma muy limitada, por medios puramente físicos, o amar de forma superior
aun estando involucrados la mente y el cuerpo. El nivel más alto es aquel en el que
participan la mente, el cuerpo y el espíritu. Esto forma la totalidad del amor.

Sólo se puede expresar la totalidad del amor si somos totales. Al conseguir la totalidad
del amor uno ha descubierto el secreto del universo, uno se ha hecho Uno en unidad con
el Universo. Ahí yace la totalidad del amor.

El tipo de amor más frecuente en un 99,9 por ciento de las personas es una especie de
negocio: «Yo te doy esto y tú me devuelves eso.» El amor puro no requiere devolución.
Cuando un hombre santo dice que ama al mundo, a la humanidad y a cada criatura, no
espera por esto ninguna recompensa porque ama por amar, porque el amor en su interior
es tan poderoso que se expresa a sí mismo. En otras palabras: no puede evitar amar
porque él es amor.
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1 de enero: «Los dos palos de la cruz»
 

Este amor que fluye de nosotros lo hace de
acuerdo a lo que llamamos Voluntad de Dios.

 
En el camino del bhakti yoga uno puede rendirse conscientemente a través del proceso

del pensamiento hasta que se descarta éste y todo lo demás (sentimientos, emociones...).
Cuando te deshaces de todo eso, te vuelves tú mismo Voluntad Divina. Si no te vuelves
Voluntad Divina permanece la separación y surge el conflicto entre el libre albedrío y la
Voluntad Divina.

Las olas en el océano tienen mucho movimiento, pero... ¿a dónde van? Siguen en el
océano. El movimiento que apreciamos de la ola que viene de ese punto a este otro es
una ilusión. La ola no se mueve. Son las corrientes del océano las que hacen que la ola
suba y baje, y una segunda suba y baje, y una tercera suba y baje, y así sucesivamente,
creando la ilusión de que la ola ha viajado desde allí hasta aquí. No lo ha hecho. De una
forma similar tú estás ahí todo el tiempo. A esto se le llama el juego de la Divinidad.

Tanto el tiempo como la cualidad intemporal son necesarios. Toma el ejemplo de la
cruz, donde en esa cualidad intemporal (la madera vertical) se equilibra el tiempo (la
madera horizontal). Ahora, si la barra vertical no estuviera ahí, la barra horizontal nunca
hubiera podido estar.

Cuando hablas del tiempo, automáticamente estás hablando del espacio. El tiempo y el
espacio van juntos y operan solamente en la esfera relativa de la vida.
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2 de enero: «Si se corta la leche, me haré un yogur»
 

Es una construcción práctica en la que
estamos involucrados. Estamos construyendo

las condiciones que nos traen la felicidad.
 

No hay nada equivocado en preguntar, no hay nada equivocado en examinar la materia
más grosera ni en investigar el átomo más pequeño. Pero el asunto es el uso, el abuso y
el mal uso.

El hombre tiene la posibilidad de preguntar, tiene una sofisticada mente pensante que
puede investigar las cosas y mostrar sus causas. Puede ser muy útil al mundo si utiliza su
mente y su corazón. La tendencia moderna es la destrucción, como se ha visto en tantos
inventos mal usados. Pero si se expande el corazón y se infunde amor en el conocimiento
que la mente ha adquirido, todas estas preguntas y sus respuestas pueden utilizarse en
beneficio de todos.

Sinceridad, honestidad, pureza: estas son las cualidades que tienes que desarrollar.
Están en ti; sólo necesitas abrirte.

Si se me corta la leche, la convertiré en yogur.

Un hombre iba todos los días al bar y pedía una lata de Coca-Cola, sacaba su
abrelatas, la abría y se la bebía. Un día el camarero le preguntó: «¿Sabe usted para qué
sirve esa anilla?» El hombre contestó: «Sí; es para la gente que no tiene abrelatas.» Así
somos todos un poquito.

No necesitas olvidarte de los ideales que tienes. Deja que los ideales estén ahí. No
necesitas cambiar tus ideas, ni la forma en que fuiste educado, ni tus tradiciones, pero
permite que los ideales se conviertan en ideales prácticos, porque todas las filosofías del
mundo no sirven para nada si no son prácticas aquí y ahora.
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3 de enero: «No importa el papel, sino su interpretación»
 

¿Me elegirás a mí, mi Amado? ¿Me elegirás
para ser tu instrumento en esta tierra?

 
Si tienes talento para ser arquitecto, sé un arquitecto; si lo tienes para ser médico, sé

un medico. Y si tienes habilidad para ser un buen barrendero de la calle, sé barrendero.
Esto es también la llamada de Dios. No hay ninguna profesión indigna; son todas iguales.
Quizá el barrendero realice un mayor servicio que el doctor. El médico intenta curar
enfermedades; el barrendero, por la higiene, previene las enfermedades. Y así, ¿quién es
más importante, el que previene o el que cura?

Predicar la palabra del Señor no es la única llamada. Tu llamada es hacer crecer tus
bellos frutos, sean éstos cuales sean.

Dios llama a todos para que realicen sus deberes de acuerdo con su habilidad.

Nadie en el mundo es escogido únicamente para enseñar, predicar o algo que se le
parezca. Esto está dirigido por sus vidas pasadas, que determinan cuáles son sus talentos
presentes y lo que pueden hacer. Y esto hazlo bien para que un día, cuando tu cuerpo
haya sido descartado, puedas decir: «Bien vivida esta vida.» Esta es la consecución de la
llamada de Dios, cualquiera que sea.
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4 de enero: «La meditación disuelve impresiones»
 

Volvemos a las técnicas de meditación, a
las prácticas espirituales. Te lo digo:

es una herramienta absolutamente
necesaria en este camino.

 
La meditación da a la mente quietud para apartar ese universo completo que es la

mente y permitir que la atraviese una fuerza más grande. Debido a esto, el corazón,
núcleo de la personalidad, es el vehículo o la entrada. Este proceso empieza a nivel de la
mente, que hace conscientemente el esfuerzo inicial, que requiere disciplina hasta que la
mente llega a un nivel más profundo.

Las cosas en su nivel sutil son infinitamente más poderosas. Según vamos a la parte
más profunda de la mente y reunimos mayor fuerza y poder, utilizamos esta fuerza para
vencer los condicionamientos de la mente.

Es bueno que experimentes todo un abanico de pensamientos y emociones durante la
meditación. Es bueno en el sentido de que, sin sufrir, estás disolviendo las impresiones en
vez de vivir esas experiencias en la vida diaria, donde podrían ser tan dolorosas.

Son tales las fuerzas divinas que funcionan en estas prácticas, que despiertas lo
dormido en tu interior: tú despiertas la belleza. La mayor parte de la gente vive la vida
como un bello capullo, pero ese capullo tiene que ser nutrido y cuidado para que se abra
y cumpla su dharma.

La meditación despierta virtudes y cualidades positivas en ti que necesitas hacer
realidad.

 

317



5 de enero: «Nosotros buscamos, Dios nos encuentra»
 

Pero recuerda: el verdadero arquitecto
de este universo es lo que llamamos Dios.

 
Tienes una elección: actúa de acuerdo con tu temperamento y con sinceridad, porque

un día tendrás que deshacerte del conocimiento que adquieras para volverte tan inocente
como un niño y entrar en el Reino de Dios.

Cuando la mente se aquieta en meditación, las expectativas se desvanecen. Nosotros
buscamos, pero la Divinidad nos encuentra.

Estudiando las diversas religiones y extrayendo su esencia, encontramos personas
dedicadas a Krishna, Cristo, Buda o a otro maestro. Esta devoción sirve únicamente al
devoto, no al maestro. A través de la devoción, el devoto se hace uno con el ideal de la
devoción. Entonces el amante, el amado y el amor se vuelven uno; entonces nada es
necesario. Tienes que recorrer el camino, pero una vez que has llegado a tu objetivo no
es necesario caminar.
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6 de enero: «Somos los maestros de nuestros destinos»
 

Él es el arquitecto de tu
liberación; déjale hacer entonces.

 
Las personas altamente realizadas son las que están en comunión con la Divinidad. En

el mundo actual hay sólo un puñado de tales personas. Lo que tienen que hacer es ser
capaces de relacionar sus seres espirituales con el mundo: tienen que volverse algo
terrenales para poder enseñar.

Cualquier persona que realiza sus prácticas espirituales y técnicas de meditación que le
prescriban con sinceridad y regularidad, puede en seis meses cambiar cualquier
circunstancia en la que se encuentre. Porque sin ninguna duda las personas somos los
maestros de nuestros destinos.

El ser humano es el maestro de su destino. Si utiliza sus habilidades de pensamiento
para atraer hacia sí aquello que está por encima de él, entonces la vida debe cambiar.

Lo que el ser humano está tratando de encontrar es la total quietud. La bondad
produce movimiento y la maldad también; por lo tanto, ambas son ataduras.
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7 de enero: «En vez de luchar, bucea más hondo»
 

El misterio que descubres es
que todo el poder está en ti.

 
Con una pala puedes cavar una tumba; con la misma pala puedes cavar los cimientos

de una catedral. El arte está en utilizar los instrumentos de que dispones en la vida,
porque la vida no es algo mecánico.

La Biblia dice: «Llama y la puerta será abierta.» «Busca y encontrarás.» ¿Quién tiene
que actuar primero? Nosotros tenemos que llamar, nosotros tenemos que buscar, y
entonces los deseos serán satisfechos automáticamente. Los pensamientos son cosas y
las fuerzas del pensamiento son tan poderosas que cualquier deseo puede ser satisfecho.
Los buenos deseos serán satisfechos si llamas y buscas; los deseos egoístas también
serán satisfechos, pero ¡ten cuidado con las consecuencias! Satisfacer deseos egoístas
tiene consecuencias que a la larga añadirán un mayor sufrimiento.

Un pensamiento negativo es peor que un conejo: cría y cría y cría. Se duplica, se
triplica, se cuadruplica y lo hace mil veces a lo largo del día.

Luchar contra la mente con la mente no tendrá éxito nunca, porque la mente no es
perfecta. El camino más fácil es bucear profundamente en el interior.
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8 de enero: «No hay luz sin sombra»
 

Así, tú eres el ilusionista, el mago
que crea la ilusión privada de tu

vida que consideras tan real.
 

Si destruyes la ilusión, destruyes también la realidad, porque ilusión es lo opuesto a
realidad. Sin realidad, la no-realidad no puede existir, porque todo tiene que compararse
con algo en términos relativos. Encendéis una lámpara de aceite y a su lado surge una
sombra: la sombra es real; apagáis la luz y la sombra desaparece. Pero recuerda que al
destruir la sombra también has destruido la luz.

Es nuestra interpretación de las cosas lo que modela nuestra existencia individualizada.

La mente se continúa con el cuerpo. No hay división.
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9 de enero: «En contacto con la fuente»
 

Reflexiona sobre esto: ¿cuánto de todo
esto estás construyendo en tu vida?,
 ¿a qué le estás dando importancia?

Te repito de nuevo cosas básicas para
que las recuerdes y te tranquilices.

 
La verdadera educación, la educación real, es desarrollar el interior del estudiante.

La forma adecuada de abrir el corazón, y aquí está el secreto, es ir más allá de la
mente y no dejar que la mente interfiera.

En nuestras prácticas espirituales, lo que hacemos es dejar la mente a un lado y estar
en contacto con la fuente que puede superar todas las discrepancias de la mente.

Con las prácticas de meditación vamos más allá de los diversos recovecos de la mente
y sentimos esa fuerza en nuestro interior.

Lo que tenemos que aprender es cómo remodelar nuestras mentes, eso es todo.

¿Cómo nos limpiamos interiormente? Por medio de la acción, el pensamiento y el
sentimiento correcto.
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10 de enero: «Sólo hay un color: el blanco»
 

No intentes remover ese depósito de
recuerdos e impresiones que almacenas

en tu subconsciente. Primero abre la
ventana y luego sacude la alfombra,

porque si no sólo vas a cambiar el polvo
de sitio en la habitación de tu mente.

 
El bien y el mal son condicionamientos de la mente, y debido al condicionamiento

colectivo de las mentes individuales se construye toda una norma social a través de la
cual la sociedad determina lo que es bueno y lo que es malo. Esta es la creación de la
mente del hombre.

El cuerpo es un vehículo de la mente y la mente es la que crea los problemas, la que
crea las barreras entre la consciencia pura o divinidad y el cuerpo mismo.

No podemos aniquilar estas impresiones conflictivas almacenadas en la mente
subconsciente. No hay solución por este camino. Pero podemos traer claridad a las
diversas capas de la mente subconsciente; de esta manera las impresiones son eliminadas.

La cuestión del control de la mente es una falacia porque, ¿con qué vas a controlar la
mente? Utilizando las capas pensantes conscientes de la mente sólo crearás inhibiciones y
represiones en ti.

Sólo hay un color: el blanco, pero debido a que se refracta a través del prisma de la
mente ves los azules, verdes, amarillos y los que nombres.
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11 de enero: «Sólo hay un sol un millón de veces»
 

No es necesario construir la unidad.
La unidad es lo que es momento a momento.

 
Todo es verdad, pero tienes que recorrer el círculo completo para comprender esto.

En realidad no hay ninguna mente individual. Las mentes individuales son sólo reflejos
del Sol en ese millón de burbu-
jas en el lago. No hay un millón de soles: sólo está reflejado 
un millón de veces en tantas burbujas como hay; pero Sol sólo hay uno.

¿Eres consciente de tus propios pensamientos? Piensas que piensas, pero, ¿cuáles son
las mecánicas del pensamiento?, ¿dónde se originan los pensamientos?, ¿cómo es que
han llegado y están ahí?, ¿cuál es el mecanismo interior que hace que un pensamiento se
forme a sí mismo como un pensamiento consciente? ¡Hay tanto involucrado allá lejos en
tu profundidad! Donde vas hacia atrás, y más hacia atrás, al pensamiento original[4],
que, a propósito, no fue pensado por nadie, por ningún ser: encontró su existencia por sí
mismo. Y esa fuerza de pensamiento que encontró su propia existencia sigue
funcionando hoy y seguirá funcionando hasta la eternidad. Así pues, estáte contento de
tener ese pequeño ego, pues al menos tienes un poco de conocimiento de lo que ocurre a
tu alrededor y a lo mejor de lo que ocurre, hasta un grado muy limitado, en tu interior.

La verdadera confianza y fe sólo pueden aparecer cuando has atravesado el fuego de
la duda, porque entonces riegas y fertilizas la mente.
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12 de enero: «Quítate la máscara»
 

¿De qué va la vida, lo real de la
vida? De vivirla plenamente, claro.

 
Realmente no sabemos de lo que va la vida.

La vida es un juego. ¿Qué es lo real en este juego de la vida? Nada, porque es ¡tan
transitoria, tan temporal! Y aun así nos involucramos tanto con el «mi» y «lo mío»
creando tanta mi-
seria.

No hay nada malo en tener cosas; es el apego lo que no es bueno.

Volveos un poco hacia dentro y no viváis sólo en los sentidos, porque el verdadero
valor real de la vida es algo que va más allá de los sentidos.

Si uno persevera, el objetivo será alcanzado.

Sed honestos, quitaros las máscaras porque las máscaras son ataduras para vosotros.
Deshaceos de ellas. Sed vosotros mismos.

Sois felices en vuestro interior y lo único que os falta es daros cuenta de esa felicidad,
de eso que sois de verdad. Daos cuenta de ello.
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13 de enero: «Lo que importa es la actitud»
 

Construimos el camino y disfrutamos
de él. Es muy disfrutable si lo quieres ver así.

 
¿Cómo nos limpiamos interiormente?: por medio de la acción, el pensamiento y el

sentimiento correcto. Viviendo una vida buena tu mente tiende naturalmente hacia el Yo
más elevado.

Cuando nos planteamos la pregunta del esfuerzo, lo más importante no es el esfuerzo
físico o mental que se necesita, sino la actitud que uno desarrolla al hacer las cosas.

En el camino espiritual no se puede ser vago, no se puede ser autocomplaciente. La
autocomplacencia recibe el nombre de alucinación.

Hay señales en el camino espiritual que nos dirán hasta dónde hemos llegado. Pero,
¿es vuestra mente consciente lo suficientemente receptiva para darse cuenta de esas
señales?

Hemos nacido en este mundo para aprender. Este mundo es la escuela en la que todos
aprenden a progresar hacia una vida mejor.

El camino no siempre es fácil.
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14 de enero: «El verdadero amor es inmortal
 

¿Continúa nuestra relación con los
seres amados después de la muerte?

 
Cubriendo el cuerpo sutil está el cuerpo físico más denso, que descartas. En el

momento de la muerte el cuerpo denso es descartado, pero el cuerpo sutil continúa. Ese
cuerpo sutil no se encuentra con su amado en el otro lado. Es imposible porque el cuerpo
sutil no puede reconocer. Necesitas el cerebro, necesitas los ojos, necesitas los oídos,
necesitas las diversas cualidades del cuerpo físico para conseguir reconocer.

Si un ser amado te deja y le has amado verdaderamente, entonces la conexión
permanecerá siempre, porque el verdadero amor es el espíritu que reside en el interior y
éste es por siempre inmortal. Está por siempre conectado. Cuando la mente es
suficientemente poderosa en sus procesos de pensamiento y puede reconocer en su
consciencia expandida al espíritu que reside en el interior, entonces se unirá en ese lazo
con el ser amado.
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15 de enero: «El Maestro es un canal»
 

Cuando el discípulo está preparado, el Maestro
llega. Construimos con él una relación de amor.

 
El Maestro es un canal y tiene la habilidad de verter a través de sí mismo todas las

energías que una persona requiere. Pero el que las recibe también debe tener unas ciertas
cualidades: sinceridad y honestidad.

Un ser humano necesita el toque humano, el impulso humano, para obtener el máximo
beneficio. Cuando te sientes enfermo llamas al médico. Aun así, no hay médico que te
pueda curar: tu cuerpo tiene en su interior todos los elementos para curarse a sí mismo.
El médico puede diagnosticar el origen de la enfermedad, y la medicina que te prescribirá
será el factor que equilibrará las fuerzas en tu interior. Te ayudará en el proceso de
curarte a ti mismo. Esto es todo lo que hace el Maestro.

El Maestro te enseña el camino, pero tú tienes que caminar con tus propios pies. No
hay otra forma. Nadie te puede hacer evolucionar; tienes que evolucionar por ti mismo.

Las acciones hablan más fuertemente que las palabras, y a una persona en el camino
espiritual hay que enseñarle a actuar.
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16 de enero: «Tú eres el dueño de tu evolución»
 

Construimos nuestra evolución; nosotros
somos los artífices de nuestra evolución.

Nuestra evolución está en nuestras manos.
 

Sólo podemos evolucionar por nosotros mismos. Nadie puede hacerlo por nosotros.
Otros guías pueden ayudar, pueden encender la chispa y soplarla hasta que la llama se
haga tan fuerte que no necesita más aire, hasta que encuentra su propia fuerza para
arder.

¿Para qué quieres saber acerca de tu vida pasada? ¿Cómo te va a ayudar en esta vida?
Alguien puede decir: «¡Oh! Conociendo los errores de la vida pasada evitaré cometerlos
otra vez.» Ese no es el camino. Cuando se trata del ser espiritual, no analizas la
oscuridad, enciendes la luz. Los errores desaparecen, la oscuridad desaparece: la luz está
ahí.
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17 de enero: «Nada puede turbar tu paz»
 

En el camino espiritual las cosas no te
vienen dadas: requieren tu trabajo, un
trabajo consciente y disciplinado sobre

ti mismo. Pero recuerda que por cada
paso que tú das hacia la Divinidad,

la Divinidad da diez hacia ti.
 

Si vivís sesenta o setenta años a lo largo de vuestra vida, recordad una cosa: que de
esos setenta años sólo habéis vivido uno para vosotros mismos. Los otros sesenta y
nueve han sido desperdiciados, totalmente desperdiciados. ¿Qué estás haciendo entonces
en la vida? Desperdiciándote a ti mismo. Emplea un momento, aunque sólo sea uno a lo
largo del día, para conocerte a ti mismo. Eso no está desperdiciado, eso es fructífero,
pues esa es la razón por la que estás aquí, no para malgastar tu floreciente tiempo. Estás
aquí para encontrarte a ti mismo.

Os turbáis a vosotros mismos y nada ni nadie más en el mundo puede turbar vuestra
paz.

El dolor y el placer, el bien y el mal, son dos lados de la misma moneda. Están hechos
de la misma energía y coexisten como la luz coexiste con la oscuridad. Siempre será así.
El secreto es ir más allá, y la única forma de hacerlo es a través de las prácticas
espirituales, elevándose por encima del nivel consciente de la mente y alcanzando el nivel
supraconsciente. Entonces te sitúas en un mirador desde el que puedes observar todos
los sucesos, pues para escaparnos de nuestros sufrimientos y miserias tenemos que
elevarnos por encima de ellos.
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18 de enero: «La mente finita no puede comprender el
infinito»

 
Y preparándonos para un nuevo comienzo
terminamos con la mente individualizada

construida por las experiencias que pasamos.
 

Si te digo quién eres sólo lo apreciarás en el nivel de la mente. Toda apreciación en el
nivel intelectual es necesariamente limitada, porque la mente finita no puede comprender
el infinito. Pero cuando la realización amanece en ti y puedes responderte a ti mismo, por
ti mismo y para ti mismo a la pregunta de «¿quién soy yo y por qué estoy aquí?»,
entonces te realizas, entonces operas en el campo del conocimiento.

Nuestra mente está conectada al universo entero. Hay muchos cables que van de
nuestra mente a todos los aspectos y facetas de la vida. Cuando una creencia es
suficientemente fuerte, activamos una fuerza que nos traerá la idea requerida, que es
compatible con nuestra mente. Después de eso, con un poco de trabajo duro y un
planteamiento adecuado, esa creencia se hace realidad.

Es un hecho que la paz, la comprensión y la realización sólo pueden venir de tu
interior. Ningún poder o fuerza externa puede crearlos para ti. La creación de esa paz,
autorrealización y comprensión surge de tu interior y la razón es esta: es inherente a ti, es
tu derecho de nacimiento y está ahí. Cada ser humano nace con esa Divinidad en su
interior.
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MES XI
LIBERTAD DE SER

 

«Del silencio venimos y al silencio llegamos.» ¿Nos hemos movido del punto cero en
una forma elíptica al punto cero, o hemos permanecido en esta misma salida-llegada todo
el tiempo? Lo que se sintió como un viaje o un movimiento, se asemeja al estado de los
niños en la playa, desnudándose, abriéndose al sol y al aire salado del mar, transportados
fuera del mundo sin moverse de la arena, unidos en la construcción de un castillo,
olvidados de sí mismos al buscar las algas y las conchas que adornarán las almenas.

El estado de gracia no es algo que se pueda expresar fácilmente. A un ciego le puedes
describir cómo es una rosa, la puede tocar, sentir, intuir quizá el color que tiene, pero
sólo sabrá lo que es una rosa si en su memoria está el reflejo de la flor que pudo ver un
día.
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19 de enero: «Hay “egos” y “egos”»
 

Empezamos con el ego. Lo dejamos
ser él mismo, libre como un pájaro.

 
El verdadero valor de la vida es simplemente ser; sé tú mismo, eso es todo lo que

tienes que hacer, simplemente ser tú mismo, natural, normal, ordinario: ¿no somos acaso
todos gente corriente?

Somos gente corriente viviendo una vida corriente a la que podemos añadir ese reino
de amor que está ahí dentro de nosotros. Encontrándolo, se lo podemos comunicar a
cada uno de los que nos rodean, a todo nuestro entorno.

Recordad que el ego en sí mismo no es malo. El ego tiene un aspecto denso, pero
tiene también un aspecto más fino. Así, aceptar el ego por él mismo, para él mismo, con
él mismo, significa que utilizáis el aspecto más sutil para superar los aspectos densos del
ego. El aspecto sutil del ego se puede comparar con una fina tela de seda, mientras que
los más densos son como la tela de arpillera.

Cuando uno decide ante sí mismo: «Yo no necesito conservar la idea de mí mismo»,
entonces encuentra la libertad.
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20 de enero: «El primer escalón»
 

Está en nuestro libre albedrío
aceptar la totalidad de este

momento en el que somos y estamos.
 

En el camino espiritual tenemos que tomar una decisión, y esta decisión debe ser
honesta y sincera porque en el camino espiritual se requiere mucha limpieza, y sólo a
través de la sinceridad puede uno perseverar.

El progreso puede comenzar desde la fe o desde la duda.

La aceptación es la forma mental de aproximarnos al problema del miedo, la
aceptación de nosotros mismos. Y las prácticas de meditación nos dan la fuerza para
aceptarnos a nosotros mismos como somos.

Cuando nos aceptamos a nosotros mismos como somos, hemos comenzado a subir la
escalera de la evolución. Hemos comenzado a subir la escalera para mejorarnos a
nosotros mismos más, más y más.
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21 de enero: «Como un kilo de sal en el mar»
 

Libre para fundirte en el amor o en el
todo, ¡qué más da cómo lo llamemos! Es.

 
La vida es divina, y cuando hablamos de libre voluntad y Voluntad Divina seguimos

creando distinciones una y otra vez. Sólo existe una voluntad, y esa voluntad combina lo
que consideras libre albedrío con lo que consideras Voluntad Divina. Porque realmente
¿qué es tu libre albedrío?, ¿piensas que eres libre, realmente libre? Tú no eres libre.

Entregar el libre albedrío a la Voluntad Divina es como arrojar un kilo de sal al mar,
donde se disuelve y no se puede recuperar. Permites que funcione el mar, no la sal.

Debido a su naturaleza, las pequeñas voluntades se unen para hacerse una con la gran
voluntad de la Divinidad. Es algo inherente a la voluntad de todos, porque estamos
sujetos a la ley de la evolución. Lo que hace la evolución es llevarte de la calma a la
calma. Vienes del hogar y tienes que volver al hogar, pero la noche puede ser oscura y
quizá haga falta una linterna para alumbrar tu camino. ¿Ves cómo la voluntad de uno
puede armonizarse con la Voluntad Divina? No por medio del simple deseo, sino
apuntando hacia ese objetivo. Así es como nuestras pequeñas voluntades se unen a la
Voluntad Divina.

Tienes que andar por la carretera oscura, y si sinceramente sientes «Hágase tu
Voluntad», el miedo desaparece.
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22 de enero: «Dormidos estamos más cerca de Dios»
 

Libertad para dejar que se expresen las
impresiones con las que creas tu ilusión

privada. ¿No son acaso también divinas?
 

Cada sueño que tienes es totalmente necesario para tu evolución, porque la mente
interna (las capas más profundas de la mente) sabe que tiene que liberarlo y no hay
interferencia de la mente consciente.

¡Tened más pesadillas..., liberad esos miedos! Un mal sueño ayuda más que uno
bueno. Un mal sueño agita tu interior descartando ese samskara.

En el sueño profundo, el hombre está más cerca de la Divinidad porque la mente
consciente está en calma.

La mente consciente puede actuar como un estímulo para que se produzcan ciertos
sueños. Este mecanismo libera varias impresiones de la mente y aligera su carga. Si esto
no sucediese, el hombre se volvería loco...; por lo tanto, es una válvula de escape muy
necesaria.

Cuando la situación es aceptada totalmente en el momento no dejará ninguna
impresión en la mente. Eso es reconocimiento instantáneo: reconocer el hecho en el
instante como es, no como realidad o irrealidad, sino como es.
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23 de enero: «No moralidad, sino pureza»
 

Discierne con libertad, pensando por ti mismo.
No necesitas que nadie se equivoque por ti.

 
La vida es la cualidad de Ser, y la cualidad de Ser es la única existencia viable.

El Ser espiritual de la persona permanece totalmente intacto por aquello que es bueno
o por aquello que es malo.

No queremos moralidad, queremos pureza.

Practicar la pureza significa expresarse a uno mismo tal como es, con esa fuerza
espiritual que reside en ti. Cuando uno se expresa a sí mismo mediante esa fuerza
espiritual, todas las acciones son puras.
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24 de enero: «Una bella mujer te sigue»
 

Libertad para dejarte fluir en ese
torrente de vida que por siempre

te está esperando: la Gracia.
 

Si hay una verdadera entrega, siempre tendrás el poder de la Gracia contigo.

La Gracia es una mujer bella. ¡Ah, es tan amorosa, tan entregada! Te sigue a todas
partes. Pero date la vuelta y mírala. Mírala. Eso es todo lo que necesitas, darte la vuelta
para verla.

Estamos en el campo relativo de la mente con placer y dolor, involucrados en la ley de
los opuestos. Con las prácticas espirituales y la meditación trasciende más la ley de los
opuestos; pero uno no puede vivir en el estado trascendente todo el tiempo. Este estado
es un campo energetizador que uno contacta. Es como cargar las baterías.
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25 de enero: «Venimos de la calma y a la calma vamos»
 

Libre para ser el Rey. Libre para ser
tu propia ley. Libre de todo karma.

 
Cuando el hombre se autorrealiza se hace una ley en sí mismo porque no le toca

ninguna forma del karma. Las cosas que le ocurren no le afectan porque ha desarrollado
la integración que trae al «no-apego». El apego es el que trae el sufrimiento. El apego
produce expectativas, y cuando éstas no se cumplen se produce sufrimiento: eso es lo
que llamamos karma.

Uno puede liberarse a sí mismo de ataduras kármicas. Primero utiliza la objetividad
para llegar al «no-apego». El «no-apego» te lleva a la felicidad porque nada te afecta, y
cuando nada te afecta no creas ninguna causa. Cuando no se crea una causa no se puede
producir el efecto, y si no se produce efecto no se puede crear otra causa de nuevo. Este
es el propósito de la vida. Venimos de la calma y volvemos a la calma.

El karma no funciona en los niveles supraconscientes de la mente, funciona sólo en los
niveles inferiores como la mente subconsciente, que a su vez influye a la mente
consciente. Por eso el karma, el cuerpo acumulado de los resultados de tus acciones, no
es la totalidad de ti mismo, ya que puedes dispersar o eliminar el karma.

Debido a los conflictos que existen en el ego, expresas las cosas de una forma negativa
o de una forma positiva.
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26 de enero: «Vocación de mar, no de arroyo»
 

La espontaneidad de esa libertad sólo la
puede impedir nuestra falta de integración.

Integrado me hago libre en esa interdependencia.
 

¿Y qué estamos esperando?
La vida misma debe ser un fluir. ¿Espera el río? No; simplemente fluye, fluye y fluye

hasta que alcanza su objetivo: el océano. Entonces el río emerge en el océano. Y ese es
su objetivo: no el pequeño río saltarín, sino la totalidad de ese vasto océano.

Todas las cosas de la vida vistas desde la estrechez del análisis mental parecerían no
tener propósito. Esta misma idea es la que ha movido al hombre a una búsqueda de la
vida. «Lo que parece no tener ningún propósito para mí, ¿podría tener algún propósito?»
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27 de enero: «Tú pones el azúcar al café»
 

Libertad para impregnar toda la
existencia con Dios, que es amor.

 
La mente de una persona es incapaz de percibir la realidad, que es Divina. Aun así,

Dios puede experimentarse, y la experiencia es tan poderosa que impregna toda tu vida y
tú existes como amor.

La Divinidad es una energía neutra. No juzga. Eres tú el que juzgas.

Si pones azúcar en el café, naturalmente el café se endulzará. Y ¿cuál es el azúcar de
la vida? Es la Divinidad que reside en tu interior y de la que puedes extraer dulzura
fácilmente. Esto es fácil porque la Divinidad es tu propia naturaleza.
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28 de enero: «No hieras, no te hieras»
 

Pero ten siempre cuidado de no herirte ni
herir a otros en el ejercicio de tu libertad,

pues la verdadera libertad nunca hiere a nadie.
 

Pronunciando palabras agresivas podemos hacer mucho daño a toda la vida de una
persona. Si herimos a alguien con un palo, esa herida curará en unas semanas o en un
mes, pero si dejamos una cicatriz en la mente de una persona, esa cicatriz puede
permanecer durante toda la vida.

Un cambio total de actitud se produce cuando aceptas las olas superficiales como parte
de la existencia relativa y al mismo tiempo te das cuenta de la existencia absoluta que
eres. Empiezas a vivir en ambas esferas simultáneamente. En este momento empezarás a
apreciar las olas del océano; puede que sean altas, pero ¿acaso no le parecen bellas a un
surfista?

La violencia puede ser expresada de muchas maneras. No sólo con peleas físicas, sino
también por el pensamiento, que es incluso más peligroso. Crueldad; la crueldad mental
es mucho más dañina que la física.

Tus actos violentos te hacen a ti mucho más daño del que haces a otros.
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29 de enero: «Sé libre y deja libertad»
 

Desarrollemos libertad en la amistad.
Eres libre de ser tú mismo con tu amigo.

Tu amigo es libre de ser él mismo contigo.
 

Sé libre para aceptar. Ahí está tu libertad.

El amor perfecto o un amor expandido no encuentra fallos en su objeto de amor. Es
por esto que decimos que «El Amor es ciego». Hay una gran verdad en ello en el caso
del verdadero amor.

Lo que la mayor parte de la gente practica en el nombre del amor no es sino una
forma de hipocresía.

El amor no tiene ninguna necesidad; existe por sí mismo. No necesita de ningún
apoyo; aun así, para expresarse a sí mismo necesita encontrar un objeto sobre el cual
expresarse.
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30 de enero: «Más allá de convenciones»
 

Para eliminar hay que comer; si comes tienes
que eliminar. Para ser libre tienes que ser práctico.

 
Cuando una persona está en contacto habitualmente con la quietud de su interior, cada

acción que realiza es la acción adecuada, porque esa fuerza verdaderamente poderosa le
empuja al camino adecuado.

Con la expansión de la consciencia brilla más luz a través del nivel supraconsciente.
Eso es felicidad.

Devoción, adoración y amor son factores purificadores.

No necesitamos ser externamente no-convencionales, aunque podamos ser totalmente
no-convencionales en nuestro interior. Después de todo, las convenciones están hechas
por el hombre y esa es su camisa de fuerza. Las convenciones están basadas en valores
superficiales, no en los valores internos de la persona.

Hay dos clases de personas que dicen «¿y qué?»: la totalmente irresponsable y la
absolutamente responsable. Una vez que desarrollas la actitud positiva de la
responsabilidad y dices «¿y qué?», ¿qué es lo peor que te podría pasar?
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31 de enero: «Creer en ti es creer en Dios»
 

En la libertad de ser no
hay lugar para el miedo.

 
¡Cuánta alegría se pierde en la vida porque no queremos cambiar!

Mientras haya vida, hay esperanza. Pero no dejes que esta esperanza se vea cubierta
de ideas preconcebidas.

Si tenemos que pasar por la rueda del molino, la fuerza que tenemos que desarrollar es
la de levantarnos después de haber caído. Es fácil caer, pero uno es un león cuando se
levanta después de haber caído. Entonces el verdadero amor se realiza.

Si estás hecho a la imagen y semejanza de Dios y Dios es libre, entonces tú también
debes ser libre.

No tener miedo es tener fe en uno mismo. Tener fe en uno mismo significa tener fe en
la Divinidad, pues el ser humano es divino.
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1 de febrero: «Y todo lo demás se cuida a sí mismo»
 

Coge tu deseo y dale la vuelta: desea,
con la misma fuerza que deseas para ti,

para otros. Sé libre para poder hacer esto.
 

Cuando uno se acepta a sí mismo en su verdadero valor, entonces el servir se hace por
el gusto de servir, y ese servicio es solamente otro nombre de la devoción.

El servicio a la humanidad es el servicio a Dios. Es el Dios interno que se externaliza
en sus variadas formas y nombres.

Servir es una ofrenda espontánea a la Divinidad. Y todo lo demás se cuida a sí mismo.
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2 de febrero: «Hay que limpiar el carburador»
 

Cada día, déjate ir en la meditación. Sé
libre para dejar ir todos tus pensamientos.

Obsérvalos solamente y déjalos ir. Son
sólo veinte minutos de libertad. Después,

puedes volverte a preocupar por todas
esas cosas que tanto te inquietan.

 
La mayor parte de las personas no consiguen respuestas porque no se calman lo

suficiente para que la respuesta llegue. Cada uno de nosotros es responsable de esto. Si
yo no obtengo respuesta a un problema, soy yo, o algo en mi interior, quien la bloquea e
impide que la tenga.

Durante el estado de vigilia, la meditación nos hace mirarnos al espejo sin tapujos y
ver las faltas de nuestra vida. No sólo nos hace ver nuestras faltas, sino que la meditación
también nos da fuerza para superarlas.

La psicología moderna trata de investigar y encontrar causas; nosotros no. ¿Por qué
analizar las causas? Hay una forma a través de la cual traemos esas energías que limpian
la suciedad.

Si abres la puerta de tu corazón, a través de ti se filtrará más amor. Es como cuando
conduces un coche: cuanto más aprietas el acelerador, más se abren los conductos del
carburador y más gasolina pasa, haciendo que el coche vaya más rápido. Pero si el
carburador está sucio y los conductos están atascados, da igual lo que aprietes el
acelerador porque la gasolina no podrá fluir y el coche no correrá con suavidad. Para
hacer que nuestras vidas anden con suavidad, como el coche, tenemos que limpiar el
carburador a través de las prácticas espirituales y las técnicas de meditación.
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3 de febrero: «Tu apego también es libertad»
 

Busca la libertad. ¿Cómo la vas a encontrar
sin buscar libremente? Busca con libertad.

 
Estás buscando la libertad en tu interior. Allí es donde está la libertad, y en ningún otro

sitio. No podemos liberar a nadie de sus ataduras ni crear la libertad para otra persona en
ninguna ocasión. Ataduras o libertad sólo pueden ser creadas por uno mismo. Cuando
ves el mundo o a tu amado a través del aspecto de las ataduras, no los estás atando, sino
que te estás atando tú mismo a una forma de pensar.

Ved todo apego como libertad. Puedes encontrar la libertad incluso estando apegado;
sólo hace falta tener una actitud de mente especial, fuerza espiritual y solidez.

Mi amor por ella es importante, no ella. Yo estoy apegado a ese amor por ella, y en
ese apego al amor por ella encuentro la libertad, porque el poder de la gracia me ha dado
la libertad de amar.

Con la aceptación viene la entrega. Aunque estemos apegados, no se debe poner
énfasis en el apego. El énfasis se puede colocar en la entrega sin motivo... Entrega no
egoísta, es decir, darse uno mismo al amado tanto como sea posible.
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4 de febrero: «Con el amor florece el mundo»
 

Y sólo en el amor, en la locura del amor,
totalmente embriagado por el amor, es

donde encuentras la verdadera libertad.
 

La mente es limitada, mientras que el amor es ilimitado. Cuando combinamos un
mayor desarrollo de la mente con la apertura del corazón, los pocos días que pasamos en
este planeta se hacen más alegres y suaves.

Cuando el amor florece en nuestros corazones y nuestra alma comienza a florecer ante
el mundo, cumplimos con nuestro destino como seres humanos y el propósito por el cual
hemos recibido esta vida. ¡Qué valiosa es esta vida y qué bien puede ser utilizada! Un
día, cuando dejemos este mundo, querremos ser capaces de decir: «¡Bien vivida esta
vida, bien vivida!»

¿Qué es lo que enseñamos básicamente? Enseñamos la esencia del ser humano y a eso
lo llamamos amor. Esa cualidad es la que mejor expresa la Divinidad.

¿Qué es lo que sucede en la mecánica del amor? Que la mente y el corazón se cogen
de la mano.

Cuando una persona puede realmente experimentar, realmente apreciar el amor,
entonces su vida merece la pena.
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5 de febrero: «La iluminación viene sola»
 

Libertad que es liberación.
 

La dicha existe en sí misma. A medida que una persona medita regularmente, alcanza
más y más profundidad y alcanza áreas de mayor y mayor dicha, hasta que se convierte,
de hecho, en la dicha misma. El ego se vuelve ahora totalmente transparente y toda la
suciedad desaparece a través de este simple proceso.

Si tiramos continuamente piedras a un estanque, las ondas serán continuas, pero si
dejamos de tirar piedras al estanque, entonces el impulso de la primera piedra se disipará
y el estanque se volverá más claro. Este es el camino, esa es la senda a la libertad.

¿Quién quiere la iluminación? Adoptad esta actitud: «Déjame hacer lo que tengo que
hacer y la iluminación vendrá por sí misma.»

Convertíos en una flauta, un trozo de madera con una serie de agujeros, y tocad
música divina para que el mundo disfrute de ella. Pero abrid vuestros oídos para
disfrutarla. No seáis sordos. Escuchad. Sed conscientes. ¿Habéis caminado alguna vez
por el bosque escuchando el viento fluir a través de los árboles en una sinfonía divina?
Es mejor que Wagner, Mozart o Beethoven. ¿Habéis caminado alguna vez por el jardín
viendo el vaivén de las hojas? Es mejor que el flamenco. Os estoy tratando de decir que
la vida es bella y que si estás vivo puede ser muy hermosa.

No nos afecta lo que ocurre en el exterior porque hay algo muy bello que está
ocurriendo en nosotros.
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6 de febrero: «Siendo encontrarás quién eres»
 

En la libertad das lo único que puedes dar.
Te das a ti mismo siendo tu mismo.

 
El que da es el que más recibe.

Si algo significa algo para ti, síguelo, es importante. No tienes por qué confiar en la
palabra de nadie, porque la verdadera palabra eres tú. Yo no te digo haz esto o aquello o
lo de más allá. Tú haces lo que quieres y en el proceso encontrarás quién eres tú.
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7 de febrero: «¡Estad alerta!»
 

El buscador encuentra su libertad en el
andar de su camino. Sus pasos y el camino

que pisa son la base de su libertad personal.
 

Cuando una persona es un verdadero buscador, el ambiente necesario para su
crecimiento viene a él; todas las circunstancias lo llevan a él.

Se dice en las escrituras orientales y tibetanas que si eres un buscador de la verdad no
te hace falta ir a ningún sitio.

Para conocerte a ti mismo tienes la libertad de usar cualquier cosa que se te ofrezca en
tus circunstancias y aprender de ella. Esto es muy importante.

¡Estad alerta!

Estamos en el camino y es bueno estar en el camino. Para conseguir el amor, este
camino puede estar lleno de obstáculos. Pero es el camino hacia Dios.
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8 de febrero: «Debe haber determinación»
 

Hasta la energía, en su
libertad, se adapta a las leyes

naturales a través de las cuales opera.
 

No necesitas iluminarte porque ya estás iluminado en tu interior. Lo único que tienes
que hacer es quitarte las gafas oscuras para conocerte a ti mismo, para saber que tú
mismo ya estás iluminado.

El corazón ha sido muy mal interpretado. El centro de la personalidad humana es lo
que debemos llamar corazón, porque el centro de la personalidad humana es el espíritu, y
el espíritu es el corazón que ama. El corazón ama no porque quiera amar, sino porque es
la naturaleza del corazón amar y lanzar hacia delante ese amor.

El corazón está siempre irradiando una energía, una fuerza, y esta radiación es siempre
pura.

Ahora bien, el camino de la religión no es tan sencillo como parece; es, como dijo
Vivekananda, el camino de los héroes, de los guerreros. Debe haber determinación.

El secreto de la vida es ser capaz de fluir y fluir. ¿Quieres hacer algo?, hazlo. ¿No
quieres hacer algo?, no lo hagas. Sé tú mismo.
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9 de febrero: «Si comienzas, la búsqueda no cesa»
 

¡Cuánto amo a mi maestro! ¡Cuánta devoción
tengo por él! Y lo más maravilloso de esta

devoción es que me termino haciendo libre.
 

La devoción y el amor se sienten en el interior. El verdadero maestro los siente y los
ve inmediatamente, y no hace falta decir ni una sola palabra.

No importa si una persona critica lo que dice el maestro. Cada uno tiene su nivel de
comprensión. Pero una cosa es verdad: una vez que te has embarcado en la búsqueda de
la verdad, la búsqueda no cesa. Una vez que has comenzado el camino espiritual, has
comenzado..., y eso es lo que importa.

Mucha gente tiene el malentendido de que el discípulo, o alumno, acepta al profesor.
Es al revés. Es el maestro quien te acepta o quien te dice que hay otro camino para ti, y
te lo dirá siempre con amor.

Dadle a una persona sabiduría espiritual sin ninguna segunda intención o apego y esa
sabiduría se perpetuará, crecerá. La semilla ha sido plantada y continuará por vidas y
vidas.
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10 de febrero: «Detrás de los sentidos»
 

¿Cómo podemos ejercer la libertad
individual en la unidad de la existencia?

Haciéndonos la existencia misma.
 

Si confías en la vista, el oído, el gusto, el tacto y en todos los órganos, incluyendo los
sutiles, no podrás alcanzar el corazón de tu personalidad. Necesitamos la meditación para
sumergirnos más y más profundamente dentro de nosotros mismos y tocar el corazón de
la personalidad, que es el núcleo de ti mismo.

Haciéndolo, encontrarás que la vida y la Divinidad no están separadas, porque nunca
hubo tal separación.

El propósito último de la vida no es sólo existir, sino encontrar la existencia.
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11 de febrero: «Ni te juzgues, ni juzgues»
 

Examina el pasado con libertad, aprende
de él, pero no te dejes esclavizar por él.

 
Del pasado podemos aprender. Podemos aprender a no cometer otra vez los mismos

errores que pueden haber causado daño a otros. Pero también sé consciente de que
puedes haber realizado esas acciones debido a la fuerza de las circunstancias o a alguna
aberración mental por la que pasaste. Por lo tanto: ¡no me voy a sentir culpable!, pero
construiré sobre ello y actuaré mejor.

Viviendo en el presente vamos de la oscuridad a la luz.

Cuántas veces pensamos: «¡Menudo Dios es ese!» ¡Estoy aquí sufriendo, pasando
unos tiempos tan duros y difíciles...! Y le echamos la culpa a él. ¿Qué clase de Dios es
este, cuando se supone que tiene que ser todo amor y misericordia? ¿Por qué no me ama
y es misericordioso conmigo en vez de hacerme luchar y sufrir tanto? Tenemos el hábito
de juzgar con nuestra pequeña mente a nuestras esposas, hermanos, hermanas, niños,
amigos... Si no comprendéis las motivaciones o propósitos de personas que conocéis tan
bien, ¿cómo os atrevéis a presumir de que comprendéis a Dios?
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12 de febrero: «Dos personas, dos mundos»
 

Pero al ver a través de nuestra ilusión
privada y dejar de ser existencia misma

caemos en las redes de maya, de la
ilusión, y perdemos la libertad de ser.

 
Este mundo es ilusión. La totalidad de este universo es creada por la mente de cada

uno. No hay dos personas que puedan ver este mundo bajo las mismas perspectivas, lo
que prueba que el mundo es una creación de nuestros propios pensamientos, de nuestras
mentes.

¿Por qué nuestras mentes crean este mundo que observamos a nuestro alrededor? Es
debido a los modelos mentales y a los condicionamientos e impresiones previas que
hemos atravesado o que el entorno ha creado en nosotros. Así pues, entendemos este
mundo de acuerdo con nuestra propia percepción.
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13 de febrero: «Vive como si te estuvieras muriendo»
 

Hasta para decidir cómo quieres morir eres
libre, amigo mío. Todo está en tus manos.

 
En la India hay una secta que sigue una tradición y creencia interesante. Cuando un

niño nace, todos lloran; cuando alguien fallece, lo celebran. Cuando nace el niño lloran
diciendo: «Oh, este pobre niño ha llegado hasta toda esta miseria.» Y cuando la persona
fallece piensan que al otro lado hay pastos verdes y una tierra de ensueño, y lo celebran.
Esta filosofía no es totalmente cierta, pero carece de apego a esta vida temporal.

Vive tu vida como si supieras que te vas a morir en el próximo momento.

Las personas piensan que hay una transición, pero no la hay; hay una continuidad en
la vida, en la existencia. Sólo hay un cambio de nombre y forma que va más allá del
tiempo, del espacio y de toda causalidad, y cuando estás más allá de toda causalidad no
estás atado por las cosas de este mundo de los vivos.

El hombre ha nacido para ser libre, no para estar atado. Y cuando digo libertad me
refiero a la libertad interna que encuentras en tus prácticas espirituales, que te llevan a
hacer lo correcto. Solamente en tu interior sabes qué hacer, y lo haces bien si eres libre.
Y esa liberación la queremos aquí y ahora.
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14 de febrero: «La mente es como una esponja»
 

Los modelos de nuestra mente y nuestro
apego a ellos son los principales

enemigos de nuestra libertad.
 

¿Cómo podemos cambiar los modelos de nuestra mente subconsciente? Hay muchas
maneras de hacerlo. Primero, puedes utilizar la afirmación. Pero afirmar algo y realmente
decirlo en serio se hace difícil debido a los patrones negativos que hemos establecido.
«Soy tan feo..., tan pobre..., tan incapaz...» Sientes pena por ti mismo y es de eso de lo
que te tienes que deshacer.

Si quieres relajar tu cuerpo, primero tensas los músculos y luego los dejas caer. De la
misma manera procedemos para relajar la mente: tensándola primero.

Tu mente está llena de todo tipo de memos que rememorizas. La mente es como una
esponja que puede asimilar cualquier cosa de la que la alimentes. Por sí mismas, las
memorias no tienen ningún valor. Pueden ser descartadas si hacemos a la mente no
receptiva a cualquier incidente que haya ocurrido.

Revivir el pasado produce un gran daño, pues te estás olvidando completamente del
presente.

Tienes tus memorias y las estás proyectando en el futu- ro. Esto significa que en este
momento eres no-existente, pero deberías estar existiendo pues tu misma naturaleza es
existencia.

 

359



15 de febrero: «Hacia un nivel más fino»
 

Así, en nuestra propia libertad, impulsados
por el espíritu libre, el Uno, Ishvara, el Dios
Personal, vamos evolucionando la forma. Es

una relación de amor, de amante y amado
la de Ishvara con la forma que evoluciona.

 
Si el hombre alcanza los límites de existencia más altos en esta tierra y aun así no se

autorrealiza, vivirá en otro planeta poblado de seres superiores a él. Pero al tener la
facultad de discernimiento podemos trascender todas esas existencias y alcanzar el
origen. Tenemos esa posibilidad en nuestro interior. Si queremos progresar en la fuerza
de la evolución que nos lleva hacia adelante podemos alcanzar otras existencias en un
nivel mucho más fino, un nivel donde nos podemos sentar tú y yo en silencio y mis
pensamientos te serán transmitidos sin pronunciar una palabra.

Cuando una persona alcanza el nivel más alto de evolución en este planeta, tiene que
reencarnarse en otro. En dicho planeta comenzaría como un hombre primitivo en
comparación con los otros, más evolucionados. Así, el procedimiento continúa hasta que
uno alcanza el nivel más fino de la mente. Al alcanzar el nivel más fino de la mente, toda
la mente queda subyugada. ¿Qué permanece? Permanece el espíritu porque el espíritu es
eterno.

Algunas veces una persona es aparentemente feliz, esto es, se engaña a sí misma
pensando que es feliz. Está en un estado de euforia. Esto es parecido a lo que pasa
cuando una persona cae en la nieve rompiéndose una pierna. Cuando el momento de la
muerte se acerca, un bello calorcito le envuelve y reconforta quitándole las ganas de
levantarse. Muere en ese falso calor. La mayor parte de la gente que no está dispuesta a
enfrentarse a sus debilidades vive en esta especie de falso calor.
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16 de febrero: «Eres, luego piensas»
 

Lo Real es que ya eres libre; no tienes
que conseguir ninguna libertad.

 
La mayoría de las teologías se pueden tirar a la basura.

Si puedes considerar la vida como una experiencia en sí misma, existiendo por sí
misma, tú por lo menos habrás andado un pequeño camino acercándote hacia la verdad
de tu ser.

Pienso, luego existo. ¿Pienso luego existo?, ¿quién piensa?, ¿qué piensa? ¿Y qué
pensamiento te puede dar el significado de que yo soy lo que soy? Nunca podrías pensar
lo que eres. Eres, luego piensas. Al revés de como decía Descartes.
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17 de febrero: «El tiempo parece volar»
 

Y preparando un nuevo comienzo, un
último ciclo que nos lleva a la unión, somos

libres para descondicionar la mente individual.
 

El miedo a enfrentarnos al futuro o a cambiar lo que nos es familiar es un claro signo
de inestabilidad. Es un claro signo de falta de fe y un signo seguro de no creer en la
Divinidad. ¿Qué es lo que nos impide querer cambiar? ¿Qué nos impide salirnos del
sufrimiento? Interiormente nos gustaría escapar del sufrimiento, pero estamos atados y
encenagados por nuestros condicionamientos. Nuestra mente no es nada más que un
producto del condicionamiento.

La naturaleza de la mente es no estar nunca satisfecha, porque la mente está siempre
cambiando, cambiando, cambiando. Donde hay cambio hay movimiento. La satisfacción,
la paz y la realización vienen en la calma, no en el movimiento.

Al limpiar, al quitar todas esas impresiones buenas y malas de la mente, estás
refinando el yo individual, y así es como alcanzas el Yo Universal.

El tiempo vuela. Me pregunto si el tiempo vuela. ¿Me lo puede decir alguien? El
tiempo parece volar debido a nuestra pequeña mente. El tiempo no existe, sólo hay
eternidad, y la eternidad no puede ser medida en tiempo.

¿Qué hacemos con las pautas, modelos o estructuras mentales?: las desestructuramos.
¿Qué hacemos con los condicionamientos?: los descondicionamos.
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MES XII
LA UNIÓN

 

«Olvidarte y olvidar», dice la canción. Olvidarme de mí mismo sería lo mejor, como la
adolescente perdidamente enamorada que se da cuenta antes de salir a la ansiada cita que
no recuerda su rostro, y se mira en el último momento en el espejo de la entrada
preguntándose si a su amado le gustará su imagen.

Y en ese beso de labios frescos con natural sabor a fresa la individualidad se funde en
el universo, en la nada, en el fluir del río de néctar que corre por las venas de la
Creación; latido de un corazón que no es víscera, sino motor autoalimentado sin
ingeniero creador ni mecánicos reparadores. Latido de vida que siempre ha sido y
siempre será, sin principio ni fin.

¡Ello! ¡Sin forma, sin nombre, más allá del pensamiento y la intelectualización, la
experiencia de la Unión, del Todo! ¡Cuando el observador ama tanto lo observado que se
une en la perfección de lo no-separado!
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18 de febrero: «El error de creerte el centro»
 

Herramienta u obstáculo, tú puedes
elegir el papel que quieres que desempeñe

tu yo en el camino de integración.
 

Un individuo refleja el universo entero en su interior, pues el alma individual forma
parte del alma universal. Sin embargo, a pesar de estar hecha de consciencia, el alma
individual se confunde y considera que ella misma es la totalidad de la existencia. Se crea
el «yo»: he aquí el origen del ego. El ego es el mal uso de la consciencia pura y su
limitación a una consciencia pequeña. Aun así, esta pequeña consciencia, como un
holograma, puede experimentar toda la imagen.

El ego falsifica tu verdadera naturaleza cubriéndola con velos de necedad, de
ignorancia, para que tu verdadero Ser sea olvidado y digas: «Yo soy una criatura de las
circunstancias.» No creas tal cosa. Tú eres una criatura divina que está más allá de toda
circunstancia.

El ego está hecho de impresiones que son interpretadas por los pensamientos y
traducidas luego a actos. Cuando no estás obligado por tus pensamientos ni por tus actos,
entras en los dominios de la libertad. Sólo entonces eres libre. Este es el significado de la
liberación: autorrealización o, en otros términos, conciencia de la Unidad, en la que el
acto, el actor y la acción se vuelven Uno.

Tu ego no es otra cosa que un conglomerado de formas de pensamiento. Y ¿qué
realidad, qué tangibilidad hay en las formas de pensamiento que están siempre
cambiando?
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19 de febrero: «Un vaso siempre lleno»
 

La amistad sólo es posible en el silencio de
lo que se entrega; sin testigos, sin pruebas.

 
Sólo puedes conocer a una persona en su totalidad si conoces tu propia totalidad.

Que tú eres yo y yo soy tú, esa es la verdadera amistad. Esta unión entre dos personas
es la misma que la de un hombre con Dios, porque no es la del cuerpo o la mente, sino la
del verdadero espíritu que está en el interior; porque el cielo de tu interior es el mismo
que el del mío.

Se desborda el vaso... ¿Por qué desperdiciarlo? Si estás suficientemente sediento,
bébete todo el vaso. ¿Por qué sólo lo que se desborda? Toma todo el vaso. Yo puedo
rellenarlo, pues hay mucho más: el manantial eterno, inmortal, produce eternamente esa
fuerza de vida, el agua que da la vida, el prana que da la vida, el aliento que da la vida.
Eso es amistad.

Los actos más verdaderos hechos por amistad nunca se conocen, ni siquiera se piensa
en ellos, y nunca se susurran, ni siquiera a uno mismo. La mano izquierda no sabe lo que
está haciendo la mano derecha. Porque si lo que buscas es gratitud, o si piensas en lo que
has hecho por un amigo, entonces no has hecho nada en absoluto.
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20 de febrero: «Naciste para gozar»
 

El sufrimiento sólo existe cuando comparamos
el presente con el pasado o con el futuro.
Nunca si vivimos la unidad del instante.

 
Incluso para comer pan os hace falta ayuda externa: un cuchillo para cortarlo en

rebanadas. Todo requiere de una fuerza externa. Aun así, en algún momento tendréis que
daros cuenta de que la fuerza externa y la fuerza interna son la misma. Cuando llega esa
consciencia desaparece toda fricción, porque la causa de todos los problemas es la
dualidad.

La mente ha esperado mucho o poco de la otra persona, pero si no hay expectativas
entonces el amor nunca traería sufrimiento.

Cuando cesan las ideas preconcebidas, todos los sufrimientos se alivian.

A través de su calor el sol extrae vapor de agua que se convierte en nubes y hace que
el día oscurezca aquí abajo. Hace que tengamos mal tiempo. ¿Podemos acaso llamar a
las nubes malas porque bloquean al sol? No: de la misma manera definimos el bien y el
mal, la perfección y la imperfección en todas las cosas.

No has nacido para ser miserable. No has nacido para sufrir. Eres el hijo del gozo,
creado en el gozo, por el gozo. Cuando fuiste concebido, ¿qué hicieron tus padres?
Copularon. ¿Y no fue esto, de alguna manera, una acción de gozo para ellos? Pudo haber
sido el gozo del amor o pudo ser el gozo de la lujuria, pero la esencia del gozo estaba ahí
cuando fuiste concebido.
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21 de febrero: «Tú no creas los canales»
 

Lo que nos separa de la unidad que en
realidad somos es la fragmentación

de nuestros pensamientos, siempre
atentos al cambio, nunca conscientes

de aquello que se expresa en todo.
 

Cuando un ser humano alcanza el estado de consciencia pura se siente totalmente
integrado consigo mismo. Y cuando se siente totalmente integrado consigo mismo, siente
que todo esto no es más que Uno y que no existe separación.

Nosotros no condenamos al pecador; condenamos el pecado y, al condenarlo,
intentamos mostrar cuál es el camino correcto. El camino correcto llevará a crear un
equilibrio, a crear esa integración que es autorrealización, y la autorrealización es darnos
cuenta de Dios.

Amor es el resultado..., alegría es el resultado..., fe es el resultado... de buscar
profundamente en el interior.

Los pensamientos han de ser dirigidos adecuadamente en sus canales apropiados, lo
que significa establecer una sintonía entre esa fuerza y ese poder que reside en ti. No
crees canales; esos canales ya existen. Solamente tienes que sintonizar la mente con el
espíritu para formar un continuo, una totalidad.
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22 de febrero: «Harás lo adecuado de forma natural»
 

El ser humano se apoya en el
discernimiento como trampolín
para zambullirse en la piscina

olímpica de su unidad.
 

La madurez mental la consigues cuando has desarrollado el discernimiento, cuando
puedes ver algo como un todo en su valor total. La persona mentalmente madura
apreciará algo del valor total del objeto, pero la persona autorrealizada no sólo verá el
valor total del objeto, sino que también se unificará con él y experimentará su totalidad
en esa unidad.

¡Pueda yo elevarme por encima de estos fallos, pueda yo refinar estos pensamientos
hasta el nivel donde hay una mayor claridad y así pueda no diferenciar entre el hombre y
Dios!

La discriminación no es otra cosa que aplicar el sentido común, y ese es un nivel. Pero
hay otros niveles, como la intuición. Ese es el mejor, el que te dará la verdadera
respuesta, esa voz interior. Si uno la desarrolla a través de la meditación, entonces no
quedan elecciones. Harás lo adecuado de forma natural, porque a través de la meditación
has creado un mayor control sináptico entre la parte pensante de tu cerebro, el hemisferio
izquierdo, y la parte intuitiva, el hemisferio derecho.

La discriminación no significa que tengáis que ser indiscriminados. Elegid lo mejor que
podáis, pero al hacerlo discriminad de tal forma que no os hagáis daño a vosotros ni a los
demás.
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23 de febrero: «Mira el mar, no a las olas»
 

La contradicción de las contradicciones
es la propia poesía, capaz de crear
ilusión y certeza en la misma vida.

 
El mar y las olas no pueden separarse, son lo mismo. Pero debido a que tenemos

apegos creados por el maya, los diferenciamos entre sí. De pie en la orilla decimos: «Oh,
mira esas olas, ¡qué grandes!» Otros dicen: «¡Mira este mar tan grande!»

La persona que pudiese considerar este universo entero como una ilusión sería la
persona auto-realizada, que se ha hecho uno con su esencia, con su yo esencial.
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24 de febrero: «Coloreamos cuanto vemos»
 

La mente todo lo contiene; es tu
ego el que crea la separación.

 
El mayor obstáculo en el camino hacia la Divinidad o en hacerte uno con la Divinidad

es aquello que llamamos nuestra mente.

No eres consciente de tu memoria, porque si fueses consciente de tu memoria serías el
observador de la memoria. Entérate de esto muy bien, muy bien. No eres consciente de
tu memoria porque la consciencia y la memoria no pueden existir juntas nunca. Revives
tu memoria en el espacio que has creado, y al vivir tu memoria en ese espacio has
empujado la consciencia a un lado.

Los estándares de medida del intelecto están basados normalmente en pensamientos
circulares, ideas preconcebidas o asociación de ideas. Utilizando éstas, el intelecto puede
evaluar, pero no es autosuficiente. Como los sentidos, es sólo un instrumento. Es como
una bombilla que no podría iluminarse si no fluyera por ella la corriente eléctrica. El
intelecto depende siempre de ese poder que le viene desde esa fuente que reside en tu
interior y que le aviva.

Coloreamos todo lo que vemos de acuerdo con nuestras mentes. Para ver la
perfección en todo, uno tiene que ir más allá de la mente, más allá del nivel de
pensamiento.
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25 de febrero: «El árbol entero está en la semilla»
 

La unidad no significa uniformidad.
Nuestras impresiones son nuestra

individualidad aparente. No se trata de
que perdamos nuestra individualidad, sino
nuestra percepción de esa individualidad.

 
Al intentar destruir los samskaras, estás añadiendo más samskaras. Lo que hay que

hacer es refinarlos. Al alcanzar un determinado punto de refinamiento se produce una
gran tranquilidad y los samskaras se desprenden y se vuelven uno con sus elementos
originales, que son indestructibles. Esto es lo que hace que el universo continúe, por eso
es eterno. Esos samskaras, esos valores de vida tamásicos, rayásicos o sátvicos, no
tienen comienzo y, por lo tanto, no tendrán fin. Pero al refinarlos completamente se
desprenden de nosotros y sólo la luz pura permanece.

Siempre estamos creando a Dios. Estamos siempre tirando de esa energía pura, esa
experiencia pura que se experimenta a sí misma. Estamos tirando de esa energía pura a
través de las sucias capas de nuestra mente e intentamos interpretar esa pureza a través
de nuestra suciedad (samskaras). Por ello, algunos filósofos dicen que el hombre crea a
Dios de acuerdo con sus propias concepciones.

Los elementos de los samskaras, que son de una materia muy fina, se desintegran más
allá de las partículas subatómicas y fluyen a las áreas donde son más necesitados. Así,
estas finas corrientes permanecen durante la fusión final entre el individuo y lo universal,
entre el hombre y Dios. Aquí ocurre un proceso distinto: el árbol entero existe en la
semilla y la semilla existe en el árbol. Estas finas corrientes no tienen un homólogo a su
nivel en el que desintegrarse. Por lo tanto, estas finas corrientes revierten al estado de
semilla, el individuo es finalmente liberado y tú te haces uno con Dios. Esa es la unidad
de la consciencia. Esa es la unificación entre el hombre y Dios.

Estamos tratando de deshacernos de ideas preconcebidas, doctrinas y creencias ciegas
de las que no sabemos nada, para apuntar al valor experimental real de la vida, donde lo
más puro de lo puro, el yo espiritual, se experimenta en su inocencia total.
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26 de febrero: «Señales en un camino sin camino»
 

Del silencio, al silencio. Eternamente el
silencio. Camino, caminante y fin del camino

se funden en unidad, dando paso a la experiencia.
 

Cuando dices: «Vengo de Dios y vuelvo a Dios», lo estás midiendo con las unidades
de tu propia mente, que sólo puede pensar en las unidades de tiempo y espacio. Más allá
del tiempo y del espacio no se va ni se viene: estás allí.

Las señales están ahí, pero no es necesario verlas o conocerlas. Tú todavía estás en el
camino, un camino sin camino. Se trata sólo de limpiar toda la suciedad que se ha
juntado a tu alrededor; es como bañarse. Una vez que te has lavado la suciedad, estás
limpio, puro y desnudo como un niño inocente..., sin gimoteos ni caprichos.

Mientras vas por la vida, los obstáculos se cruzarán por tu camino, pero no seas
pusilánime: ¡tienes a la mayor fuerza contigo! La fuerza de la Divinidad está contigo y
reside en ti, y la Divinidad actúa. No llega con un martillo o con una cuerda para atarte y
tirarte. Él tiene sus maneras de enseñarte el camino.

Muchas veces te encontrarás con que tienes un problema y de repente vas y coges un
libro, lo abres en una página, lees un pasaje y cambia totalmente tu actitud. Así también
opera esa fuerza de la Divinidad que reside en tu interior.
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27 de febrero: «Traigo el universo dentro de mí»
 

Todo lo que parece real es completamente irreal;
aquello que os parece irreal es pura realidad.

 
El Ser es indefinible, inefable, incomparable, inabarcable más allá de todas las

palabras, pero... experienciable.

Repitiendo de nuevo, esto es conocer que Yo existo. Y cuando puedas verdaderamente
decir (no me refiero al pequeño ego que sólo habla de tonterías, que está siempre
molestando alrededor) «Yo existo», conocerás el significado de ti mismo, de ese eterno
Yo que eres tú y nadie más.

Nada más existe en el universo. Sólo Tú existes. Y en el decir «Yo existo» encuentro
que la totalidad del universo existe en mí. Ninguna separación.

Porque traigo al universo dentro de mí puedo verdaderamente levantarme y decir: «Yo
existo porque soy la Divinidad misma, y nada puede existir, excepto la Divinidad, en sí
mismo.»

No pienses que has realizado algo, porque la realización no tiene nada que ver con el
pensamiento. Todo pensamiento está formulado por la imaginación de uno, por la
creación de un pensamiento que se combina a sí mismo con otro pensamiento pensando
que está creando un nuevo pensamiento. No es así. La realización es otra cosa. Real-i-
zación: Yo real sin cesar. Eso es la realización.
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28 de febrero: «El poder de la intuición»
 

El buscador debe conseguir hacerse amigo de
su mente, compañero astuto pero instrumento

imprescindible en la realización del ideal.
 

Alcanzar la intuición es alcanzar un nivel muy profundo en nuestro interior. En ese
nivel, las vibraciones sutiles que existen en toda la humanidad se sintonizan con todas las
vibraciones a su alrededor... Ese sintonizar es la intuición.

La verdadera intuición no es ni intelectual ni emocional: está más allá de ambas
cualidades. Pero el intelecto y las emociones juegan su papel, son los instrumentos a
través de los que se representa la intuición. Podemos utilizar la analogía de una flauta. La
flauta con sus agujeros (para las variaciones) puede considerarse como nuestra naturaleza
emocional. El intelecto es el bello aliento de aire que fluye a través de ella.

Con el diez por ciento de la mente que utilizamos podemos concebir sólo una parte del
vasto continuo que se extiende desde el átomo primordial al más alto desarrollo del
intelecto y, aún más, al total desplegar del valor espiritual del hombre. Cuando con
nuestras mentes limitadas pensamos en el hombre como una totalidad, o pensamos en el
reino animal, el reino vegetal o el reino mineral, sólo vislumbramos una pequeña porción
de este vasto continuo.

Al ser la mente limitada, no puede concebir la realidad en su forma más verdadera.
Uno tiene que ir más allá de los límites de la realidad relativa para conocer y
experimentar la realidad. Ahí es donde la experiencia se experimenta a sí misma: el
pasado no es, el presente no está ahí y no hay futuro.
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1 de marzo: «Métete en la cama»
 

Cuando se pueden dar razones por las que
uno ama, en ese mismo instante se deja
de amar, porque el amor no pertenece a

la mente ni se puede medir ni limitar.
 

La percepción del hombre auto-realizado es de una escala tan vasta que la mente
ordinaria no puede comprenderla. Si quieres ver la cima de un árbol debes subirte a la
cima de otro árbol, pues desde abajo no tienes la visión adecuada. Para entender
realmente a un hombre total, tenemos que ser totales nosotros mismos. El hombre total
tiene tal abundancia de amor y compasión que se extiende a toda la tierra, se extiende
hasta el infinito. Nada puede debilitar ese amor ni esa compasión.

Sólo cuando puedes mirar el corazón o el centro de la persona comprendes el
significado del dicho bíblico: «Ama al prójimo como a ti mismo.» Entonces empezarás a
practicar otro dicho bíblico: «Haz a los otros lo que esperas que te hagan a ti.»

Nacéis con una cualidad interior: sólo hay que descubrirla y abrirte a ella. Es como irse
a la cama. Cuando te metes en la cama, primero abres las sábanas y entonces duermes
de una forma cómoda. Así, abrir el corazón es como abrir las sábanas de la cama.
Entonces te sientes calentito. ¿No es eso acaso lo que necesitas, el calor del amor?
¿Quién te puede dar ese calor? Tu amigo, el príncipe que llevas dentro. Por lo tanto,
métete en la cama, retira las sábanas y las mantas, cúbrete y obtendrás el calor que
necesitas. Los que no estáis ahí dentro estáis en el frío, y lo que yo os enseño es el calor
del amor. Tenéis que meteros en la cama.
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2 de marzo: «Soy eterno, no tengo miedo»
 

Lo que no es real no merece la pena
defenderlo. Lo que es real no necesita

ser defendido. Entonces, ¿miedo a qué?
 

La base de todos nuestros miedos en la vida es el miedo a la muerte. Pero no hay nada
que temer, porque la existencia y la muerte entran dentro de la categoría temporal. Pero
«yo soy eterno, yo soy inmortal». Y cuando surge esta comprensión te das cuenta de
que eres inmortal.

El Yo real nunca puede ser afectado por nada.

Tú estás viviendo y funcionando perfectamente. Es tu mente quien te dice que eres
imperfecto.

El Yo superior en nuestro interior es no-dependiente.

La entrega no tiene miedos.
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3 de marzo: «Piérdete y sé feliz»
 

Tejido hecho de dos hilos diferentes, lo relativo
y lo absoluto; lo que el hombre propone y lo
que Dios dispone siempre entremezclándose,

como componentes de esa receta que es la vida,
pastel que sólo probándolo podemos saborear.

 
Cuando eres capaz de sacrificio, eres capaz de entrega. Espontáneamente la Gracia del

amor amanece en ti.

La flor emana toda su fragancia sin diluirse en la polución, y disfruta, y disfruta.

Cuando una pequeña corriente llega al mar, ¡qué gran felicidad siente! Está más allá de
los confines de las orillas que comprimen la amplitud de su expansión. La unión del libre
albedrío con la Voluntad Divina es similar a esto.
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4 de marzo: «Tu reino dentro de ti»
 

La meditación nos proporciona ese
cambio de perspectiva que necesitamos

para avanzar hacia la vida o para
que la vida avance hacia nosotros.

 
Mira ahora esta flor. Después de algunos meses de meditación adecuada, si ves la

misma flor tendrá cualidades distintas para ti. Será un medio de hacerte sentir una mayor
alegría y aprecio de la belleza que los sentidos anteriormente. De aquí el dicho: «La
belleza está en el ojo del que mira.» Oímos muchas frases o dichos sencillos sin entender
su verdadera profundidad, su verdadero valor.

Cuando una persona puede ejercitar su totalidad en cualquier acción, entonces estad
seguros de que esa es una forma de meditación.

Todo el mundo tiene la oportunidad, a través de las prácticas espirituales, de llegar a
ser el Rey. Este es el verdadero significado de la oración diaria «Venga a nosotros tu
reino.» ¿A dónde debe venir el reino? Olvidaos de lo que hay a nuestro alrededor, que
venga el reino aquí dentro y todo lo que está a nuestro alrededor se cuidará de sí mismo.
Encontrad el reino en el interior y el reino exterior lo encontraréis automáticamente.

Si en esta habitación hay un montón de suciedad, ¿vas a analizar la suciedad o vas a
traer la escoba? ¿Qué es mejor? ¿Qué sentido tiene decir que esto es polvo y que lo trajo
el viento o que el bebé ensució aquello? Simplemente trae la escoba y bárrelo. Toma la
vía directa. Tienes esa posibilidad.
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5 de marzo: «Dios bebe con un millón de bocas»
 

La pregunta es: ¿Está Dios residiendo
en ti? ¿Estás tú residiendo en Él?

 
¿Por qué estar velados por los sufrimientos? Todo el tema de nuestra vida está hecho

de sufrimiento. El problema es que te identificas con el papel que estás representando,
estás involucrado en la representación olvidándote del principio capital de la vida: «Yo
soy Divino.» Te identificas con lo que estás haciendo, pero tú no eres nada de eso.
Identifícate con lo que eres realmente. Aquí están el secreto y la clave de la vida. ¿Por
qué la identificación? Porque estás añadiendo importancia al papel que interpretas, no a
lo que tú eres realmente.

¿Cómo actúa Dios? Actúa a través de ti. ¿Cómo come Dios? Come a través de un
millón de bocas. ¿Cómo bebe Dios? Bebe a través de un millón de bocas. En cada acto
que desarrollas, con cada trozo de comida que pones en tu boca, no eres tú el que come:
Él está comiendo.

La Divinidad es la parte más sutil de ti mismo, pero sigues siendo tú. La parte más
densa de ti es Dios y la parte más fina de ti también es Dios. Así pues, ¡disfruta a Dios!
De hecho, Él se disfruta a Sí Mismo, pues Él es Todo, Él es todas las cosas. Así, ¿quién
es el que disfruta? Sólo puede ser Él.

Todo no es otra cosa que Consciencia, y Consciencia es Dios, y Dios es puro, puro
entre todas las impurezas.

Dios no sólo está en ti, sino que Dios eres tú en todos sus aspectos, desde los más
densos del cuerpo físico hasta los niveles más sutiles que llamamos espirituales. Es un
vasto continuo.

Dale la vuelta a la palabra D-I-O-S: SOI-D. ¿Qué eres? La D de Dios.
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6 de marzo: «Una conciencia mayor»
 

Encontrar la verdadera existencia es un
proceso, porque la existencia misma es un proceso.

 
Cuando puedes sentir y experimentar con el nivel más alto de tu mente todo el

universo, entonces puedes decir «yo existo», y cuando dices «yo existo» estás existiendo
en totalidad.

A través de la meditación y las prácticas espirituales se abren más y más las células
cerebrales, y cuanto más se abren, más de la mente se filtra a través de ti, y con más de
la mente filtrándose a través de ti desarrollas una conciencia mayor y mayor hasta que
consigues la totalidad de la conciencia, y hasta entonces no tienes el derecho de decir «yo
existo».

Encontrar la totalidad del ser de uno es encontrar lo que es la existencia, y eso no es
sólo un conocimiento mental, sino que es una experiencia, la mayor experiencia que
cualquiera puede vivir. Las personas lo pueden hacer en una vida o pueden tardar unos
cuantos cientos de vidas, pero llegaréis allí; depende del esfuerzo que hagáis. Al principio
supone un esfuerzo, pero más tarde el esfuerzo se vuelve sin esfuerzo.
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7 de marzo: «Por encima del bien y del mal»
 

El camino hacia tu unidad se hace más
fructífero desde el momento en que

decides verte como el creador de tu historia
personal y no como la víctima de ella.

 
La verdad es esa área que está más allá de lo bueno y de lo malo. Este modo de vida

momentáneo, transitorio y siempre cambiante, pierde su importancia no porque en sí
mismo no sea importante, sino por el efecto que tiene en ti. Eso es lo importante.

Utiliza esta fuerza universal de forma que puedas ir más allá de la ley pequeña y
relativa que dice que lo que siembras has de recoger; es verdad, pero de una forma
limitada. El ser humano tiene la posibilidad de ir más allá de ella. Este es el mensaje para
este siglo y los siglos venideros: no sintáis remordimientos por las cosas que habéis hecho
o las que habéis dado lugar a que se produzcan, porque podéis ir más allá de todas ellas.
Se pueden tirar como una prenda sucia.

No lleva demasiado tiempo cambiar totalmente el curso de tu vida, porque eres un ser
autorrealizado, un ser divino, el hijo de la Divinidad. No sois otra cosa que esto.

Sólo es necesario darse cuenta de una cosa para asimilar esta realidad con la cual,
ayudado por tus meditaciones, puedes cambiar totalmente el curso de tu vida en seis
meses. Tienes que darte cuenta de que eres divino.
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8 de marzo: «Es verdad porque lo siento»
 

La fusión del concepto de discípulo y
del concepto de maestro hace surgir la
idea del maestro interior, eternamente

presente en cada uno de nosotros.
 

Nosotros no hablamos para demostrar nuestra erudición, conocimiento o sabiduría.
Hablamos para transmitir un mensaje, y el mensaje sólo es transmitido en su totalidad si
puede penetrar en la mente y el corazón. Incluso si la mente no aprecia todas las
consecuencias del mensaje, el corazón siente: «Yo sé; esto es verdad pues yo lo siento.»

El hombre de la unidad, el hombre de la dicha de la consciencia, el hombre de Dios,
está contigo en tu sufrimiento. Sufre contigo aunque sabe que esto es parte del paquete
de leyes kármicas que tú mismo has creado.

De modo que tú recoges lo que siembras. Pero incluso en la recolección hay alegría:
eso es lo que enseña.

El místico se preocupa de tu ser espiritual porque a través de la experiencia ha
concluido: «Yo puedo sacar fuerza de las profundidades de mi interior para regenerar
todas mis actitudes mentales y traer alegría a mi corazón y a mi mente para que mi vida
funcione de forma bella y alegre. Ahora bien, si todo lo he hecho por mí mismo, ¿por
qué no voy a impartir las bases a otros, de modo que también puedan compartir la alegría
y la dicha que yo experimento?»
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9 de marzo: «Como un pájaro en el aire»
 

Cuando te haces uno con todo y todo con el
Uno existe en ti, ¿hay mayor liberación?

 
Si estás en el punto de realización donde te has vuelto uno con la Divinidad en tu

interior, entonces, ¡claro que sí!, desecha todos los maestros, todos los libros, desecha
todas las circunstancias externas. No son necesarios para ti.

Tú estás iluminado. Todas las prácticas de meditación y espirituales sirven sólo para
quitar las nubes que oscurecen el sol de la iluminación.

Cuando un individuo llega al punto de ver todo a semejanza de Dios, entonces se
realiza, se libera y se hace libre de toda atadura, una ley en sí mismo. Ya no es necesario
que siga las leyes convencionales hechas por los hombres. Es tan libre como un pájaro en
el aire.

El objetivo del ser humano es conducirse a sí mismo a su liberación total.
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10 de marzo: «Entregarse es encontrarse»
 

Las palabras ya no sirven; sólo la
experiencia. No sé lo que es, pero todo

lo acepto pues todo existe en mí.
 

Esas circunstancias en las que te encuentras pueden resultarte adversas, pero son las
mismas lecciones que necesitas aprender. No tiene sentido recibir palmaditas en la
espalda todo el tiempo. Estamos aquí, en el colegio de la vida, para aprender, para
evolucionar y para llegar de vuelta a casa, al punto de comienzo. Y desde el punto de
vista cósmico de la vida no has partido de ningún sitio y no llegas a ningún sitio. Estáis
todos simplemente ahí.

Entregarse es ser capaz de encontrarse a uno mismo y conocer con verdadera
realización que este pequeño cuerpo, esta pequeña mente, este pequeño ego asumido no
es el final ni el objetivo de la vida. Es sólo un instrumento. Lo utilizamos. Es como la flor
que se ofrece en el altar al reino de los cielos que reside en el interior. Esto es entrega.

El otro nombre para la entrega es amor.

¿Qué es lo que entregas? Entregas tu personalidad, entregas tu ego al amor.
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11 de marzo: «No es la pluma la que escribe»
 

Y de todas formas, ¿quién hay en la unidad
para servir? ...y ¿quién sirve a quién?

 
El no-apego le lleva a uno a hacer un mayor servicio, porque se da cuenta de que «yo

no soy el que hace, sino el instrumento». No es la pluma la que escribe; es el escritor el
que escribe con la pluma.

Si recordamos que nosotros estamos siempre inclinándonos ante la Divinidad que hay
en otro, entonces el servicio asume su forma más verdadera. El servicio es la ofrenda.
¡Qué bello es ser capaces de ofrecernos nosotros mismos inclinándonos ante el otro y
convirtiéndonos en él!
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12 de marzo: «Si estás apegado, quítate la ansiedad»
 

Por eso, recuerda: tengas los apegos que
tengas, aprende a verlos desde otra

perspectiva. Desde la perspectiva del Uno,
Ishvara, el Dios Personal que reside en ti.

 
Nadie te pide que pierdas tus deseos, nadie te pide que te hagas totalmente no-

apegado, porque tu propia naturaleza es de tal manera que incluso el hombre iluminado
ha de tener ese dos por ciento de apego, pues de otra forma no podría existir en un
cuerpo.

Una cosa debes recordar: que aunque estés apegado a esta flor o a tu amado, el ansia
no debe estar ahí, y cualquier forma de ansia produce problemas en ti.

Mientras vivamos en este mundo relativo nunca jamás podrás estar totalmente no-
apegado.

Ten todos los apegos que quieras tener. Si tienes una casa de cinco habitaciones, no
hay nada malo en desear tener una casa de diez habitaciones. Pero, ¿estás suspirando por
la casa de diez habitaciones y tienes ansia por ella? ¿Va a mejorar por ello tu ego? Yo
conduzco un Cadillac mejor que el Volkswagen que conduce mi vecino. Lo que aquí está
ocurriendo es que estás inflando tu ego y creando quereres innecesarios en tu interior, y
la misma creación de estos quereres innecesarios te trae el sufrimiento y la miseria.
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13 de marzo: «Templos ambulantes»
 

Es un misterio, es una paradoja,
pero reside en tu interior y toda la

existencia está contenida en Él.
 

A través de la meditación uno llega al núcleo de uno mismo: el corazón (podemos darle
cualquier nombre). Esta esencia es el foco de la personalidad humana, de la forma
corpórea en la que habita el espíritu. El Reino de los Cielos está en el interior rodeado
por nuestra forma corpórea.

A medida que escalamos el pináculo a través de nuestras prácticas espirituales y
meditaciones, alcanzamos el punto donde encontramos que todo es uno, porque entonces
nuestra mente individual se pierde en la mente universal. A pesar de ello, retiene su
individualidad por su forma corpórea.

La comunicación está en el reino de la mente; la comunión está en el reino del
corazón, en el Yo interno.

Vive la vida de la Divinidad que es sinceridad total..., no la que te conjura la mente
para hacerte pensar que tú eres tú. Porque tú no eres tú: tú eres Dios encarnado en carne
y sangre humanas.
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14 de marzo: «Estallar como una flor»
 

No te lo puedo explicar, pero deja que tu corazón
explote, permite que la semilla crezca, y en ese

amor crecerá la flor de la Cualidad del Uno.
 

¿Qué sentido tiene guardar la semilla de una hermosa flor y no plantarla para que
florezca y nos deleite con su belleza?

Así como estalla la semilla dentro de la tierra, de igual manera la explosión de vuestra
renuncia al egoísmo y a los deseos egoístas hará crecer la flor de la Unidad.

El corazón es el núcleo de la personalidad, y una vez que lo tocas estás tocando lo
inmanifestado.

La verdad es ser en lo que Es.
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15 de marzo: «Te vuelves Dios mismo»
 

Tranquilo..., respira. El año está a punto
de terminar. Pronto volverás a comenzar

y este camino es muy muy divertido.
 

La entrega es la culminación de las prácticas espirituales.

Si en esta vida el ser interior se fortalece y se plasma en nuestra vida cotidiana,
entonces no necesitamos creer en Dios: nos volvemos el Dios Vivo.

El ideal es convertirse en amor.

No tener ningún apego es el secreto de la vida; ser capaz de vivir, amar y ser libre.
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16 de marzo: «Parece nada y es todo»
 

La evolución es sólo una relación de amor
entre Ishvara (el Dios Personal o Cristo)

y sus criaturas, las almas individualizadas.
 

En este proceso evolutivo no recorremos una distancia. Las pequeñas partículas
atómicas que componen nuestro sistema están desplazándose en un estado de flujo. El
ser cambiante, que siempre tiene que continuar cambiando, viaja dentro del sistema de la
mente en el tiempo y el espacio. Lo que no cambia no va a ningún sitio, está siempre
presente. La meditación nos enseña a conocer ese aspecto que no cambia, que se
mantiene siempre. Este pequeño átomo da vueltas en su estado evolutivo en silencio. El
objetivo último es reexperimentar el silencio; llamadlo con el nombre que queráis:
Divinidad, Dios, Cristo. Al alcanzar el último objetivo del silencio te darás cuenta de que
todo este universo no es más que un sueño.

Todas las personas tienen tres elementos: animal, humano y divino. Por medio del
pensamiento y la acción adecuada progresamos hacia niveles más altos de humanidad
hasta alcanzar a Dios. Por eso tenemos algunos dioses vivos en la tierra, hombres-dioses.
Este nivel de vida es posible para todo el mundo.

La base del hombre es el ser espiritual, y ese espíritu o Divinidad es para siempre puro
y perfecto. Ese espíritu Divino no requiere evolución ni necesita reencarnarse.

Eso que no os parece nada es todo. Porque en esa nada está el poder que ha creado la
semilla y esta semilla tiene el poder de convertirse en un gran árbol. Esa nada se impulsa
a sí misma para convertirse en un todo, porque ese todo estaba ahí, en la nada, siempre.

Desde el nivel espiritual no hay ninguna evolución, porque el espíritu en sí mismo está
totalmente evolucionado. Podríamos utilizar otras palabras para describirlo como Dios,
Divinidad, y esto no requiere ninguna evolución. Está completamente evolucionado. Es.
Así pues, desde este nivel de existencia, desde ese aspecto del hombre, ninguna
evolución es necesaria. Sin embargo, lo que requiere evolucionar es la mente.
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17 de marzo: «Estás siendo la totalidad»
 

¿Muerte? ¿Muerte de quién? Si aun siendo un
uno individual soy un todo individualizado

que funciona con la Cualidad del Uno.
 

El espíritu individual, el alma individual, en sánscrito llamado jivatman, permanecerá
individual por siempre. El jivatman es la composición de tu cuerpo sutil energetizado por
tu Ser espiritual.

Hoy estáis siendo la totalidad de todas vuestras vidas previas.

Encontrad esa Divinidad en vuestras vidas, en vuestros maridos y vuestras mujeres, y
la vida se hará tan hermosa que sin saber fluir fluiréis y os deslizaréis en el significado de
la eternidad.
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18 de marzo: «Tienes que desmodelarte»
 

Déjate penetrar, abre tu corazón y déjale
escuchar las respuestas que anhela en las

líneas de este libro, que no está escrito
en letra impresa muerta, sino con

palabras de fuego grabadas en tu corazón.
 

Una impresión muy profunda no sólo permanece en el subconsciente, sino que se
traduce a través de la mente consciente en la vida diaria.

Lo que separa al individuo de lo universal son esas finas corrientes de samskaras.

El alma individual viene de lo no modelado y se modela al combinarse con todos los
diversos elementos del Universo. Para que el alma encuentre la paz total tiene que
desmodelarse.

Cuando utilizamos métodos para intentar desmodelarnos a nosotros mismos, lo que
sucede es que, en el intento de desmodelar la mente con la mente, la remodelamos en un
molde distinto. De lo que se trata realmente es de escapar de los modelos. El objetivo es
sobrepasar los moldes del alma yendo profundamente al interior, a las bases de la pura
inocencia. Este es el propósito de la vida.
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19 de marzo: «Alcanzar el yo genuino»
 

Y preparándonos para un nuevo comienzo,
seamos prácticos. Prácticos para

disfrutar, prácticos para vivir. Pero locos,
completamente locos, para amar.

 
Hay una diferencia entre ver y mirar. Vosotros miráis pero no veis. Ver es hacerse uno

con el objeto que ves. Esa flor y yo somos uno porque cuando veo esa flor se hace una
conmigo. La flor se ha grabado en mis ojos y mi corazón. Ver significa que encontráis
una identificación con todo lo que os rodea y os hacéis uno con todo ello.

Cuando el ser humano se ha elevado por encima de las polaridades, todas sus
acciones, buenas o malas, no le atan. Sabe que su aparente bondad o maldad son sólo
juicios de otras proyecciones de las mentes de otros. Él permanece inmutable.

Ser tu yo genuino, eso es lo que quieres.

Yo soy yo mismo, y yo soy lo que soy.

Olvídate del Absoluto: tú eres el Absoluto, tú eres el relativo, tú eres divino. Decimos
«eso es imposible», pero pon un apóstrofo entre la «i» y la «m» y dirás: I’m pos(s)ible,
yo soy posible. Comienza con la fuerza, no con la debilidad.
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20 de marzo: «Lo que en realidad eres»
 

Llegamos aquí al final que es un nuevo
principio, pues al hacerte uno con el

manifestador te haces uno con su naturaleza,
y la naturaleza del manifestador es manifestarse.

 
¿Qué es lo que has conocido, qué es lo que conoces y qué es lo que debe ser

conocido? Una cosa: yo soy divino, incondicionalmente divino. Y si soy
incondicionalmente divino, ¿por qué necesito sufrir el dolor y las punzadas de todos los
problemas de los ensayos, de la dirección del director, de la producción del productor, de
la actuación del actor? Todo está ahí, en esas tres palabras: ¡YO SOY DIVINO!

¡Oh, dioses vivientes en la tierra, por qué estar oscurecidos por esas penas a través de
las cuales toda la temática de tu vida está hecha de sufrimientos! Aun así, ese mismo
tema, esa tragedia o comedia, es la base que forma el teatro. Tan simple es, tan
condenadamente simple. Tú estás involucrado en la tragedia o comedia de la vida
olvidándote del principio fundamental de la vida: que yo soy divino. Estás involucrado en
la comedia identificándote a ti mismo con aquello que estás haciendo. Te estás
identificando como director con la dirección, como actor con 
la actuación, como productor con la producción. Y no eres nada de esto.

¿Por qué la identificación? Esto es debido a que estás añadiendo importancia al rol que
estás representando pero no a lo que eres en realidad. Ahí esta el secreto del gozo. De
otra manera, te estás identificando a ti mismo todo el tiempo. ¿Y qué es lo que significa
esta identificación?: «Yo». Eso es lo que significa. La identificación significa «Yo».
¿Quién es el «Yo» con el que te estás identificando?

Te identificas a ti mismo con el rol que estás representando y no con tu verdadero Ser.
Realiza el Ser Real. Yo soy Yo. Yo soy Existencia. Nada más existe; sólo el Yo Real
existe.

Date cuenta que el rol que se representa no es importante, es de un momento de
duración. Hacemos montañas de granos de arena, creamos problemas porque tenemos
miedo al «Yo», al ego.
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No te identifiques con ese «Yo», el «Yo» del ego. No te identifiques, pero desafíate a
ser tú mismo, tu verdadero Ser, tu Ser divino, cada momento del día: porque tú eres Eso.
Tú eres Eso: ¡Tat Tuam Asi! Brahmasmi. Yo soy Eso. Tú eres Eso. Todo es Eso. Todo
es divino. Todo es divino.
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APÉNDICE

 

Este libro está diseñado como una práctica espiritual acompañada de unas técnicas de
meditación adecuadas. Es probable que cuentes ya con unas técnicas de meditación que
practicas habitualmente; si no es así, puedes acudir a un director espiritual para que
diseñe unas para tus necesidades. Si no sabes dónde acudir, te aconsejo que te dirijas a
uno de los centros que los discípulos de Gururaj Ananda Yogui tienen en diversos países
del mundo.

 

Cómo leerlo
 

Léelo por la mañana, antes de comenzar el día, mirándote en los pensamientos como
en un espejo. Lee un pensamiento y cerrando los ojos deja que el mensaje que lleva te
transporte durante unos segundos. No intentes elaborar intelectualmente sobre él;
simplemente observa los pensamientos que genera en ti. Léelo en la calma y la intimidad
de tu hogar antes de iniciar la jornada. Sólo te llevará unos minutos, y estos pocos
minutos pueden cambiar totalmente el color del día que tienes delante. Durante el
transcurso de la jornada deja que los mensajes que los pensamientos te han traído actúen
y se reflejen en los acontecimientos del día. Si algún pensamiento significa algo
importante para ti, observa cómo actúa y procura ponerlo en la práctica de forma
consciente.

Al terminar el día vuelve a leer los pensamientos de ese día de la misma manera que lo
hiciste por la mañana, y observa conscientemente cómo han influido en el acontecer de
ese día. Después de hacer esto haz tus técnicas de meditación si las tienes; si no tienes
ninguna técnica de meditación practica lo que a continuación te describo.

 

Técnica de meditación
 

Sin zapatos, con ropa cómoda, al terminar la segunda lectura diaria túmbate en la
cama cómodamente o sobre el suelo, según prefieras, y cierra los ojos. Con los pies y los
brazos ligeramente separados y las palmas de las manos mirando hacia arriba, coge aire.
Llena de aire primero la región abdominal y posteriormente la capa torácica, y una vez
que has cogido todo el aire que seas capaz, levanta unos centímetros del suelo o cama
brazos y piernas (sólo ligeramente, unos cinco centímetros) y manténlos levantados
aguantando la respiración todo lo que puedas. Cuando no puedas más, déjalos caer
soltando todo el aire y respirando normalmente durante unos segundos hasta que la
respiración vuelva a su ritmo normal. Repite esta operación seis veces. Al terminar el
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último ejercicio de tensión/relajación, de una forma muy tranquila pon tu atención en
cómo respiras, en cómo entra y sale el aire por la nariz, sin forzarte, sin respirar de
ninguna forma en particular. Simplemente mantienes una ligera consciencia de cómo
entra y sale el aire por la nariz. Te dejas ir, los pensamientos llegan. Por estar apegado a
éstos comienzas a perseguirlos: «Tengo que pagar la luz, mi hijo ha suspendido, dónde
estará mi marido...» No te esfuerces. Te pasas el día entero esforzándote en controlar tu
vida. Durante estos pocos minutos date un respiro, simplemente observa cómo los
pensamientos van y vienen sin intervenir en ellos, y si intervienes, simplemente observa
que intervienes. De repente vendrá un pensamiento que te dirá: «No eres consciente de
tu respiración.» Estarás completamente involucrado en la construcción de algún
pensamiento y habrás perdido la consciencia de la respiración. Entonces, de forma muy
muy suave, vuelves a poner tu atención en cómo entra y sale el aire por la nariz. Una vez
establecido en esa consciencia de «estoy respirando», vuelves a observar el flujo de
pensamientos de tu mente hasta que el pensamiento «no soy consciente de mi
respiración» vuelva a aparecer en tu campo mental. Vuelves a hacer lo mismo, llevas tu
atención a la respiración, tomas consciencia de estar respirando y continúas observando
tus pensamientos como si de una película se tratase, manteniendo siempre una ligera
consciencia en el fondo de tu cabeza de estar respirando. Así una y otra vez. Esta
práctica la haces diariamente durante diez o veinte minutos al acabar el día, no
necesariamente al irte a dormir, sino al acabar las tareas de cada día, en el espacio de
relax que tienes entre el fin de tus actividades y la hora de irse a dormir. Solamente eso.

Si quieres aprender a meditar de forma estructurada, puedes acudir a alguna de las
buenas escuelas de meditación que hay en España. Las fundadas por Gururaj Ananda
Yogi, y los profesores formados en sus enseñanzas, puedes encontrarlas en la web
www.meditaya.com.
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GLOSARIO DE TÉRMINOS

 

Absoluto: Divinidad sin nombre, forma ni atributos. Lo Inmanifestado, origen de la
manifestación y el movimiento. Más allá del Dios Personal.

Asana: Postura en el sistema del Hatha Yoga o Yoga del Cuerpo.
Avatar: Encarnación humana del Dios Personal. Representa un hito en la Historia

Espiritual de la Humanidad.
Bhagavad-Gita: «El Canto del Señor». La obra más popular de la literatura mística

hindú, que comprende dieciocho capí- tulos del Mahabharata en los que se recogen las
enseñanzas de Krishna.

Bhakti: El que practica el Bhakti Yoga. (Amor a Dios.) Resuelta devoción al sentido
personal de Divinidad.

Bhakti Yoga: El camino de la devoción o realización de la Divinidad por el amor y la
entrega.

Brahma: Divinidad. Primera persona de la trinidad hindú (Brahma, Vishnu y Shiva).
El aspecto creador. En algún momento simboliza el Dios Personal.

Brahmacharya: Caminar en el sendero de la Divinidad. Modo de vida motivado y
entregado a la Divinidad.

Buda: «El Compasivo». Encarnación divina. Fundador del budismo.
Chakras: Zonas localizadas del cuerpo humano (sutil o no) de gran importancia en el

fluir de la energía vital.
Chela: Discípulo de un maestro espiritual.
Conciencia cósmica: La mente se da cuenta que comprende el universo entero y el

conocimiento inherente al mismo.
Cuerpo sutil: Denominación utilizada de forma genérica que se refiere a los aspectos

del ser humano de carácter sutil como contraposición a los aspectos más tangibles o
groseros de su energía.

Dharma: El mejor camino para realizar nuestro desarrollo espiritual en esta vida. No
condiciona como el karma, es voluntario.

Dios Personal: El Absoluto Manifestado.
Encarnación: Manifestación de la Divinidad expresada en forma de carne y hueso.
Gita: Forma coloquial de referirse al Bhagavad-Gita.
Gracia: Manifestación de la Voluntad Divina que nos empuja continuamente a

realizarla. Existe, independientemente de que percibamos o no su perpetua presencia.
Grosero: Estado más denso de la energía cósmica. El más bajo nivel de vibración

posible.
Gunas: Las tres fuerzas o sustancias que constituyen las causas del universo (sutil o

no): Rajas, Tamas y Sattva.
Guru: Maestro espiritual que enseña el camino real de la experiencia de la Unidad.
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Hatha Yoga: Escuela de Yoga que aspira, a través de la salud física y mental, al
bienestar del alma.

Karma: Acción motivada por el encadenamiento de causas y efectos. Los efectos y
condicionamientos de acciones realizadas.

Mantra: Sonido sin significado utilizado como técnica de meditación para alcanzar
estados interiores de la mente que están definidos por una vibración sutil equivalente.

Maya: Término de la filosofía Vedanta que recoge la idea de la ilusión cósmica en la
que vivimos inmersos. El velo que nos impide experimentar lo que realmente ocurre:
Nada.

Niyama: Hábitos conscientes para integrar cualidades de pureza interna y externa,
optimismo, moderación, introspección y entrega a Dios.

Prana: La energía universal que sostiene cada forma de vida. El aliento vital que
sostiene la vida.

Raja Yoga: Escuela de Yoga que a través de la práctica de meditación aspira a la
realización de las cualidades de no-apego, amor y conocimiento. Camino Real de la
Felicidad y la Unidad.

Rajas: Principio de actividad o inquietud (ver Gunas).
Relativo: Visión de la vida desde el plano cambiante de la existencia. Aspecto

eternamente cambiante del universo. Reino de las formas y los nombres. Lo que no
permanece siempre.

Samadhi: Experiencia extática de comunión con Dios. Estado de meditación en el que
yendo más allá de lo mental se realiza la Unidad.

Samskara: Impresión creada en la mente por un suceso o experiencia del pasado que
condiciona experiencias futuras.

Satsang: Reunión del maestro espiritual con los discípulos en presencia de la energía
creativa (shakti) con el propósito de enseñar a expandir la consciencia.

Shakti: Energía o emanación del poder creativo de la Divinidad, frecuentemente
expresado como Gracia, Madre Divina o Cósmica.

Sutil: Estado vibracional elevado de la energía cósmica. Es muy poco denso.
Tamas: Principio de inercia (ver Gunas).
Unidad: La falta de separación entre Dios y el hombre.
Vedas: Tradición sagrada más antigua del hinduismo. Conjunto de escrituras que

recogen dicha tradición.
Yama: Práctica consciente y disciplinada de virtudes morales: no hacer daño,

veracidad, no robar, continencia, autocontrol y liberarse de la avaricia.
Yoga: Reunión del alma individual y del Alma Universal. Camino o método para

realizar esta unión.
Yogui: El que ha realizado el Yoga. Habitualmente, el que sigue el camino del Yoga.
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NOTAS

 

[1] Ilusión se utiliza en toda la obra en su acepción de «concepto o representación sin verdadera realidad,
sugerido por la imaginación o causada por engaño de los sentidos».
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[2] N. del A.: «Realizar» se entiende aquí en la acepción inglesa de «comprender plenamente».
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[3] (Del sánscrito). Voto de castidad y austeridad seguido por los monjes y sacerdotes de la mayoría de las
grandes religiones.
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[4] Pensamiento original: el verbo de «Al principio sólo era el Verbo...»
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